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NOTA DE PRENSA 934-2023/UII-MPS 

 
ALCALDE DISPONE EL INICIO DE TRABAJOS DE DEFENSA Y 
DESCOLMATACIÓN EN PUNTOS CRÍTICOS, TRAS PRÓRROGA DE LA 
EMERGENCIA ANTE EL PELIGRO POR EL FENÓMENO EL NIÑO 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor dispuso el inicio inmediato de los trabajos de 
defensa, descolmatación y conformación de diques en los siete puntos críticos 
indicados por la Autoridad Nacional del Agua (ANA), como parte de acciones 
para enfrentar el peligro inminente por el fenómeno el Niño, tras la prórroga del 
estado de emergencia resuelto por el Gobierno central mediante el Decreto 
Supremo n.º 089-2023. 
 
La autoridad municipal, luego de la II Audiencia de Rendición de Cuentas 2023, 
sostuvo una reunión con los integrantes del grupo de trabajo de Gestión de 
Riesgo de Desastre de la Municipalidad Provincial del Santa, a quienes dio 
instrucciones precisas para empezar con la intervención en los siete sectores 
críticos, donde se invertirán más de 12 millones de soles. 
 
Las siete fichas técnicas bajo la responsabilidad de la municipalidad 
comprenden los trabajos de limpieza, descolmatación y conformación de dique 
con material propio del río Nepeña, en el sector Puente Huambacho La Huaca 
Aguas Abajo (Samanco) y limpieza, descolmatación y conformación de dique 
con roca al volteo acomodada - tramo Puente Panamericana Aguas Arriba 
(Santa). 
 
Además, la limpieza, descolmatación y conformación de dique con material 
propio del río Nepeña, sector Caña Castilla I - Cerro Blanco (Nepeña); la 
limpieza, descolmatación y conformación de dique con material propio del río 
Nepeña, sector Captuy Bajo (Moro), y la limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con material propio del río Loco, sector Quisque (Moro). 
 
También la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo quebrada Cayhuamarca, sector Tablones, Suchimán 
(Chimbote) y la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo Tablones, sector Suchimán (Chimbote). 
 
El grupo de trabajo de Gestión de Riesgo de Desastre acordó, asimismo, la 
compra de implementos para dotar el almacén con ayuda humanitaria para 
atender a más de 1000 familias damnificadas. 
 
El Decreto Supremo n.º 089-2023 señala que la ampliación del estado de 
emergencia por peligro inminente ante intensas precipitaciones pluviales, en el 
caso de la provincia del Santa, abarca a los distritos de Cáceres del Perú 
(Jimbe), Chimbote, Macate, Moro, Nepeña, Nuevo Chimbote, Samanco y 
Santa.   
  
El burgomaestre provincial adelantó que la municipalidad no sólo ejecutará 
trabajos de limpieza, descolmatación y conformación de diques en siete puntos 



críticos señalados por la ANA, sino también en otros seis sectores de la 
provincia que necesitan atención en esta emergencia. En total, la comuna 
provincial intervendrá en 13 puntos críticos.  
 
Pasada la emergencia, el alcalde Gamarra Alor realizará obras definitivas que 
garanticen en el futuro una buena circulación de los flujos hidráulicos de las 
cuencas hidrográficas de nuestra provincia. 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 935-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ CIRCUITO 
TURÍSTICO PARA PROMOCIONAR PLAYAS Y DUNAS DE 
HUAMANCHACATE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, en el marco a las actividades programadas por el Día 
Mundial del Turismo, desarrolló con éxito el recorrido del circuito turístico de 
playas y dunas de Huamanchacate para promover el turismo local. 
 
El circuito turístico inició en la plaza de Armas de Chimbote y recorrió las 
playas del distrito de Santa y Coishco, para luego visitar las Dunas de 
Huamanchacate. El propósito es fomentar el turismo y la práctica del deporte 
extremo, en este caso el Sandboard, el cual consiste en descender dunas o 
cerros de arena con tablas especiales. 
 
La actividad contó con la presencia de la gerente de Educación, Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Turismo, Julia Guanilo Ortiz; 
el director del Centro de Conservación Cultural Punkurí (UNS); Samuel 
Martínez Huamán, y el presidente de la Asociación de Sandboard Chimbote, 
Jhon Pareja Tapia. 
 
“Estas son actividades para la recreación sana de los jóvenes y la familia, por 
ello estamos fomentando la práctica de este deporte con los actores locales; 
proponiendo una nueva opción turística que genere economía en el turismo 
interno local”, expresó la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica 
Haro Salazar. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 936-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL RETIRÓ 220 TONELADAS DE TIERRA DEL 
FRONTIS DEL CENTRO COMERCIAL LOS FERROLES Y SEMBRÓ 
PLANTAS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de 
Gestión Ambiental y la Subgerencia de Limpieza Pública, Parques y Jardines, 
retiró 220 toneladas de tierra acumulada en el frontis de Los Ferroles.  
 
El personal de Limpieza Pública, Parques y Jardines desde muy temprano 
empezó las labores del retiro de tierra acumulada, liberación de los sardineles y 
mejoramiento de los exteriores del centro comercial.  
 
Además, se cavaron hoyos para la siembra de 30 plantas para mejorar el 
ornato y ordenar esta parte de nuestra ciudad.  
 
Los trabajos se realizaron desde la avenida Los Pescadores hasta el límite del 
MegaPlaza, en alrededor de 100 metros de distancia por 10 metros de ancho. 
 
El presidente de Los Ferroles, Juan Manuel Rosel Delgado, dijo que durante 
muchos años había un paradero informal de camiones frente al centro 
comercial, que perjudicaba a los comerciantes e impedía mejoras en la zona.  
 
"Agradecemos la buena disponibilidad del alcalde Luis Gamarra Alor para 
coordinar con las áreas respectivas para nivelar el terreno y adecuar las áreas 
verdes para la siembra de las plantitas", manifestó. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
  
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 937-2023/UII-MPS 

 
MPS PROYECTA QUE LAS ESCUELAS DEPORTIVAS MUNICIPALES 
FUNCIONEN CON TODOS LOS RECURSOS DE UN CENTRO DE ALTO 
RENDIMIENTO 
 
El proyecto de las Escuelas Deportivas Municipales 2023 nació en la 
Municipalidad Provincial del Santa con el propósito de preparar a los mejores 
talentos y promocionarlos para el deporte nacional. Para el 2024, la proyección 
de la gestión del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es que se asemeje a un Centro 
de Alto Rendimiento, con todas las comodidades para los deportistas.  
 
El promotor deportivo del área de Deportes, Manuel Verástegui Soto, contó que 
el programa -desde que se relanzó en julio último- cuenta con la participación 
de más de 400 niños. Todos ellos destacan en las disciplinas de basquetbol, 
fútbol, atletismo, karate, tenis de mesa, box, taekwondo, ajedrez y vóley. 
 
La selección de los pequeños talentos, de 6 a 14 años, fue el resultado del 
trabajo hecho por los profesores de la comuna provincial durante el desarrollo 
de las Vacaciones Útiles, que se realizó en enero y febrero.  
 
“El objetivo es masificar el proyecto a más distritos, pues es la disposición del 
alcalde Gamarra Alor. De esa manera, la formación será integral, con la 
participación de psicólogos, nutricionistas y médicos. La proyección es que 
funcione como un Centro de Alto Rendimiento, en el que también se le pueda 
capacitar a los alumnos y a los padres de familia”, dijo Verástegui Soto.  
 
En la actualidad, los deportistas chimbotanos entrenan los sábados y domingos 
en diversos escenarios deportivos como El Náutico, Drenaje, Zanjón, El Acero, 
La Bombonera del estadio Manuel Gómez Arellano y Lolo Fernández de la 
urbanización El Carmen. Todos se preparan para futuras competencias 
deportivas.  
 
Cabe resaltar que la municipalidad tiene como meta impulsar el torneo 
Interbarrios y el campeonato Interescolar, que fueron promesas del ingeniero 
Luis Gamarra Alor durante la campaña electoral.  
 
El alcalde anunció que en los próximos meses la municipalidad impulsará el 
torneo Interbarrios y el campeonato Interescolar, que fueron promesas de su 
campaña. “Es allí, en la base, donde están nuestros futuros representantes en 
las diferentes disciplinas”, puntualizó. 
 
Son 14 los profesores que tendrán la responsabilidad de enseñar a los 
estudiantes de las nueve Escuelas Deportivas Municipales. Toda información, 
acercarse a la Gerencia de Desarrollo Social. 
 
 
 
 



 



NOTA DE PRENSA 938-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL ACTUALIZARÁ EL PADRÓN DE PERSONAS EN 
RIESGOS BENEFICIARIAS DEL PROGRAMA DE COMPLEMENTACIÓN 
ALIMENTARIA (PCA) 
 
La Municipalidad Provincial del Santa se reunió con las personas en situación 
de riesgo con el propósito de sincerar el padrón de beneficiarios del Programa 
de Complementación Alimentaria (PCA) para que los productos que se 
repartan lleguen a las personas que lo necesitan y que cumplan los requisitos. 
 
La mesa de diálogo estuvo liderada por el regidor Pedro Bernabé Domínguez, 
en representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Los dirigentes de nueve 
asociaciones, entre personas con discapacidad, ancianos en extrema pobreza, 
entre otras, participaron en la reunión que se desarrolló en el auditorio 
municipal. 
 
La parte técnica de la comuna provincial la integró la jefa de la Oficina 
Municipal de Atención a Personas con Discapacidad (Omaped), Lic. Laura 
Cuadra Lara, y el jefe del PCA, Ing. Carlos León Lázaro. Este último funcionario 
de la comuna contó que por ahora son 750 las personas en riesgo que se 
benefician con la entrega de víveres.  
 
“Nosotros tenemos un padrón e iremos a verificar a las asociaciones para ver 
en qué condiciones están las personas beneficiarias. A partir de eso, haremos 
la evaluación porque se han dado casos que existen beneficiarios que ya han 
fallecido, unos se fueron al extranjero y otros no son discapacitados”, explicó 
León Lázaro. 
 
Las asociaciones que estuvieron en la cita fueron Subregión Pacífico, San 
Pedrito, Santa Rosa de Lima, Luz Divina, Adisa, Centro de la Casa de la Mujer, 
Nueva esperanza, Hogar de la Paz y Acuario.  
 
“Hay diversas asociaciones que también han pedido formalizarse para que sus 
asociados se beneficien del programa. El nuevo padrón será transparente y allí 
quedarán las personas que realmente necesitan la ayuda”, declaró por su parte 
la responsable de Omaped, Lic. Laura Cuadra Lara. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 939-2023/UII-MPS 

CENTRO MÉDICO MUNICIPAL ATIENDE A ALREDEDOR DE 100 

PACIENTES DIARIOS, EN DIVERSOS SERVICIOS Y A PRECIOS MÓDICOS  

El Centro Médico de la Municipalidad Provincial del Santa atiende a diario 

alrededor de 100 personas en los diferentes servicios que presta, a precios al 

alcance del bolsillo de toda la ciudadanía.  

La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De La Cruz 

García, contó que los profesionales del Centro Médico Municipal prestan sus 

servicios en consultorio de psicología, electrocardiograma, ecografías 

abdominales, el consultorio odontológico (con tres profesionales), laboratorio 

clínico, rayos x, obstetricia, consultorio médico, entre otros. 

“No sólo atendemos en el centro médico, sino también llegamos a toda la 

población de los diferentes asentamientos humanos, centros poblados y 

distritos que solicitan la atención integral de salud”, indicó De La Cruz García.  

La funcionaria afirmó que los costos de los exámenes son económicos, 

accesibles para las personas que más lo necesitan. Por ejemplo, el costo del 

electrocardiograma es de 25 soles, al igual que la ecografía abdominal. Las 

curaciones delantales con buena resina cuestan 35 soles. 

“Tenemos profesionales como odontólogos, médicos, enfermeros, 

laboratoristas, químicos farmacéuticos, obstetras, quienes brindan un buen 

servicio. La atención se realiza con toda la amabilidad y trato humano, pues es 

la disposición de nuestro alcalde Gamarra Alor”, agregó. 

El personal del Centro Médico Municipal atiende de lunes a viernes de 8:00 a. 

m. a 1:00 p. m. Los interesados pueden acercarse hasta sus instalaciones 

situadas en el jirón Manuel Seoane, frente al hospital La Caleta de 

Chimbote. 

 



 

 
 

  
 



NOTA DE PRENSA 940-2023/UII-MPS 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZA CONSTATACIÓN DE 

TRAZO DEL TERRENO PARA LA TERCERA VÍA EN LA ZONA 

FRONTERIZA ENTRE CHIMBOTE Y NUEVO CHIMBOTE 

La Gerencia de Desarrollo Urbano de la Municipalidad Provincial del Santa 

realizó la constatación de trazo propuesto para la tercera vía, en la zona 

fronteriza entre Chimbote y Nuevo Chimbote, en el sector Cerro Reservorio. 

El equipo técnico de la Subgerencia de Inmobiliaria y los funcionarios de la 

Municipalidad de Nuevo Chimbote unieron esfuerzos para desarrollar esta 

labor, con el propósito de impulsar la ansiada carretera. 

Cabe indicar que hace poco se anunció que las municipalidades de Chimbote, 

Nuevo Chimbote y el Gobierno Regional de Áncash suscribirán un convenio 

tripartito para que sea esta última institución la encargada de financiar y 

ejecutar el proyecto de la tercera vía. 

Para ayudar a ese objetivo, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor se comprometió a 

efectuar el saneamiento físico legal de los terrenos que le corresponden a la 

comuna provincial para que esta vía de acceso sea una realidad. 

 



 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 941-2023/UII-MPS 

COMUNA PROVINCIAL INTEGRA LAS COMISIONES DE FORMALIZACIÓN, 

FINANCIAMIENTO Y TURISMO DEL COREMYPE ÁNCASH PARA 

REACTIVAR LA ECONOMÍA  

La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo 

Económico, integrará las comisiones de Formalización, Financiamiento y 

Turismo del Consejo Regional para el Desarrollo de la Micro y Pequeña 

Empresa (Coremype) Áncash. 

Así quedó establecido en la sesión ordinaria del Coremype Áncash, en la que 

participó el gerente de Desarrollo Económico, Ing. Jorge Luy Gallardo, en 

representación del alcalde Luis Gamarra Alor. La titular de la Dirección 

Regional de la Producción (Direpro), Olivia Longobardi Huamán, lideró la mesa 

de trabajo. 

“Somos 20 provincias en la región, por lo que se amplió el número de 

integrantes de las comisiones. En este caso, la Municipalidad Provincial del 

Santa forma parte de las tres comisiones porque tenemos la responsabilidad de 

apoyar a las mypes”, declaró Luy Gallardo. 

El funcionario indicó que la comuna provincial, en ese sentido, ha impulsado 

acciones para formalizar a los pequeños empresarios y crear nuevos 

emprendimientos que a la larga generan puestos de trabajo. Además, se busca 

fuentes de financiamiento porque eso es lo que adolece la pequeña y 

microempresa. 

“El compromiso de la municipalidad y del alcalde Gamarra Alor es reactivar la 

economía.  Uno de los proyectos que apunta a ese objetivo es el Procompite 

2023, pero hay más fondos como Agroideas, ProInnóvate, entre otros, que los 

presentamos a los empresarios para que puedan crecer. Nosotros seguiremos 

en ese propósito”, indicó el gerente de Desarrollo Económico. 

 



 

 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 942-2023/UII-MPS 

VEINTISIETE AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS YA SE 

INSCRIBIERON AL FONDO CONCURSABLE PROCOMPITE 2023 

Veintisiete agentes económicos organizados (AEO), hasta la fecha, ya se han 

inscrito para postular al fondo concursable no reembolsable Procompite 2023, 

que promueve la Municipalidad Provincial del Santa (MPS). 

El gerente de Desarrollo Económico, Ing. Jorge Luy Gallardo, reveló esta 

información durante la conferencia de prensa que se llevó a cabo en la Cámara 

de Comercio del Santa. El funcionario aseguró que el propósito del Procompite 

es mejorar la competitividad de las cadenas productivas y financiar los planes 

de negocio de los AEO. 

“Hay de todos los sectores, como de la parte del agro y las cadenas 

productivas de la palta, el mango, inclusive la de miel de abeja y productos 

envasados. Pese a todo y gracias a la capacitación de parte de nosotros, 

hemos conseguido que 27 ya estén inscritos, que es un gran logro. Esperamos 

que hasta el 10 de octubre puedan inscribirse unos diez más para que 

concursen”, informó Luy Gallardo. 

El funcionario refirió que la fase de sensibilización ejecutada por el equipo 

Procompite 2023, que libera el ingeniero Ronald Velásquez Huayanay, fue 

clave para acercar a los productores, empresarios y mypes. 

“Hubo mucha gente que se acercó y que no conocía de este fondo 

concursable, por lo que hemos dado las pautas y los caminos para que 

accedan al Procompite. Nosotros, a través del equipo técnico, hicimos el 

trabajo de capacitación en todos los distritos de la provincia”, indicó. 

El último día de inscripción al fondo concursable es hasta el 10 de octubre. Los 

agentes económicos organizados todavía pueden postular. 

 



 

 

 
 
 



NOTA DE PRENSA 943-2023/UII-MPS 

OMAPED BRINDA TALLER INCLUSIVO ACERCA DEL USO DEL BASTÓN 

BLANCO A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD VISUAL 

La Oficina Municipal de Atención a Personas con Discapacidad (Omaped) de la 

Municipalidad Provincial del Santa brindó una charla inclusiva acerca del uso 

del bastón blanco, que estuvo dirigida a las personas con discapacidad visual. 

Más de 20 personas con esta discapacidad asistieron a las instalaciones de la 

Biblioteca Municipal César Vallejo para participar en el taller sobre la 

manipulación del bastón guía. Este instrumento de orientación y movilidad les 

permitirá detectar y esquivar obstáculos.  

Las representantes del Gobierno Regional de Áncash, María Espinoza, y del 

Conadis, Bertha Rojas, participaron en la capacitación inclusiva. 

“El propósito del taller es que las personas con discapacidad visual logren un 

estilo de vida independiente, gracias al empleo de una guía,  que este caso es 

el bastón blanco. A través de la sensibilidad de sus manos y pies y con la 

ayuda de este instrumento, ellos podrán ir a donde quieran”, dijo la jefa de la 

Omaped, Lic. Laura Cuadra Lara. 

 



 

 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 944-2023/UII-MPS 
 

CUNA JARDÍN MUNICIPAL AMIGAS DE CHIMBOTE CELEBRÓ SU 33 
AÑOS DE CREACIÓN AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD 
 

La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, celebró los 33 años de creación institucional de la Cuna 
Jardín Municipal Amigas de Chimbote. 
 
La actividad contó con la participación de la gerente de Educación, Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; la jefa de las Cunas Municipales, Silvia Pinto 
Huerta; la directora de la Cuna Municipal Amigas de Chimbote, Mirtha Casana 
Felipe, y la animadora infantil, Jenny Baca.  
 
Luego de la ceremonia protocolar por el aniversario, se desarrolló una fiesta 
infantil dirigida a los niños, quienes disfrutaron de juegos, bailes y regalos.  
 
La gerente de Educación Cultural y Turismo, Jessica Haro Salazar, agradeció a 
todo el personal del jardín, los padres y niños que forman parte de la Cuna 
Jardín Municipal Amigas de Chimbote, ya que mediante un trabajo en equipo 
permitirán una correcta formación de grandes seres humanos. 



 
 

 

 



 
 

NOTA DE PRENSA 945-2023/UII-MPS 
 
MIRAFLORES ALTO NO ESPERARÁ OTROS 50 AÑOS: OBRA DE 
MEJORAMIENTO DE PISTAS Y VEREDAS REGISTRA UN AVANCE DEL 30 
% 
 
Porque cumple lo que promete. La obra de mejoramiento de pistas y veredas 
en el pueblo joven Miraflores Alto, que inició hace dos meses la Municipalidad 
Provincial del Santa, de la mano del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, registra un 
avance de ejecución del 30 %. Los moradores ya no esperarán más de 50 años 
para tener mejores calles.   
 
La quinta etapa del proyecto de transitabilidad tiene una inversión de S/7 600 
490.11 y será ejecutada en 210 días calendario por la empresa T&T Ingenieros 
Constructores SRL. Miraflores Alto es uno de los sectores urbanos más 
antiguos y representativos de Chimbote y, con 62 años de fundación, merecía 
con justicia modernas pistas y veredas.  
 
“La obra se realiza sin problemas, sin paralizaciones, con la supervisión de la 
municipalidad, y tiene un 30 % de avance de ejecución. El proyecto consiste en 
intervenir el cuadrante de la quinta etapa de Miraflores Alto, que comprende la 
avenida Camino Real, el pasaje Miraflores, y los jirones Espinar y Callao”, 
contó el ingeniero residente, Miguel Ángel Ruiz Guillén. 
 
La obra consiste en la construcción de 27 029 metros cuadrados de asfalto, 
2296 metros lineales de sardineles, 5922 metros cuadrados de áreas verdes, 
que incluye el sembrado de 350 plantas ornamentales. Además, contempla el 
pintado de 8818 metros lineales de señalización para el tránsito y la seguridad 
vial, colocación de 307 tachos de basura, entre otros.  
 
Los vecinos de Miraflores Alto destacaron la decisión política del burgomaestre 
provincial para sacar adelante el proyecto de mejoramiento de sus calles.  
 
“Años tras años, hemos vivido en medio de la tierra; nunca tuvimos pistas. Sin 
embargo, gracias al alcalde Gamarra por fin tendremos mejores calles. Yo ya 
me voy a morir, pero me daré el gusto de ver las pistas y veredas”, declaró una 
vecina que ha vivido toda su vida en Miraflores Alto.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 946-2023/UII-MPS 
 
UN 69 % DE AVANCE REGISTRA LA OBRA DE PISTAS Y VEREDAS QUE 
EJECUTA LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA EN EL 
ASENTAMIENTO HUMANO BELÉN 
 
La obra de mejoramiento de pistas y veredas en el asentamiento humano 
Belén del distrito de Nuevo Chimbote tiene un avance del 69 %. Un sueño que 
ya es una realidad para la población sureña, gracias a la gestión del alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor. 
 
El proyecto es ejecutado por el Consorcio Belén en un plazo de 90 días 
calendario, que se cumple el 4 de noviembre del presente año. La inversión 
hecha por la Municipalidad Provincial del Santa en esta obra de transitabilidad 
es de 1 753 317.82 soles. 
 
“Tenemos un avance del 69.20 % de ejecución. El plazo contractual se acaba 
el 4 de noviembre. Se han realizado algunas mejoras, pues la idea es que el 
proyecto sea funcional y beneficioso para la población”, contó el ingeniero 
residente de la obra, Moisés Montalvo.  
 
La obra consiste en la colocación de 11 230.34 metros cuadrados de carpeta 
asfáltica en caliente, 719 metros cúbicos de sardinel peraltado, 29.31 metros 
cuadrados de sardinel sumergido, sembrado de 1142 metros cuadrados de 
grass, 2600 metros de pintado de pavimento, entre otros.  
 
“La obra de esta segunda etapa permite culminar la primera etapa e integrar 
todas las calles en todo el perímetro del asentamiento humano porque estaba 
inconclusa. Dentro de los términos contractuales, la obra se ejecuta con 
normalidad y se cumple lo que indica el expediente técnico”, afirmó el 
supervisor, Pedro Vásquez Mejía.  
 
La población está conforme con la obra y espera que concluya en los plazos 
establecidos. “La obra está muy bien y cuenta con áreas verdes que 
embellecen las calles. Yo estoy muy contento con las pistas y veredas, gracias 
al ingeniero Gamarra”, manifestó un morador de Belén.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 947-2023/UII-MPS 

 
MPS, GRA Y CONADIS DESARROLLAN TALLERES PARA QUE LAS 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD DEFIENDAN SUS DERECHOS Y 
PARTICIPEN EN LA SOCIEDAD 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), el Gobierno Regional de Áncash 
(GRA) y el Consejo Nacional para la Integración de la Persona con 
Discapacidad (Conadis) articularon acciones para brindar talleres de 
capacitación y asesoramiento a las organizaciones con personas con 
discapacidad, con el propósito de fortalecerlos para que se involucren en 
diferentes escenarios de la sociedad y defiendan de sus derechos.  
 
Las charlas se desarrollaron en el auditorio municipal durante dos días y contó 
con la participación de diversas asociaciones, formales e informales, de 
personas con discapacidad. La jefa de la Oficina Municipal de Atención a 
Personas con Discapacidad (Omaped), Lic. Laura Cuadra Lara, participó en la 
actividad inclusiva que concluyó hoy.  
 
“El objetivo de los talleres fue fortalecer las capacidades de las personas con 
discapacidad para que puedan ser útiles a la sociedad e involucrarse en 
diferentes espacios en defensa de sus propios derechos”, declaró la 
responsable de la Unidad Funcional de Atención a las Personas con 
Discapacidad del Gobierno Regional de Áncash, María Espinoza Collas.  
 
Por su parte, la especialista de la Dirección de Promoción y Desarrollo de las 
Personas con Discapacidad del Conadis, Bertha Rojas Bazán, indicó que las 
capacitaciones están enmarcadas en la política multisectorial 2023 en beneficio 
de las personas con discapacidad. 
 
“Todas las personas con discapacidad pueden participar en el ámbito político, 
social y económico. Ellos pueden tener la capacidad de presentar proyectos 
viables y ejecutable a favor de sus comunidades”, refirió la especialista. 
 
María Espinoza Collas y Bertha Rojas Bazán resaltaron la labor que realiza la 
licenciada Laura Cuadra Lara al frente de la Omaped de la Municipalidad 
Provincial del Santa. 
 
“Es una persona entusiasta, que se identifica con las personas con 
discapacidad, realizando diversas actividades como en el evento acerca del 
uso del bastón blanco para personas que no pueden ver. Por eso, saludamos y 
felicitamos a la doctora Cuadra Lara”, manifestó Espinoza Collas. 
 
 
 
 
 
 
 



   

 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 948-2023/UII-MPS 
 
COMUNA PROVINCIAL EJECUTA PLAN DE CONTROL LARVARIO Y 
VIGILANCIA CONTRA EL DENGUE EN 16 PUEBLOS QUE ABARCAN LOS 
PUESTOS DE SALUD DE SAN JUAN Y LA FLORIDA 
 
Para frenar el brote epidemiológico del dengue en Chimbote, el equipo del 
Órgano Desconcentrado de Salud Pública de la Municipalidad Provincial del 
Santa ejecuta el plan de control larvario y vigilancia en las viviendas de los 
pueblos que abarcan los puestos de salud de San Juan y La Florida.  
 
Desde el lunes, los especialistas en la salud empezaron este trabajo en el 
sector de San Juan, así como en Villa España, Villa El Sol, Trapecio I, Trapecio 
II, Santa Elena, 15 de Abril, 27 de Octubre y la zona de las fábricas. El personal 
de la comuna tocó la puerta de cada casa para verificar los depósitos con agua.  
 
Además, las viviendas de los sectores de Florida Alta, Florida Baja, Miramar 
Bajo, Ciudad de Dios, Miraflores I Zona, La Libertad y Señor de los Milagros 
también fueron verificadas, por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. 
 
Son 40 personas, entre hombres y mujeres, las que tienen la misión de realizar 
la abatización y la vigilancia. Además, un grupo de 24 agentes comunitarios se 
encarga de la sensibilización para que las familias autoricen el ingreso a sus 
casas. Toda la labor se realiza de manera articulada con la Red de Salud 
Pacífico Norte.  
 
El plan de control larvario y vigilancia inició el lunes en la jurisdicción de los 
puestos de salud de La Florida y San Juan, así como en los anexos de cada 
uno de ellos, y culmina esta semana.  
 
“En la próxima semana estaremos en las zonas de La Esperanza y La Unión. 
La labor de prevención terminará a fin de mes. Ese es el pedido del alcalde 
Gamarra Alor”, contó la jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, 
Marleny De La Cruz García.  
  
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 949-2023/UII-MPS 

 
JEFE DE FISCALIZACIÓN AMBIENTAL ES AGREDIDO POR SUJETO 
DURANTE INTERVENCIÓN A CEVICHERÍA EN PUEBLO JOVEN EL 
PROGRESO  
 
El jefe de Fiscalización Ambiental y Salud Pública de la Municipalidad 
Provincial del Santa, Ing. Jorge Bayona Guío,  resultó agredido por un sujeto 
durante un operativo al restaurante cevichería Arelis y Mathías, que recibió la 
multa de 742.50 soles por no cumplir con las reglas mínimas sanitarias al 
vender gaseosas caducadas. 
  
Los inspectores de Fiscalización Ambiental de la Gerencia de Gestión 
Ambiental intervinieron el local, situado en el jirón Libertad, n.° 232, en el 
pueblo joven El Progreso. Luego de identificarse, los trabajadores solicitaron a 
la administradora del local Roxana Isabel Sánchez Cotrina los carnés de 
control sanitario, certificado de capacitación sanitaria y extintor vigente, por los 
que ya había sido notificada.  
 
El personal municipal, en seguida, revisó el área de cocina y encontró en 
regular estado de higiene y sin papelera. Asimismo, en los servicios higiénicos 
para damas se halló la papelera sin tapa y llena de residuos, incluso con los 
papeles higiénicos esparcidos en el piso.  
 
Después, los inspectores revisaron las gaseosas de medio litro para la venta y 
descubrieron que 26 de ellas ya habían vencido, por lo que impusieron la 
papeleta de infracción administrativa por 742.50 soles por vender o expender 
productos vencidos. También se le notificó preventivamente para un adecuado 
uso de la papelera.  
 
El establecimiento, a la vez, vendía cervezas sin contar con la autorización, por 
lo que se solicitó la intervención de la Subgerencia de Comercialización y 
Licencias. El personal de esta área procedió de acuerdo a sus competencias e 
incautó las cajas con el licor. Las bebidas gaseosas de igual manera fueron 
decomisadas.  
 
En el transcurso de la inspección, un cliente en estado de ebriedad salió en 
defensa de la administradora, con el argumento de que era un "abuso de 
autoridad", para luego propinar dos puñetes contra en el brazo del inspector 
Jorge Bayona Guio sólo por tomar fotos de los productos incautados y de las 
labores propias de una fiscalización sanitaria. 
  
Cabe resaltar que el operativo contó con la colaboración de Serenazgo, la 
Policía Municipal y los efectivos de la Policía Nacional del Perú (PNP), quienes 
alejaron al sujeto del local. Los vecinos indicaron que en la cevichería se 
realizan fiestas chancalatas los sábados y domingos sin autorización. 
 
 
 



 
 

 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 950-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA Y EL INSTITUTO SUPERIOR 
BITEC DESARROLLAN TALLER DE REDACCIÓN ADMINISTRATIVA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, conjuntamente con el Instituto Superior Bitec, realizó el taller 
de Redacción Administrativa, que contó con la participación de trabajadores del 
sector público y privado. 
 
La capacitación tuvo como objetivo principal mejorar la comunicación que se 
origina entre entidades, organismos, instituciones y/o personas naturales, cuyo 
contenido se enfoca en asuntos específicos relacionados con el trabajo dentro 
de un ordenamiento legal. 
 
La actividad académica contó con la presencia de la responsable de Educación 
y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, y el destacado ponente, Dr. Carlos 
Jacinto Cruz Valverde. El taller de Redacción Administrativa se desarrolló en la 
sala de cómputo del instituto Bitec. 
 
Silvana Zavaleta Jara expresó su agradecimiento al Instituto Superior Bitec por 
apoyar a la realización del taller. A la vez informó que continuarán efectuando 
diferentes eventos académicos en beneficio de la ciudadanía. 
 
 

 
 



NOTA DE PRENSA 951-2023/UII-MPS 
 
INSTANCIA PROVINCIAL DE CONCERTACIÓN PARA ERRADICAR LA 
VIOLENCIA CONTRA LA MUJER Y LOS INTEGRANTES DEL GRUPO 
FAMILIAR APRUEBA SU REGLAMENTO INTERNO 
 
El reglamento interno de la Instancia Provincial de Concertación para Erradicar 
la Violencia contra la Mujer y los integrantes del Grupo Familiar de la provincia 
del Santa quedó aprobado por las instituciones que integran este grupo de la 
sociedad civil. 
 
La gerente de Desarrollo Social de la Municipalidad Provincial del Santa, Abg. 
Asusena Henríquez Hernández, en su calidad de secretaria técnica de la 
Instancia Provincial, indicó que el siguiente paso es que los regidores validen 
los estatutos mediante un acuerdo.  
 
“El trámite que sigue es presentar el reglamento ante Secretaría General para 
que el pleno del Concejo Municipal, mediante acuerdo, lo apruebe. El objetivo 
es empezar a regirnos como instancia, con parámetros que nos ayudarán para 
hacer nuestra labor en orden. Así lo indica la norma”, declaró Henríquez 
Hernández, tras la sesión ordinaria de hoy. 
 
La funcionaria de la comuna informó, además, que se realizará una serie de 
acciones con todas las entidades que conforman la Instancia Provincial por el 
Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, que se 
conmemora cada 25 de noviembre.   
 
Las actividades estarán lideradas por el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como 
presidente de la Instancia Provincial, y tendrán como objetivos sensibilizar y 
concientizar a la ciudadanía para frenar este problema en la sociedad.  
 
“Hoy se hizo una lluvia de ideas, pues queremos hacer algo diferente. Además, 
queremos que los varones también se integren porque buscamos evitar la 
violencia contra la mujer y contra todo miembro del grupo familiar”, indicó la 
secretaria técnica.  
 
La próxima reunión de la Instancia Provincial de Concertación para Erradicar la 
Violencia contra la Mujer y los integrantes del Grupo Familiar de la provincia del 
Santa se realizará el primer jueves de noviembre.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 



NOTA DE PRENSA 952-2023/UII-MPS 
 

SUBGERENCIA DE PROYECTOS INICIA ESTUDIO DE SUELOS PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DEL ASCENSOR PANORÁMICO EN LA MUNICIPALIDAD 
 
Porque somos un gobierno inclusivo. A través de la Subgerencia de Proyectos 
y Estudios Técnicos de la Gerencia de Infraestructura, la Municipalidad 
Provincial del Santa inició los trabajos de estudio de suelo en el espacio donde 
se construirá el moderno ascensor panorámico para el beneficio de las 
personas con discapacidad y adultos mayores. 
  
El compromiso del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es que la nueva 
infraestructura garantice el adecuado y seguro desplazamiento de las personas 
con discapacidad y todo aquel que necesite del elevador. 
 
“Se realiza el estudio de la mecánica de suelos para elaborar el diseño 
correspondiente para la cimentación de la estructura, donde irá apoyado el 
ascensor panorámica que se construirá dentro de la municipalidad, al costado 
del auditorio”, explicó el subgerente de Proyectos y Estudios Técnicos, Ing. Hair 
Díaz Goicochea.  
 
El funcionario indicó que la información del estudio de suelo, así como todas 
las modificaciones técnicas que permitan la edificación de rampas y zonas de 
accesos seguras para las personas con discapacidad, serán incluidas en el 
expediente técnico.  
 
Asimismo, agregó que en la próxima semana se iniciará el mantenimiento al 
actual ascensor de la municipalidad. “La siguiente semana se realizará el 
mantenimiento correspondiente con una empresa de Lima encargada de ese 
tipo de proyectos. El martes debe de empezar el mantenimiento”, refirió.  
 
Por su parte, el regidor provincial, Pedro Bernabé Domínguez saludó la 
decisión política del alcalde Gamarra Alor para adecuar la infraestructura de la 
comuna para las personas en condición de vulnerabilidad. 
 
“Estoy complacido porque hacía falta a la municipalidad para calificar como un 
municipio inclusivo. Esto es un compromiso que se asumió cuando empezó la 
gestión y ahora se ve reflejado ese interés, que ha demorado porque no es fácil 
porque todo está sometido a un estudio previo. Decirles a las personas con 
discapacidad que pronto tendrán una municipalidad más accesible”, manifestó 
el concejal. 
  
 
 
 
 
 
  
 
 



 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 953-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ABRE DOS NUEVOS COMITÉS 
DE VASO DE LECHE Y EN LA PRÓXIMA SEMANA INAUGURARÁ DOS 
MÁS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa abrió dos comités que se sumarán al 
Programa de Vaso de Leche (PVL), lo que permitirá beneficiar a alrededor de 
60 personas.  
 
El comité Corazones Unidos del pueblo joven La Unión fue inaugurado hoy por 
la mañana; mientras que por la tarde el comité Dios es Amor del pueblo joven 
Miraflores Alto abrió sus puertas por la tarde.  
 
La ceremonia protocolar estuvo liderada por la regidora Key Apolonio Méndez, 
quien representó al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Además, acompañaron el 
gerente municipal, Abg. Joe Terrones Rodríguez; y la jefa del PVL, Gina Valera 
Morales.  
 
La concejal resaltó la voluntad política del burgomaestre provincial por 
implementar estos comités para la correcta recepción, preparación y reparto de 
los alimentos. Indicó que la prioridad del alcalde es que los productos lleguen a 
las personas que más lo necesitan.  
 
Por su parte, la responsable del PVL, Gina Valera Morales, informó que la 
semana que viene la municipalidad inaugurará dos comités más: Luzmila Alor 
en el pueblo joven Dos de Junio y Los Angelitos del Acero en la urbanización El 
Acero. 
 
“Hasta ayer teníamos 225 comités ubicados en la zona rural y zona urbana de 
nuestra ciudad, pero con la inauguración de estos dos comités y los dos más 
que se abrirán la próxima semana ya serán 229”, declaró la funcionaria.  
 
El Programa del Vaso de Leche tiene en su lista 9819 beneficiarios, entre la 
población de madres gestantes, lactantes, niños menores de siete años y 
adultos mayores. La meta es superar los 10 000 beneficiarios.  
 
“El objetivo es elevar los niveles de nutrición en la población vulnerable de 
pobreza y extrema pobreza. Sobre todo, porque así lo dispuso el alcalde 
Gamarra Alor, es que los alimentos lleguen a las personas que realmente 
necesitan el apoyo”, finalizó el gerente municipal, Abg. Joe Terrones 
Rodríguez. 
 
 
 
 
 
 
 
  



 

 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 954-2023/UII-MPS 
 

PLAN DE ACCIÓN CONTRA EL DENGUE QUE EJECUTA LA MPS 
ATENDIÓ HASTA LA FECHA 29 944 VIVIENDAS EN CHIMBOTE, SANTA Y 
COISHCO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), desde la primera semana de 
agosto hasta la fecha, atendió 29 944 viviendas como parte del plan de acción 
preventiva contra el brote epidemiológico del dengue, a través del equipo de 
profesionales del Órgano Desconcentrado de Salud.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, proporcionó esta información durante la 
sesión ordinaria del Consejo Provincial de la Salud, la cual es presidida por él. 
 
El burgomaestre provincial contó que en Chimbote y en 50 sectores del casco 
urbano se atendieron 22 382 viviendas, en el centro poblado Cambio Puente 
971, centro poblado Vinzos 984, distrito de Santa 242 y distrito de Coishco 365 
casas. El equipo de salud desarrolló la sensibilización, control larvario y 
fumigación en todos estos inmuebles.  
 
“No sólo eso. También se ha impulsado en diversos sectores y centros 
poblados entre tres y cuatro campañas médicas de manera semanal. El 
objetivo es llegar a los moradores que no tienen el dinero para acceder a una 
atención de los profesionales médicos”, expuso el ingeniero Gamarra Alor.  
 
El alcalde, en el inicio de la sesión que se realizó en el auditorio de la comuna, 
lamentó la poca asistencia de los integrantes del Consejo Provincial de la 
Salud.  
 
“Son pocos los titulares que están presentes, algunos han enviado a sus 
representantes, pero la norma dice que debe estar el titular. Me causa mucha 
extrañeza el poco interés que tienen ante esta comisión de salud  que es 
importante y sensible, sobre todo por el estado de emergencia que vivimos”, 
cuestionó la autoridad.  
 
Tras la socialización de las prioridades sanitarias, la exposición de la situación 
del dengue en la provincia y los lineamientos de acción para la promoción de la 
salud; los integrantes del Consejo Provincial de la Salud firmaron el acuerdo de 
colaboración interinstitucional para la prevención y control del dengue en la 
provincia.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 



NOTA DE PRENSA 955-2023/UII-MPS 
 
¡ATENCIÓN! LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ALERTA QUE 
UN SUJETO SE HACE PASAR COMO INSPECTOR MUNICIPAL PARA 
ESTAFAR A COMERCIANTES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa alerta que un sujeto, que se identifica con 
el nombre de Eliot, se hace pasar como inspector municipal de la Gerencia de 
Gestión Ambiental para sorprender a la comunidad en general.  
 
Así lo informó el gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María 
Flores, quien recibió la denuncia de los propietarios de los negocios, 
preocupados por el modo de operar de este hombre.  
 
Los comerciantes de locales como Centro Comercial Espinar, Asociación 
Alkosto, Los Ferroles, entre otros, revelaron que el individuo los ha visitado con 
el argumento de ofrecer charlas de capacitación acerca del síndrome de 
Guillain-Barré. Aduce que el plazo vence el 11 de octubre, para lo cual pedía 
dinero. 
 
Aparte de ofrecer capacitaciones a los dueños de negocios, él trata de 
sorprender con algunos documentos y los asusta con que los multará por no 
cumplir la normativa de la municipalidad.   
 
“Se hace un llamado a los negocios y locales comerciales a no dejarse 
sorprender. Asimismo, se informa a la Policía Nacional del Perú (PNP) para la 
identificación de esta persona inescrupulosa y las acciones de acuerdo a su 
competencia. Nuestros inspectores visitan los locales en grupo, cada uno con 
su fotocheck y con su respectiva resolución”, remarcó Santa María Flores.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 956-2023/UII-MPS 

 
DESPUÉS DE 50 AÑOS, EL A. H. LAS PONCIANAS LA MORA CONTARÁ 
CON EL SERVICIO DE AGUA Y DESAGÜE, GRACIAS AL ALCALDE LUIS 
GAMARRA ALOR 
 
La salud de la ciudadanía es la preocupación del alcalde Ing. Luis Gamarra 
Alor. Por eso, en nombre de la Municipalidad Provincial del Santa, la autoridad 
municipal puso en marcha la obra de creación se los servicios de agua y 
desagüe en el asentamiento humano Las Poncianas de La Mora.  
 
De la mano de la población, el burgomaestre provincial inició este gran 
proyecto de saneamiento en esta en zona que comprende el centro poblado de 
Cascajal. La falta de este servicio repercutió en los moradores y les generó 
enfermedades digestivas, infecciosas y parasitarias.  Todo ello representa una 
seria amenaza  para la salud de niños y adultos.  
 
“El objetivo es ampliar el acceso de los pobladores de Las Poncianas a los 
servicios de agua potable y saneamiento básico, a fin de controlar los 
principales contaminantes ambientales. Del mismo modo, potenciar la 
promoción de la salud, así como la prevención y el control de enfermedades 
transmisibles y crónicas. En resumen, nuestro objetivo es promover y posibilitar 
una mejor calidad de vida”, expresó el alcalde.  
 
El proyecto de saneamiento será ejecutado con un presupuesto de 2 308 
094.16 soles, en un plazo de 120 días calendario, y estará bajo la 
responsabilidad del Consorcio Las Poncianas.  
 
La obra de agua potable y alcantarillado de Las Poncianas consiste en la 
instalación de 1337.31 metros lineales de tubería para la línea de impulsión,  
tendido de 26.3 metros lineales de tubería para la línea de conducción y la 
instalación de 407.89 metros lineales de tubería para la red de distribución. 
Asimismo, 53 conexiones domiciliarias. 
 
Por otro lado, el sistema de saneamiento consistirá en la instalación de 52 
unidades básicas. También se capacitará a las familias beneficiarias y se 
aplicará el plan de vigilancia, prevención y control contra el covid-19. 
 
“Tengan la seguridad que nuestra gestión seguirá trabajando, sin desmayo, por 
el bienestar de todos los distritos, centros poblados y asentamientos humanos 
de la provincia del Santa. Somos y seremos un gobierno para todos”, 
puntualizó el ingeniero Luis Gamarra Alor.  
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 957-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE PONE EN MARCHA EL MEJORAMIENTO DEL SERVICIO AGUA 
POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO DEL SECTOR CARRIZALES 
 
La población del sector Carrizales del centro poblado Cascajal ha enfrentado 
problemas de salud debido a la deficiencia en la red de distribución de agua y 
desagüe.  Sin embargo, esto ya no será un obstáculo porque la Municipalidad 
Provincial del Santa puso en marcha la obra mejoramiento de este servicio, con 
una inversión de 4 010 613.48 de soles.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lideró la ceremonia de inicio de obra, 
acompañado por la ciudadanía. La autoridad municipal indicó que el proyecto 
tiene como objetivo facilitar el acceso de los pobladores del sector Carrizales a 
los servicios de agua potable y saneamiento básico para controlar los 
principales contaminantes ambientales. 
 
“Del mismo modo, potenciar la promoción de la salud, así como la prevención y 
el control de enfermedades transmisibles y crónicas. En resumen, nuestro 
objetivo es promover y posibilitar una mejor calidad de vida. Toda obra que 
iniciamos, la estamos avanzando y concluyendo de acuerdo con el cronograma 
y los plazos establecidos”, enfatizó el burgomaestre provincial.  
 
La obra de mejoramiento del servicio de agua potable y alcantarillado sanitario 
del sector Carrizales consiste en la instalación de 1503.67 metros lineales de 
tubería para la línea de conducción e impulsión, tendido de 5,210.03 metros 
lineales de tubería para la línea de aducción y distribución y la instalación de 
148 conexiones domiciliarias. 
 
Asimismo, un reservorio de concreto armado con capacidad para 20 metros 
cúbicos, una cisterna de concreto armado con capacidad de 20 metros cúbicos 
para el bombeo del agua. De igual manera, 148 casetas de saneamiento con 
inodoro, ducha y lavadero, biodigestores y pozos percoladores. 
 
Además, se capacitará a las familias beneficiarias para el correcto uso de estas 
instalaciones y se aplicará el plan de vigilancia, prevención y control contra el 
covid-19. Esta obra será ejecutada con una inversión de 4 010,613.48 soles, en 
un plazo de 189 días calendario, bajo la responsabilidad del Consorcio 
Carrizales. 
 
“Asumimos la ejecución de estas obras con todo el cariño que nos une a la 
comunidad, pero también con la mayor responsabilidad y transparencia, como 
lo exigen las normas del Estado. Tengan la seguridad que nuestra gestión 
seguirá trabajando, sin desmayo, por el bienestar de todos. Somos y seremos 
un gobierno para todos”, puntualizó el alcalde provincial.  
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 958-2023/UII-MPS 

CALIDAD DE VIDA EN EL ARENAL: MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL 

SANTA INICIÓ EL MEJORAMIENTO DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE Y 

ALCANTARILLADO  

¡Cumple lo que promete! El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor inició la obra de 

mejoramiento y ampliación del servicio de agua potable y alcantarillado en el 

asentamiento humano Rural El Arenal, un proyecto que elevará la calidad del 

agua y bajará la incidencia de enfermedades digestivas en la población.  

El proyecto será ejecutado por el Consorcio Saneamiento Arenal, con una 

inversión de S/4 003 711.99, en un plazo de 240 días calendario. El Arenal, que 

forma parte del centro poblado de Cascajal, alberga a más de 5000 pobladores. 

El burgomaestre provincial lideró la ceremonia protocolar de inicio de obra y 

remarcó que su gestión continuará en primera línea para atender la salud de la 

ciudadanía. Como autoridad, esa es una norma que se ha impuesto cumplir en 

todo momento. 

“El objetivo es mejorar y ampliar la cobertura del servicio de agua potable y 

alcantarillado a favor de nuestros hermanos de El Arenal. De esta manera, 

promocionamos la salud en esta gran comunidad, posibilitando la prevención y 

el control de enfermedades transmisibles y crónicas. Jamás vamos a defraudar 

las expectativas de la población”, expresó el alcalde. 

La obra de mejoramiento y ampliación del servicio de agua potable y 

alcantarillado de El Arenal consiste en la instalación de 7,567.90 metros 

lineales de tubería para la línea de aducción y distribución y en la instalación de 

207 conexiones domiciliarias, cada una con caja de registro y válvula de paso. 

Asimismo, se construirán 46 unidades básicas de saneamiento con arrastre 

hidráulico. También 46 lavaderos de concreto armado, 46 biodigestores y 46 

pozos percoladores de 1.50 m de profundidad y 1.48 m de diámetro,  

De igual manera, 56 conexiones domiciliarias de alcantarillado y 27 cámaras de 

inspección, 1170.72 metros cuadrados de red colectora, emisora y de impulsión 

del sistema de alcantarillado. A la vez, capacitación a las familias beneficiarias 

para el correcto uso de estas instalaciones y aplicación del plan contra el covid. 

“Nuestras obras se ejecutan a partir de un estudio de preinversión y de un 

expediente técnico, ambos bien elaborados y correctamente aprobados. Sólo 

así se puede garantizar que las obras se ejecuten y concluyan en forma 

puntual, sin demoras ni adicionales. Tengan ustedes la plena seguridad que en 

mi gestión no habrá una sola obra paralizada ni abandonada”, enfatizó. 

 

 

 



 

 

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 959-2023/UII-MPS 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA RINDE HOMENAJE A LA 

MARINA DE GUERRA DEL PERÚ Y AL ALMIRANTE MIGUEL GRAU 

SEMINARIO 

El alcalde Luis Gamarra Alor participó en la ceremonia de izamiento protocolar 

por el 202.° aniversario de creación de la Marina de Guerra del Perú y la 

conmemoración de los 144 años del combate de Angamos, que se desarrolló 

en la plaza Miguel Grau de Chimbote. 

La autoridad municipal, acompañado de los regidores Emily Vásquez Bances y 

Segundo Gómez Chuquiruna y de la Guardia de Honor de la Policía Municipal, 

entregó la ofrenda floral en representación de la Municipalidad Provincial del 

Santa, en presencia de las autoridades de la Marina de Guerra del Perú. 

El burgomaestre provincial, en su discurso de honor, enfatizó que Miguel Grau 

Seminario representa la imagen viva de lucha, respeto, humanidad y lealtad. 

Opinó que el almirante, desde su inmolación en el combate de Angamos, es y 

será un referente de peruanidad. 

“En ese día importante, le rendimos un merecido homenaje a Miguel Grau y a 

los héroes de la Guerra del Pacífico. Hoy recordamos a un peruano por 

excelencia, símbolo de integridad, honor y valentía. Asimismo, nuestro saludo y 

agradecimiento a la Marina por su participación activa en nuestra comunidad, 

con acciones cívicas, apoyo social y seguridad”, manifestó.  

Durante el evento protocolar, se realizó una paraliturgia, se rindió homenaje al 

Caballero de los Mares, Miguel Grau Seminario, y se dio un minuto de silencio. 

La Policía Nacional del Perú, instituciones y autoridades civiles también 

estuvieron en el evento. 

La ceremonia concluyó con un desfile en el que fueron parte la PNP, la Marina 

de Guerra del Perú y los colegios Augusto Salazar Bondy, Jesús es mi Pastor y 

Santa Rosa de Lima. 

Por último, el alcalde Gamarra Alor participó en la ceremonia de sesión 

solemne de la Marina de Guerra del Perú, que se llevó a cabo en el Hotel de 

Turistas. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 960-2023/UII-MPS 

ES EL OBJETIVO: NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS DE LA URBANIZACIÓN 

LA LIBERTAD APOYAN LA CAMPAÑA RECICLA CHIMBOTE  

La campaña Recicla Chimbote, que promueve la Municipalidad Provincial de la 

Santa, a través de la Gerencia de Gestión Ambiental y la Subgerencia de 

Limpieza Pública, Parques y Jardines, fue un éxito en la urbanización La 

Libertad, pues logró la recolección de 800 kilos de material reciclable.  

Lo importante es que los niños y niñas de este importante pueblo pusieron el 

hombro y, junto con sus padres, se sumaron a la campaña ambiental que 

incentiva el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. El objetivo de crear conciencia en la 

población para que ayude a proteger nuestro planeta se está cumpliendo, 

sobre todo en los más chicos que son el futuro.  

La labor del equipo de Segregación en la Fuente y Recolección Selectiva de 

Residuos Sólidos ayudó a que la comunidad se una a la lucha para proteger el 

medio ambiente. Los moradores proporcionaron botellas descartables, papeles 

y cartones para el reciclaje. Como premio por su colaboración, los vecinos 

recibieron plantas con su respectivo abono.  

La labor que impulsa la Municipalidad Provincial del Santa es en base al 

Decreto Legislativo n.° 1278 “Ley de la gestión integral de residuos sólidos”, 

que permite la implementación de campañas para la recolección diferenciada 

de los diversos residuos domésticos y comerciales. 

Cabe resaltar que el trabajo de los integrantes del programa Educca también 

es fundamental para conseguir ese propósito, pues tienen la misión de 

sensibilizar y concientizar en temas ambientales a la comunidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 
NOTA DE PRENSA 961-2023/UII-MPS 

 
LA SALUD ES PRIMERO: MÁS DE 500 MORADORES DE AMPLIACIÓN 
MIRADOR SON ATENDIDOS A CERO COSTO EN CAMPAÑA MÉDICA  
 
Porque somos y seremos un gobierno para todos, la Municipalidad Provincial 
del Santa acercó los diversos servicios médicos del Órgano Desconcentrado de 
Salud Pública a la población del asentamiento humano Ampliación Mirador. El 
objetivo se cumplió, pues más de 500 moradores se atendieron en la campaña 
médica gratuita realizada hoy.  
 
Desde temprano, el equipo de salud del Centro Médico Municipal se desplazó 
hasta la parte alta de San Pedro -donde queda Ampliación Mirador- para 
atender en los servicios de farmacia, obstetricia, psicología, triaje, odontología, 
medicina, terapia física y laboratorio.  
 
Asimismo, brindaron charlas de sensibilización contra el dengue y hubo cortes 
de cabello. A la vez, las mascotas del hogar fueron desparasitadas y limpiadas 
de pulgas y garrapatas. La confianza es tal que uno de los vecinos llevó a su 
cabra y la cría de esta para que pasen por la atención del veterinario. También 
se entregaron 40 plantas.  
 
“El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente del Consejo Provincial de 
Salud, dispuso la atención médica a todas las personas que lo solicitan y por 
eso estamos en los altos de San Pedro, en la Ampliación Mirador, donde hubo 
buena acogida”, contó la responsable del Órgano Desconcentrado de Salud 
Pública, Marleny De La Cruz García.  
 
El impacto de las masivas y descentralizadas campañas médicas que 
promueve la comuna provincial es importante, por lo que la agenda del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública está copada hasta fin de mes.  
 
“Tenemos solicitudes de asentamientos humanos, caseríos y distritos que han 
pedido que lleguemos con los servicios de nuestro policlínico móvil. Nosotros 
atenderemos a todos y si alguien más necesita, de igual manera, llegaremos a 
su sector, pues es el propósito del alcalde Gamarra Alor”, puntualizó la 
funcionaria.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



NOTA DE PRENSA 962-2023/UII-MPS 
 
CEVICHERÍA Y CHIFA SON MULTADOS POR FISCALIZACIÓN 
AMBIENTAL POR NO CUMPLIR NORMAS DE SALUBRIDAD  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, sancionó a la cevichería Kike del pueblo joven El Progreso y al chifa 
Popular de la avenida José Gálvez porque no cumplieron con la normativa 
municipal de salubridad.  
 
Los inspectores de Fiscalización Ambiental visitaron el local Kike, situado en la 
avenida Buenos Aires, n.º 436, segundo piso, y encontraron los tachos de 
basura sin tapa y en mal estado de conservación. Por este motivo, el dueño fue 
notificado, pero como no cumplió con levantar esa observación fue multado con 
495 soles.  
 
Luego, el equipo municipal llegó hasta el chifa Popular, ubicado en la avenida 
José Gálvez n.º 428, mz. J, lt. 10, y verificó que su personal no contaba con los 
carnés de control sanitario. En esta ocasión, el propietario del negocio también 
fue notificado. Como no atendió al llamado de atención, Fiscalización Ambiental 
también lo sancionó con 495 soles.  
 
La incansable labor de los inspectores siguió en otros locales como cevichería 
Perucho, la Sazón de mi Suegra, restaurante Delicia y pollería El Rumberito, en 
los que se notificó de manera preventiva para que subsanen observaciones 
encontradas en sus instalaciones durante el operativo.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



NOTA DE PRENSA 963-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE BRINDA UN INFORME DE SU LABOR EN MATERIA DE 
SEGURIDAD CIUDADANA EN LA V SESIÓN ORDINARIA DEL CORESEC 
ÁNCASH   
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor participó en la primera reunión 
descentralizada del Comité Regional de Seguridad Ciudadana (Coresec) 
Áncash que se realizó en el auditorio de la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
La autoridad municipal dio la bienvenida al gobernador regional, Koki Noriega 
Brito, quien lideró la quinta sesión ordinaria del Coresec Áncash. De igual 
manera, saludó la llegada de los alcaldes de las diversas provincias de nuestra 
región, así como autoridades involucradas.  
 
Como preámbulo, el burgomaestre chimbotano rindió un informe acerca de su 
labor como presidente del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana 
(Coprosec) Santa y de su gestión en la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
El ingeniero Gamarra Alor destacó que Chimbote tenga bajos índices de 
delincuencia, a diferencia de otras ciudades del norte del país. “Gracias al 
trabajo de nuestra Policía Nacional del Perú, de nuestros serenos, de las 
autoridades y del apoyo de la población; se está logrando mejorar la seguridad 
ciudadana”, indicó.  
 
“Por nuestra parte, unimos esfuerzos para enfrentar la delincuencia y 
problemas sociales. Se ha priorizado un trabajo en conjunto con la Policía en 
un patrullaje integrado. Asimismo, hemos implementado el Serenazgo sin 
Fronteras, en coordinación con todos los distritos de la provincia”, añadió.  
 
De igual manera, remarcó que ha impulsado campañas como No regales 
armas de juguete, regala juguetes para armar y Tamizaje de Salud Mental. A la 
vez destacó el trabajo en conjunto con los alcaldes distritales para enfrentar la 
emergencia por el fenómeno Yaku y la emergencia por el dengue.  
 
“Se ha demostrado que con un trabajo unido y solidario se puede afrontar todo. 
Motivemos una cultura de paz en nuestros pueblos para recuperar la 
tranquilidad y vivir bien”, puntualizó.  
 
La quinta sesión ordinaria del Coresec Áncash siguió su agenda con la 
juramentación de nuevos miembros y el informe del avance del Plan de Acción 
Regional de Seguridad Ciudadana 2024-2027.  
 
El gobernador Koki Noriega Brito contó que está en la parte final del trabajo de 
coordinación con la Policía Nacional del Perú y el Ministerio del Interior 
(Mininter) para la adquisición de 123 camionetas para reforzar las diferentes 
comisarías de la región, todo con el presupuesto del Gobierno Regional de 
Áncash.  
 
La próxima sesión del Coresec se realizará en la provincia de Bolognesi.  



 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 964-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL EJECUTA OBRAS DE MANTENIMIENTO DE 
CALLES EN CINCO PUEBLOS DE LA PARTE ALTA DE SAN PEDRO PARA 
MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN 
 
Porque cumple lo que promete. La Municipalidad Provincial del Santa realiza el 
mantenimiento de las calles de los asentamientos humanos Jesús de Nazareth, 
Mi Paraíso, Vista al Mar, Sánchez Milla y Villa Los Jardines, situados en la 
parte alta del pueblo joven San Pedro, con una inversión que bordea los dos 
millones de soles.  
 
El alcalde anunció en su momento el mejoramiento de las vías de accesos de 
los pueblos chimbotanos que están en desarrollo, con el propósito de facilitar el 
ingreso de las unidades vehiculares, ambulancias, cisternas y bomberos. En 
pocas palabras, mejorar la calidad de vida de los moradores.  
 
El jefe de Mantenimiento de Obras, Miguel Ángel Luciano Loyola, informó que 
las obras empezaron hace dos semanas y consisten en la colocación y 
compactación de más de 80 000 metros cuadrados de enripiado de 20 
centímetros, entre los cinco asentamientos humanos.   
 
“Son cinco obras de mantenimiento que están ejecutándose en los pueblos de 
Chimbote. De todos ellos, tenemos un avance de ejecución entre el 80 % al 90 
%. Los mantenimientos culminados son de Sánchez Milla y Mi Paraíso”,  indicó 
Luciano Loyola. 
 
El funcionario contó que el mantenimiento de las calles del asentamiento 
humano Lomas del Cono Norte está en proceso de selección y calcula que en 
la quincena de noviembre comenzarán los trabajos, de acuerdo al cronograma 
establecido.  
 
“Se está coordinando con el área de Logística para continuar el proceso. 
Además, hay un enripiado más que será en el sector El Balcón. Todo eso es 
una promesa del alcalde que se cumplirá este año”, aseguró Luciano.  
 
Cabe resaltar que la Municipalidad Provincial del Santa, por disposición del 
alcalde Gamarra Alor, ejecutó el mantenimiento y enripiado con una inversión 
de 399 399 875.05 soles de las calles del sector Cerro Partido, que favoreció a 
seis pueblos en esta parte del distrito de Nuevo Chimbote. 
 
Las familias de Villa Atahualpa, Unión del Sur, Señor de los Milagros, Villa El 
Salvador, Jerusalén y Villa Municipal quedaron contentos con el mejoramiento 
de la transitabilidad en sus sectores. “En este caso, el mantenimiento está 
ejecutado al 100 %. Para darle durabilidad al enripiado, se le está regando con 
agua”, puntualizó Luciano Loyola. 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 965-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE LOGRA QUE EL GRA FINANCIE CON MÁS DE 15 MILLONES DE 
SOLES LA EJECUCIÓN DE LA OBRA DEL SISTEMA DE DRENAJE 
PLUVIAL EN PUEBLO JOVEN LA BALANZA  
 
Gracias a su capacidad de gestión, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor logró que 
el Gobierno Regional de Áncash financie el proyecto de creación del sistema 
de drenaje pluvial en el pueblo joven La Balanza de Chimbote, que había 
solicitado en el II Muni Ejecutivo Hatun Ancash 2023, que presidió el 
gobernador regional, Koki Noriega Brito, en junio último.  
 
El monto total aprobado es de S/15 858 609.96, que se invertirá en la 
construcción de una red de tuberías, colectores e instalaciones 
complementarias que  sirvan para recolectar el agua originada por las 
precipitaciones pluviales. De esta manera, ayuda a su correcto vertido para 
evitar daños materiales y humanos ocasionados por las lluvias.  
 
La autoridad chimbotana, a nombre de la Municipalidad Provincial del Santa, 
recibió el cheque simbólico por parte del gobernador regional, Koki Noriega 
Brito. La obra del sistema de drenaje pluvial es importante para nuestra ciudad, 
sobre todo porque está cerca el periodo de lluvias por el fenómeno el Niño.  
 



El burgomaestre provincial agradeció la voluntad política de la autoridad 
regional para dotar de presupuesto las obras de envergadura en los distritos de 
la provincia del Santa.  
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 966-2023/UII-MPS 
 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA INVERTIRÁ 21 MILLONES 
DE SOLES EN ONCE PUNTOS CRÍTICOS PARA ENFRENTAR EL 
FENÓMENO EL NIÑO, TRAS VARIACIÓN PRESUPUESTAL DEL MEF 
 
La Municipalidad Provincial del Santa ya podrá invertir alrededor de 21 millones 
de soles en trabajos de limpieza, descolmatación y conformación de diques en 
once puntos críticos, como parte de las acciones para enfrentar el peligro 
inminente por el fenómeno el Niño. 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor informó que el Ministerio de Economía y 
Finanzas (MEF) recién realizó el cambio de partida presupuestal para que la 
comuna provincial, con sus propios recursos, lance sin problemas la 
convocatoria para iniciar los trabajos preventivos.  
 
La autoridad municipal reveló esta información en la VI sesión ordinaria de la 
Plataforma de Defensa Civil del Gobierno Regional de Áncash, que también se 
desarrolló en el auditorio de la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
“Hubo ciertas trabas burocráticas en el MEF porque no teníamos la 
autorización para cambios presupuestales; recién el viernes se hizo esa 
variación y ahora sí podemos intervenir. Los puntos críticos son cuatro en 
Nepeña y Moro, tres en la zona de Cascajal  y cuatro en la zona de Santa, con 
un inversión aproximada de 21 millones de soles”, dijo el alcalde.   
 
El ingeniero Gamarra Alor adelantó que en los próximos días la comuna 
provincial lanzará los procesos de convocatoria. “Una lluvia torrencial en estos 
momentos haría que Chimbote desaparezca, al igual que otros pueblos. 
Debemos empezar los trabajos de prevención cuanto antes”, remarcó.  
 
Durante la sesión, el gobernador Koki Noriega Brito adelantó que sostendrá 
una reunión de emergencia con los alcaldes provinciales del Santa, Casma y 
Huarmey para exigir a la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios 
(ARCC) que empiece con las labores de defensa y descolmatación en la zonas 
que ha intervenido, a través de contrato, con la empresa privada.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 967-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ENTREGA TRES TONELADAS 
DE ALIMENTOS A OCHO OLLAS COMUNES Y BENEFICIARÁ A 417 
PERSONAS  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través del Programa de 
Complementación Alimentaria (PCA), cumplió con la entrega de tres toneladas 
de alimentos de primera necesidad a 417 personas que son parte de ocho 
Ollas Comunes de diversos pueblos de la ciudad.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor se encargó de la entrega de los productos a 
los representantes de las Ollas Comunes, de acuerdo al cronograma 
establecido, gracias al convenio suscrito entre la comuna provincial con el 
Ministerio de Inclusión Social. Los alimentos consisten en aceite, arroz, frijol, 
avena, conservas de carne, conservas de pescado, quinua, entre otros.  
 
“Quiero recordarle a las familias beneficiadas que siempre contarán con 
nuestro apoyo. Compartimos con ustedes el deseo de hacer de la provincia una 
gran comunidad, donde reine la hermandad y justicia social. Con la bendición 
de Dios y la ayuda de ustedes, sé que lo vamos a conseguir”, manifestó en la 
ceremonia realizada en el asentamiento humano Vista a la Bahía.  
 
Las Ollas Comunes beneficiadas con los productos son Dios es Amor (Jesús 
de Nazareth), Vecinos Unidos (Nuevo Amanecer), San Miguel (Bellavista de 
Cambio Puente), De la Mano de Dios (Jesús de Nazareth), Mujeres 
Luchadoras (Los Balcones), Luz Radiante (Luz y Esperanza), Manos Solidarias 
(Vista a la Bahía) y Las Américas (Villa España de San Pedro).  
 
La regidora Emily Vásquez Bances; el jefe del PCA, Carlos León Lázaro; y la 
jefa de Participación Vecinal, María Luisa Torrealba Sepúlveda, acompañaron 
al alcalde provincial en la actividad protocolar.  
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 968-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE PROVINCIAL HACE UN LLAMADO A LA CONCIENCIA DE LOS 
ALCALDES DISTRITALES Y LES PIDE QUE ASISTAN A LA REUNIONES 
DE LA PLATAFORMA DE DEFENSA CIVIL 
 
La ausencia de los alcaldes distritales en las reuniones de la Plataforma de 
Defensa Civil de la Provincia del Santa es una constante. Por eso, el alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor pidió a las autoridades tomar en serio las sesiones 
ordinarias, sobre todo ahora que la emergencia por el fenómeno el Niño.  
 
La autoridad municipal, en su condición de presidente de la Plataforma de 
Defensa Civil, lamentó que sus homólogos solo envíen a sus representantes. 
Cuestionó, además, que ninguna autoridad haya presentado sus planes de 
prevención y reducción de riesgo del desastre para anexarlos al de la comuna 
provincial.  
 
El burgomaestre provincial invocó a los alcaldes a la reflexión, pues no solo 
basta con mandar documentos. En ese sentido, pidió a la coordinadora del 
Módulo Defensorial de Chimbote, Jealine Villanueva Ramírez, tener en cuenta 
qué autoridad distrital asistió a la sesión para que tome acciones.  
 
“A mí me llenan de documentos, de denuncias y me preguntan ¿qué estoy 
haciendo? ¿Por qué no preguntan eso a cada distrito? Cada uno tiene su 
competencia, las autoridades nos tienen que ayudar. Las municipalidades  
distritales deben intervenir en sus zonas con algo. Hay que tomar las cosas con 
seriedad, no basta con venir acá y reclamar”, enfatizó el alcalde de la provincia. 
 
De igual manera, recomendó a las distritales invertir recursos en obras 
preventivas o de ayuda humanitaria, así como lo hará la Municipalidad 
Provincial del Santa, que destinará 21 millones de soles de su propio peculio 
para atender once puntos críticos ante la emergencia por el fenómeno el Niño. 
 
“Hemos dejado de hacer obras para actuar en esos puntos críticos. No vayan a 
pensar que el Gobierno central u otro organismo nos transfieren el dinero. 
Hemos pedido que nos hagan el cambio presupuestal para intervenir. Por eso, 
deben decirle a sus alcaldes que ejecuten obras preventivas, que dejen hacer 
otras obras, porque primero está la vida humana”, remarcó.  
 
La autoridad provincial insistió a los alcaldes distritales que primero deben 
rebasar sus recursos en una situación de emergencia. Cuando recién hayan 
superado su capacidad de gasto, pueden acudir a la provincial y así 
sucesivamente hasta ser atendidos por el Gobierno central. 
 
“Si tuviéramos más presupuesto, podríamos intervenir en más puntos críticos. 
Sin embargo, no se puede. Espero en la próxima reunión la asistencia de los 
alcaldes distritales. Igual, las puertas de mi despacho están abiertas”, 
puntualizó.   



Cabe resaltar que sólo el alcalde de Samanco, Sebastián Obregón Reyes, y el 
alcalde de Cascajal, Jaime Vásquez Cubas, asistieron a la sesión ordinaria.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 969-2023/UII-MPS 

 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA INICIARÁ DENTRO DE 
TRES SEMANAS TRABAJOS PREVENTIVOS EN ONCE PUNTOS 
CRÍTICOS   
 
La Municipalidad Provincial del Santa iniciará dentro de tres semanas los 
trabajos de defensa, descolmatación y conformación de diques en once puntos 
críticos, tras superar las trabas presupuestarias en el Ministerio de Economía y 
Finanzas (MEF), para enfrentar la emergencia del fenómeno el Niño. 
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, presentó un informe, 
durante la sesión ordinaria de la Plataforma de Defensa Civil de la Provincia del 
Santa, acerca de las acciones preventivas que ejecutará la municipalidad con 
un presupuesto de S/21 014 671.23.  
 
Los trabajos preventivos que realizará la comuna provincial se sustentan en la 
prórroga del estado de emergencia resuelto por el Gobierno central mediante el 
Decreto Supremo n.º 110-2023.  
 
“Se perdió tiempo valioso y espero que no se adelante el Niño para no lamentar 
el tiempo perdido, que el mismo ejecutivo ha generado al dar normas que se 
contradicen. Felizmente, hemos salvado dificultades y estamos en condiciones 
para empezar los procesos. Esperamos que, siguiendo el procedimiento 
establecido por la norma, en tres semanas se firmen los contratos e iniciamos 
los trabajos”, indicó Falcón Jara. 
 
Las once fichas técnicas bajo la responsabilidad de la municipalidad 
comprenden los trabajos de limpieza, descolmatación y conformación de dique 
con material propio del río Nepeña, en el sector Puente Huambacho La Huaca 
aguas abajo (Samanco) y limpieza, descolmatación y conformación de dique 
con roca al volteo acomodada - tramo puente Panamericana aguas arriba 
(Santa). 
 
Además, la limpieza, descolmatación y conformación de dique con material 
propio del río Nepeña, sector Caña Castilla I - Cerro Blanco (Nepeña); la 
limpieza, descolmatación y conformación de dique con material propio del río 
Nepeña, sector Captuy Bajo (Moro), y la limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con material propio del río Loco, sector Quisque (Moro). 
 
También la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo quebrada Cayhuamarca, sector Tablones, Suchimán 
(Chimbote) y la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo Tablones, sector Suchimán (Chimbote). 
 
Asimismo, la limpieza, descolmatación y conformación de dique, aguas arriba 
del canal aéreo, dren quebrada Cascajal; y limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con roca al volteo acomodada en el dren quebrada 
Cascajal, a la altura del puente principal del centro poblado Tambo Real.  



 
La limpieza, descolmatación y conformación de dique con material propio en el 
margen derecha e izquierda del río Nepeña y enrocado en la margen derecha-
sector Pasamayito, Villafana, Quisque, puente Colorado; y la limpieza, 
descolmatación y conformación de dique del río Nepeña, sector Quemado Alto 
también están consideradas.  
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 970-2023/UII-MPS 

GERENCIA DE TRANSPORTES PINTA LAS ZONAS DE 

ESTACIONAMIENTOS RESERVADAS PARA LAS PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD  

El equipo técnico de la Gerencia de Transportes de la Municipalidad Provincial 

del Santa inició el pintado de las zonas de estacionamientos reservadas para 

las personas con discapacidad, en el caso urbano de Chimbote.  

Desde muy temprano, los trabajadores ediles comienzan con esta labor, que 

continuarán en diversos puntos que han identificado en el centro de la ciudad. 

Los sectores que ya fueron atendidos son la quinta y la sexta cuadra del jirón 

Ladislao Espinar.  

El gerente de Transporte, Lic. Alexander Noreña Chira, informó que en una 

primera etapa pintarán siete zonas reservadas para personas con habilidades 

diferentes. Advirtió que el parqueo para personas con discapacidad es 

exclusivo para ellas, por lo que está prohibido el estacionamiento bajo sanción.  

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 971-2023/UII-MPS 

CUATRO INTEGRANTES DE CONTROL LARVARIO DE LA 

MUNICIPALIDAD SON ASALTADOS A MANO ARMADA Y OTROS CUATRO 

SON AMENAZADOS EN LOMAS DEL CONO NORTE  

¡Condenable! Cuatro integrantes del equipo de vigilancia y control larvario del 

Órgano Desconcentrado de Salud Pública de la Municipalidad Provincial del 

Santa fueron asaltados con arma de fuego en el asentamiento humano Lomas 

del Cono Norte cuando desarrollaban su trabajo.  

En el mismo sector de la parte alta del pueblo joven San Pedro, pero en otra 

manzana, cuatro trabajadores ediles más fueron amedrentados por otros 

sujetos que usaron fierros para evitar que realicen su labor en esa zona.  

La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De La Cruz 

García, contó que los delincuentes asaltaron a los inspectores Elsa Huamán 

Tocas, Elvira Flores Maldonado, Luis Vargas Ocampo y Luis Holanda 

Inofuente. A todos ellos, les robaron los celulares, documentos personales y 

dinero. Los hampones apuntaron en la cabeza a una trabajadora que quiso 

oponer resistencia.  



“Ellos estaban trabajando, tocando las puertas de las casas, cuando fueron 

interceptados por dos sujetos armados con pistolas, a bordo de un auto color 

plomo. Una de las trabajadoras quedó afectada porque le apuntaron en la 

cabeza. La denuncia fue puesta en la Comisaría San Pedro”, reveló la 

funcionaria.  

De La Cruz García coordinará con la Red de Salud Pacífico Norte para 

modificar la programación de los grupos de control larvario y con Seguridad 

Ciudadana para que brinde protección a los trabajadores ediles. Pedirá, 

además, el apoyo de la Policía Nacional del Perú porque un segundo equipo 

fue amenazado.  

“Un grupo de cuatro chicos que estuvo en otra manzana de Lomas del Cono 

Norte fue amenazado con fierros por otros sujetos y le advirtieron que no 

regresara porque iba a sacar armas de fuego”, puntualizó. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

NOTA DE PRENSA 972-2023/UII-MPS 
 

DESARROLLO ECONÓMICO PARTICIPA COMO JURADO EN EL 
CONCURSO NACIONAL CREA Y EMPRENDE 2023 
 
Con el propósito de fortalecer las capacidades de los estudiantes para la 
gestión de proyectos de emprendimiento, la Municipalidad Provincial del Santa 
participó en el Concurso Nacional Crea y Emprende 2023, que se desarrolló en 
el Paseo de la Cultura.  
 
El regidor Juan Villarreal Olaya estuvo en el evento organizado por la Unidad 
de Gestión Educativa Local (UGEL) Santa, en representación del alcalde 
provincial Ing. Luis Gamarra Alor. Por su parte, el jefe de la Subgerencia de 
Proyectos Productivos MYPES de la Gerencia de Desarrollo Económico, Econ. 
Juan Carlos Beteta Peralta, asistió como jurado evaluador.  
 
El Concurso Nacional Crea y Emprende 2023 busca desarrollar el talento de 
los jóvenes en edad escolar en proyectos de emprendimiento por 
especialidades técnicas que utilicen las potencialidades de los recursos 
naturales de su localidad, teniendo en cuenta la sostenibilidad ambiental y el 
empleo de tecnologías.  
 
La competencia está dirigida a estudiantes del primero al quinto grado de 
educación secundaria de las instituciones educativas públicas y privadas en el 
ámbito nacional. Los finalistas representarán a Áncash en la última etapa del 
concurso que se realizará en Lima. 



 
 

 



 

NOTA DE PRENSA 973-2023/UII-MPS 

DEMUNA BRINDA CHARLA DE PREVENCIÓN DEL BULLYING A 800 

ALUMNOS DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA SAN JOSÉ 

La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la 

Municipalidad Provincial del Santa impartió una charla de prevención del 

bullying a 800 alumnos de la Institución Educativa San José, como parte de la 

campaña contra la violencia y el delito en los colegios.  

El subgerente de la Demuna, Abg. Santos Santisteban Villacorta, indicó que la 

actividad busca reducir los índices de violencia física y psicológica en los 

estudiantes. Ese es el principal lineamiento del alcalde Luis Gamarra Alor.  

“Además, se quiere que los padres cumplan su rol frente a los problemas 

sociales que muchas veces afrontan sus hijos. La Demuna continuará con las 

charlas en todos los colegios”, remarcó Santisteban Villacorta.  

En esta ocasión, la campaña de prevención de la violencia de la comuna 

provincial contó con la participación del Tercer Juzgado de Paz Letrado 

Especializado de Familia, a cargo de la doctora Dora Patricia Santillán. 

 



 

 
 

NOTA DE PRENSA 974-2023/UII-MPS 
 
DEMUNA ENCUENTRA A TRES MENORES QUE TRABAJABAN EN 
SITUACIÓN DE RIESGO EN EXTERIORES DEL TERMINAL, EL 
MEGAPLAZA Y LA PARDO 
 
La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS) encontró a tres menores que 
laboraban en situación de riesgo en los exteriores del Terminal Terrestre El 
Chimbador, el Megaplaza y en la avenida Pardo, frente al Ministerio Público, 
durante un operativo para erradicar el trabajo infantil y la mendicidad. 
 
El subgerente de la Demuna, Abg. Santos Santisteban Villacorta, informó que 
los niños hallados son reincidentes. En ese sentido, se intensificarán las 
acciones de fiscalización para evitar que regresen a las calles y expongan sus 
vidas.  
 
“El niño encontrado en la avenida Pardo estaba en condición de mendicidad y 
los otros dos se dedican a la venta de caramelos. La Demuna puso a los 
menores a disposición de la Fiscalía, quienes evaluarán el caso como riesgo o 
desprotección”, indicó Santisteban Villacorta. 
 



El operativo fue organizado por la Demuna de la MPS, en colaboración con la 
Fiscalía de Familia (a cargo de la Dra. Gisella Rosales Manrique), Migraciones, 
Diretra Áncash, Serenazgo y la Policía Nacional del Perú. Los agentes 
ayudaron a intervenir a los menores en los interiores del local. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 975-2023/UII-MPS 
 
ACORTAMOS BRECHAS: ALCALDE PONE EN MARCHA EL 
MEJORAMIENTO DEL SERVICIO DE AGUA EN PAMPADURA Y ANUNCIA 
OBRAS PARA CAMBIO PUENTE 
 
La calidad de vida y la salud de la población son prioridades en un gobierno 
para todos. Por eso, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor puso en marcha el 
mejoramiento del servicio de agua potable en el asentamiento humano 
Pampadura del centro poblado de Cambio Puente, que beneficiará a cientos de 
moradores que por años esperaron esta obra.  
 
Hace poco, la Municipalidad Provincial del Santa inició la instalación y 
mejoramiento de los servicios de agua potable y alcantarillado en Las 
Poncianas, Carrizales y El Arenal, vecinos del centro poblado Cascajal. Ahora, 
le tocó a Pampadura y la autoridad municipal asistió a la ceremonia de inicio de 
obra para garantizar que esta se ejecute porque es un derecho de la 
ciudadanía. 
 
“Es realmente denigrante que, en pleno siglo 21, nuestros hermanos de los 
pueblos rurales tengan que seguir viviendo en medio de tanta insalubridad, 
expuestos a la contaminación ambiental. Ninguna de las gestiones que ha 
pasado por la Municipalidad Provincial del Santa se ha interesado en hacerle 
frente a esta problemática, que es un peligro para la salud”, enfatizó.  
 
El proyecto de infraestructura, que estará bajo la responsabilidad del Consorcio 
Mathías y será ejecutado en un plazo de 150 días, con una inversión de S/1 
685 591.58. El objetivo es mejorar el nivel de vida de los pobladores con un 
sistema de agua potable eficiente, que permita a su vez desterrar 
enfermedades bacteriológicas en Pampadura.  
 
El alcalde provincial, además, anunció a toda la comunidad que la 
municipalidad trabaja en los proyectos de saneamiento y de mejora de las vías 
de acceso de Cambio Puente. No se olvida de la población del sector rural.  
 
“Sé que no es suficiente porque falta el alcantarillado. Por eso, mi compromiso 
ante el alcalde de Cambio Puente y sus regidores es trabajar su expediente 
técnico para realizar su obra de agua y desagüe con una inversión de más de 
40 millones de soles. De igual manera, está en camino el expediente técnico 
acerca de las vías de acceso”, dijo el burgomaestre. 
  
El ingeniero Gamarra Alo sabe que los pueblos rurales de la provincia 
comparten el mismo problema: la carencia o la necesidad de mejorar los 
servicios de agua y desagüe. Por ello, recalcó que durante su mandato no 
habrá ninguna obra paralizada ni mal ejecutada. 
 
“A los técnicos y profesionales que me acompañan, les he dado instrucciones, 
bajo responsabilidad, para que toda obra se ejecute en el plazo y en las 
condiciones establecidas en el expediente técnico y en el respectivo contrato. 



Tengan la seguridad que jamás vamos a jugar con las expectativas de la 
población, porque somos y seremos un gobierno para todos”, puntualizó.  

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 976-2023/UII-MPS 

LOCALES SON SANCIONADOS POR LA GERENCIA DE GESTIÓN 

AMBIENTAL POR USAR LA VÍA PÚBLICA PARA REALIZAR SUS 

TRABAJOS  

La Gerencia de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa 

sancionó a tres locales del rubro de la venta de repuestos, soldadura y cambio 

de aceite automotriz porque usaban la vía pública para realizar sus trabajos. 

Durante el operativo desarrollado con el apoyo de la Policía Ecológica, Policía 

Municipal, Serenazgo y Transportes, los inspectores de Fiscalización Ambiental 

sancionaron con S/495 a la empresa JTM Acosta Motors SAC por efectuar 

reparaciones mecánicas y otras actividades en la calle, ocasionando la 

contaminación del medio ambiente. El local se ubica en el jirón Los Héroes, mz. 

I, lt.34, en Fraternidad.  

Asimismo, se notificó de manera preventiva para que recargue su extintor 

vigente, actualice su certificado de fumigación y mejore el estado de higiene, 

tanto del interior y el exterior, del local comercial.  

Luego, procedieron a multar al señor Carlos Jara Vázquez con 495 soles por 

desarrollar reparaciones mecánicas, trabajos de soldadura y otras actividades 

en los exteriores del local ubicado en la mz. 24, lt. 51, en el pueblo joven 

Miraflores Bajo. 

Además, fue notificado para que desinstale su mesa de fierro anclada en la 

vereda del frontis del taller. A la vez, deberá tapar el forado que hizo en la 

acera, caso contrario será otra vez sancionado por no acatar las 

observaciones. 

En el mismo Miraflores Bajo, los inspectores sancionaron con 247.50 soles a 

Javier Meza Castillo, quien se dedica a compra y venta de repuestos para 

vehículos, por carecer de adecuado sistema de conservación y eliminación de 

residuos sólidos. También se le notificó por no tener extintor, no contar con 

certificado de fumigación y por tener en mal estado de higiene su local. 

La Gerencia de Desarrollo Económico fue informada para que actúe de 
acuerdo a su competencia debido a que los dos últimos negocios funcionan de 
manera ilegal.   
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

NOTA DE PRENSA 977-2023/UII-MPS 
 
GESTIÓN AMBIENTAL SANCIONA A MOLINO LA PERLA SAC POR 
ALMACENAR 200 KILOS DE RESIDUOS DE POLLO EN SU LOCAL  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, sancionó con 2475 soles a la empresa avícola Molino La Perla SAC 
por carecer de adecuado sistema de conservación y eliminación de los 
desechos sólidos al tener casi 200 kilos de residuos de pollo almacenados.  
 
El equipo de Fiscalización Ambiental inspeccionó el local, situado en la avenida 
Pardo n.° 3884, mz. W2, lt. 01A, pueblo joven Miraflores Alto, y constató la falta 
de higiene y limpieza. Además, no había tacho de basura.  
 
A la vez, hallaron 49 kilos de residuos de pollo en baldes y otros 150 kilos 
contenidos en sacos de polietileno. El administrador del negocio argumentó que 
los restos de las aves son entregados a terceras personas, por lo que 
desconocen el destino que les dan.  
 
Los inspectores recomendaron al empresario que los desechos los ponga a 
disposición de una empresa prestadora de servicio de residuos sólidos. Ante 
ello, los municipales impusieron la papeleta con la multa del 50 % de una UIT. 
 
Asimismo, dieron un plazo de cinco días a la empresa para que regularicen los 
carnés de control sanitario y certificado de capacitación sanitaria. Además, 
deben tener los servicios higiénicos completos y mejorar la higiene del lugar.  
 
 
 
 
 

 
 



 

 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 978-2023/UII-MPS 

MUNICIPALIDAD Y ENCUENTRA TU CHAMBA CAPACITAN A JÓVENES 

ESTUDIANTES PARA QUE AFRONTEN SU OPORTUNIDAD LABORAL 

Con la participación de más de 150 jóvenes de los últimos años de estudios de 

las universidades e instituciones educativas, la Gerencia de Desarrollo 

Económico de la Municipalidad Provincial del Santa realizó por todo lo alto el II 

Taller de Empleabilidad Habilidades Blandas, a través de la Agencia Local de 

Empleo Encuentra tu Chamba. 

La actividad se desarrolló en el auditorio de la comuna provincial y tuvo como 

propósito capacitar a los postulantes para que adquieran habilidades como 

trabajo en equipo, comunicación asertiva, solución de conflictos y la adaptación 

a todos los cambios dentro del entorno laboral. De esta manera, los aspirantes 

contarán con condiciones para enfrentar sus nuevos empleos.  

“Esa es la línea de trabajo de la Gerencia de Desarrollo Económico y de 

nuestro alcalde Gamarra Alor. Buscamos conectar a la masa laboral con las 

empresas que necesitan este tipo de trabajadores. Por eso, la Agencia Laboral 

de Empleo brinda este tipo de talleres para la formación de los aspirantes a un 

empleo”, declaró el gerente de Desarrollo Económico, Ing. Jorge Luy Gallardo. 

El funcionario recalcó que Encuentra tu Chamba también apoya en la entrega 

del Certificado Único Laboral (CUL) y diversas facilidades para acercar a los 

postulantes a las empresas que necesitan de sus servicios.  

Cabe resaltar que la coordinadora de Encuentra tu Chamba, Lic. Tatiana López 

Mejía, expuso acerca de la “Presentación de los ALE”; el docente de la 



Universidad César Vallejo (UCV) se encargó del tema “Mindset emocional para 

la búsqueda de empleo” y su colega, el profesor Luis Calderón Yarlequé, 

desarrolló el tema de “Estrategias laborales competitivas”.  

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 979-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ TALLER DE 
TÍTERES A TRAVÉS DEL PROGRAMA ESQUINA EDUCATIVA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de 
Educación, Cultura y Turismo, realizó el taller La Magia de los Títeres, como 
parte del programa Esquinas Educativas, el cual tiene como propósito 
promover talleres educativos y artísticos en espacios públicos. 
 
El evento se desarrolló en las instalaciones de Esquinas Educativas de la 
urbanización El Trapecio y estuvo a cargo de las docentes de la Cuna 
Municipal Cruz de la Paz, quienes guiaron a los niños a elaborar sus propios 
títeres. Al finalizar, todos mostraron su trabajo manual.  
 
Además, el evento educativo contó con la participación de la promotora 
educativa, Cristy Aquino Salazar, en representación de la jefa de las Cunas 
Municipales.  
 
También estuvieron las representantes de la Asociación de Residentes de la 
urbanización El Trapecio, Ana Méndez Rojas y Aurora Uyeky Montenegro. 
 
 
 
 
 

 
 
 



 

 
 
 

NOTA DE PRENSA 980-2023/UII-MPS 
 

TREINTA Y NUEVE AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS SE 
INSCRIBIERON AL PRIMER PROCOMPITE 2023 QUE PROMUEVE LA 
MUNICIPALIDAD  
 
Treinta y nueve agentes económicos organizados (AEO) quedaron inscritos 
para postular al fondo concursable no reembolsable Procompite 2023, que 
promueve la Municipalidad Provincial del Santa (MPS), con el propósito de 
mejorar la competitividad de las cadenas productivas.  
 
El gerente de Desarrollo Económico, Ing. Jorge Luy Gallardo, dijo que lo que 
sigue ahora es la fase de admisibilidad, que empezó el 11 de octubre y 
culminará el 17. En ese tiempo, los agentes económicos pasarán por el filtro 
del comité evaluador. La publicación de los resultados será el 18 de octubre.  
 
“Se han inscrito agentes de las cadenas productivas de agricultura, pesca 
artesanal, gastronomía, turismos, industria y artesanía. En esta fase, comienza 
una nueva evaluación y los que cumplen con los requisitos pasarán a la 
siguiente etapa indicada en el cronograma”, indicó Luy Gallardo.  
 
El funcionario contó que son diversas etapas las que deberán superar los 
agentes económicos hasta que logren el financiamiento para sus planes de 
negocio.  
 
“Hay una serie de factores que se tienen que evaluar, pero uno que finalmente 
es gravitante, después de calificarse la consistencia de los planes, es que ellos 
tienen que exponer las bondades de sus proyectos y convencer al jurado 
evaluador”, adelantó el gerente.  



 
Jorge Luy Gallardo remarcó que el financiamiento que se les brindará a los 
agentes económicos organizados no consistirá en dinero, sino en maquinaria, 
equipos, herramientas, insumos y hasta infraestructura de darse el caso.   
 
Cabe resaltar que la Municipalidad Provincial del Santa, de la mano del alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor, destinó un presupuesto de cinco  millones de soles 
para el primer Procompite 2023 para mejorar la competitividad de las cadenas 
productivas y financiar los planes de negocio de los agentes económicos 
organizados (AEO). 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 981-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROMUEVE CAMPAÑA ALTO AL CLAXON PARA 
REDUCIR LOS NIVELES DE CONTAMINACIÓN ACÚSTICA EN LA CIUDAD 
 
La Municipalidad Provincial del Santa realizó con éxito la campaña de 
sensibilización acerca del ruido “Alto al Claxon”, en las principales calles del 
casco urbano.  
 
El propósito fue concientizar e informar a los conductores y la población sobre 
la contaminación acústica que genera el parque automotor y las infracciones y 
las sanciones que traen consigo. 
 
La Gerencia de Gestión Ambiental, a través del programa Educca y el Equipo 
Funcional de Fiscalización Ambiental, promovió la actividad, conjuntamente con 
la Gerencia de Transportes. 
 
La sensibilización y el monitoreo del ruido se efectuaron en la intersección de la 
avenida Pardo con los jirones Manuel Villavicencio y Manuel Ruiz. Además, en 
la avenida José Gálvez con la avenida Pardo y el jirón Ladislao Espinar. 
 
Estas campañas que fomenta la comuna provincial continuarán de manera 
constante hasta lograr la concientización en la gente y disminuir los niveles de 
contaminación acústica para asegurar la salud de la población. 



NOTA DE PRENSA 982-2023/UII-MPS 

LA MUNICIPALIDAD INICIÓ LAS INSCRIPCIONES PARA EL TERCER 

MATRIMONIO CIVIL MASIVO GRATUITO 2023 DEL 1 DE DICIEMBRE 

¡Sin miedo a nada! La Municipalidad Provincial del Santa realizará el Tercer 

Matrimonio Civil Masivo Gratuito 2023 este 1 de diciembre para que las parejas 

puedan legalizar su estado de convivencia y jurarse amor eterno. 

Las inscripciones empezaron hoy, por lo que las personas que decidan 

contraer nupcias pueden acercarse a las oficinas del Órgano Desconcentrado 

de Registro Civil para recabar la información.  

Los requisitos son presentar la solicitud de apertura de expediente de 

matrimonio (gratuito), copia del DNI legalizadas por el fedatario municipal 

(gratuito), partida de nacimiento original de ambos contrayentes (actualizados), 

certificado médico prenupcial expedido por el Centro Médico Municipal 

(gratuito), una mica tamaño oficio y la publicación de edicto matrimonial. 

“El evento matrimonial se realizará en el frontis del palacio municipal y, desde 

ya, esperamos a las parejas para que ingresen sus expedientes. En esta 

oportunidad, la meta es que se casen 200 personas”, indicó la jefa de Registro 

Civil, Blanca Burgos Paredes.  

Los informes y la atención son en la oficina de registro civil de la comuna 

provincial de lunes a viernes, en el horario corrido de 7.30 a. m. a 6.00 p. m. 

Los teléfonos para consultas son 043 323 641- 043 321 331.  

Cabe resaltar que la Municipalidad Provincial del Santa realizó el Primer 

Matrimonio Civil Masivo Gratuito 2023 el 14 de febrero en el que se casaron 

231 parejas. El segundo casamiento colectivo se desarrolló el 27 de junio y 152 

parejas contrajeron nupcias aquella vez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 



NOTA DE PRENSA 983-2023/UII-MPS 

ALCALDE Y REGIDORES APOYARON A DEPORTISTAS CON 

DISCAPACIDAD VISUAL PARA QUE PARTICIPEN EN JUEGOS 

PARADEPORTIVOS CUSCO 2023 

¡Inclusivos y empáticos! Gracias al apoyo del alcalde Luis Gamarra Alor y de 

los regidores, los integrantes de la Organización de Personas Invidentes de la 

Región Áncash (Odira) participarán en los Juegos Paradeportivos Surandinos 

2023, que se desarrollarán en Cusco. 

Los paradeportistas chimbotanos solicitaron la colaboración de los concejales 

provinciales y de la autoridad municipal para que puedan viajar a la Ciudad 

Imperial, donde competirán en las disciplinas de fútbol, atletismo y goalball. La 

respuesta fue asertiva para el beneficio de las personas con habilidades 

diferentes. 

“La comuna provincial, a través de sus regidores y de nuestro alcalde Gamarra 

Alor, brindó apoyo con los pasajes, tanto terrestre como aéreo, para que estos 

jóvenes puedan viajar y practicar el deporte. La gestión tiene rostro humano y 

ellos no están solos, tienen a su alcalde provincial y a sus regidores para 

apoyarlos”, destacó el regidor Pedro Bernabé Domínguez.  

El secretario de Deportes de la Odira, Roly Reino Vega, agradeció al 

burgomaestre provincial y a los concejales por promover una política inclusiva.  

“Muchas veces nos hemos sentido olvidados, pero ahora estamos orgullosos 

de tener autoridades que sí fomentan la inclusión del ser humano. A nombre de 

Odira, agradezco a todos por el apoyo que nos brindan”, declaró Reino Vega.  

El evento deportivo nacional se organiza por primera vez en el país. La 

competencia comenzó hoy 13 y culminará el 15 de octubre.  

 

 



 

 

 

 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 984-2023/UII-MPS 
 

¡ACCIONES! LA MUNICIPALIDAD LIMPIA LA BERMA CENTRAL DE LA 
AVENIDA PARDO PARA GARANTIZAR LA SALUD PÚBLICA Y LA 
SEGURIDAD DE LA POBLACIÓN 
 
Con el propósito de garantizar la salud pública, la seguridad y la transitabilidad 
de la población, el alcalde de la provincia, Ing. Luis Gamarra Alor, dispuso la 
limpieza de la berma central de la avenida Pardo, a través de la Subgerencia 
de Limpieza Pública, Parques y Jardines.  
 
La Municipalidad Provincial del Santa rescindió el contrato con la empresa HM 
Energía & Desarrollo SAC porque no cumplió con el plazo para culminar la 
primera etapa de la construcción de la ciclovía, que comprende desde la 
avenida Guillermo Moore hasta la avenida Aviación. 
 
Por eso, el personal edil empezó desde hace dos días con el mantenimiento de 
las veredas y las áreas verdes, retirando escombros, limpiando la maleza y 
todo residuo sólido de la obra que dejó en abandono la empresa contratista.  
 
“Lo principal para la gestión del alcalde Gamarra Alor es garantizar la seguridad 
y la salud pública de los transeúntes. Tras la resolución de contrato, se hizo la 
constatación física de la obra. Por ello, la municipalidad tomó cartas en el 
asunto para priorizar el libre tránsito de la población”, indicó el subgerente de 
Obras Públicas Erick Ayala Oré. 



 
El funcionario comunicó que la ciudadanía podrá circular libremente por la 
berma central de la avenida Pardo hasta que se realice el proceso de 
convocatoria para el saldo de obra. “Lo principal es la circulación y la 
salubridad pública. Por eso, está que apoya la Subgerencia de Limpieza 
Pública”, puntualizó.  
 
 
 

 



 NOTA DE PRENSA 985-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA RESCINDE CONTRATO DE LA 
CICLOVÍA I Y TOMA CONTROL DE LA BERMA DE LA AVENIDA PARDO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa rescindió el contrato con la empresa HM 
Energía & Desarrollo SAC porque no cumplió con el plazo para culminar la 
primera etapa de la construcción de la ciclovía de la berma central de la 
avenida Pardo, desde la avenida Guillermo Moore hasta la avenida Aviación. 
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, indicó que la contratista 
sólo avanzó un 55 % de los trabajos, por lo que se procedió a la resolución del 
contrato en el primer tramo, de acuerdo a lo que indica la ley.  
 
“Pese a los múltiples requerimientos que se le hizo, la empresa incumplió con 
el plazo. La aplicación de penalidades es lo que viene después de no cumplir 
con el periodo de ejecución. La norma dice que cuando la penalidad supera el 
10 % del monto contractual se debe proceder a la resolución del contrato”,  
explicó Falcón Jara. 
 
La disposición del alcalde Luis Gamarra Alor fue que todo se resuelva 
conforme a la norma. Por eso, la municipalidad procedió a realizar la 
constatación física del estado de la obra con la notaría Trebejo, conjuntamente 
con la Subgerencia de Obras Públicas.  
 
El funcionario contó que la ley indica, una vez resuelto el contrato, que la obra 
pase a la entidad, en este caso la comuna provincial. Por eso, se dispuso la 
inmediata intervención del personal de Limpieza Pública para recoger los 
escombros y todo residuo sólido que de manera irresponsable dejó la empresa.  
“Nosotros hemos actuado ni bien resuelto el contrato, por lo que desmiento que 
hayamos cometido algún ilícito al disponer personal a realizar labores de 
limpieza en esta obra. El contrato ya está resuelto”, remarcó.  
 
Falcón Jara adelantó que lo que viene ahora es elaborar un expediente técnico 
llamado saldo de obra para culminar al 100 % la ciclovía en este tramo de la 
avenida. La penalidad por el retraso en la ejecución se aplicará en la 
liquidación del proyecto.  
 
“Yo calculo que en un mes debe estar el saldo de obra y luego procederemos a 
convocar la ejecución. Se debe contratar a otra empresa para terminar el 
saldo”, sustentó.  
 
Por último, Falcón Jara dijo que también hay retraso en el plazo de ejecución 
de la segunda etapa de la ciclovía de la berma central de la avenida Pardo, 
desde la avenida Aviación hasta la avenida Los Pescadores. La obra, de igual 
manera, está a cargo de la empresa HM Energía & Desarrollo SAC. 
 
“Es la misma empresa, pero es otro contrato. En este caso, el retraso es mayor 
al 20 %. Se le pidió un calendario acelerado y si incumple estaría en curso la 
causal de resolución del contrato. Si revierte la situación y pone más personas, 



entonces se le dará la opción que continúe”, finalizó el gerente de 
Infraestructura. 
 
 

 
 
 

NOTA DE PRENSA 986-2023/UII-MPS 
 

CONCEJO MUNICIPAL MODIFICA ORDENANZA PARA SANCIONAR A LAS 
PERSONAS QUE IMPIDAN EL ACCESO A SUS CASAS PARA APLICAR 
PLAN CONTRA EL DENGUE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa empezará a multar hasta con S/4950 (1 
UIT) a las personas y dueños de negocios que impidan el ingreso a sus 
viviendas para realizar el trabajo de sensibilización, el control larvario y la 
fumigación, que es parte del plan de acción contra el brote del dengue. 
 
Así quedó establecido, luego de que fuera aprobada en sesión ordinaria de 
Concejo Municipal la modificatoria del cuadro único de infracciones de la 
Ordenanza Municipal n.° 013-2023-A/MPS, que regula y reglamenta el control y 
prevención del dengue, chikungunya y zika en Chimbote. 
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De La Cruz 
García, sustentó este punto en la agenda porque era necesario que se incluya 
que las personas serán multadas si se niegan a dar facilidades a los 
inspectores “siempre que esté vigente el estado de emergencia sanitaria por 
epidemia o pandemia o cuando, expresamente, una norma lo prescriba”. 
 



“La vigencia del estado de emergencia sanitaria dada por el Gobierno central 
por brote de dengue en 20 regiones del país, incluida Áncash, venció en 
setiembre. Sin embargo, sé que se ampliará, teniendo en cuenta los informes 
sobre el incremento de casos. Por eso, es necesario que se incluya esta parte 
para empezar sancionar”, declaró. 
 
Los regidores y el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor desarrollaron la sesión 
ordinaria en el auditorio de la comuna provincial. Además, se debatieron ocho 
puntos más en la agenda y los concejales presentaron sus pedidos.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 987-2023/UII-MPS 

 
ESCOLARES DE INICIAL VISITAN EL VIVERO MUNICIPAL Y APRENDEN 
LA IMPORTANCIA DE LA SIEMBRA DE PLANTAS PARA CUIDAR EL 
MEDIO AMBIENTE  
 
Más de 60 niños y niñas del nivel inicial de la Institución Educativa 314, situada 
en la urbanización 21 de Abril, participaron de la visita guiada al Vivero 
Municipal que promovió la Municipalidad Provincial del Santa para que 
aprendan la importancia de la conservación de nuestro medio ambiente con la 
siembra de árboles.  
 
La Gerencia de Gestión Ambiental lideró la importante actividad ecológica, con 
la colaboración de los integrantes del programa de Segregación en la Fuente y 
Recolección Selectiva de Residuos Sólidos, del programa Educación, Cultura y 
Ciudadanía Ambiental (Educca) y la Red de Salud Pacífico Norte.  
 
Los estudiantes estuvieron acompañados de sus padres y profesores, quienes 
quedaron agradecidos y contentos por la actividad de sensibilización acerca del 
reciclaje y la reutilización de residuos sólidos. Además, pudieron observar una 
llama elaborada con ramas de árboles y un “selfi” hecho con botellas plásticas. 
 
En la zona de compostaje, se enseñó a los maestros, padres de familia y niños 
la elaboración de abono orgánico. También se les expuso cómo se reutilizan 
los materiales reciclables para convertirlos en objetos dinámicos. Asimismo, se 
hizo una dinámica con la información dada de cómo es el proceso de cuidado y 
siembra de las pequeñas semillas.  
 
El gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, saludó a los 
visitantes y recalcó la importancia de las plantas, pues hoy en día es una 
necesidad la siembra de árboles porque en la actualidad sufrimos de altas 
temperaturas en nuestra ciudad.  
 
“Se entregó a todos los niños suculentas, cactus, lenguas de suegra y 
diferentes plantas ornamentales. A los ganadores de canto se les regaló 
souvenir de madera reciclada, polos. Además de compost orgánico y se les 
recomendó para el cuidado y riego de las plantas”, contó Santa María Flores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 988-2023/UII-MPS 
 
SALUD PARA TODOS: MÁS DE 3000 MORADORES DE SEIS PUEBLOS 
RECIBIERON ATENCIÓN MÉDICA GRATUITA DURANTE MARATÓNICA 
CAMPAÑA MÉDICA  
 
Porque todos merecemos vivir mejor, la Municipalidad Provincial del Santa 
atendió de manera gratuita a más de 3000 pobladores de seis pueblos de 
Chimbote, durante la maratónica campaña médica promovida a través del 
Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP).  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor escuchó el clamor de los moradores de los 
asentamientos humanos Ampliación Mirador, Luz y Esperanza, Primavera, Alto 
Perú, La Libertad y Villa Los Jardines. Por eso, dispuso que los profesionales 
del Centro Médico Municipal brinden atención en especialidades como 
medicina, psicología, obstetricia, laboratorio clínico, farmacia, odontología, 
terapia física, entre otras. 
 
La jornada médica inició el lunes en el sector Ampliación Mirador y culminó hoy 
en el pueblo de Villa Los Jardines que está situado en la parte alta del pueblo 
joven San Pedro. Los especialistas de la salud de la comuna provincial 
trabajaron toda la semana para llevar salud a la ciudadanía.  
 
“Hoy cerramos la gran campaña en Villa Los Jardines con todos los servicios 
que tenemos, siempre con la directiva del alcalde Luis Gamarra Alor, pues hay 
personas que necesitan la atención médica porque no tienen para un médico o 
la medicina. En toda la semana, más de 3000 pacientes fueron atendidos”, 
indicó la jefa del ODSP, Marleny De La Cruz García.  
 
Pese a que el acceso a algunos pueblos es difícil, el equipo del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública llega a todos los conos y los distritos de la 
provincia. “Subimos a los cerros con tal de que la población se atienda. La 
salud es importante y por eso llevamos los servicios a ellos”, puntualizó la 
funcionaria. 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 989-2023/UII-MPS 

PLAN DE ACCIÓN CONTRA EL BROTE DEL DENGUE NO SE DETIENE, 

PESE AL RECHAZO DE LA POBLACIÒN QUE NO COLABORA CON LA 

LABOR PREVENTIVA 

Pese al peligro y al rechazo de la población que no quiere que ingresen a sus 

casas, el equipo de vigilancia y control larvario del Órgano Desconcentrado de 

Salud Pública (ODSP) continuó hoy su importante labor en el pueblo joven 

Primavera y la zona de Ampliación con el propósito de combatir el dengue.  

El alcalde Luis Gamarra Amor, como presidente del Consejo Provincial de la 

Salud, está pendiente del plan de acción contra el brote epidemiológico. Por 

eso, los inspectores municipales trabajan de lunes a sábado, de 8 de la 

mañana hasta las 2 de la tarde, en la primera línea de batalla, para eliminar el 

mosquito aedes aegypti. 

“Decirle a la población que hay una ordenanza que sanciona a aquellos que no 

dan facilidades para supervisar los depósitos, que muchas veces los hallamos 

con larvas. No seremos drásticos: primero se notificará, se sensibiliza y ya 

luego, si reinciden en su negativa, se aplicarán las multas correspondientes”, 

indicó la jefa del ODSP, Marleny De La Cruz García.  

La funcionaria explicó que los trabajadores de salud de la municipalidad están 

distribuidos en tres grupos. El primero lo integran los agentes comunitarios, 

quienes se encargan de sensibilizar a la población acerca del riesgo que trae 

consigo la enfermedad del dengue y la necesidad de que autoricen el ingreso a 

las casas para continuar con el trabajo preventivo. 

El segundo grupo está conformado por los responsables del control larvario, 

que tienen la misión de ir casa por casa para verificar los depósitos para dejar 

los larvicidas que matan el vector. El último eslabón del plan de acción son los 

fumigadores, quienes son los responsables de desinfectar las viviendas, con 

máquinas especiales y con todos los equipos de protección.  

Cabe resaltar que hace unos días cuatro integrantes de vigilancia y control 

larvario fueron asaltados por dos sujetos armados en el asentamiento humano 

Lomas del Cono Norte. Y otros cuatro trabajadores ediles fueron corridos por 

dos sujetos que los amenazaron con fierros para que no ingresen a sus 

viviendas. La denuncia está en la Comisaría San Pedro. 

 

 

 

 

 

 



  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 990-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL CONCIENTIZA A ESTUDIANTES DE NIVEL 
PRIMARIA DE COLEGIO ANTONIO RAIMONDI PARA PREVENIR EL 
BULLYING  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Defensoría Municipal del 
Niño y Adolescente (Demuna), brindó charlas de prevención de la violencia 
escolar y la violencia contra los integrantes del grupo familiar, dirigidas a los 
estudiantes de primaria del colegio Antonio Raimondi. 
 
La actividad contó con la colaboración de las integrantes del Centro 
Emergencia Mujer (CEM), Lucero Velásquez Paz e Ibette Zegarra Benaute. 
Asimismo, destacaron las exposiciones de los defensores de la Demuna, Jesús 
Tejada Quispe y Wilmer Llanto Malaspina.  
 
“Nuestro trabajo de capacitación y concientización continúa porque el objetivo 
es romper la cadena del bullying y la violencia. Las charlas están apoyadas con 
la entrega de materiales informativos, folletos, entre otros, para hacerlas más 
dinámicas”, declaró el subgerente de la Demuna, Abg. Santos Santisteban 
Villacorta. 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 991-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE PRESIDE IZAMIENTO POR EL DÍA NACIONAL DE LA PERSONA 
CON DISCAPACIDAD Y POR EL DÍA DE LA EDUCACIÓN INCLUSIVA EN 
EL PERÚ 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lideró la ceremonia de izamiento de banderas 
en la plaza Miguel Grau, en el marco de la conmemoración del Día Nacional de 
la Persona con Discapacidad y por las celebraciones por el Día de la 
Educación Inclusiva en el Perú. 
 
La autoridad municipal expresó su saludo y reconocimiento a todas las 
personas con discapacidad de la provincia, durante la actividad protocolar en la 
que participaron los regidores Pedro Bernabé Domínguez, Elmer Gamarra 
Mendoza y Emily Vásquez Bances.  
 
Además, acompañaron la representante de la UGEL-Santa, Amparo Chacón 
Enríquez, y el presidente de la junta directiva del asentamiento humano 
Miraflores III Zona, Lincoln Camacho Castro, quien representó a su pueblo por 
su 59.º aniversario. 
 



El ingeniero Gamarra Alor remarcó que sin educación inclusiva ningún país del 
mundo podrá acceder a una real igualdad de oportunidades, pues todas las 
personas con habilidades diferentes -niños, adolescentes y adultos- no deben 
estar al margen de sus derechos fundamentales. 
 
En ese sentido, destacó que su gestión ha dispuesto el inicio de los estudios de 
suelo para la instalación de un ascensor panorámico en el palacio municipal, 
para el beneficio de las personas con discapacidad. Asimismo, se apoyó a un 
grupo de personas invidentes para que participaran en un certamen deportivo 
en Cusco. 
 
“Permítanme decirles que mi gestión se ha propuesto hacer de la Municipalidad 
Provincial de Santa una institución 100 % inclusiva. Ese es el compromiso que 
asumimos”, resaltó el alcalde provincial.  
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 992-2023/UII-MPS 

CELEBRAMOS CON NUESTROS HERMANOS EL DÍA NACIONAL DE LA 
PERSONA CON DISCAPACIDAD 
 
La Gerencia de Desarrollo Social,  a través de la Oficina Municipal de Apoyo a 
Personas con Discapacidad (Omaped), organizó un almuerzo de confraternidad 
para celebrar con nuestros hermanos el Día Nacional de la Persona con 
Discapacidad, que se conmemora cada 16 de octubre. 
 
La regidora Emily Vásquez Bances lideró la actividad en representación del 
alcalde Luis Gamarra Alor y estuvo acompañada por los concejales Pedro 
Bernabé Domínguez, Juan Villarreal Olaya y Patricia Villarreal Paredes. Todos 
destacaron esta importante fecha y se sumaron al propósito del burgomaestre 
provincial de promover acciones inclusivas a favor de las personas con 
habilidades diferentes. 
 
Por su parte, la gerente de Desarrollo Social, Asusena Henríquez Hernández, y 
la responsable de la Omaped, Laura Cuadra Lara, enfatizaron que la 
Municipalidad Provincial del Santa continuará su misión de crear las 
condiciones y oportunidades para que las personas con discapacidad se 
integren en la sociedad con todos sus derechos. 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 993-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA IMPONE EL PRINCIPIO DE 
AUTORIDAD Y RECUPERA LAS CALLES EN EL PROGRESO, TRAS 
DESALOJAR A COMERCIANTES INFORMALES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, que lidera el alcalde Ing. Luis Gamarra 
Alor, impuso el principio de autoridad para desalojar a más de 100 
comerciantes informales que ocupaban hasta hoy la vía pública de los jirones 
Bolívar, La Libertad y Victoria en el pueblo joven El Progreso.  
 
El operativo fue ejecutado hoy por la Subgerencia de Comercialización y 
Licencias, en colaboración con la Policía Municipal, Serenazgo y la Policía 
Nacional del Perú. El personal edil retiró a los vendedores que se habían 
instalado a un costado del complejo deportivo El Progreso, en plena vía 
pública, impidiendo el tránsito vehicular y peatonal.  
 
La subgerente de Comercialización, Lic. Elizabeth Coronel Castañeda, enfatizó 
que la disposición del ingeniero Gamarra Alor es ordenar las calles de 
Chimbote. Por eso, se hizo cumplir la Ordenanza Municipal 008-1998 que 
prohíbe la instalación de paradas, mercadillos, ferias y/o centro de 
comercialización informal dentro del casco urbano y zonas adyacentes. 
 



“Hemos aplicado las ordenanzas correspondientes para cumplir con el retiro de 
los comerciantes ambulantes, que estaban al costado del complejo deportivo El 
Progreso. Los vecinos nos han llamado, han presentado sus denuncias, por lo 
que ya era momento de recuperar estas calles”, declaró Coronel Castañeda. 
 
La funcionaria adelantó que ya se coordinó con la Policía Municipal y 
Serenazgo un trabajo de vigilancia y control en la zona desocupada para evitar 
que los comerciantes regresen e instalen sus puestos de venta en la vía 
pública.  
 
Coronel resaltó que la gestión del burgomaestre provincial actúa en todas las 
zonas de la ciudad para contrarrestar la informalidad. “Se han recuperado las 
calles del jirón Tumbes, así como en otros puntos de Chimbote. Estamos 
cumpliendo con ordenar la ciudad”, puntualizó.  
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 994-2023/UII-MPS 

 
LA COMUNA PROVINCIAL CUENTA CON 229 COMITÉS DE VASO DE 
LECHE TRAS LA CREACIÓN DE UNO NUEVO EN LA URBANIZACIÓN EL 
ACERO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través del Programa de Vaso de Leche 
(PVL) inauguró el comité de vaso Los Angelitos de El Acero, en la urbanización 
El Acero, para proveer de alimentos a las personas vulnerables.  
 
La regidora Patricia Villarreal Paredes lideró la ceremonia protocolar en 
representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Además, acompañaron el 
concejal Ebert Paredes Pérez; el gerente municipal, Joe Terrones Rodríguez; y 
la jefa del Programa de Vaso de Leche (PVL), Gina Valera Morales. 
 
Hace una semana, la municipalidad abrió los comités Corazones Unidos del 
pueblo joven La Unión, Dios es Amor del pueblo joven Miraflores Alto y Luzmila 
Alor del pueblo joven Dos de Junio. Con la inauguración del comité Los 
Angelitos del Acero, la gestión de la autoridad provincial llega a 229 comités de 
vaso de leche disponibles para la comunidad que más lo necesita.  
 
Gina Valera Morales contó que Programa del Vaso de Leche (PVL) tiene en su 
lista 9819 beneficiarios, entre la población de madres gestantes, lactantes, 
niños menores de siete años y adultos mayores. La meta es superar los 10 000 
beneficiarios. La funcionaria remarcó que los alimentos llegan a las personas 
que realmente necesitan el apoyo.  



 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 995-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA Y UNS CONTRIBUYEN A LA 
PROTECCIÓN DE LA ZONA ARQUEOLÓGICA PUNKURÍ CON JORNADA 
DE LIMPIEZA Y DE CONCIENTIZACIÓN 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, y la Universidad Nacional del Santa (UNS) llevaron a cabo 
un taller de concientización y una campaña de limpieza en la zona arqueológica 
Punkurí, que está ubicado en el valle de Nepeña.  
 
El proyecto convocó a más de 40 estudiantes de la UNS y, como parte de la 
primera etapa de trabajo, se limpiaron las instalaciones del templo Punkurí, así 
como el pequeño museo de sitio, el jardín botánico, entre otros espacios.  
 
También, se colocó un plástico de forma provisional en el techo del almacén 
para protegerlo ante lluvia. En la segunda etapa de trabajo, se procedió con el 
taller de concientización y recorrido en el templo a cargo de los arqueólogos de 
la Dirección Desconcentrada de Cultura de Áncash, Juan López Marchena y 
Jimmy López Gomero.  
 



La actividad contó con la participación de la gerente de Educación Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Turismo, Julia Guanilo Ortiz; 
y el director del Centro de Conservación Cultural Punkurí de la Universidad 
Nacional del Santa, Samuel Martínez Huamán.  
 
“Se trabaja de manera articulada con la Dirección Desconcentrada de Cultura 
de Áncash y la Universidad Nacional del Santa con el propósito de lograr el 
saneamiento físico legal, lo que garantizará su desarrollo y la puesta en valor 
de carácter público o privado”, manifestó la gerente de Educación, Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 996-2023/UII-MPS 

 
MULTITUDINARIO PASACALLE, FERIA INFORMATIVA Y CAMPAÑA 
MÉDICA PROMOVIDOS PARA PROTEGER LA SALUD DE LA POBLACIÓN 
 
Un multitudinario pasacalle, feria informativa y campaña médica fueron 
realizados por el Consejo Provincial de Salud del Santa, que preside el alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor, con el propósito de cuidar la salud de la población.  
 
Las actividades se desarrollaron en las principales calles de la ciudad, en la 
plaza de Armas de Chimbote y en la plaza Miguel Grau. Todo en el marco de la 
semana de las campañas preventivas Pongamos Fin a la Polio, Manos 
Limpias, El Cáncer No Avisa, Come Sano y Vive Saludable y Te Veo Bien. 
 
“En una reunión del Consejo Provincial de Salud, se acordó realizar estas 
actividades. Por eso, hemos articulado con la Red de Salud Pacífico Norte y 
todas las instituciones públicas y privadas para sensibilizar y atender a toda la 
población. Sobre todo, prevenir enfermedades”, declaró la jefa del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), Marleny De La Cruz García.  
 
De La Cruz García afirmó que la disposición del ingeniero Gamarra es que la 
Municipalidad Provincial del Santa continúe con la articulación de esfuerzos 
con todas las instituciones del sector público y privado para llevar salud a la 
ciudadanía.  
 
“Nosotros sensibilizamos con los agentes comunitarios, control larvario y 
fumigadores para prevenir el dengue. De igual manera, contamos con los 
servicios de urología, laboratorio, despistaje de cáncer de próstata, 
hemoglobina, obstetricia, entre otros servicios del ODSP”, indicó la funcionaria.  
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 997-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROMUEVE CAMPAÑA DE CERTIFICACIÓN DE 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN COLEGIO FE Y ALEGRÍA N.° 42  
 
Con una jornada de certificación para nuevos integrantes de personas con 
discapacidad, la Municipalidad Provincial del Santa empezó las actividades por 
la Semana de las Personas con Discapacidad en el CEBE Fe y Alegría n.° 42 
de Chimbote.  
 
La actividad contó con la participación de los regidores Pedro Bernabé 
Domínguez y Key Apolonio Méndez, así como de la gerente de Desarrollo 
Social, Asusena Henríquez Hernández, y de la jefa de la Oficina Municipal de 
Atención a Personas con Discapacidad (Omaped), Laura Cuadra Lara.  
 
La certificación es importante para las personas con discapacidad, pues es uno 
de los requisitos para que obtengan el carné del  Consejo Nacional para la 
Integración de la Persona con Discapacidad (Conadis) y también para que 
accedan al programa Contigo del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social. 
 
“Si bien el Día Nacional de las Personas con Discapacidad fue el día 16, la 
municipalidad decidió realizar una serie de actividades. Por eso, contamos con 
la alianza estratégica con la Red de Salud Pacífico Norte para impulsar esta 
campaña, en la que participaron los médicos certificadores para autenticar los 
diferentes tipos de discapacidad de las personas”, dijo Cuadra Lara.  
 
En esta oportunidad, la actividad fue dirigida a los estudiantes del CEBE Fe y 
Alegría n.° 42. De igual manera, se ampliará al CEBE n.° 03 Cristo Jesús, el 
CEBE n.° 01 y al CEBE Santa Áncash 
 
La responsable de Omaped adelantó que la Semana de las Personas con 
Discapacidad continuará estos días con una serie de capacitaciones a cargo de 
la Defensoría del Pueblo, Essalud y la Sunafil. 
 
 
 
 
 



 
  

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 998-2023/UII-MPS 

VEINTIDÓS MOTOTAXIS PASAN INSPECCIÓN TÉCNICA OCULAR A 

CARGO DE LA GERENCIA DE TRANSPORTES 

La Gerencia de Transportes de la Municipalidad Provincial del Santa evaluó un 

total de 22 mototaxis entre la Asociación Manuel Soane y la empresa Jorge 

Chávez como parte de la inspección técnica ocular que busca que los 

conductores obtengan la tarjeta de circulación. 

Los inspectores revisaron que las unidades menores cuenten con parabrisas, 

cobertor, espejos retrovisores, luces, cintas reflectivas, claxon, entre otras 

características técnicas. 

El gerente de Transportes, Lic. Alexander Noreña Chira, informó que la 

inspección ocular a mototaxis continuará en los próximos días. El propósito es 

que los conductores tengan todos sus papeles en regla para que presten el 

servicio de manera formal.  

  

 

 

 



 

 
NOTA DE PRENSA 999-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA LANZA PROGRAMA PARA 
PROTEGER LA SALUD DENTAL DE 814 ESTUDIANTES DE COLEGIO 
TERESA GONZALES DE FANNING  
 
¡Salud integral! La Municipalidad Provincial del Santa lanzó el programa “Por 
una infancia y adolescencia libre de caries” que beneficiará -en una primera 
etapa- a 814 estudiantes de inicial, primaria y secundaria del colegio Teresa 
Gonzales de Fanning del pueblo joven San Pedro.  
 
La regidora Patricia Villarreal Paredes lideró la actividad en representación del 
alcalde ing. Luis Gamarra Alor. El concejal Juan Villarreal Olaya; la jefa del 
Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), Marleny De La Cruz 
García; y la responsable de la Unidad de Participación Vecinal, María Luisa 
Torrealva Sepúlveda, estuvieron en la ceremonia protocolar.  
 
Villarreal Paredes afirmó que el propósito del programa es prevenir y combatir  
la caries dental en niños y adolescentes. Por eso, invocó el apoyo de los 
profesores y padres de familia para que los chicos tengan las facilidades de 
acceder a este beneficio. 
 
“Los niños necesitan acudir al dentista desde un primer momento, pero 
sabemos que muchos hogares no disponen de los medios económicos para 
acceder a este vital servicio. Conscientes de esta realidad, ofrecemos este 
programa de forma gratuita y estará a cargo de profesionales en odontología 
que laboran a nuestro servicio”, expresó Villarreal Paredes. 
 
La jefa del ODSP, por su parte, agradeció a la plana directriz de la institución 
educativa Teresa Gonzales de Fanning por ser parte de este importante 
programa que no sólo será preventivo, pues aquellos que necesitan la curación 
serán intervenidos en el Centro Médico Municipal de manera gratuita.  



 
“Esa es la disposición del alcalde Gamarra Alor. Un niño sin caries dental, será 
un niño feliz, sano y sin riesgo de adquirir otras enfermedades. La salud de 
nuestros niños y de la población en general siempre ocupará nuestra principal 
atención”, indicó la funcionaria.  
 
Cabe resaltar que la campaña está bajo la responsabilidad del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública, con la colaboración de los profesionales 
Colegio de Odontólogos de Áncash.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1000-2023/UII-MPS 
 

ALCALDES DISTRITALES TIENEN PLAZO HASTA ESTE JUEVES PARA 
PRESENTAR SUS PLANES DE PREVENCIÓN Y REDUCCIÓN DEL RIESGO 
DE DESASTRES 
 
Los alcaldes tienen plazo hasta este jueves para presentar el Plan de 
Prevención y Reducción del Riesgo de Desastres (PPRRD) de sus distritos 
para que sean anexados al plan de la provincia del Santa.  
 
Así quedó establecido en la mesa de trabajo de la Plataforma de Defensa Civil 
de la Provincia del Santa, que se realizó con la participación de los actores 
principales como alcaldes, secretarios técnicos, juntas  de usuarios, entre otros. 
Las autoridades distritales de Moro, Coishco, Macate, Cáceres del Perú, 
Nepeña y Samanco estuvieron en la reunión. Nuevo Chimbote y Santa se 
justificaron.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, en su condición de presidente de la 
Plataforma, pidió en su momento a las autoridades distritales tomar en serio las 
sesiones ordinarias, sobre todo para tomar acciones frente a la emergencia por 
el fenómeno del Niño. El mensaje surtió efecto.  



 
“La mesa de trabajo se realizó para que las autoridades distritales entreguen su 
plan de prevención, sin embargo, no lo hicieron. Solo Nuevo Chimbote, Moro y 
Chimbote cuentan con este documento. Ante ello se acordó darle plazo hasta 
el jueves para que lo entreguen”, contó el secretario técnico de la Plataforma 
de Defensa Civil, Ing. Agustín Ledesma Aguirre.  
 
Por su parte, la jefa del Centro Nacional de Estimación, Prevención y 
Reducción del Riesgo de Desastres (Cenepred) Áncash, Rosa Rodríguez 
Anaya, insistió en la presentación de los planes. De no ser así, los distritos 
corren el riesgo de no recibir toda la ayuda necesaria para afrontar la 
emergencia por desastres naturales.  
 
“La representante de Cenepred advirtió que es de entera responsabilidad de 
los alcaldes la presentación de sus planes. Toda esta información se tiene que 
enviar a la Plataforma, que a su vez debe sumarse al plan provincial y aprobar 
todo ello en una sesión ordinaria. Al final, los regidores provinciales tienen que 
validarlo mediante una ordenanza”, explicó Ledesma Aguirre.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1001-2023/UII-MPS 
 
¡LLENOS DE FE! LA SAGRADA IMAGEN DEL SEÑOR DE LOS 
MILAGROS RECIBE EL MERECIDO HOMENAJE DE LA MUNICIPALIDAD 
PROVINCIAL DEL SANTA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa rindió un merecido homenaje a la 
sagrada imagen del Señor de los Milagros durante su recorrido por las 
principales calles de nuestra ciudad. 
 
El Cristo Moreno llegó hasta el frontis de la comuna provincial, acompañado de 
cientos de sus fieles devotos, y fue recibido con mucha fe por los regidores 
Patricia Villarreal Paredes, Emily Vásquez Bances, Pedro Bernabé Domínguez, 
Segundo Gómez Chuquiruna, Eduardo Cano Lozada, a nombre del alcalde Ing. 
Luis Gamarra Alor. 
 
Los concejales y los funcionarios de la municipalidad entregaron ofrendas 
florales a la venerada imagen, que continuó su solemne procesión en 
Chimbote.  
 
 

 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1002-2023/UII-MPS 
 

¡CALIDAD DE VIDA! MÁS DE 700 MORADORES DEL A. H. VILLA 
MUNICIPAL RECIBEN ATENCIÓN GRATUITA EN LA CAMPAÑA MÉDICA 
PROMOVIDA POR LA MUNICIPALIDAD 
 
La campaña médica gratuita que promueve el Órgano Desconcentrado de 
Salud Pública (ODSP) de la Municipalidad Provincial permitió atender a 707 
moradores del asentamiento humano Villa Municipal del distrito de Nuevo 
Chimbote, en colaboración con el policlínico Johnmay Salud. 
 
La actividad médica tuvo la masiva presencia de la comunidad del lugar y de 
sectores aledaños. Todos pasaron por los servicios medicina general, pediatría, 
cardiología, electrocardiograma, oftalmología, dermatología, psicología, 
odontología, podología, farmacia, laboratorio y terapia física. 
 
Además, hubo sesiones demostrativas de alimentos, sesiones educativas 
sobre la prevención del dengue y corte de cabello. Las mascotas del hogar 
también recibieron atención por el veterinario del Área de Protección Animal.  
 
De igual manera, se realizó la degustación de alimentos nutritivos elaborados 
en base a sangrecita para combatir la anemia y la desnutrición. Sesenta platos 
se repartieron a las madres gestantes, con bebés en brazos y a niños y niñas 
de Villa Municipal.  
 



“El alcalde Gamarra Alor se preocupa por la salud de la población y, por eso, 
llegamos a todos los lugares. En esta oportunidad, hemos articulado con el 
policlínico Johnmay y estamos muy contentos porque se logró 707 atenciones 
en Villa Municipal. El objetivo de las campañas es prevenir e intervenir a favor 
de la salud de la gente”, declaró la jefa del ODSP, Marleny De La Cruz García.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1003-2023/UII-MPS 

COMUNA PROVINCIAL ARTICULA TRABAJO CON INSTITUCIONES 

ALIADAS PARA FORTALECER A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

¡Inclusivos! La Semana de la Persona con Discapacidad continuó con la 

realización de una capacitación a cargo de la Municipalidad Provincial del 

Santa e instituciones aliadas, que comparten el propósito de defender los 

derechos de las personas con habilidades diferentes.  

La actividad estuvo liderada por la regidora Patricia Villarreal Paredes, en 

representación del alcalde Luis Gamarra Alor. La gerente de Desarrollo Social, 

Asusena Henríquez Hernández, y la jefa de la Oficina Municipal de Atención a 

Personas con Discapacidad (Omaped), Laura Cuadra Lara participaron en el 

evento.  

El intendente regional de la Sunafil Áncash, Paúl Alexander Paredes Inga, 

abordó el tema de la “Responsabilidad y bolsa de empleo”; las profesionales de 

Essalud, Alicia Olivera Roque y Zulema Zevallos Negrón, expusieron sobre 

“Rehabilitación profesional y social en Essalud”; y la representante de la 

Defensoría del Pueblo, Roxana  Graciela Mendoza Rodríguez,  Derechos y 

tocó el tema de “Derechos y deberes en personas con discapacidad”.  

“Participaron dirigentes de las personas con discapacidad y representantes de 

la federación. Estamos agradecidos por la presencia de todos en la 

capacitación”, expresó la responsable de Omaped, Laura Cuadra Lara. 

 



 

 

 
 

NOTA DE PRENSA 1004-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD Y JUNTAS DE USUARIOS PEDIRÁN PRESUPUESTO A 
LA PCM PARA INTERVENIR PUNTOS CRÍTICOS EN EL RÍO 
LACRAMARCA QUE NO ATENDERÁ LA ARCC 
 
Ante la preocupación de las juntas de usuarios porque la Autoridad para la 
Reconstrucción con Cambios (ARCC) no intervendrá en algunos puntos críticos 
en el río Lacramarca; la Municipalidad Provincial del Santa pedirá a la 
Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) que disponga de mayor 
presupuesto para que se realicen la limpieza, descolmatación y conformación 
de diques y evitar que se deje desprotegida a la población de Chimbote.  
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, en representación del 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, recibió a los dirigentes de la Junta de Usuarios 
del Río Lacramarca, Junta de Usuarios Irchim y de las Rondas Campesinas. La 
primera medida que acordaron es elaborar un memorial para exhortar a la PCM 
que no se desatienda los puntos críticos e inyecte otra partida presupuestal.  
 
“Hay una honda preocupación porque no hay una atención integral en el río 
Lacramarca y eso pone en serio riesgo la ciudad. Todo eso nos alarma porque 
no puede ser que se gaste ingentes recursos y no se atienda a Chimbote. 
Preguntaremos a la PCM si nos asignan presupuesto o que el mismo ARCC lo 
solicite para que se atienda todos los puntos críticos”, dijo Falcón Jara.  



 
Por su parte, el presidente de la Comisión de Usuarios del Río Lacramarca, 
Luis Guzmán Cotrina, indicó que los puntos en los que no intervendrá la ARCC 
son los sectores que colindan con Villa María, Primero de Mayo, La Perla de 
Chimbote, Terminal Terrestre, Megaplaza y la avenida Pardo.  
 
“En las partes altas, tenemos el kilómetro seis, que tiene más de tres kilómetros 
que no se intervendrán. Un poco más arriba están Santa Clemencia y 
Pampadura, que tienen boquerones que afectarán a la población. Por eso, 
haremos el memorial que se presentará al alcalde Gamarra Alor para que, 
como presidente de la Plataforma de Defensa Civil, lo envíe a la PCM. Se debe 
actuar cuanto antes”, declaró Guzmán Cotrina.  
 
Cabe resaltar que la ARCC inició hace poco los trabajos de limpieza y 
descolmatación en el río Lacramarca, en el marco del Decreto de Urgencia n.° 
016-2023, que la faculta para emprender diversas acciones de prevención ante 
el fenómeno del Niño.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1005-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA PRESENTÓ EL LIBRO 
“CARTA ABIERTA” DEL ESCRITOR PEDRO ORTIZ 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, presentó en conferencia de prensa el libro titulado “Carta 
Abierta”. La ceremonia literaria de promoción se desarrolló en el auditorio de la 
comuna, con la presencia de funcionarios y público en general. 
 
La actividad literaria contó con la participación de la asesora legal de la 
Gerencia de Educación, Cultura y Turismo, Abg. Karina Mejía Zapata; la 
responsable de Cultura, Verónica Sánchez Colona; la gestora cultural, Aurora 
Uyeky Montenegro y el escritor Pedro Ortiz.  
 
El escritor Pedro Ortiz nació en Lima, pero radica hace más de 60 años en 
Chimbote. Además, fue fundador del grupo Cultural Atenas de Trujillo, 
coordinador del grupo literario y artístico Isla Blanca de Chimbote, fundador y 
presidente del grupo Trazo Arte Total Chimbote. Su libro “Carta Abierta” es un 
poemario que desnuda el alma del autor, quien es amante convicto y confeso 
del arte en general. 
 
La asesora legal de la gerencia de Educación, Cultura y Turismo, Carina Mejía 
Zapata, resaltó que con estas actividades la municipalidad provincial busca 
promover la literatura, con la promoción de las obras de los escritores de 
nuestra ciudad. 
 
“Felicito al escritor Pedro Ortiz por presentarnos su poemario, un género 
literario de la lírica, donde el autor nos transmite sentimientos y emociones 



especialmente apropiados para dar forma a nuestras pasiones; leer poemas 
siempre abre una puerta a la meditación y al diálogo”, expresó la abogada. 
 
Los interesados en adquirir el libro lo pueden hacer a través del número celular 
943 434 300. El precio de la obra es de 30 soles. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1006-2023/UII-MPS 

 
TREINTA Y CINCO AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS QUEDAN 
APTOS PARA POSTULAR AL PROCOMPITE 2023, TRAS SUPERAR LA 
FASE DE ADMISIBILIDAD  
  
Tras culminar la fase de evaluación de admisibilidad, 35 agentes económicos 
organizados (AEO), de un total de 39 inscritos, accedieron a postular al fondo 
concursable no reembolsable Procompite 2023, que promueve la Municipalidad 
Provincial del Santa (MPS), con el propósito de mejorar la competitividad de las 
cadenas productivas y reactivar la económica en la provincia.  
 
El gerente de Desarrollo Económico de la Municipalidad Provincial del Santa, 
Ing. Jorge Luy Gallardo, dijo que los AEO que avanzaron hasta esta etapa ya 
pueden presentar sus planes de negocio para proseguir con nuevas 
evaluaciones a cargo del equipo técnico y del equipo evaluador.  
 
Los AEO pueden registrar sus planes por mesa de partes de la municipalidad o 
a través del sistema virtual del Procompite. Según las bases del concurso, la 
presentación inicia hoy 19 de octubre y culmina el 12 de noviembre.  
 
Como se sabe, la Municipalidad Provincial del Santa, de la mano del alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor, destinó un presupuesto de cinco  millones de soles 
para el primer Procompite 2023 para cofinanciar los planes de negocio de los 
agentes económicos organizados en sus diversas cadenas productivas.  
 
“El trabajo que viene ahora es el proceso de elegibilidad técnica y la 
elegibilidad cualitativa del plan de negocio que presenten los agentes 
económicos organizados. Además, ellos tendrán que exponer sus proyectos. 
Todo es parte de las evaluaciones que aún deben realizarse”, indicó Luy 
Gallardo.  
 
De acuerdo al cronograma del Procompite 2023, el 7 de diciembre se realizará 
la priorización y selección y el 12 de ese mismo mes se publicará la resolución 
que aprueba los planes de negocio ganadores. Todo eso será una vez que se 
conozcan los resultados de la elegibilidad técnica, la elegibilidad cualitativa y la 
exposición de los planes de negocio.  
 
“Seguimos de manera escrupulosa todos los pasos del concurso en aras de la 
transparencia”, remarcó el funcionario. 
 
El funcionario reiteró que el financiamiento que se les brindará a los agentes 
económicos organizados no consistirá en dinero, sino en maquinaria, equipos, 
herramientas, insumos y hasta infraestructura de darse el caso.    
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1007-2023/UII-MPS 

 
TRES NIÑOS Y SEIS ADOLESCENTES SON HALLADOS EN LA CALLE EN 
SITUACIÓN DE MENDICIDAD, DEAMBULANDO Y EN ACTOS 
INDECOROSOS DURANTE OPERATIVO NOCTURNO 
 
Nueve menores de edad, tres niños y seis adolescentes, fueron hallados en 
situación de mendicidad, deambulando y otros dos en actos indecorosos en el 
casco urbano de Chimbote. La intervención ocurrió durante un operativo 
nocturno liderado por la Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente 
(Demuna) de la Municipalidad Provincial del Santa. 
 
El subgerente de la Demuna, Santos Santisteban Villacorta, contó que 
encontraron a tres niños que vendían caramelos en la intersección de los 
jirones Leoncio Prado y Manuel Ruiz, al promediar las 10 de la noche. Por eso, 
actuaron de inmediato para intervenir con el apoyo de la Fiscalía.  
 
Media hora más tarde, cuatro adolescentes deambulaban cerca del Malecón 
Grau, con el uniforme de su colegio puesto. Ante esta situación, las autoridades 
actuaron porque los menores no debían estar hasta tan tarde en la calle, 
exponiendo su integridad física. 
 
Por último,  encontraron a una pareja de estudiantes, casi a las 11 de la noche, 
en situaciones indecorosas en una banca del Malecón Grau. Lo sorprendente 
es que los menores mostraron una actitud desafiante y decían que no los 
podíamos tocar o hacer fotos.  
 
“Los menores fueron puestos a disposición de la Policía. La Fiscalía está 
notificada y nosotros evaluaremos si están en riesgo o desprotección. También, 
se les hará el seguimiento para saber si asisten al colegio y si están bien 
psicológicamente. De igual manera, los adolescentes pasarán una evaluación 
psicológica para saber si tienen problemas”, informó Santisteban Villacorta.  
 
Cabe resaltar que en el operativo nocturno participaron la Demuna, la Primera 
Fiscalía de Familia, Migraciones, la Dirección Regional de Trabajo y Promoción 
del Empleo (Diretra) Áncash, el Programa Integral Nacional para el Bienestar 
Familiar (Inabif), Serenazgo y la Policía Nacional del Perú.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1008-2023/UII-MPS 

 
¡PRESENTE Y FUTURO! ALCALDE PROVINCIAL INAUGURA Y PONE AL 
SERVICIO DE LA NIÑEZ MODERNA INFRAESTRUCTURA DE LA I.E.I. 
NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO 
 
Toda infraestructura que está dispuesta al servicio de la niñez y la educación 
significa sentar las bases para el futuro. Por eso, el alcalde Luis Gamarra Alor 
tuvo la satisfacción de inaugurar la obra de reconstrucción de la I. E. I. N.°  
1633 Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, que ahora luce diferente y con 
toda la modernidad para el beneficio de los alumnos.  
 
La Municipalidad Provincial del Santa inició la obra el 3 de marzo de 2023, con 
un plazo de ejecución fijado en 180 días calendario, es decir 6 meses. Hoy, 20 
de octubre, seis meses después, la infraestructura quedó lista para la 
comunidad educativa. 
 
La autoridad municipal lideró la ceremonia protocolar de inauguración y 
enfatizó que la obra se ejecutó de acuerdo a los lineamientos del Programa 
Nacional de Infraestructura Educativa (PRONIED). 
 
“Nada puede ser motivo de mayor satisfacción que contribuir con el 
fortalecimiento de la tarea educativa. Ningún esfuerzo humano puede hacer 
más grande a una nación que invertir y trabajar por la educación”, expresó el 
burgomaestre durante su discurso de honor.  
 
La obra de “Intervención en el local escolar N.° 1633 Nuestra Señora del 
Perpetuo Socorro”, situado en el pueblo joven Antenor Orrego, consistió en la 
construcción de cuatro bloques de material noble. El primero abarca 169.61 
metros cuadrados y consta de dos aulas para niños de 3 y 4 años, cada una 
con su respectivo servicio higiénico. 
 
El segundo bloque abarca 149.15 metros cuadrados y consta de una oficina 
para la Dirección, una sala de espera, un aula psicomotriz, depósito y servicios 
higiénicos. Mientras que el tercer bloque, tiene un área de 29.81 metros 
cuadrados, con una sala de docentes y servicios higiénicos para personas con 
discapacidad. 
 
El cuarto bloque tiene un espacio  de 5.69 metros cuadrados y está destinado 
para la bomba de agua. Asimismo, en un espacio de 335.76 metros cuadrados, 
se habilitó un patio inicial, área de juegos recreativos y área libre. El proyecto 
contó con una inversión de S/2 509 439.78, presupuesto que destinó la 
Autoridad para la Reconstrucción con Cambios (ARCC).  
 
“Alumnos, profesores y padres de familia de la I.E. Nuestra Señora del 
Perpetuo Socorro, sé que ustedes darán un buen uso a estas instalaciones; sé 
que la van a cuidar porque será para beneficio de ustedes mismos”, puntualizó 
la autoridad provincial.  
 



Los regidores Manuel Alvarado Isla, Key Apolonio Méndez, Eduardo Cano 
Lozada, Ebert Paredes Pérez, Juan Villarreal Olaya y Segundo Gómez 
Chuquiruna acompañaron a la autoridad provincial en la inauguración.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1009-2023/UII-MPS 
 

INTEGRANTES DEL CODISEC CHIMBOTE APRUEBAN CUADRO DE 
ACTIVIDADES DEL PLAN DE ACCIÓN DISTRITAL DE SEGURIDAD 
CIUDADANA 2024-2027 
 
Los integrantes del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana (Codisec) 
Chimbote aprobaron el marco estratégico del Plan de Acción Distrital de 
Seguridad Ciudadana 2024 – 2027, que consiste en la puesta en marcha de 
actividades conjuntas para frenar la criminalidad en la ciudad. 
 
La secretaria del Codisec Chimbote, Lic. Rocío Ramos Jara, consideró 
importante la mesa de trabajo que se realizó en el auditorio de la municipalidad, 
pues participaron las autoridades involucradas. Todas se comprometieron a 
articular esfuerzos para concretar las acciones propuestas.  
 
“Ha sido una mesa de trabajo productiva, ya que hemos aterrizado sobre la 
realidad del distrito. El compromiso de las autoridades es que del 2024 al 2027, 
con el liderazgo del alcalde Luis Gamarra Alor, desarrollaremos todos los 
programas preventivos.  La unidad de todos hará que la población sienta que 
sus autoridades están cerca de ellos”, declaró Ramos Jara.  
 
La funcionaria indicó que en una sesión ordinaria de Codisec se deberá de 
validar y aprobar el Plan de Acción Distrital de Seguridad Ciudadana 2024 – 
2027. Luego, tiene que ser ratificado mediante una ordenanza por el Concejo 
Municipal.   
 
Cabe resaltar que las actividades se desarrollan en el marco directiva 006-
2023-IN-DG-SC, que establece los lineamientos normativos para la elaboración 
de los planes regionales, provinciales y distritales de seguridad ciudadana a 
nivel nacional. Todo ello se ajusta al cronograma indicado por el Ministerio del 
Interior y el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana (Conasec).  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1010-2023/UII-MPS 
 

SEMANA DE LA PERSONA CON DISCAPACIDAD CULMINA CON UNA 
GRAN CAMPAÑA MÉDICA GRATUITA 
 
La Semana de la Persona con Discapacidad, promovida por la Municipalidad 
Provincial del Santa, cerró con una gran campaña médica gratuita en el campo 
deportivo la “Z”. 
 
Diversas personas con autismo, síndrome de Down, demencia senil, en silla de 
ruedas, discapacidad cognitiva, discapacidad auditiva, entre otras, recibieron 
atención especializada del personal de salud del Centro Médico Municipal.  
 
El trabajo articulado entre la Oficina Municipal de Atención a las Personas con 
Discapacidad (Omaped) y el Órgano Desconcentrado de Salud Pública de la 
comuna provincial permitió realizar la actividad. 
 
“Agradecemos a todas las asociaciones de personas con discapacidad que 
participaron en la campaña. El alcalde Luis Gamarra Alor está pendiente de 
ellos, apoyando toda actividad que realicemos. Tengan la seguridad de que así 
será porque somos una gestión con políticas inclusivas”, manifestó la jefa de 
Omaped, Laura Cuadra Lara. 
 

 



 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1011-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD INICIA TALLER PARA REFORZAR CONOCIMIENTOS 
DE ESCOLARES EN CURSOS DE INGLÉS, RAZONAMIENTO VERBAL Y 
RAZONAMIENTO MATEMÁTICO  
 
La Municipalidad Provincial del Santa puso en marcha el taller de reforzamiento 
escolar dirigido a estudiantes de 8 a 9 años de nivel primaria, a través de la 
Gerencia de Educación, Cultura y Turismo y la Biblioteca Municipal César 
Vallejo.  
 
Las clases empezaron esta semana en las instalaciones de la biblioteca 
chimbotana. El propósito de la actividad es que los estudiantes del tercer y 
cuarto grado de primaria de diversos colegios de Chimbote fortalezcan sus 
conocimientos y habilidades para la etapa escolar. 
 



Las clases son gratis y están a cargo del docente Gino Justo Minaya Medina, 
quien dicta los cursos de inglés, razonamiento verbal y matemática, una vez 
por semana los días martes de 3:30 p. m. a 5:00 p. m. Aún están abiertas las 
vacantes para el taller de reforzamiento escolar. Solo deben acercarse a 
inscribirse en las oficinas de la biblioteca municipal. 
 
“La Municipalidad Provincial del Santa reafirma su compromiso de trabajar por 
los niños, sobre todo por aquellos que cuentan con bajos recursos.  Se les 
entregan las herramientas que potencialicen su aprendizaje en la etapa 
escolar”, manifestó el jefe de la Biblioteca Municipal César Vallejo, Manuel 
Gasco Cruz.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1012-2023/UII-MPS 
 

GESTIÓN AMBIENTAL DECOMISA UNA TONELADA DE RESIDUOS 
SÓLIDOS DE CENTRO DE ACOPIO INFORMAL EN EL SECTOR PAMPA LA 
CARBONERA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, decomisó una tonelada de residuos sólidos de un centro de acopio 
ilegal que operaba en el sector Pampa La Carbonera.  
 
El equipo de Fiscalización Ambiental intervino el negocio informal, el cual se 
encontraba a un costado de la vía de acceso a la celda transitoria del sector 
Pampa La Carbonera.  
 
En el lugar de 250 metros cuadrados, los inspectores hallaron una balanza 
electrónica, botellas, plástico duro, cartones, papeles y un poco de chatarra. 
Todos los residuos estaban listos para su comercialización. El lugar fue 
cerrado. 
 
Por eso, los trabajadores municipales procedieron a sancionar con 2475 soles 
(50 % de una UIT) a Hilda Briceño Acevedo por operar el negocio sin contar 
con la autorización.  A la vez, fue notificada de manera preventiva por 
comercializar los productos reciclables.  
 
El subgerente de Limpieza Pública, Parques y Jardines, Alexis Escobar Gil, y el 
responsable de Segregación en la Fuente y Recolección Selectiva de  
Residuos Sólidos, Jesús Sáenz Castro, participaron en la intervención.  
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1013-2023/UII-MPS 
 
COMERCIANTES APRENDEN A SEGREGAR RESIDUOS ORGÁNICOS 
PARA QUE LOS ENTREGUEN PARA SU TRANSFORMACIÓN EN ABONO 
 
En el inicio de la Semana de Gestión Ambiental, la Municipalidad Provincial del 
Santa brindó una charla de sensibilización a los comerciantes de venta de 
jugos y de productos perecibles de los mercados para que aprendan a 
segregar los residuos orgánicos. La finalidad es que lo entreguen a la comuna 
para su posterior transformación en abono.  
 
El gerente municipal, Abg. Joe Terrones Rodríguez; el gerente de Recursos 
Humanos, Lindón Pérez Esquivel; y el gerente de Desarrollo Económico, Ing. 
Jorge Luy Gallardo, participaron en el evento.  
 
La actividad se desarrolló en el auditorio del palacio municipal y se contó con la 
participación de vendedores de la ciudad y de personas interesadas que 
llegaron para la capacitación y sensibilización. La charla estuvo a cargo del 
gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores.  
 
“La campaña de sensibilización busca que los manipuladores y vendedores de 
alimentos entreguen los residuos sólidos orgánicos como cáscaras de frutas, 
verdura, restos de pan, entre otros, para que sean convertidos en abono 
orgánico. Todo eso debe aprovecharse para cuidar las plantas”, explicó Miguel 
Santa María Flores.  
 



 

 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1014-2023/UII-MPS 
 

GERENTES DE LA MUNICIPALIDAD PONEN EN MARCHA EL PROYECTO 
DE ELABORACIÓN DEL PLAN LOCAL DE ACCIÓN DE CAMBIO 
CLIMÁTICO DE CHIMBOTE  
 
Los funcionarios de la Municipalidad Provincial del Santa se reunieron para 
implementar el proyecto de Elaboración del Plan Local de Acción de Cambio 
Climático (EPLAC) del distrito de Chimbote, en el que se establecerán los 
mecanismos y las herramientas necesarias para mitigar el problema del cambio 
climático.  
 
La Gerencia de Gestión Ambiental convocó a los gerentes de Desarrollo 
Urbano, Infraestructura, Transportes, Desarrollo Económico y al jefe del 
Órgano Desconcentrado de Gestión del Riesgo de Desastres a la importante 
cita para afinar el proyecto de EPLAC.  
 
“Todos tenemos la misión de analizar la problemática de la ciudad para luego 
elaborar los planes de mitigación y adaptación. Este trabajo será monitoreado, 
revisado y evaluado por el Ministerio del Ambiente (Minam) y por los 
organismos internacionales que nos asesoran”, contó el gerente de Gestión 
Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores.  
 
El proyecto de EPLAC permitirá confeccionar cambios estratégicos climáticos a 
favor del distrito. Las propuestas para lograr ese propósito son mediante una 
mejor planificación urbana, acciones para reducir las emisiones de gas de 
efecto invernadero, valorizar los residuos sólidos y desarrollar la capacidad de 
adaptación frente al cambio climático.  
 
En ese sentido, los gerentes analizaron las diversas zonas vulnerables al 
cambio climático en la ciudad y las medidas de mitigación a adoptar. Se contó 
con la asesoría de la NOAA (National Oceanic and Atmospheric 
Administration), el Foro Ciudades para la Vida y la Sociedad Alemana de 
Cooperación Internacional.  
 
“Hay que resaltar que este trabajo se realiza gracias al Pacto Global de 
Alcaldes por el Clima y la Energía (Perú América Latina y el Caribe) que 
suscribió nuestro alcalde en mayo de 2023”, finalizó Santa María Flores.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1015-2023/UII-MPS 

 
GESTIÓN AMBIENTAL MULTÓ A PANADERÍAS DE FLORIDA BAJA Y EL 
PROGRESO POR USAR RECIPIENTES OXIDADOS Y EN MAL ESTADO  
 
La Gerencia de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa 
multó a dos panaderías con 495 soles a cada una porque utilizaban elementos 
oxidados o en mal estado para la conservación de los productos.  La comuna 
intervino estos negocios, durante un operativo en conjunto desarrollado con la 
Fiscalía de Prevención del Delito y la Red de Salud Pacífico Norte.  
 
Se trata de la panadería Deyvis, situada en el jirón Lima n.º 798, del pueblo 
joven Florida Baja, y de la panadería My Dayner, ubicada en la avenida Buenos 
Aires n.º 915, del pueblo joven El Progreso. Los trabajadores ediles 
inspeccionaron los establecimientos y hallaron cuchillos, recipientes, ganchos, 
entre otros, en mal estado.  
 
Los inspectores contaron que las panificadoras también usaban tableros de 
triplay para la conservación de la masa, sin embargo, estaban deteriorados, 
antihigiénicos y con mal olor. Explicaron que la madera absorbe la humedad y 
genera la proliferación de mohos y bacterias.  
 
En ese sentido, los municipales procedieron a incautar todo lo encontrado en 
mal estado para proteger la salud de la ciudadanía, pues es la disposición del 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor.  
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1016-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA INSPECCIONA EL TERRENO 
DONDE SE CONSTRUIRÁ EL FUTURO DEPÓSITO MUNICIPAL  
 
La administración del alcalde Luis Gamarra Alor inspeccionó el terreno donde 
la Municipalidad Provincial del Santa construirá el futuro depósito municipal, 
que será un espacio en el que se internen los vehículos que hayan cometido 
infracciones, accidentes de tráfico, entre otros. 
 
Los funcionarios de la Gerencia de Gestión Ambiental, la Gerencia de 
Desarrollo Urbano y la Gerencia de Administración Tributaria hicieron el 
reconocimiento del área, que se ubica a espaldas del Vivero Municipal, cerca 
de la Planta de Tratamiento de Residuos Sólidos. Se trata de un terreno de 
alrededor de tres hectáreas de tamaño.  
 



“En esta oportunidad, se hizo la visita de campo y en la semana que viene se 
colocarán hitos para marcar los límites. Luego, iremos con la Gerencia de 
Infraestructura y la Gerencia de Transportes para generar la idea del proyecto y 
empezar con la elaboración del perfil”, contó el gerente de Gestión Ambiental, 
Miguel Santa María Flores.  
 
La construcción del depósito municipal es la propuesta del burgomaestre 
provincial, quien considera oportuno contar con un espacio para que cumpla 
ese propósito. Sobre todo, ahora que Chimbote está encaminado en el 
proyecto de Grandes Ciudades.   
 
“Nosotros no tenemos un depósito municipal oficial y es necesario que 
Chimbote cuente con uno propio. La ciudad poco a poco está avanzando y si 
pensamos a futuro, ahora que se tiene el proyecto Grandes Ciudades, 
debemos ordenar la ciudad y crear la infraestructura idónea para el desarrollo. 
Ese es el objetivo del alcalde Gamarra Alor”, puntualizó Santa María Flores.  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1017-2023/UII-MPS 

CON CAPACITACIÓN SOBRE INTELIGENCIA EMOCIONAL, LA 

MUNICIPALIDAD BUSCA FORTALECER LA INTERACCIÓN ENTRE 

DOCENTES Y ALUMNOS DE LA I.E.I. RUSO 

La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 

Cultura y Turismo, realizó con éxito la capacitación denominada “Buenas 

Prácticas en el Desarrollo de Inteligencia Emocional: Habilidades Blandas para 

el Éxito Laboral”. El evento académico fue dirigido a los docentes y auxiliares 

de la I.E.I. N.º 302 Ruso de Chimbote. 

La capacitación estuvo a cargo del psicólogo organizacional, Marlon Alberto 

Quezada Contreras, y contó con la asistencia de docentes, auxiliares y 

personal administrativo. El propósito fue fortalecer los niveles de la interacción 

del personal educativo y los alumnos para un mejor aprendizaje.  

La actividad académica contó con la participación de la gerente de Educación, 

Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Educación y 

Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, y la directora encargada de la Institución 

Educativa Ruso, Ana Melba Salirrosas Alayo.  

Jessica Haro Salazar dijo que la capacitación buscó que el docente pueda 

relacionarse de manera exitosa con los alumnos, a través del conocimiento y 

manejo de las emociones, conocido también como inteligencia emocional. 

 “La educación superior está en la primera infancia; el punto crítico de una 

buena formación en nuestros niños y niñas se da en las etapas tempranas. En 

ese sentido, estamos trabajando de manera articulada con las instituciones 

educativas de toda la provincia”, expresó Haro Salazar. 

 



NOTA DE PRENSA 1018-2023/UII-MPS 
 
MÁS DE 280 VECINOS DE LA URBANIZACIÓN LA LIBERTAD SE 
ATENDIERON EN CAMPAÑA DE SALUD GRATUITA DE LA 
MUNICIPALIDAD 
 
La campaña de salud integral promovida por el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, 
a través del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), permitió 
atender a 283 pobladores de la urbanización La Libertad. El compromiso por 
velar por el bienestar de la población se mantiene firme.  
 
Por eso, los profesionales del Centro Médico Municipal ofrecieron una 
excelente atención a través de los servicios como medicina, psicología, 
obstetricia, odontología, terapia física y rehabilitación, laboratorio, farmacia y 
sesiones educativas. Además, hubo atención para las mascotas y corte de 
pelo. 
 
“Las campañas descentralizadas tienen el propósito de llegar a la población 
vulnerable y que necesita de la atención médica. Nosotros seguiremos en este 
objetivo porque es la decisión del alcalde Gamarra Alor”, remarcó la jefa del 
ODSP, Marleny De La Cruz García. 
  
 



 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1019-2023/UII-MPS 

 
CONCESIONARIOS DE QUIOSCOS DE NUEVE COLEGIOS SE CAPACITAN 
CON TALLER DE ALIMENTACIÓN SALUDABLE PROMOVIDO POR LA 
MUNICIPALIDAD   
 
Para que distribuyan alimentos sanos a la población estudiantil, la Defensoría 
Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la Municipalidad Provincial 
del Santa, con la colaboración de la Red de Salud Pacífico Norte (RSPN), 
promovió la capacitación Quioscos Saludables, dirigida a los concesionarios de 
los quioscos de las diversas instituciones educativas.  
 
La finalidad de la Demuna es que los centros de venta de comida expendan 
productos sanos a los escolares. De esa manera, ayudarán a luchar contra la 
anemia con la puesta a la venta de alimentos alternos y mejores que las 
golosinas y las gaseosas.  
 
En esta ocasión, se contó con la participación de los concesionarios de los 
colegios Víctor Andrés Belaúnde, Micaela Bastidas, San Pedro N° 89009, 
Inmaculada de la Merced,  Erasmo Roca, Teresa Gonzales de Fanning, 
Gloriosa 329, Colegio 88001 ex 314 y Manuel Gonzales Prada. 
 
La actividad se realizó en la Biblioteca Municipal César Vallejo y estuvo a cargo 
de la coordinadora de la Estrategia Sanitaria de Alimentación y Nutrición 
Saludable de la RSPN, licenciada Diana Briceida Espínola Herrera. 
 
Durante el taller, se informó acerca de la higiene y manipulación de alimentos, 
el lavado de manos y el listado de alimentos permitidos para expender en los 
quioscos escolares, como sándwich con ingredientes nutritivos  como  huevo 
duro, pollo deshilachado, sangrecita, palta, entre otros. Asimismo, se pidió que 
vendan frutas y refrescos a base de ellas.  
 
“Las capacitaciones serán frecuentes a los concesionarios de los diferentes 
quioscos y puntos de ventas de comidas de consumo escolar; así como a las 
escuelas de padres en cuanto a nutrición saludable, conforme a los 
lineamientos y disposiciones de nuestro alcalde Luis Gamarra Alor”, declaró el 
subgerente de la Demuna, Abg. Santos Santisteban Villacorta.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1020-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA PRESENTÓ EL LIBRO 
“COLORES AL VIENTO” DE LA ESCRITORA MARÍA EVANGELISTA 
MORALES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa presentó el libro titulado “Colores al 
viento” en una ceremonia que se desarrolló en el auditorio de la Biblioteca 
Municipal César Vallejo, como parte de su labor de promoción y apoyo a la 
cultura. La actividad tuvo la participación de funcionarios, agrupaciones 
literarias y público en general. 
 
El evento literario contó con la participación de la gerente de Educación, 
Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Cultura, Verónica 
Sánchez Colona; la autora del libro “Colores al viento”, María Francisca 
Evangelista Montes, y la gestora cultural, Aurora Uyeky Montenegro. Además 
de los escritores invitados los escritores Rogger Tang Ríos y Alexander Ruíz.  
 
El libro “Colores al viento” es la segunda obra que presenta la escritora María 
Evangelista Montes. Ella radica en Chimbote desde el año 1967. Asimismo, fue 
profesora de Artes Plásticas. Su obra literaria es un conjunto de poemas que 
está dedicado a su fallecido esposo. 
 
Por su parte, la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro 
Salazar, manifestó que es el cuarto libro que se presenta y se promociona en lo 
que va del año. En esa línea de apoyo a la cultura, se desarrolla un plan de 
trabajo que busca la participación de las universidades e institutos en los 
eventos literarios.  
 



“Las obras literarias ayudan al ser humano a crecer en cualquier ámbito; pues 
nos muestra una realidad oculta de la sociedad, es como una nutrición reflexiva 
e intelectual. Lo importante es ver la lectura con pasión y no con 
obligatoriedad”, señaló la funcionaria Haro Salazar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 2021-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD Y EL INDECI INSTALAN CINCO EQUIPOS DE SISTEMA 
DE ALERTA TEMPRANA CONTRA TSUNAMI Y SISMO EN CHIMBOTE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa y el Instituto Nacional de Defensa Civil 
(Indeci) empezaron la instalación de cinco equipos de sistema de alerta 
temprana (SAT) contra tsnami y sismo para que la población sea avisada 
momentos antes de que ocurra un desastre natural. 
 
El jefe del Órgano Desconcentrado de Gestión de Riesgo del Desastre, Agustín 
Ledesma Aguirre, contó que el montaje de los aparatos tecnológicos culminará 
este miércoles 25. Serán colocados en la Gerencia de Seguridad Ciudadana en 
el Terminal Terrestre, Muelle Municipal, Centro Médico Municipal, el Área de 
Video Vigilancia y en Gestión de Riesgo del Desastre de la municipalidad.  
 
“Los equipos funcionarán con televisión digital terrestre. Nosotros enviamos la 
alerta y se tendrá cinco minutos para evacuar a toda la población a la zona más 
alta de la ciudad”, contó Ledesma Aguirre. 
 
Simultáneo al trabajo de instalación de los equipos, se colocarán entre seis a 
ocho postes con las sirenas -que funcionarán con paneles solares- para alertar 
a la ciudadanía. La municipalidad solo debe autorizar a Indeci la ejecución de 
estos trabajos.  
 
“Por eso, se coordinará con la Gerencia de Desarrollo Urbano para que evalúe 
los puntos donde no haya problemas en caso la comuna realice alguna obra. 
Un grupo estaría a lo largo de la avenida Pardo y otro en la urbanización 21 de 
Abril”, indicó el ingeniero de profesión.  
 
Por su parte, el especialista en SAT del Indeci, Juan Quenaya Torres, afirmó 
que se consideró a Chimbote para la instalación de las alarmas porque el 
distrito se encuentra en una zona inundable muy amplia, altamente sísmica, y 
si ocurre un movimiento telúrico en el mar es posible que provoque un tsunami.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
 



NOTA DE PRENSA 1022-2023/UII-MPS 

AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS (AEO) EXHIBEN Y VENDEN SUS 

PRODUCTOS EN LA PRIMERA FERIA PROCOMPITE 2023 

¡Apoyamos a las cadenas productivas! La Municipalidad Provincial del Santa 

abrió las puertas de la Primera Feria Procompite 2023, que se realiza en el 

Paseo de la Cultura, con los 35 agentes económicos organizados (AEO) que 

compiten para acceder al fondo concursable no reembolsable.  

El Procompite 2023, que por primera vez promueve la Municipalidad Provincial 

del Santa de la mano del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, tiene como propósito 

elevar el nivel de la competitividad de los productores, emprendedores y 

asociaciones de la provincia. De esta manera, ellos lograrán consolidarse en el 

mercado laboral de los diferentes ámbitos del país.  

Por eso, la Primera Feria Procompite 2023 es un espacio importante para que 

los agentes económicos organizados expongan y vendan los productos de sus 

cadenas productivas. La exhibición empezó hoy y culmina este viernes 27 de 

octubre.  

El titular de la Gerencia de Desarrollo Económico, Ing. Jorge Luy Gallardo, dio 

la bienvenida a los agentes participantes, al igual que los regidores Emily 

Vásquez Bances, Segundo Gómez Chuquiruna, Ebert Paredes Pérez, quienes 

representaron al alcalde Luis Gamarra Alor en la inauguración de la feria.  

 

 



 

 

 

 
NOTA DE PRENSA 1023-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD DENUNCIA ROBO DE CABLEADO ELÉCTRICO EN EL 
ESTADIO CENTENARIO Y DETIENE A UN LADRÓN DE NACIONALIDAD 
VENEZOLANA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa denunció el robo de cableado eléctrico en 
el estadio Centenario Manuel Rivera Sánchez, tras detener a un sujeto de 
nacionalidad venezolana dentro del recinto. Los delincuentes sustraían de 
manera sistemática los cables, por lo que la comuna denunció el hecho en la 
Comisaría La Libertad.    
 
Los hampones regresaron hoy por la mañana al escenario deportivo. Sin 
embargo, el personal de Limpieza advirtió la presencia de dos de ellos que 
ingresaban por el lado oriente. De inmediato, el vigilante y los serenos fueron 
alertados y actuaron rápido para intervenir a un hampón que tenía todo lo 
sustraído, pero su cómplice logró escapar.   
 
La gerente de Desarrollo Social, Abg. Asusena Henríquez Hernández, 
inspeccionó el estadio y presentó la denuncia en la Comisaría La Libertad. 
Lamentó que pese a que se dispuso de mayor vigilancia y se soldaron las 
puertas, la delincuencia logre cometer sus ilícitos con total impunidad.  



 
“Nosotros tomaremos acciones drásticas y pedimos a las instancias policiales, 
que están a cargo, que actúen con firmeza con la persona detenida porque son 
bienes del Estado”, declaró Henríquez Hernández. 
 
La funcionaria adelantó que la administración del alcalde Ing. Luis Gamarra 
Alor pronto ejecutará los trabajos de la segunda etapa del mejoramiento del 
estadio Centenario para devolverlo para la práctica del fútbol y del atletismo.  
 
“Es una lástima que la gestión anterior se haya abocado a construir nuevos 
palcos y un ascensor cuando debía, primero, hacer cosas más importantes 
como el grass sintético y la pista atlética. Todo ha estado en abandono total”, 
enfatizó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1024-2023/UII-MPS 

 
ALCALDE PROVINCIAL ARTICULA ACCIONES PREVENTIVAS CON 
DIRIGENTES DE PUEBLOS Y MERCADOS ANTE EL FENÓMENO DEL 
NIÑO 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor y su equipo de funcionarios se reunieron con 
los dirigentes de los pueblos y los directivos de mercados para capacitarlos y 
prepararlos ante la emergencia por el fenómeno del Niño. 
 
La autoridad municipal consideró oportuno articular esfuerzos con los pueblos 
para trabajar en la prevención de posibles desastres que ocasione la 
naturaleza. Como presidente de la Plataforma de Defensa Civil, el alcalde 
invocó la participación de todos y recalcó que el primer nivel de preparación 
siempre serán los hogares. 
 
“Nosotros como municipalidad hemos tomado en serio el tema de los desastres 
naturales. El ciclón Yaku generó lluvias y provocó la destrucción de grandes 
zonas en la parte alta. Por eso, ahora era necesaria esta reunión para adoptar 
acciones preventivas ante las primeras señales del fenómeno del Niño. Alertar 
no es alarmar. Alertar es prevenir”, manifestó.  
 
El burgomaestre provincial estuvo acompañado por el gerente de Gestión 
Ambiental, Miguel Santa María Flores; la jefa de Participación Vecinal, María 
Luisa Torrealva Sepúlveda, y el jefe del Órgano Desconcentrado de Gestión de 
Riesgo del Desastre, Agustín Ledesma Aguirre.  
 
El ingeniero Ledesma Aguirre expuso sobre los daños ocasionados por el 
ciclón Yaku en los diversos distritos y centros poblados de la provincia. Aquella 
vez en marzo, las lluvias activaron las quebradas y desbordaron los ríos, 
provocando inundaciones y cientos de damnificados. 
 
Recomendó identificar los puntos vulnerables de las viviendas para reforzar 
con cobertura, sistema de evacuación de aguas de lluvias. “También debemos 
contar con una mochila de emergencia, con productos no perecibles, botellas 
con agua, medicina, entre otros”, expresó el funcionario. 
 
Al finalizar la actividad, el alcalde respondió a las preguntas de los dirigentes, 
quienes pidieron la atención inmediata a su problemática.  El ingeniero 
Gamarra Alor recalcó que la comuna está abocada a realizar trabajos 
preventivos porque antes que todo está la vida. 
 
Cabe resaltar que la Gerencia de Gestión Ambiental programó la reunión, con 
el propósito de informar las acciones que se deben adoptar frente al fenómeno 
del Niño. 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1025-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE DISPONE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD DE GESTIÓN 
MUNICIPAL PARA ATENDER A MILES DE FAMILIAS DE 33 
ORGANIZACIONES COMUNALES CON LOS SERVICIOS BÁSICOS  
 
¡Calidad de vida! El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor dispuso el inicio de los 
trabajos técnicos para hacer de la Municipalidad Provincial del Santa una 
Unidad de Gestión Municipal. De esta manera, se atenderá con el servicio de 
saneamiento a miles de familias de 33 organizaciones comunales en el ámbito 
del distrito de Chimbote.  
 
La autoridad municipal llegó a esa conclusión, luego  de reunirse con la 
representante de la Superintendencia Nacional de Servicios de Saneamiento 
(Sunass), Madeleyne Lorena Guanilo Lecca. Los dos coincidieron en que se 
debe garantizar los servicios de agua y alcantarillado en las zonas rurales y 
darle mejores condiciones de vida a la población.  
 
“Se ha explicado que en poblaciones menores a dos mil habitantes, la 
administración (del servicio de saneamiento) tiene que ser por municipalidad. 



Por eso, el alcalde -con toda la voluntad técnica- ha delegado a un funcionario 
para iniciar las gestiones para la constitución de la Unidad de Gestión 
Municipal”, explicó Guanilo Lecca. 
 
La funcionaria de Sunass agregó que este trabajo que emprenderá la comuna 
provincial se sostiene en la “Ley marco 1280 de la gestión y prestación de los 
servicios de saneamiento”. “Tenemos una lista de 33 organizaciones 
comunales como Lupahuari, Piedra Raja, Lacramarca Alta, entre otros, que a 
veces recurren al municipio a pedir su obra de captación, reservorio y 
conexiones domiciliarias”, contó.  
 
En el caso de los centros poblados mayores a 2000 habitantes, el 
burgomaestre provincial intervendrá de manera técnica para destrabar el 
saneamiento físico legal de la infraestructura existente.  
 
“El alcalde ha delegado a un funcionario para avanzar esos temas, lo que 
demuestra su voluntad política, por lo que haremos el seguimiento día a día 
para que esto se avance y se logre”, puntualizó la representante de Sunass. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1026-2023/UII-MPS 
 
¡SOLIDARIOS! LA MUNICIPALIDAD AYUDA UNA MADRE DE FAMILIA 
CON PROBLEMAS DE SALUD MENTAL Y ATIENDE A SUS TRES NIÑOS 
 
Como parte de la labor de ayuda social a la comunidad, el equipo del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública (ODSP) de la Municipalidad Provincial del 
Santa atendió el caso de una mujer de 27 años del centro poblado de Cascajal, 
quien presenta problemas de salud mental. La atención oportuna evitó que la 
joven lastimara a sus menores hijos.  
 
“Tomamos el caso a raíz de una denuncia de la población. Por disposición del 
alcalde Luis Gamarra Alor, que preside la Comisión Provincial de Salud, hemos 
venido con Serenazgo y el psicólogo del Centro Médico Municipal para prestar 
apoyo a la moradora”, declaró la jefa del ODSP, Marleny De La Cruz García.  
 
La funcionaria aseguró que la joven recibirá la atención necesaria para mitigar 
su situación de salud. De igual manera, los niños serán evaluados para 
descartar daños físicos o psicológicos. La municipalidad brindará toda la ayuda 
que sea necesaria para que no queden desamparados.   
 
“Nosotros hicimos el plan piloto de tamizaje de salud mental y a raíz de ellos 
nos llaman de diferentes lugares para ayudarles. La salud es prioritaria para así 
tener personas sanas que vivan en armonía en la sociedad”, refirió la 
responsable del ODSP.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1027-2023/UII-MPS 

 
¡PRINCIPIO DE AUTORIDAD! MUNICIPALIDAD DESALOJA A INVASORES 
QUE HABÍAN INSTALADO MÁS DE 400 RANCHOS EN ZONA DE 
EQUIPAMIENTO EN A. H. INDEPENDENCIA  
 
La Municipalidad Provincial del Santa retiró más de 400 ranchos que habían 
sido instalados por invasores en una zona de equipamiento urbano en el 
asentamiento humano Independencia de Nuevo Chimbote. El terreno tiene un 
tamaño de alrededor de una hectárea y media y allí está destinada la 
construcción de un jardín, un parque, una posta de salud y un local comunal. 
 
Con maquinaria pesada, los trabajadores de la Gerencia de Desarrollo Urbano, 
de la Procuraduría Municipal y de Seguridad Ciudadana desarmaron las 
precarias viviendas y recuperaron el espacio público. Se contó con la 
colaboración de la Policía Nacional del Perú.  Algunos de los invasores optaron 
por desmontar ellos mismos sus ranchos y retirarse.  
 
“Se coordinó con la Gerencia de Desarrollo Urbano para recuperar este 
espacio público. Hace varios días, se hizo la constatación y se verificó que los 
ranchos no estaban habitados”, declaró el procurador municipal, Freddy 
Valverde Ponte. 
 
La invasión de esta zona de equipamiento urbano ocurrió en octubre de 2022, 
durante los últimos meses de la anterior gestión municipal. La administración 
del alcalde Luis Gamarra Alor trabaja por el crecimiento de una ciudad 
ordenada, dando las facilidades a las familias para la formalización de sus 
terrenos.  
 

 



NOTA DE PRENSA 1028-2023/UII-MPS 
 
COPROSEC SANTA APRUEBA MARCO ESTRATÉGICO DEL PLAN DE 
ACCIÓN PROVINCIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA 2024-2027  
 
El Plan de Acción Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-2027 quedó 
aprobado por los integrantes del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana 
(Coprosec) Santa, durante una mesa de trabajo desarrollada en el auditorio de 
la municipalidad. 
 
La secretaria del Coprosec Santa, Lic. Rocío Ramos Jara, resaltó el 
compromiso de las autoridades e instituciones involucradas para trabajar de la 
mano en la elaboración de políticas claras contra la criminalidad. Esa es la 
forma de trabajo del alcalde y presidente del Coprosec Santa, Ing. Luis 
Gamarra Alor. 
 
El plan de acción consiste en la ejecución de actividades de manera articulada 
para hacerle frente a la delincuencia. El documento será evaluado por los 
integrantes del Coprosec Santa en una reunión ordinaria. Luego, debe ser 
ratificado mediante una ordenanza por el Concejo Municipal. 
 
“Podemos decir que el Coprosec Santa ya cuenta con el Plan de Acción 
Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-2027. Este documento será expuesto 
el 31 de este mes a todo el colegiado presente. Esto es importante porque 
enmarca las acciones y la contribución de todas las autoridades en materia de 
seguridad ciudadana que necesitan los distritos de la provincia”, expresó 
Ramos Jara. 
 
La funcionaria también destacó la participación en la mesa de trabajo de los 
regidores Juan Villarreal Olaya y Eduardo Cano Lozada. Este último en su 
calidad de presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana, Defensa Civil y 
Serenazgo.  
 
La elaboración y aprobación del Plan de Acción Provincial de Seguridad 
Ciudadana 2024-2027 se desarrolla en el marco de la directiva 006-2023-IN-
DG-SC, que establece los lineamientos normativos para la elaboración de los 
planes regionales, provinciales y distritales de seguridad ciudadana a nivel 
nacional. Todo ello se ajusta al cronograma indicado por el Ministerio del 
Interior y el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana (Conasec). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 



NOTA DE PRENSA 1029-2023/UII-MPS 

ÓRGANO DESCONCENTRADO DE SALUD PÚBLICA CAPACITA A MÁS 

DE 70 MANIPULADORES DE ALIMENTOS DE DIVERSOS NEGOCIOS DE 

CHIMBOTE 

Las buenas condiciones de salubridad en los negocios que venden comida 

garantizan la salud de los comensales. Por eso, el Centro Médico Municipal 

brindó una capacitación sanitaria a más de 70 trabajadores de restaurantes, 

chifas, cevicherías y comedores de Chimbote sobre la correcta manipulación 

de los alimentos.  

La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), Marleny De La 

Cruz García, dijo que la Municipalidad Provincial del Santa, que dirige el 

alcalde Luis Gamarra Alor, tiene el objetivo de cuidar la salud de la población. 

Por eso, se dispuso capacitar a las personas que están en contacto con los 

alimentos y el público consumidor.  

“Toda persona que prepare alimentos o comidas debe de capacitarse en 

nuestra Escuela de Capacitación Sanitaria. En esta oportunidad, más de 70 

trabajadores de diferentes establecimientos aprendieron acerca de la inocuidad 

de los alimentos, el lavado de manos y la atención al público”, indicó la jefa del 

ODSP, Marleny De La Cruz García.  

La funcionaria contó que la municipalidad, por orden del alcalde, pronto estará 

facultada para otorgar un certificado a todas las personas o trabajadores de 

negocios de venta de comida que se capaciten. “Se les brindará una 

constancia acerca de las buenas prácticas y un establecimiento saludable”, 

aseguró De La Cruz García. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1030-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL LANZA CONVOCATORIA PARA LA EJECUCIÓN 
DE TRABAJOS DE LIMPIEZA, DESCOLMATACIÓN Y CONFORMACIÓN DE 
DIQUES EN PUNTOS CRÍTICOS 
 
¡Acciones! La Municipalidad Provincial del Santa lanzó el proceso de 
convocatoria para la ejecución de trabajos preventivos de limpieza, 
descolmatación y conformación de diques en diversos puntos críticos de los 
distritos de Moro, Chimbote, Santa, Samanco y Nepeña.  
 
La información fue revelada durante la sesión ordinaria de la Plataforma de 
Defensa Civil de la Provincia del Santa, que preside el alcalde Ing. Luis 
Gamarra Alor. La convocatoria está publicada en el Seace desde el 24 de 
octubre y el otorgamiento de la buena pro será el 3 de noviembre, de acuerdo 
al cronograma.  
  
“Cumpliendo el plazo estipulado para la norma para la suscripción del contrato, 
se dará inicio a los trabajos. La disposición del alcalde es atender lo más rápido 
a todas estas zonas antes de la llegada del fenómeno del Niño”, manifestó el 
gerente de Infraestructura, Héctor Falcón Jara, durante su exposición sobre los 
avances para la intervención en zonas críticas.  
 
En el proceso de selección están los trabajos de limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con material propio del río Nepeña, en el sector Puente 
Huambacho La Huaca aguas abajo (Samanco) y limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con roca al volteo acomodada - tramo puente 
Panamericana aguas arriba (Santa). 
 
Además, la limpieza, descolmatación y conformación de dique con material 
propio del río Nepeña, sector Caña Castilla I - Cerro Blanco (Nepeña); la 
limpieza, descolmatación y conformación de dique con material propio del río 
Nepeña, sector Captuy Bajo (Moro), y la limpieza, descolmatación y 
conformación de dique con material propio del río Loco, sector Quisque (Moro). 
 
También la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo quebrada Cayhuamarca, sector Tablones, Suchimán 
(Chimbote) y la limpieza, descolmatación y conformación de dique con roca al 
volteo acomodada, tramo Tablones, sector Suchimán (Chimbote). 
 
La convocatoria para la ejecución de trabajos preventivos en los otros cuatro 
puntos críticos asumidos por la comuna provincial queda pendiente.  
 
En la sesión de la Plataforma, los alcaldes distritales de Moro, Coishco, 
Macate, Santa y de los centros poblados de Cascajal y Cambio Puente 
expusieron sobre la atención que necesitan sus pueblos y las acciones que han 
realizado para enfrentar el Niño.  
 



El alcalde Luis Gamarra Alor insistió que las autoridades distritales deben de 
realizar modificaciones presupuestales para accionar en sectores de sus 
pueblos que corren el peligro de ser perjudicados por el Niño. Saludó al alcalde 
de Santa porque sí tomó en cuenta este consejo y ha actuado a tiempo. 
 
Los funcionarios de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios (ARCC) 
y de la Autoridad Local del Agua (ALA) asistieron y también expusieron acerca 
de los avances de intervención de puntos críticos.  
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1031-2023/UII-MPS 
 
AUTORIDADES ESCOLARES DE 17 COLEGIOS DEBATEN EN EL PRIMER 
ENCUENTRO DE MUNICIPIOS ESCOLARES QUE PROMUEVE LA 
MUNICIPALIDAD 
 
La Municipalidad Provincial del Santa promovió el Primer Encuentro de 
Municipios Escolares de la provincia para incentivar un espacio de diálogo en el 
que los estudiantes expresen sus necesidades y elaboren propuestas para 
atender la problemática de sus instituciones educativas. Se contó con la 
participación de los alcaldes y regidores de 17 colegios.  
 
La regidora Key Apolonio Méndez representó al alcalde Luis Gamarra Alor en 
esta importante actividad que se desarrolló en el centro de convenciones de la 
Uladech.  La gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, y 
la responsable de Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, participaron 
en el evento.  
 
Las autoridades estudiantiles debatieron respecto a las fortalezas y debilidades 
de los Municipios Escolares en el Perú. Todos concluyeron que el programa 
debe ser asumido con mayor responsabilidad por los escolares electos. Por 
eso, también se comprometieron a impulsar diferentes campañas de índole 
social, ambiental y cultural en favor de sus respectivas comunidades.  
 
Estuvieron los colegios José Olaya, 329, 88044, San Pedro, I.E.P. Santa Rosa 
de Lima, Inmaculada de la Merced, Marco Evaristo Villarce,  Antenor Sánchez, 
Edith Weed, Señor de la Vida, Erasmo Roca, Ramón Castilla de Samanco, 
Santa María Reina, Ramón Castilla de Coishco, Huellas School, Mi Buen Jesús 
y Experimental del Santa. El Primer Encuentro de Municipios Escolares 
culminará mañana 27 de octubre.  
 
La gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar  remarcó 
que la gestión del burgomaestre provincial trabaja de la mano con las 
instituciones educativas para promover la organización de los Municipios 
Escolares en los colegios, tanto públicos como privados. “Es un espacio 
participativo que enriquece la formación integral de todos”, finalizó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1032-2023/UII-MPS 
 

LA COMISIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL (CAM) DEL SANTA FORMA 
GRUPOS TÉCNICOS PARA RESOLVER PROBLEMÁTICA AMBIENTAL EN 
LA PROVINCIA 
 
Las comisiones técnicas de trabajo de la Comisión Ambiental Municipal (CAM) 
de la provincia del Santa quedaron implementadas, luego de la sesión 
desarrollada en el auditorio del Centro Cultural Centenario. El propósito es 
impulsar una gestión integrada en materia ambiental.    
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, quien preside la CAM, encargó la dirección 
de la reunión al regidor Juan Villarreal Olaya.  El gerente de Gestión Ambiental, 
Mag. Miguel Santa María Flores, participó como secretario técnico. 
 
Los grupos técnicos constituidos son residuos sólidos, zona marina costera, 
contaminantes del aire y monitoreo ambientales, humedales de Villa María, 
contaminantes agrícolas, educación ambiental y reciclaje. También forestación 
y reforestación, contaminantes orgánicos persistentes, cambio climático, 
movilidad sostenible, recurso hídrico sostenible, salud ambiental y fiscalización 
y supervisiones ambientales.  
 
Participaron las municipales distritales de Nuevo Chimbote, Santa y Coishco.  
Asimismo, la Universidad Nacional del Santa, Universidad César Vallejo (UCV), 
Uladech, Imarpe, Direpro, Capitanía, Policía Ecológica, Natura, Chimbote de 
Pie, Serfor, Aproferrol, Red de Salud Pacífico Norte, gerencias municipales, 
entre otras instituciones públicas y privadas.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1033-2023/UII-MPS 
 
CON CAMINA Y BAILETÓN QUE REUNIÓ A MÁS DE 600 PERSONAS 
ENTRE ESTUDIANTES Y ADULTOS MAYORES, CULMINÓ LA SEMANA 
DEL MEDIO AMBIENTE  
 
La Semana del Medio Ambiente, organizado por la Gerencia de Gestión 
Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa, cerró con una gran 
caminata y un exigente bailetón, que congregó la participación de más de 600 
personas, entre estudiantes de colegios, adultos mayores y jóvenes.  
 
La caminata por la Educación Ambiental contó con la presencia de alumnos y 
alumnas de los colegios San Juan Bautista, Víctor Andrés Belaunde, Erasmo 
Roca y San Pedro. Asimismo, de los integrantes del Centro del Adulto Mayor 
(CAN-Essalud).  
 
El recorrido inició en la plaza Miguel Grau y concluyó en la plaza de Armas de 
Chimbote, donde se desarrolló el bailetón con todas las personas que 
aguardaban la llegada de los estudiantes y adultos mayores. El Gym Aventura 
y la empresa de Proteínas ADN Womens colaboraron con la actividad.  
 
La Semana del Medio Ambiente empezó el miércoles 25 de octubre. Ayer 
jueves se llevó a cabo el conversatorio sobre “El manejo adecuado de los 
recursos hídricos”, con la ponencia de Miriam Velásquez Guarniz (docente de 
la UNS), Edilberto Ñique Alarcon  (director de Sedachimbote) y Miriam Pérez 
Poémape (docente de la Universidad César Vallejo). 
 
De igual manera, se contó con la participación del Colegio de Biólogos, 
Universidad Nacional del Santa (UNS), colegio Manuel Gonzales Prada y 
público en general. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1034-2023/UII-MPS 

DEMUNA SENSIBILIZA A 300 ESTUDIANTES DEL COLEGIO NIÑO DIOS 

ACERCA DE BULLYING Y MENORES INFRACTORES  

Trescientos alumnas y alumnos de la Institución Educativa Niño Dios 

participaron en el taller de “Prevención del bullying y menores infractores” que 

promovió la Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Defensoría 

Municipal del Niño y Adolescente (Demuna). 

Las campañas están orientadas a sensibilizar y reforzar los conocimientos de la 

población estudiantil acerca de la violencia escolar y sus consecuencias 

jurídicas en la sociedad.  

En esta oportunidad, se contó con la participación de la Primera Fiscalía 

Provincial de Familia del Santa, a cargo de la Dra. Erceliz Aranda Izaguirre, 

quien abordó el tema “Menores infractores a la ley penal”. Asimismo, 

expusieron acerca del bullying los defensores de la Demuna, Wilmer Llanto 

Malaspina y Jesús Tejada Quispe. 

El subgerente de la Demuna, Santos Santisteban Villacorta, reiteró que los 

lineamientos del alcalde Luis Gamarra Alor es que todos los colegios de la 

provincia se beneficien con esta campaña. Se busca reducir los actos de 

violencia entre estudiantes y que los padres de familia conozcan y cumplan su 

rol frente a los problemas sociales que muchas veces afrontan sus hijos. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1035-2023/UII-MPS 
 

SUBGERENCIA DE COMERCIALIZACIÓN CAPACITA A MÁS DE 180 
COMERCIANTES AMBULANTES PARA QUE TRABAJEN DE MANERA 
FORMAL   
 
Más de 180 comerciantes ambulantes de Chimbote se capacitaron para que se 
formalicen y accedan a los beneficios del Estado que ofrece el estar legalmente 
constituido. La actividad la desarrolló la Subgerencia de Comercialización y 
Licencias con el propósito de apoyar el crecimiento y desarrollo económico de 
los vendedores. 
 
El taller se llevó a cabo en el auditorio de la Municipalidad Provincial del Santa 
y contó con la participación de diversas asociaciones de comerciantes 
informales, entre ellas Los Cachineros. El titular de la Subgerencia de 
Proyectos Productivos Mypes de la Gerencia de Desarrollo Económico, Econ. 
Juan Carlos Beteta Peralta.  
 
“No solo es contar el RUC para que trabajen. Ellos también pueden acceder a 
financiamientos blandos que el Estado otorga como el Procompite, el Impulsa 
mi Perú, el Turismo Emprende, entre otros. En ese mismo trabajo, la 
municipalidad se encarga de autorizar la licencia de los negocios y de 
capacitarlos para que se formalicen”, explicó Beteta Peralta. 
 
Durante la capacitación, los ambulantes fueron orientados sobre las acciones 
que deben ejecutar en la Sunat y la Sunarp para que logren la ansiada 
formalización. El Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la 
Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) Chimbote colaboró con el 
taller con el tema “Registro de marca”. 
 
“Se les da las herramientas necesarias para que ellos mismos puedan buscar 
sus propios locales, capital de trabajo, financiamiento o establecerse como 
tiendas virtuales. Esto último es una opción en la que pueden estar para vender 
sus productos”, puntualizó el funcionario. 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
 
 



NOTA DE PRENSA 1036-2023/UII-MPS 
 
SERENOS ASISTEN A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD VISUAL 
DURANTE CLASES PRÁCTICAS ACERCA DEL USO DEL BASTÓN  
 
¡Todos somos inclusivos! Con clases prácticas en el casco urbano, los 
integrantes de la  Organización de Invidentes de la Región de Áncash (Odira) 
continúan el taller acerca del uso del bastón, que promueve la Municipalidad 
Provincial del Santa, a través de la Oficina Municipal de Atención a Personas 
con Discapacidad (Omaped).  
 
En esta oportunidad, ellos son asistidos por el personal de Serenazgo cuando 
se desplazan por las calles de la ciudad. La labor por hacer una gestión 
inclusiva es compartida por todos en la comuna provincial. Ese es parte del 
plan de trabajo de la actual administración edil 
 
La disposición del alcalde Luis Gamarra Alor es que todas las personas con 
discapacidad accedan a las mismas oportunidades en la sociedad, sin 
discriminación y con todos los derechos que los asisten.  
 
“Agradecer al alcalde y al gerente de Seguridad Ciudadana, capitán (r) Carlos 
Robles Benites, por disponer el apoyo a los jóvenes de Odira. La idea es 
garantizar la seguridad durante el desarrollo de las clases prácticas”, declaró la 
jefa de Omaped, Laura Cuadra Lara, quien gestionó el apoyo de los serenos. 
 
Las clases sobre el uso del bastón se realizan los martes, jueves y viernes de 
3:00 p. m. a 5:00 p. m. en la Biblioteca Municipal César Vallejo, recalcó la 
funcionaria.  
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1037-2023/UII-MPS 
 

LUIS GAMARRA ALOR: “NUNCA ME HE AUSENTADO MÁS DE 24 HORAS 
DE LA PROVINCIA DEL SANTA PORQUE CONOZCO LAS NORMAS Y NO 
VOY A PISAR EL ‘PALITO’” 
 
¡Claro y directo! El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor subrayó al pleno del Concejo 
Municipal que él no es una autoridad “que hace turismo” y que sus ausencias 
fuera de la provincia solo duraron horas, porque conoce bien las normas y no 
pisará el ‘palito’ que lo haga tropezar en su propósito de dirigir con 
transparencia los destinos de la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
El burgomaestre provincial, de esta manera, respondió al regidor Felipe 
Mantilla Gonzales, quien solicitó que rinda cuentas -con fecha, día y hora- de 
sus salidas de la jurisdicción del Santa. La réplica de la autoridad municipal fue 
contundente y no dejó dudas a ninguno de los demás concejales presentes en 
la sesión ordinaria.  
 
“Yo no soy un alcalde que hace turismo; trato de no salir de mi provincia porque 
aquí hay muchos problemas externos e internos. Eso quiero que quede bien 
claro.  No hay que confundir a la población porque cuando uno está en política 
también debe abarcar todo el tema”, dijo el alcalde en el inicio de su informe 
oral.  
 
Contó que los motivos de algunas de sus breves ausencias fueron cuando tuvo 
que viajar a Huaraz para asistir a las reuniones del Comité Regional de 
Seguridad Ciudadana (Coresec) Áncash. De igual manera, viajó a la capital 
ancashina para participar en el II Muni Ejecutivo Hatun Ancash 2023. “Aquí se 
logró el financiamiento para el drenaje pluvial en La Balanza”, remarcó.  
 
En aquella oportunidad, firmó un preconvenio con el Gobierno Regional de 
Áncash respecto al hospital La Caleta. Además, viajó a Lima para presentar un 
paquete de proyectos a ProInversión por un monto de 348 millones de soles. 
De igual forma, estuvo en la Sociedad Nacional de Pesquería por el proyecto 
del enrocado de la bahía.  
 
“Si quieren el día y la hora, tendré que buscar mi agenda para pasarles por 
escrito. Eso sí, que quede bien claro, nunca me he ausentado más de 24 horas 
de la provincia del Santa porque conozco las normas y no voy a pisar el ‘palito’. 
El día que me ausente tendré que delegar responsabilidades a cualquiera de 
los 13 regidores”, remarcó.  
 
El ingeniero Gamarra Alor recordó a los concejales que todas sus acciones o 
gestiones las expuso en el pleno del Concejo Municipal. Asimismo, al Comité 
Provincial de Seguridad Ciudadana (Coprosec) Santa y a la Plataforma 
Provincial de Defensa Civil del Santa, que él preside, de acuerdo a la ley.  
 
Ninguno de los regidores objetó los argumentos del alcalde provincial, incluido 
el concejal Felipe Mantilla Gonzales. “Acá trabajamos 7 por 24. De eso, pueden 
dar fe algunos regidores”, remató el alcalde de la provincia del Santa. 



 
 
 

 
 
 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1038-2023/UII-MPS 

JEFA DE UNIDAD DE PARTICIPACIÓN VECINAL ES AMENAZADA CON 

CUCHILLO CUANDO REPARTÍA AGUA POTABLE EN A. H. LOMAS DEL 

CONO NORTE 

La jefa de la Unidad de Participación Vecinal, María Luisa Torrealva Sepúlveda, 

denunció que fue amenazada con arma blanca por un sujeto cuando la 

Municipalidad Provincial del Santa repartía agua en el asentamiento humano 

Lomas del Cono Norte.  

La funcionaria contó que los hechos ocurrieron el domingo último. Sin embargo, 

hoy tomó la decisión de presentar la denuncia en la Comisaría San Pedro 

porque otras personas la han denunciado a ella. 

“Yo estaba con el señor Soles, el chófer de la cisterna y el ayudante. Alrededor 

de las 11 de la mañana, un hombre se me acerca para que le dé agua, pero le 

digo que tiene que esperar. Lo que hizo luego fue sacar un cuchillo con la 

intención de herirme en la espalda. Gracias a tiempo me puse a buen recaudo 

y evité la agresión”, narró. 

Torrealva Sepúlveda dijo contar con las evidencias que demuestran el 

amedrentamiento en su contra. Lamentó que los actos de las personas de mal 

vivir prosperen, pese a la buena iniciativa de la comuna por repartir agua a los 

que más necesitan.  

Contó que pidió a los dirigentes de la zona que se formalicen para garantizar 

de esa manera la normal entrega del líquido elemento en Lomas del Cono 

Norte. 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1039-2023/UII-MPS 
 
NIÑOS Y JÓVENES CON HABILIDADES DIFERENTES EXPONEN TODO SU 
TALENTO EN EL CONCURSO ECUESTRE INCLUSIVO DE DOMINIO 
RIENDAS DEL CABALLO DE PASO  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación 
cultural y Turismo y de la mano de la organización Sombrero Blanco, realizó 
por todo lo alto el “Concurso Ecuestre Inclusivo” de dominio riendas del caballo 
de paso peruano, el cual se desarrolló en las instalaciones de la Hacienda 
Altamirano. 
 
En el evento participaron niños con habilidades diferentes en la categoría 
infantil de 6 a 12 años y categoría juvenil de 17 a 23 años de edad. Todos 
demostraron sus habilidades en el dominio de riendas del caballo de paso. 
 
Los regidores Emily Vásquez Bances, Pedro Bernabé Domínguez, Patricia 
Villarreal Paredes y Jessica Montoya Caldas estuvieron en la actividad en 
representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Además, la gerente de 
Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de 
Turismo, Julia Guanilo Ortiz, y la responsable de Sombrero Blanco, Verónica 
Lozano Álvarez, presenciaron la jornada inclusiva.  
 



También se presentaron diferentes espectáculos artísticos como baile de 
marinera, danzas y canto.  Asimismo, se instaló un área para la venta de 
comida y productos de los artesanos. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1040-2023/UII-MPS 
 

GIMNASIO KING FIT ES MULTADO CON 4950 SOLES POR LA 
MUNICIPALIDAD POR VENDER 30 GASEOSAS CADUCADAS  
 
¡Máxima fiscalización! El gimnasio King Fit, situado en el casco urbano de 
Chimbote, fue multado con 4950 soles por la Municipalidad Provincial del Santa 
por tener 30 gaseosas caducadas en su mostrador listas para la venta al 
público consumidor. 
 
El Equipo Funcional de Fiscalización Ambiental visitó el establecimiento, 
durante un operativo de rutina en el casco urbano de Chimbote. Las bebidas 
estaban a la vista de la gente usuaria del gimnasio y de todo aquel que quería 
comprarlas.  
 
El gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, contó que 
las gaseosas habían expirado entre mayo, julio y agosto de 2023. Por eso, la 
sanción fue equivalente a una UIT por vender o expender productos vencidos.  
 
Asimismo, se notificó de manera preventiva a los dueños del local por no contar 
con los carnés de control sanitario, el certificado de capacitación sanitaria del 
personal y el certificado de fumigación. Se le dio un plazo de cinco días para 
que subsane las observaciones realizadas.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1041-2023/UII-MPS 
 

PROGRAMA MUNI ACTIVA TU SALUD SUPERÓ LAS EXPECTATIVAS EN 
SU LANZAMIENTO Y BENEFICIÓ A 500 ADULTOS MAYORES  
 
El programa Muni Activa tu Salud de la Municipalidad Provincial del Santa fue 
un éxito porque permitió que 500 adultos mayores se beneficien con terapias 
físicas, risoterapia, tratamiento para la artritis, regalos, entre otros, en su día de 
lanzamiento.  
 
La actividad se desarrolló en la plaza de Armas de Chimbote y contó con la 
participación de los integrantes del Centro Integral del Adulto Mayor (CIAM), de 
Essalud Chimbote y del público en general. 
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), Marleny De La 
Cruz García, contó que el propósito del programa es mejorar la calidad de vida 
de las personas mayores y ayudarlos a eliminar el estrés y la depresión que 
muchas veces sufren.  
 
“El Muni Activa tu Salud superó las expectativas, pero fue satisfactorio ver a 
nuestros adultos mayores pasar un momento agradable y de salud. Ellos han 
solicitado al alcalde Luis Gamarra Alor que se realice todos los fines de 
semana y estoy segura que así será”, refirió De La Cruz García. 
 
 

 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1042-2023/UII-MPS 
 
¡DE CORAZÓN! MADRE DE FAMILIA CON ALTERACIONES MENTALES ES 
TRASLADA A CHIMBOTE PARA QUE RECIBA LA ATENCIÓN 
ESPECIALIZADA  
 
¡Mano amiga! Por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, la madre de 
familia del centro poblado Cascajal, que sufre de problemas de salud mental, 
fue trasladada a Chimbote para que reciba la atención del médico psiquiatra del 
Centro de Salud Comunitario Dos de Junio. 
 
A primera hora, los efectivos de Serenazgo y el equipo del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública (ODSP) arribaron con la ambulancia a la 
vivienda de la señora para llevarla para su cita con el especialista.  
 
“Ella pasará por la atención del psiquiatra, pues debe tomar sus medicamentos. 
Las medicinas son costosas, pero el alcalde apoyará para el tratamiento de la 
madre de familia”, contó la jefa del ODSP, Marleny De La Cruz García. 
 
La funcionaria adelantó que la Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente 
(Demuna) de la Municipalidad Provincial del Santa atenderá el caso de los tres 
menores hijos de la señora. El objetivo es no dejarlos desamparados y que 
reciban toda la ayuda posible. 
 
“Como municipalidad, continuaremos en el trabajo de mitigar los problemas 
mentales en la población. El tamizaje de salud mental la inició el alcalde 
Gamarra Alor en un colegio, pero esto llegará a más instituciones educativas y 
a toda la comunidad que lo necesite”, finalizó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1043-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE PROVINCIAL APADRINA OBRA DE MEJORAMIENTO DE 
ACCESOS Y CONSTRUCCIÓN DE AMBIENTES ADMINISTRATIVOS DEL 
CEMENTERIO DIVINO MAESTRO 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor apadrinó la obra de mejoramiento de veredas 
y ambientes administrativos del cementerio Divino Maestro de la Sociedad de 
Beneficencia de Chimbote, en representación de la Municipalidad Provincial del 
Santa.  
 
La autoridad municipal asistió al evento protocolar acompañado de sus nueras, 
quienes representaron a Jenny Morales de Gamarra, esposa del alcalde y 
madrina en la inauguración de la obra. El presidente del directorio de la 
Beneficencia de Chimbote, Miguel Koo Chía; el gerente del camposanto, José 
Calderón Castillo, lideraron la ceremonia. De igual manera, participó el 
representante del Ministerio de la Mujer, Juan Pacheco Barreto. 
 
El burgomaestre provincial indicó que la Beneficencia de Chimbote, con 78 
años de vida institucional, es parte de la historia de nuestra ciudad y de la 
provincia. Por eso, su aporte fue clave cuando creó el camposanto Divino 
Maestro, donde reposan familiares, amigos y personalidades que forjaron 
nuestro puerto. 
 
Como padrino, agradeció a los directivos por modernizar el cementerio con la 
obra de mejoramiento de las vías de acceso y ambientes administrativos. “Eso 
dice mucho de la preocupación por brindar una mayor comodidad a las 
personas que a diario acuden a estas instalaciones”, dijo. 
 
“Agradezco que nos hayan nombrado padrinos de esta obra, no sin antes 
desear a la Beneficencia de Chimbote y al personal que en ella labora un feliz 
78.° aniversario”, refirió el alcalde.  
 
Cementerio San Pedro  
 
El ingeniero adelantó que la Municipalidad Provincial del Santa evalúa la firma 
de un convenio con la Sociedad de Beneficencia de Chimbote para que se 
pueda construir el cerco perimétrico del cementerio San Pedro y evitar, de esa 
forma, las invasiones. “De igual manera, nuestro compromiso es crear las 
pistas y veredas de acceso a este camposanto para el futuro”, indicó.   
 
Asimismo, anunció que está en proceso de licitación la construcción de un asilo 
para ancianos en el pueblo joven Dos de Junio. En ese sentido, ratificó su 
objetivo de apoyar a quienes menos tienen para que vivan de manera digna y 
con la calidad de vida que merece todo ser humano.  
 
El cementerio Divino Maestro, en la actualidad, cuenta con 80 000 nichos. A 
diario, entre cuatro a cinco difuntos se les dan cristiana sepultura. Sin embargo, 
hay días que no se entierra a nadie, dijeron en la Beneficencia. 
 



 
 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1044-2023/UII-MPS 
 

AUTORIDADES ESTUDIANTILES DE COLEGIO SEÑOR DE LA VIDA 
OTORGAN RECONOCIMIENTO AL ALCALDE POR IMPULSAR 
ENCUENTRO DE MUNICIPIOS ESCOLARES 
 
El alcalde y regidores de la I. E. P. Señor de la Vida otorgaron una carta de 
reconocimiento al alcalde de la provincia del Santa, Luis Gamarra Alor, por 
promover la participación de la población educativa en el Primer Encuentro de 
Municipios Escolares.  
 
El burgomaestre de la provincia recibió la distinción por parte de Piero Pérez 
Ferrer, alumno del quinto grado y alcalde del Señor de la Vida. “Por su 
dedicación en el impulso a los talentos de nuestra población educativa en todas 
las áreas del deporte y la cultura, brindando  todas las facilidades a través de 
los diferentes organismos”, señala el documento. 
 
El ingeniero Gamarra Alor dijo que su gestión está predispuesta para apoyar 
las actividades y los proyectos de la comunidad estudiantil porque invertir en la 
niñez y la juventud es pensar a futuro. Reafirmó su compromiso con la 
educación de Chimbote y de la provincia.  
 
El estudiante Piero Pérez Ferrer invitó al alcalde provincial para que participe 
en el congreso de Municipios Escolares, que se realizará el 30 de noviembre. 
La autoridad provincial prometió que será parte de la actividad de los escolares.  
 
La gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, y la 
responsable de Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, participaron en 
el evento de distinción al alcalde Luis Gamarra Alor.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1045-2023/UII-MPS 
 

BIBLIOTECA ITINERANTE PROMOVIÓ LA LECTURA EN LA COMUNIDAD 
ESTUDIANTIL DE COLEGIOS DEL CENTRO POBLADO CAMBIO PUENTE  
 
Para incentivar la lectura y acercar los servicios de la Biblioteca Municipal 
César Vallejo, la Municipalidad Provincial del Santa desarrolló la Biblioteca 
Itinerante en el centro poblado Cambio Puente, con la participación de más de 
150 estudiantes de los diversos colegios de los tres niveles educativos.   
 
La población estudiantil se congregó en la plaza de Armas de Cambio Puente 
para usar los diferentes servicios que ofrece la biblioteca edil, como la 
prestación de libros y exposición bibliográfica por temas. Además, hubo 
entrega de premios a los alumnos.  
 
La actividad educativa contó con la participación del alcalde de Cambio Puente, 
Alejandro Castillo Yamunaque; el jefe de la Biblioteca Municipal César Vallejo, 
Manuel Gasco Cruz, y el promotor de lectura, Geyner Hidalgo Lamas. De esta 
manera, se cumplen los lineamientos del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor para 
fortalecer y descentralizar el servicio bibliotecario.  
 
“Lo que se busca es atraer a los usuarios a la lectura, sobre todo a los 
escolares, para brindarles conocimiento y generar una cultura en igualdad de 
condiciones. Este trabajo, por disposición del alcalde, inició con mucho cariño y 
seguiremos con la visita a los pueblos y centros educativos para promover los 
servicios de la biblioteca”, indicó Manuel Gasco Cruz. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1046-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CULMINÓ CON ÉXITO EL 
PRIMER ENCUENTRO DE MUNICIPIOS ESCOLARES 2023 
 
La Municipalidad Provincial del Santa finalizó con éxito el Primer Encuentro de 
Municipios Escolares de la provincia, que se desarrolló el 26 y 27 de octubre, 
con el propósito de crear espacios de diálogo en el que los estudiantes 
expresen sus propuestas para atender la problemática de sus instituciones 
educativas.  
 
En su segundo día, la actividad se desarrolló en el auditorio de la Biblioteca 
Municipal César Vallejo. Se contó con la participación de la gerente de 
Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, y la responsable de 
Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, quienes escucharon 
atentamente las exposiciones de los alcaldes y regidores escolares.  
 
Estuvieron los colegios José Olaya, Gloriosa 329, 88044, San Pedro, I.E.P. 
Santa Rosa de Lima, Inmaculada de la Merced, Marco Evaristo Villarce, 
Antenor Sánchez, Edith Weed, Señor de la Vida, Erasmo Roca, Ramón Castilla 
del distrito de Samanco, Santa María Reina, Ramón Castilla del distrito de 
Coishco, Huellas School, Mi Buen Jesús y Experimental del Santa. 
 
El Municipio Escolar es una organización que representa a los estudiantes de 
la institución educativa y su elección es de forma democrática. Constituye un 
espacio formativo que promueve en los estudiantes el ejercicio de sus 
derechos y responsabilidades. 
 
La gerente de Educación Cultural y Turismo manifestó que el propósito de los 
municipios escolares es promover la participación estudiantil para que las 
niñas, niños y adolescentes sean actores de su desarrollo personal y social. 
Agradeció el compromiso y la participación de la Universidad los Ángeles de 
Chimbote (Uladech) y la Universidad César Vallejo (UCV). 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1047-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REFORZARÁ APOYO AL 
PLAN DE ACCIÓN CONTRA EL BROTE EPIDEMIOLÓGICO DEL DENGUE, 
TRAS INCREMENTO DE CASOS 
 
¡Hacemos el pare al dengue! El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como 
presidente del Consejo Provincial de Salud, reforzará su apoyo a la lucha 
contra el brote epidemiológico del dengue. Así lo adelantó la jefa del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De La Cruz García, luego de 
conocer las alarmantes cifras de casos de personas contagiadas con esta 
enfermedad.  
 
De acuerdo a la sala situacional del dengue de la Red de Salud Pacífico Norte, 
se han registrado 5298 casos de personas con dengue, entre los distritos de 
Chimbote, Santa y Coishco, hasta el 27 de octubre de 2023. Asimismo, tres 
personas fallecieron como consecuencia de este mal.  
 
Las cifras fueron informadas por el doctor César Saavedra Figueredo, director 
de la Red de Salud Pacífico Norte y secretario técnico del Consejo Provincial 
de Salud, en una conferencia de prensa realizada en el auditorio de la comuna. 
Marleny De La Cruz, como coordinadora del Consejo, participó en el evento. 
 
“Los casos se han incrementado y se calcula que la enfermedad se triplicará en 
las semanas que vienen.  Ante ello, el alcalde Gamarra Alor, como presidente 
del Consejo Provincial de Salud, dispuso que se siga apoyando la labor 
preventiva contra el dengue. Tenemos varias solicitudes de los pueblos y 
seguiremos trabajando”, remarcó la funcionaria.  
 
Todos coincidieron en que se debe reforzar la labor de sensibilización de la 
población para que acceda el ingreso a sus viviendas para enfrentar al dengue. 
Además, se trabajará con los medios de comunicación para que informen 
acerca de las consecuencias de la enfermedad.  
 
Mientras se desarrollaba la conferencia de prensa, el equipo del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública de la Municipalidad Provincial del Santa 
estaba en el sector de Primavera Alta para cumplir la labor de vigilancia y 
control larvario casa por casa.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 



NOTA DE PRENSA 1048-2023/UII-MPS 
 

LOS INTEGRANTES DEL COPROSEC SANTA VALIDAN PLAN DE ACCIÓN 
DE SEGURIDAD CIUDADANA 2024-2027 EN SESIÓN ORDINARIA 
 
Los integrantes del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana (Coprosec) 
Santa validaron el Plan de Acción Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-
2027, durante la sesión ordinaria desarrollada en el auditorio de la comuna.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente del Coprosec Santa, lideró 
la reunión que contó con la participación de diversas autoridades y 
representantes de instituciones. El documento deberá ser ratificado mediante 
una ordenanza por el Concejo Municipal. 
 
Hace una semana, el Plan de Acción Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-
2027 había sido aprobado por los integrantes del Coprosec Santa, durante una 
mesa de trabajo. Sin embargo, debía ser validado en una sesión ordinaria.  
 
Durante el debate, la coordinadora de la Oficina Defensorial de Chimbote, 
Roslin Villanueva Ramírez sugirió reforzar el proyecto con mayor información 
de instituciones como el Ministerio Público, Migraciones, Salud, entre otras. 
Tras intercambiar ideas, la mayoría del Coprosec Santa aprobó el plan. 
 
“Se le llamará a cada miembro titular para que opinen y puedan dar sus 
sugerencias o modificaciones”, manifestó la secretaria técnica del Coprosec 
Santa, Rocío Ramos Jara. 
 
De igual manera, los integrantes aprobaron las tres comisiones establecidas 
del Comité y la directiva 006-2023-IN-DG-SC, que establece los lineamientos 
normativos para la elaboración de los planes regionales, provinciales y 
distritales de seguridad ciudadana a nivel nacional. A la vez, ratificaron que las 
sesiones se realicen una vez cada dos meses, según la ley.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 

 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1049-2023/UII-MPS 
 

El EXPEDIENTE TÉCNICO PARA LA REMODELACIÓN DEL PUENTE 
PEATONAL ESTÁ CASI LISTO Y CONSIDERA LA CONSTRUCCIÓN DE 
RAMPAS PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
 
¡Sí se puede! El expediente técnico de la remodelación del puente peatonal del 
Terminal Terrestre El Chimbador está listo y será evaluado por la Gerencia de 
Infraestructura de la Municipalidad Provincial del Santa para que dé el visto 
bueno. Una vez con la luz verde, la obra iniciará antes de finalizar el 2023.  
 
Así lo informó el subgerente de Proyectos y Estudios Técnicos, Hair Díaz 
Goicochea, quien contó que la inversión para el mejoramiento de la 
infraestructura bordea los S/4 800 000.  Indicó que es oportuna la restauración 
total del puente, pues tiene más de 20 años de antigüedad, está deteriorado y 
representa un riesgo para los peatones que lo utilizan todos los días.  
 
“La plataforma existente será cambiada, al igual que las barandas; se arenará y 
pintará todo. Además, contará con sombra y se instalarán paneles electrónicos, 
en la parte sur y norte, para brindar información acerca de Chimbote. 
Asimismo, las áreas verdes y los sardineles que están debajo del puente y a 
los costados serán mejorados”, contó el Díaz Goicochea. 
 
El funcionario resaltó que la remodelación contempla la construcción de 
rampas para que las personas con discapacidad puedan usar el puente, tanto 
por el lado del Terminal Terrestre como por Megaplaza. De esta forma, la 
gestión del alcalde Luis Gamarra Alor modernizará la ciudad con 
infraestructuras que incluyan a las personas con habilidades diferentes. 
 
“De igual manera, se habilitará el acceso —de 300 metros aproximado— que 
pasa por detrás del Terminal Terrestre, que es el que va de sur a norte. Para 
ello, se colocará una carpeta asfáltica de pulgada y media en esta parte para 
ordenar el tránsito y evitar la contaminación por el polvo”, agregó. 
 
Díaz Goicochea recalcó que se respetará el alma del puente y las columnas de 
soporte porque estas partes de la estructura, de acuerdo a los diseños, todavía 
cumplen con las características que exige la normativa en cuanto a 
construcciones se refiere.  
 
“Si se aprueba el expediente técnico, la próxima semana ya debe contar con la 
certificación presupuestal. En la primera semana de noviembre se debe lanzar 
la convocatoria y la buena pro se debe ser a finales de ese mes. En la primera 
semana de diciembre podrían empezar los trabajos”, adelantó el subgerente de 
Proyectos y Estudios Técnicos.  
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NOTA DE PRENSA 1050-2023/UII-MPS 
 
¡OBRA DE IMPACTO! MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA 
EJECUTARÁ LA OBRA DE ENROCADO EN LA ZONA COSTERA A LA 
ALTURA DE FLORIDA ALTA Y FLORIDA BAJA 
 
¡Por sus obras los conocerás! La Municipalidad Provincial del Santa ejecutará 
la obra de mejoramiento y ampliación de los servicios de protección costera 
contra inundaciones y erosiones en los pueblos jóvenes de Florida Alta y 
Florida Baja, con un presupuesto que bordea los 45 millones de soles.  
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, reveló esta información 
durante la sesión ordinaria de Concejo Municipal a la que fue convocado por un 
pedido del regidor Eduardo Cano Lozada, quien quiso que comunique los 
avances de este necesario proyecto en la bahía.  
 
El funcionario adelantó que todo está encaminado para que en la semana que 
viene se lance la convocatoria para la ejecución de la obra. Esa es la 
disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, quien tomó la decisión política y 
técnica para impulsar la megaobra para el beneficio de la población costera 
que año a año sufren los oleajes anómalos.  
 
“Este es un proyecto de 45 millones de soles que ya cuenta con presupuesto 
certificado y ha sido incluido en el POI (plan operativo institucional). Se 
culminarán los términos de referencia (TDR) para que Logística realice los 
actos preparatorios para que se lance a proceso de selección a más tardar el 
martes o jueves de la semana que viene”, explicó.  
 
Falcón Jara remarcó a los concejales que la ejecución comenzará una vez que 
se haya concluido, de acuerdo a la normativa, los procesos de adjudicación y 
de la supervisión de la obra “tan importante y tan esperada por la población de 
Chimbote”.  
 
Acerca de la avenida Los Pescadores que une a la zona del 27 de Octubre, el 
funcionario indicó que la comuna provincial ejecutará el mantenimiento de la 
vía.  
 
“Allí hay un megaproyecto de Granes Ciudades que considera el paso de redes 
de agua y desagüe que irá hasta la zona del PTAR. No se puede hacer una 
obra definitiva allí hasta mientras no se realice el proyecto de Grandes 
Ciudades”, enfatizó.  
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1051-2023/UII-MPS 

 
DIEZ GATOS Y 160 PERRITOS SON EMPADRONADOS DURANTE 
CAMPAÑA PROMOVIDA POR LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL 
SANTA 
 
El Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP) de la Municipalidad 
Provincial del Santa empadronó 160 perritos y 10 gatos durante la campaña de 
empadronamiento que desarrolló en la plaza de Armas de Chimbote. Además, 
11 mascotas fueron adoptadas por la población.  
 
Desde temprano, la ciudadanía llevó a sus mascotas para que pasen el registro 
por el personal especializado. Todos los animalitos obtuvieron su carné y 
también se les cortó el pelo y uñas. A los dueños se les entregó un kilo de 
croqueta para sus amigos de cuatro patas.  
 
 “La campaña ha sido un éxito, pues la comunidad trajo a sus mascotas para 
que reciban la atención, que es lo que buscábamos. Hubo doce adopciones, 
pero quedaron seis gatitos y dos perritos que necesitan un hogar. Los que 
quieran adoptarlos pueden acudir al Centro Veterinario Municipal”, refirió la jefa 
del ODSP, Marleny De la Cruz García.  
 
La comuna provincial desarrolló la campaña de empadronamiento y adopción 
de perros y gatos, con la colaboración de la Barbería y Pet Shop Guau! Qué 
Pelos y Veterinaria Alvet Clínica.   
 
 
 



 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1052-2023/UII-MPS 
 

DEMUNA CAPACITA A MÁS DE 800 PADRES DE FAMILIA DEL COLEGIO 
VIRGEN DE GUADALUPE SOBRE ESTILOS DE CRIANZA Y PREVENCIÓN 
DE LA VIOLENCIA EN EL HOGAR 
 
Más de 800 padres de familia de la I.E.P. Virgen de Guadalupe participaron en 
la escuela de padres que organizó la Defensoría Municipal del Niño y el 
Adolescente (Demuna) de la Municipalidad Provincial del Santa. Todos ellos 
aprendieron acerca de estilos de crianza y la prevención de la violencia familiar.  
 
El subgerente de la Demuna, Abg. Santos Santisteban Villacorta, contó que se 
orientó sobre la forma cómo deben actuar los papás en el proceso de crianza 
de los menores. De esa manera, los hijos pueden crecer en un ambiente lleno 
de amor y tranquilidad. Todo ayuda a prevenir la violencia física o psicológica 
contra algún integrante de la familia. 
 
Los defensores de la Demuna, Jesús Tejada Quispe y Wilmer Llanto Malaspina 
estuvieron a cargo de la ponencia. Ambos atrajeron la atención de los papás y 
de las mamás, quienes abarrotaron el patio central de la institución educativa. 
 
El director de la I.E.P. Virgen de Guadalupe, Martín Mendoza Ríos, agradeció 
al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor por preocuparse en brindar charlas en los 
colegios de la provincia para mejorar el estilo de vida de los estudiantes.  
 
 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1053-2023/UII-MPS 
 
PROGRAMA DE SALUD BUCAL DETECTA QUE EL 95 % DE 360 
ESCOLARES EVALUADOS DE LA I.E. TERESA GONZALES DE FANNING 
SUFRE DE CARIES  
 
El programa “Por una infancia y adolescencia libre de caries”, que promueve la 
Municipalidad Provincial del Santa, atendió —en solo dos días— a 360 
alumnos del nivel inicial, primaria y secundaria del colegio Teresa Gonzales de 
Fanning del pueblo joven San Pedro.  
 
De ese total, el 95 % de los estudiantes evaluados presenta caries, el 80 % 
tiene maloclusión dental y el 70 % remanentes radiculares. Esa es la 
información que proporcionó la jefa del Órgano Desconcentrado de Salud 
Pública (ODSP), Marleny De la Cruz García.  
 
“Se puede decir que de cada 10 alumnos 9 tienen caries. Todos ellos recibirán 
la atención especializada de un odontólogo en el Centro Médico Municipal. 
Todo es gratis porque así lo dispuso el alcalde Luis Gamarra Alor con el 
objetivo de cuidar la salud bucal de nuestros escolares. Estamos cumpliendo 
con el programa de tamizaje bucal”, declaró De la Cruz García.  
 
La campaña de salud bucal impulsada desde la comuna provincial llegará a los 
814 escolares del Teresa Gonzales de Fanning. Los profesionales odontólogos 
avanzaron de manera considerable y continuarán con la labor para atender y 
curar la caries a la población estudiantil.  
 
A la vez, brindarán información a los padres de familia acerca de los cuidados 
que deben tener para que sus hijos conserven una dentadura fuerte y sana.  
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1054-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA PROMUEVE CAMPAÑA DE 
SENSIBILIZACIÓN INCLUSIVA EN LA INSTITUCIONES EDUCATIVAS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó la campaña de sensibilización denominada 
“Educación Inclusiva con Amor y Respeto” en la Institución Educativa Inicial 
Ruso.  
 
El evento contó con la ponencia del psicólogo, Renato Arica Azaldegui, y tuvo 
el propósito de sensibilizar a padres, alumnos y maestros acerca de la 
discapacidad para lograr actitudes positivas hacia las personas con habilidades 
diferentes.  
 
También se expuso temas sobre igualdad de oportunidades en la educación, 
que hace referencia a que todos los alumnos tienen las mismas posibilidades 
educativas, sin importar sus condiciones o características para integrarse a las 
instituciones educativas regulares. 
 
La responsable de Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, manifestó 
que el propósito de la campaña de sensibilización es educar sobre la base de 
valores para lograr una mentalidad inclusiva en los niños. “Esta enseñanza 
debe entregarse tanto en la escuela como en la familia para formar niños y 
jóvenes empáticos, solidarios y respetuosos de las diferencias”, dijo. 
 
 
 
 



 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1055-2023/UII-MPS 
 

GERENCIA DE TRANSPORTES SANCIONARÁ A LOS QUE NO RESPETEN 
LAS ZONAS DE PARQUEO PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
 
La Municipalidad Provincial del Santa multará a los conductores de motos 
lineales y automóviles que no respeten las zonas de parqueo destinadas para 
el uso exclusivo de las personas con discapacidad.  
 
El gerente de Transportes, Lic. Alexander Noreña Chira, anunció que se 
actuará con mano firme para que no se vulneren las zonas de estacionamiento 
para las personas con habilidades diferentes. La acción se realizará luego de 
culminar con la identificación y el pintado de los puntos de parqueo en el casco 
urbano de Chimbote.  
 
“La Gerencia de Transporte culminó con la colocación de 15 zonas de parqueo 
para las personas con discapacidad. Invoco a los conductores a que respeten 
estos lugares, pues de no hacerlo procederemos a sancionar, de acuerdo a la 
Ordenanza Municipal n.° 024-2016-MPS y las leyes que nos facultan”, remarcó 
Noreña Chira.  
 
El funcionario aseguró que la municipalidad, por disposición del alcalde Ing. 
Luis Gamarra Alor, identificará más sectores en el casco urbano que ameriten 
la colocación de zonas de parqueo para las personas con discapacidad. “De 
igual manera, se le pintará y se le dará la atención que necesita”, puntualizó.  
 
La Gerencia de Transportes articulará esfuerzos con la Oficina Municipal de 
Atención a Personas con Discapacidad (Omaped) para promover una ciudad 
ordenada e inclusiva para toda la ciudadanía.  
 



 
 

 



NOTA DE PRENSA 1056-2023/UII-MPS 

COMUNA PROVINCIAL PROMUEVE CAMPAÑA CONTRA LA 
CONTAMINACIÓN SONORA EN DIVERSAS AVENIDAS Y JIRONES DEL 
CASCO URBANO  
  
La Gerencia de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa 
(MPS) sensibilizó a la población sobre los efectos negativos del ruido en la 
salud humana y en el medio ambiente, a través de una campaña que realizó en 
el casco urbano de Chimbote. 
 
Los integrantes del programa Educación, Cultura y Ciudadanía Ambiental 
(Educca) y los especialistas de Fiscalización Ambiental promovieron la 
actividad de concientización y monitoreo del ruido en los puntos de José 
Gálvez, Alfonso Ugarte, Espinar y Pardo. El objetivo fue informar a los 
conductores y pobladores acerca de la contaminación acústica que genera el 
parque automotor.  
 
“La Gerencia de Gestión Ambiental, a través del programa Educca y el equipo 
de Fiscalización Ambiental, realizó el trabajo articulado con la Gerencia de 
transporte y la Policía de Tránsito. La campaña continuará hasta lograr la 
concientización y disminuir la contaminación acústica”, afirmó el titular de la 
Gerencia de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1057-2023/UII-MPS 
 

¡EN EL CAMINO DE LA MODERNIDAD! EXPEDIENTES DE COMPLEJOS 
EL DRENAJE Y EL POZO REGISTRAN AVANCE DEL 85 % Y SE 
INVERTIRÁ S/ 8 MILLONES PARA LA EJECUCIÓN DE AMBAS OBRAS 
 
Los expedientes técnicos del mejoramiento del complejo deportivo El Drenaje, 
en Miraflores III Zona, y del mejoramiento del complejo deportivo Víctor 
Espinoza Villalba, de Florida Baja, registran un avance del 85 % y en la 
próxima semana quedarán listos para ser aprobados por la Gerencia de 
Infraestructura de la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
El subgerente de Proyectos y Estudios Técnicos, Hair Díaz Goicochea, informó 
que la inversión entre ambos proyectos supera los ocho millones de soles. De 
esta manera, se cumple con lo dispuesto por el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor 
que es mejorar la infraestructura deportiva de nuestra ciudad. 
 
El funcionario contó que en El Drenaje se consideró la remodelación y la 
ampliación de la estructura, de acuerdo a las medidas reglamentarias que 
manda la FIFA. El objetivo es que sea una alternativa para las competencias 
que impulse la ciudadanía o las ligas deportivas de fútbol. 
 
“La inversión en este complejo deportivo bordea los 4.5 millones de soles y 
contempla la ampliación de la infraestructura, torres de luminarias Led, 
servicios básicos, cerco perimétrico, cabinas para prensa, camerinos oficiales 
para jugadores y los árbitros, cabinas para suplentes, almacenes, boleterías, 
gras sintético certificado por la FIFA, entre otros diseños”, detalló Díaz 
Goicochea. 
 
Con respecto a El Pozo, el subgerente contó que la inversión será de alrededor 
de 3.5 millones de soles y considera dos pórticos de ingreso, cerco perimétrico 
metálico, grass artificial certificado por la FIFA, seis torres de iluminación, un 
área implementada para gimnasio en el primer nivel. Además, áreas múltiples, 
baños para damas y caballeros, estructura de vidrio y aluminio con vista al 
campo, entre otros. 
 
“Los proyectos de mejoramiento están en un 85 % y en la siguiente semana 
deben quedar listos y pasar a la Gerencia de Infraestructura para que apruebe 
el expediente técnico con resolución. Luego, viene la otra fase para su 
ejecución lo más antes posible, previo lanzamiento de la convocatoria”, recalcó 
Hair Díaz Goicochea.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 
 



NOTA DE PRENSA 1058-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA DELIMITA EL TERRENO 
DONDE CONSTRUIRÁ EL FUTURO DEPÓSITO MUNICIPAL OFICIAL 
 
La Municipalidad Provincial del Santa delimitó el terreno donde construirá el 
futuro depósito municipal, que será un espacio en el que se internen los 
vehículos por infracciones, accidentes de tráfico, entre otros.  
 
En coordinación con la Gerencia de Gestión Ambiental, la titular de la 
Subgerencia de Planeamiento Urbano, Arq. Gabriela Sánchez Lora, y el 
gerente de Administración Tributaria, Antero Francisco Casamayor Villanueva, 
acudieron al área de casi tres hectáreas de tamaño, que se ubica a espaldas 
del Vivero Municipal. Los profesionales técnicos demarcaron la zona y 
colocaron hitos. 
 
“Se ha delimitado el terreno para el futuro depósito municipal, donde se 
internarán a los vehículos que hayan cometido infracciones, entre otros. El 
espacio es bastante plano, salvo un desnivel que se puede emparejar, donde 
se podría construir también oficinas”, declaró Sánchez Lora. 
 
Por su parte, Casamayor Villanueva opinó que la construcción del almacén 
para unidades se enmarca en el Decreto Supremo n.° 016-2009-MTC, que 
establece que toda municipalidad provincial debe tener su depósito oficial de 
vehículos. En la actualidad, solo se cuenta con espacios temporales en Nuevo 
Chimbote y en el Mercado Tres Estrellas.  
 
“Por la magnitud de la población y del parque automotor, es necesario que 
contemos con un depósito oficial. Los vehículos que se internen serán aquellos 
que cometan infracciones y que sean multados por la Gerencia de Transportes 
y la Policía Nacional del Perú. Y también por la Gerencia de Administración 
Tributaria, a través de la Subgerencia de Ejecutoría Coactiva”, dijo Casamayor. 
 
Los funcionarios afirmaron que el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor ha dado 
instrucciones para que se realice la demarcación del terreno. Luego, la 
Gerencia de Infraestructura se encargará de elaborar el perfil y expediente 
técnico del proyecto.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1059-2023/UII-MPS 
 

¡SÓLO ES EL PRINCIPIO! LA GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL 
IMPLEMENTA PROYECTO BIOHUERTOS ESCOLARES EN LA I.E. VÍCTOR 
ANDRÉS BELAÚNDE 
 
La Gerencia de Gestión Ambiental, de la mano con el programa Educca y 
Parques y Jardines, implementó el proyecto de Biohuertos Escolares en la 
Institución Educativa Víctor Andrés Belaúnde para que los mismos alumnos 
aprendan a usar los espacios disponibles para la siembra de verduras 
saludables y las buenas prácticas alimenticias.  
 
El gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, contó que la 
actividad se desarrolló con la colaboración del programa Qali Warma, que dio 
las semillas de zanahoria, lechuga y cebolla. La comuna provincial abonó el 
terreno para la plantación de las hortalizas.  
 
“La disposición del alcalde Luis Gamarra Alor es que el proyecto Biohuertos 
Escolares se realice en más colegios de Chimbote y la provincia. Por eso, la 
siguiente institución educativa en la que se promoverá esta campaña será  el 
88009 Enrique Meiggs”, aseguró Santa María Flores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1060-2023/UII-MPS 
 

¡ASÍ NO SE JUEGA! MUNICIPALIDAD ADVIERTE DEFICIENCIA EN EL  
ANCLAJE DE PORTÓN QUE CORRESPONDE A LA OBRA DE 
MEJORAMIENTO DEL ESTADIO CENTENARIO I ETAPA 
 
El mejoramiento de los servicios deportivos del estadio Centenario I Etapa, que 
inició y ejecutó la gestión pasada, ya presenta deficiencias que alarmaron a la 
actual administración de la Municipalidad Provincial del Santa.  
 
Los problemas se identificaron en el portón ubicado frente a Los Ferroles, pues 
la estructura de fierro se vino al suelo en uno de sus extremos porque el 
anclaje no soportó el peso. Los vigilantes avisaron al área de Deportes que la 
puerta de entrada se había descolgado de su base.  
 
“Los vigilantes me llamaron para informarme que se había descolgado uno de 
los portones, lo cual era una sorpresa porque es una infraestructura reciente. 
Por eso, me comunique con mi gerente de Desarrollo Social para advertirle de 
esta lamentable situación”, señaló el jefe del Departamento de Servicios de 
Deporte, José Venegas Arroyo.  
 
El mejoramiento de los servicios deportivos del estadio Centenario Manuel 
Rivera Sánchez- I Etapa contó con una inversión de casi siete millones de 
soles y su ejecución comenzó en junio de 2022, cuando estaba la anterior 
gestión. El Consorcio Centenario I fue el responsable de los trabajos, que 
terminaron en julio de 2023.  
 
Al respecto, el gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, refirió que 
los palcos y el ascensor están bien, pero las deficiencias se presentaron en el 
anclaje del portón que es parte del cerco perimétrico del recinto deportivo. Ante 
ello, ha notificado a la contratista para que levante la observación, pues la obra 
tiene siete años de garantía.  



 
“En el plazo de tres días hábiles deben solucionar este tema, bajo 
responsabilidad. Si en caso no subsana las observaciones, se le comunicará a 
Osce para su inhabilitación por incumplimiento de contrato. De igual manera, 
se le notificará al supervisor, que es la empresa Cozaqui Ingenieros SAC, para 
que coordine el levantamiento de esta deficiencia”, recalcó Falcón Jara. 
 
En la notificación, la municipalidad exige a la empresa y a la supervisora que 
levante las observaciones halladas en el portón y que también revise el resto 
de puertas de fierro y los anclajes a lo largo del cerco perimétrico del escenario 
deportivo. 
 
El funcionario subrayó que la disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es 
que las obras se ejecuten conforme al expediente técnico. En ese sentido, los 
profesionales de la Subgerencia de Obras Públicas y de la Subgerencia de 
Proyectos y Estudios Técnicos tienen órdenes precisas para que los perfiles y 
expedientes se elaboren con especial cuidado y con la garantía de que las 
obras perduren en el tiempo.   
 

 
 



 
 

 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1061-2023/UII-MPS 
 

INSTANCIA PROVINCIAL ORGANIZARÁ MARCHA, CHARLAS Y 
BAILETÓN PARA CONMEMORAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA 
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER  
 
Con una marcha, charlas de concientización y bailetón, la Instancia Provincial 
de Concertación para Erradicar la Violencia contra la Mujer y los integrantes del 
Grupo Familiar de la provincia del Santa conmemorará el Día Internacional de 
la Eliminación de la Violencia contra la Mujer este 25 de noviembre.  
 
Así quedó definido en la sesión ordinaria entre los integrantes de la Instancia 
Provincial, que estuvo liderada por la gerente de Desarrollo Social de la 
Municipalidad Provincial del Santa, Abg. Asusena Henríquez Hernández, en su 
calidad de secretaria técnica.  
 
“Se realizarán charlas en los colegios y universidades los días 21, 22 y 23. El 
día 24 habrá una misa a las 8:00 p.m. en la iglesia San Carlos Borromeo y 
luego una vigilia. El 25 se desarrollará una marcha de sensibilización, que 



iniciará en la plaza Miguel Grau y culminará en la plaza de Armas, donde se 
hará un bailetón”, contó Henríquez Hernández.  
 
La funcionaria recalcó que las actividades serán encabezadas por el alcalde 
Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente de la Instancia Provincial. Los 
objetivos son sensibilizar y concientizar a la ciudadanía para frenar este 
problema en la sociedad. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1062-2023/UII-MP S 



 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ALISTA EL PROYECTO DE 
MEJORAMIENTO DE LA CALLE 1 SITUADA ENTRE LA AVENIDA 
MARGINAL Y LA PANAMERICANA NORTE 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor dispuso el mejoramiento de la calle 1, situada 
entre la avenida Marginal y la carretera Panamericana Norte, que se afectó 
como consecuencia de las lluvias y huaicos que provocó el fenómeno Yaku. La 
población del sector Los Pinos y de las zonas colindantes recobrará la calma 
con la obra de transitabilidad.  
 
El subgerente de Proyectos y Estudios Técnicos de la Municipalidad Provincial 
del Santa, Hair Díaz Goicochea, contó que el proyecto ya cuenta con 
certificación presupuestal, tras ser incorporado al Plan Operativo Institucional 
(POI). El funcionario reveló que el requerimiento para la elaboración del 
expediente técnico está en la Subgerencia de Logística. 
 
“Logística hará el estudio de mercado para que un consultor elabore el 
expediente técnico y una vez con el documento listo se le dará continuidad 
para su pronta ejecución. El costo total de la obra se definirá cuando el 
proyectista traiga el proyecto para su evaluación”, manifestó Díaz Goicochea. 
 
El mejoramiento contempla la construcción de veredas, rampas, pavimento 
rígido, sardineles, instalación de cajas de agua, nivelación de las tapas de los 
buzones, pintado de la señalización, entre otras especificaciones técnicas 
propias de la obra.  
 
“El perfil es un proyecto aproximado, pero no debe superar los 700 metros  
porque es una calle larga y angosta; se debe mejorar para llegar hasta el punto 
alto de esa zona. La predisposición del señor alcalde es atender a la población 
y ejecutar las obras que necesita. Por eso, ya trabajamos en la calle 1”, 
puntualizó Díaz Goicochea.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1063-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL EXHORTA A LA POBLACIÓN A PARTICIPAR EN 
EL TERCER SIMULACRO DE SISMO ESTE 6 DE NOVIEMBRE A LAS 8 DE 
LA NOCHE 

 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través del Órgano Desconcentrado de 
Gestión de Riesgo del Desastre, exhorta a la comunidad a participar del 
Simulacro Nacional Multipeligro, que se realizará el lunes 6 de noviembre, a 
partir de las 8:00 de la noche.  
 
El tercer simulacro del año se desarrollará en tres momentos. El primero 
iniciará con el sonido de las bocinas de las ambulancias, el segundo será 
durante los primeros minutos de la simulación en que la población tiene que 
ubicarse en zonas internas seguras y el tercero consiste en la evacuación hacia 
lugares externos y altos.  
 
El jefe de Gestión de Riesgo del Desastre, Ing. Agustín Ledesma Aguirre, contó 
que el epicentro de sismo simulado estará localizado a 150 kilómetros al oeste 
del litoral de Chimbote, con una profundidad de 40 km, lo que generará un 
tsunami. La magnitud será de 8.80 grados en la escala de Richter y durará un 
minuto.  
 
“La instalación de la sala de crisis será en el estadio Centenario Manuel Rivera 
Sánchez, con las autoridades que integran la Plataforma de Defensa Civil de la 
Provincia del Santa, que preside el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Aquí se 
dará el reporte de los daños que dejará el sismo”, dijo Ledesma Aguirre.  



 

 

 
 

NOTA DE PRENSA 1064-2023/UII-MPS 

¡TAREA DE TODOS! TERCER SIMULACRO MULTIPELIGRO DE SISMO 

DEJÓ 4320 DAMNIFICADOS Y 1050 VIVIENDAS COLAPSADAS EN 

CHIMBOTE 

Un total de 4320 personas damnificadas y 1050 viviendas colapsadas sería el 

resultado de un terremoto de 8.8 grados de magnitud en el distrito de 

Chimbote. Estas cifras fueron reportadas por la Plataforma de Defensa Civil de 

la Provincia del Santa, que preside el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, tras la 

realización del Tercer Simulacro Nacional Multipeligro de Sismo seguido de 

tsunami. 

La jornada de preparación inició a las ocho de la noche y contó con la 

participación de funcionarios, trabajadores de la comuna y de la ciudadanía en 

general. Este ejercicio de simulación permitió saber cuánto estamos 

capacitados para afrontar la furia de la naturaleza. 

Después de soportar el sismo de tal envergadura, un gran número de la gente 

que se encontraba Megaplaza, Los Ferroles, Terminal Terrestre y de la zona 

costera de Chimbote se movilizó hasta el estadio Centenario Manuel Rivera, 

lugar considerado como seguro ante un desastre natural. 



El epicentro del sismo simulado se localizó en el mar, a 150 kilómetros al oeste 

del litoral de Chimbote, con una profundidad de 40 km, lo que provocó un 

tsunami.  

“Felicito a la población por su masiva presencia al llamado para participar en el 

simulacro, lo que significa que nos estamos preparando de la mejor manera 

ante cualquier desastre”, manifestó el burgomaestre provincial a toda la 

comunidad que se refugió en el recinto deportivo. 

En esta oportunidad, el simulacro se realizó en el marco del Día Mundial de 

Concienciación sobre los Tsunamis, que se conmemora cada 5 de noviembre. 

Minutos después, la Plataforma de Defensa Civil brindó el reporte oficial de los 

daños ocasionados en este ejercicio que simuló un terremoto de gran 

intensidad, con consecuencia de tsunami.  

El secretario técnico de la Plataforma, Agustín Ledesma Aguirre, informó que 

un fenómeno de esta naturaleza dejaría también a 10 845 personas afectadas 

y 6 fallecidos. De igual manera, 350 heridos y 960 personas desaparecidas. 

Asimismo, 150 establecimientos comerciales afectados, 15 colegios afectados, 

2100 viviendas inhabitables, 8125 casas afectadas, el 100 % del servicio 

eléctrico destruido, entre otros daños. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1065-2023/UII-MPS 
 

VEINTICINCO PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE LOS ANEXOS DE 
SANTA CLEMENCIA Y PAMPADURA SON CERTIFICADAS PARA QUE 
RECIBAN SU CARNÉ DEL CONADIS 
 
El trabajo articulado entre la Oficina Municipal de Atención a Personas con 
Discapacidad (Omaped) de la Municipalidad Provincial del Santa (MPS), 
Puesto de Salud Cambio Puente y la Municipalidad del Centro Poblado Cambio 
Puente permitió certificar a 25 personas con discapacidad de los anexos Santa 
Clemencia y Pampadura.  
 
La III Caravana de Certificación estuvo a cargo de la Dra. Fiorella Arias Pereda, 
quien evaluó y certificó a las personas con habilidades diferentes. El proceso 
para la verificación de la discapacidad toma mucho tiempo, pero en esta 
cruzada todos los trámites se hicieron en el mismo día. 
 
“La evaluación médica permite certificar si la discapacidad es leve, moderada o 
severa. Es bueno recordar que ellos no tienen a la Omaped cerca, por eso 
nosotros como provincial los apoyaremos para que obtengan el carné del 
Consejo Nacional de la Discapacidad (Conadis) ahora que ya están 
certificados”, declaró la jefa de la Omaped, Lic. Laura Cuadra Lara.  
 
La Oficina Municipal de Atención a Personas con Discapacidad (Omaped) 
entregó, en lo que va del año, más de 400 carnés del Conadis a personas con 
diversas discapacidades.   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1066-2023/UII-MPS 
 

¡EL DEPORTE ES SALUD! MÁS DE 200 PERSONAS YA SE INSCRIBIERON 
PARA COMPETIR EN LA CARRERA 5K QUE ORGANIZA LA 
MUNICIPALIDAD  
 
Más de 200 personas ya se inscribieron para participar en la carrera 5k que 
promueve la Municipalidad Provincial del Santa, a través del Departamento de 
Servicios de Deportes de la Gerencia de Desarrollo Social.  
 
La competencia se desarrollará el domingo 12 de noviembre, a partir de las 
ocho de la mañana. Las inscripciones estarán vigentes hasta el 10 de 
noviembre y se realizan en el Departamento de Servicios de Deportes, ubicado 
tercer piso de la comuna provincial.  
 
“Se establecieron la categoría B (13 y 14 años), la categoría C (15, 16 y 17 
años) y categoría libre (de 18 años a más). Los inscritos en esta última partirán 
desde el estadio Centenario. El punto de partida para las dos primeras 
categorías será en La Madre Campesina. En el frontis de la municipalidad 
estará la meta”, dijo el jefe de Deportes, José Venegas Arroyo.  
 
El funcionario contó que atletas y deportistas de Chimbote Runners, Athletic, 
Academia Luis Paredes, Runners de Huarmey, entre otros, ya confirmaron su 
participación. “Los estudiantes de los últimos ciclos de Educación Física del 
Instituto Pedagógico estarán como jueces en la partida, durante el desarrollo y 
el final de la carrera”, agregó Venegas Arroyo. 
 
La municipalidad premiará a los tres primeros lugares de la competición, que 
contará con la presencia del deportista Rafael Alva Colonia (12 años), campeón 
nacional en carrera de relevo en Juegos Deportivos Escolares Nacionales 
(JDEN). “Habrá puntos para la rehidratación de los competidores. Esperamos 
que se inscriban más, pues se cursaron las invitaciones”, dijo José Venegas. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1067-2023/UII-MPS 

 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA INICIÓ EL 
MANTENIMIENTO DE LA CELDAS TRANSITORIAS EN EL SECTOR 
PAMPA LA CARBONERA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa inició el mantenimiento de las celdas 
transitorias, ubicadas en el sector Pampa La Carbonera, con un presupuesto 
de 738 000 soles. La infraestructura está en un área destinada para la 
disposición final de los residuos sólidos para no contaminar el medio ambiente. 
 
La construcción de las celdas transitorias fue ejecutada por el Ministerio de 
Ambiente (Minam), en convenio con la comuna provincial para manejar de 
manera adecuada la basura originada en Chimbote. Sin embargo, el 2022 se 
conoció que la geomembrana, las válvulas de bronce y tuberías habían sido 
robadas.  
 
Ante esta realidad que no fue atendida por la gestión anterior, el alcalde Ing. 
Luis Gamarra Alor dispuso que se elabore el expediente técnico del 
mantenimiento de la infraestructura existente para que cumpla la función para 
la que fue creada.  
 
“El objetivo es reponer la geomembrana (lisa nominal y geotextiles no tejido en 
la poza de lixiviados y celdas) y las tuberías (de 8 pulgadas y accesorios 
sanitarios). En síntesis, se mejorará la infraestructura de las áreas de 
disposición final de los residuos sólidos para prevenir daños al medio 
ambiente”, explicó el jefe de Mantenimiento de Obras, Miguel Ángel Luciano 
Loyola.  
 
Al respecto, el gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, 
contó que los trabajos tienen un 20 % de avance.  Aseguró que era necesario 
rescatar las celdas transitorias del relleno sanitario municipal.  
 
“Hace un año, los amigos de lo ajeno robaron la geomembrana, las válvulas, 
por lo que la OEFA nos pidió solucionar este problema. Ante ello, se generó el 
expediente técnico con la Gerencia de Infraestructura y ya se inició la obra. Las 
celdas transitorias son importantes porque allí se disponen los residuos de 
manera adecuada”, declaró Santa María Flores. 
 
La basura generada en nuestras casas, los mercados, las empresas, 
instituciones, entre otros lugares, es dispuesta previo reciclaje a través del 
Programa de Segregación en la Fuente y Recolección Selectiva de Residuos 
Sólidos. Todo lo que ya no sirve es enviado a la celda de seguridad del relleno 
sanitario en La Carbonera.  
 
El mantenimiento de la infraestructura de la celda de confinamiento y la poza 
de lixiviado de las celdas transitorias de residuos sólidos de la Municipalidad 
Provincial del Santa tiene un plazo de ejecución de 24 días calendario y está 
bajo la responsabilidad del Consorcio Chimbote.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

NOTA DE PRENSA 1068-2023/UII-MPS 

COMUNA PROVINCIAL Y EL MIDAGRI ORGANIZAN CICLO DE 
CONFERENCIAS PARA PROTEGER LOS ECOSISTEMAS MARINO-
COSTEROS POR LA SEMANA FORESTAL NACIONAL  
 
La Municipalidad Provincial del Santa y el Ministerio de Agricultura y Riego 
(Midagri), a través de la Gerencia de Gestión Ambiental y el Servicio Nacional 
Forestal y de Fauna Silvestre (Serfor), respectivamente, emprendieron el ciclo 
de conferencias “Ecosistemas marino costeros, conservándolos a toda costa” 
en el marco de la Semana Forestal Nacional 2023.  
 
La actividad se desarrolló en el auditorio de la municipal y contó con la 
presencia de personas e instituciones comprometidas con la protección de la 
zona marina-costera de Huarmey, Casma, Serfor-Lima, ANA, Capitanía, entre 
otras. El gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, 
representó al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor en la reunión.  
 
Los temas de la conferencias fueron “Residuos sólidos y su impacto en la zona 
marino costera”; “La fragilidad de los ecosistemas marinos-costeros y su 
vulnerabilidad ante el cambio climático en la costa peruana”; “Criterios para la 
inclusión de ecosistemas marinos costeros en la lista sectorial de ecosistemas 



frágiles” y “Oportunidad y retos para la conservación y gestión de los 
ecosistemas frágiles sectoriales en el Perú”. 
 
 
 

 
 



NOTA DE PRENSA 1069-2023/UII-MPS 
 

FPF DESARROLLÓ VISORÍAS EN CHIMBOTE A JUGADORES SUB-13 
CON EL APOYO DE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa y la Federación Peruana de Fútbol (FPF) 
trabajaron de la mano durante dos días para realizar la visoría en la categoría 
sub-13 en nuestra ciudad, con el propósito de captar a los nuevos talentos de 
fútbol. 
 
El jefe del Departamento de Servicios de Deporte, José Venegas Arroyo, contó 
que la comuna provincial, por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, 
otorgó todas las facilidades para que los chicos rindan sus pruebas en los 
complejos deportivos de El Acero y El Drenaje. 
 
El jefe de la Unidad Técnica de Menores de la FPF, José Guillermo Del Solar, 
no vino en esta oportunidad. Sin embargo, estuvieron Fernando Del Solar y 
Juan Carlos La Rosa, quienes agradecieron la hospitalidad y el trabajo 
coordinado con la municipalidad para el uso de los recintos deportivos.  
 
“Las visorías consisten en buscar nuevos talentos y nosotros como 
municipalidad hemos apoyado a la FPF porque Chimbote tiene muchachos con 
un enorme talento deportivo. Ellos prometieron regresar en abril para nuevas 
visorías y están agradecidos con el alcalde por el apoyo total que se le ofreció”, 
informó Venegas Arroyo.  
 
El funcionario dijo que la UTM conformará la selección de Áncash sub-13, con 
once jugadores seleccionados de Chimbote y otros once de Huaraz. De este 
grupo, saldrán los chicos que serán promovidos a Lima para nuevas 
evaluaciones de rigor y seguimiento.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1070-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CAPACITA A MÁS DE 30 
ACTORES SOCIALES PARA PREVENIR Y REDUCIR LA ANEMIA  
 
La Gerencia de Desarrollo Social de la Municipalidad Provincial del Santa y el 
personal de la Centro de Salud Miraflores Alto capacitaron a más de 30 actores 
sociales acerca de la importancia de la lactancia materna y la alimentación 
complementaria para reducir la anemia y la desnutrición crónica en niños 
menores de un año de edad.   
 
La actividad estuvo a cargo de la licenciada María Fernández y se desarrolló en 
el auditorio de la comuna provincial. La charla de orientación fue dirigida a los 
promotores sociales (agentes comunitarios de salud, madres líderes de vaso 
de leche, etc.), como parte del Plan de Incentivos del Compromiso 1 de la 
Gerencia de Desarrollo Social de la comuna provincial.  
 
“La labor que realizan los actores es muy importante porque se encargan de 
visitar los domicilios donde hay niños (menores de un año) que son nuestra 
población objetivo. Sin ellos, no podríamos lograr las metas que nos pone el 
Ministerio de Salud para lograr reducir la desnutrición que conlleva a la 
anemia”, declaró la gerente de Desarrollo Social, Asusena Hernández 
Henríquez.  
 
La funcionaria resaltó la predisposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es 
total para respaldar los planes o proyectos que ayuden a mitigar los niveles de 
anemia en nuestros niños y niñas. Un compromiso que asumió como autoridad 
provincial y como presidente del Consejo Provincial de Salud del Santa. 
También, agradeció al personal de la Red de Salud Pacífico Norte por la 
capacitación.  
 
“La anemia se encuentra en las zonas más álgidas de nuestra provincia y en 
ellos venimos trabajando. Nuestro alcalde Luis Gamarra Alor se ha identificado 
con la lucha para reducir la anemia en la provincia. La preocupación es de 
todos los sectores de la ciudadanía”, agregó. 
 
Los actores sociales recibirán este 10 de noviembre los implementos que 
usarán para que realicen el monitoreo a los niños y niñas de menos de un año 
de edad. Por ello, visitarán los hogares para promover la adecuada 
alimentación. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1071-2023/UII-MPS 

 
¡POR LOS ESTUDIANTES! LA OBRA DE CONSTRUCCIÓN DE LA 
COBERTURA EN LA I.E. DANIEL ALCIDES CARRIÓN REGISTRA AVANCE 
DEL 30 % 
 
La Municipalidad Provincial del Santa puso en marcha la construcción de la 
cobertura en la Institución Educativa n.° 88226 Daniel Alcides Carrión de 
Chimbote, con una inversión de 690 129.45 soles. La obra tiene un plazo de 
ejecución de 60 días calendario y su objetivo es proteger a los estudiantes de 
los rayos solares y las lluvias.  
 
El proyecto inició el 25 de octubre y ya registra un avance del 30 %. Así lo 
contó el ingeniero residente de obra, Ing. Miguel Solórzano, quien aseguró que 
la construcción se desarrolla respetando lo que indica el expediente técnico.  
 
“Se ha avanzado con la excavación y el vaciado de zapatas en ambos lados. 
De igual manera, estamos ya por terminar el vaciado de las columnas donde 
irán los soportes de los parlantes metálicos para la instalación del cerco. El 
avance es considerable y todo se ejecuta conforme al expediente técnico”, 
explicó el ingeniero.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor reafirmó su compromiso con los estudiantes 
del nivel primaria y secundaria del colegio Daniel Alcides Carrión para que 
tengan mejores condiciones, con un patio con sombra y seguro para que 
realicen sus actividades físicas y artísticas.  
 
 
 



 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1072-2023/UII-MPS 

 
¡HABLAMOS CON HECHOS! COMUNA PROVINCIAL CONSTRUYE 
COBERTURA Y REPARA LOSA DEPORTIVA DEL CEBE FE Y ALEGRÍA N° 
42 PARA BENEFICIAR A MÁS DE 200 ESCOLARES 
 
¡Hombre de palabra! En mayo, el alcalde Luis Gamarra Alor se comprometió a 
impulsar los proyectos que necesita el Centro de Educación Básica Especial 
(CEBE) Fe y Alegría N° 42. Hoy, luego de cinco meses, cumplió su promesa, 
pues la Municipalidad Provincial del Santa inició la construcción de cobertura, 
reparación de losa deportiva y graderías en esta institución escolar.  
 
La obra comenzó el 24 de octubre y ya registra un avance del 22 %. La 
comuna provincial destinó 759 204.21 soles para este proyecto de 
infraestructura, que será ejecutado por el Consorcio Solid Brigde en un plazo 
de 60 días calendario.  
 
“Pese a tener poco tiempo de iniciada la obra, se ha avanzado un 22 %. Ahora, 
se realizan el vaciado de zapatas, vaciado de vigas, se hicieron los pedestales 
para las columnas metálicas con pernos de anclaje. Todo se ejecuta conforme 
a lo que manda el expediente técnico, tanto en su parte estructural como 
arquitectónica”, refirió el supervisor de la obra, Deydi Holguín Senosain. 
 
Por su parte, la directora del Fe y Alegría N° 42, Saraí Bernabé Maguiña, 
reconoció la voluntad del burgomaestre provincial por trabajar de manera 
articulada e inclusiva para la ejecución de este importante proyecto que 
beneficiará a 210 niños y niñas especiales que asisten al CEBE.  
 
Bernabé Maguiña contó que la administración Gamarra Alor hizo realidad la 
obra que soñaba la comunidad escolar, después de más de cinco años de 
gestiones con anteriores autoridades. Indicó que las actividades deportivas y 
culturales de los estudiantes serán seguras con la nueva infraestructura.  
 
“Nosotros hemos ido varias veces a la municipalidad, pero no tuvimos 
respuesta. Sin embargo, ahora estamos contentos y agradecidos con el alcalde 
Luis Gamarra Alor, quien se identificó con las necesidades de nuestros 
estudiantes y puso en marcha esta obra. Las actividades deportivas y 
culturales ya no estarán limitadas porque tendremos una nueva 
infraestructura”, aseguró la directora.   
 
Resaltó la labor de monitoreo de la municipalidad para que la obra se ejecute 
de acuerdo al expediente técnico, en el tiempo establecido y conforme a los 
materiales que necesita la obra. “Queremos que se haga una buena obra y por 
eso estamos pendientes”, enfatizó Saraí Bernabé.  
 
 
 
 
 



 
 

 

 



 
NOTA DE PRENSA 1073-2023/UII-MPS 

 
CHIMBOTE SERÁ ESCENARIO DE LA GRAN FINAL DEL CAMPEONATO 
NACIONAL ENDURO COUNTRY 2023  
 
La Municipalidad Provincial de la Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, en colaboración con la Asociación de Deportes Extremos 
Sevillanoz 1978, llevó a cabo una conferencia de prensa para informar los 
detalles de la gran final del Campeonato Nacional Enduro Country 2023. 
 
La reunión contó con la presencia de la gerente de Educación, Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; el presidente de la Asociación de Deportes 
Extremos Sevillanoz 1978, Florentino Sevillano Zavaleta, y el representante de 
la Federación Deportiva Peruana de Motociclismo, Manuel Sevillano Zavaleta, 
quienes informaron a los hombres de prensa los pormenores del torneo de 
motociclismo.  
 
“La Federación Deportiva Peruana de Motociclismo nos requirió que el circuito 
tiene que estar homologado y lo hemos cumplido, así como se ha hecho una 
inspección por parte de Defensa Civil para brindar las garantías a los asistentes 
a la competencia”, manifestó al respecto el presidente de la Asociación de 
Deportes Extremos Sevillano 1978, Manuel Sevillano Zavaleta. 
 
Asimismo, la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, 
aseguró que se está cumpliendo a cabalidad la función de promover el turismo 
a través de esta importante competencia nacional de motos. Se tendrá la 
participación de 70 competidores en las 8 categorías en el torneo, lo que atrae 
el turismo y genera empleo en la ciudad.  
 
El campeonato nacional de motociclismo se desarrollará el domingo 12 de 
noviembre a las 9:00 a. m. en las instalaciones del complejo turístico de 
deportes extremos El Coloso, situado en el centro poblado de Cambio Puente. 
El ingreso es libre. 



 

 
 



NOTA DE PRENSA 1074-2023/UII-MPS 
 

DEMUNA Y MINISTERIO DE CULTURA BRINDAN CHARLA EN LA I.E. 
REPÚBLICA PERUANA COMO PARTE DE LA ESTRATEGIA PATIO DE 
RECREO DEL PLAN RESCATARTE 
 
La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS) y el Ministerio de Cultura iniciaron la 
promoción de la estrategia Patio de Recreo del Plan RescatARTE con talleres 
informativos dirigidos a los niños y adolescentes de las zonas de San Pedro y 
Laderas del Norte.  
 
En esta oportunidad, le tocó el turno a población escolar de la I.E. República 
Peruana, con el propósito de reducir los índices de violencia e inseguridad a 
través de actividades culturales y artísticas. La idea es enriquecer la vida de la 
ciudadanía mediante el arte, la cultura y luchar contra el racismo y la 
discriminación étnico-racial. 
 
El trabajo articulado entre el jefe de la Demuna, Abg. Santos Santisteban 
Villacorta, y la articuladora del Plan RescatARTE Áncash del Ministerio de 
Cultura Lic. Diandra Quiroz Bojórquez, culminó con la realización de las charlas 
para el bienestar de los niños y los adolescentes.  
 
El funcionario indicó que con los talleres se busca favorecer el acceso y disfrute 
a la cultura, a través de servicios culturales y artísticos en un ambiente de paz y 
con un enfoque comunitario. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 



NOTA DE PRENSA 1075-2023/UII-MPS 
 
¡OBJETIVO CUMPLIDO Y SUPERADO! PLAN DE ACCIÓN CONTRA EL 
DENGUE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ATENDIÓ 40 790 
VIVIENDAS EN CHIMBOTE, SANTA Y COISHCO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través del Órgano 
Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), atendió 40 790 viviendas durante 
los tres meses que duró la ejecución del Plan de Acción contra el Brote 
Epidemiológico del Dengue, Zika y Chikungunya.  
 
La comuna, por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, destinó 314 232 
soles para el desarrollo del plan, pues se tenía que actuar con rapidez para 
frenar el avance del dengue. El presupuesto sirvió para implementar el 
proyecto, comprar insumos y contratar más de 60 personas, entre agentes 
comunitarios, vigilancia y control larvario y fumigadores.  
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De la Cruz 
García, contó que la cobertura fue en más de 100 pueblos y anexos de 
Chimbote, Santa y Coishco. “En el casco urbano de Chimbote, se llegó  a 2861 
viviendas, y en los centros poblados a 37 322. Asimismo, 242 en Santa y 365 
casas en el distrito de Coishco”, indicó.  
 
En su informe, la funcionaria remarcó que se cumplió y sobrepasó los objetivos 
contemplados en el plan, pues se asistió a viviendas de los centros poblados y 
de los distritos de Santa y Coishco que no estaban consideradas. 
 
Marleny De la Cruz sugirió la continuidad de las acciones de nebulización en lo 
que resta del año y proyectarse para elaborar un nuevo plan de acción para el 
2024. Y es que las cifras de la sala situacional de la Red de Salud Pacífico 
Norte, hasta el 27 de octubre, arrojan que existen 5298 casos de personas con 
dengue entre los distritos de Chimbote, Santa y Coishco.  
 
El cambio climático, como consecuencia del fenómeno del Niño, favorece la 
incubación del vector del dengue, razón por la cual el número de infectados 
crece. Por eso, se hace necesario seguir con las acciones preventivas para 
frenar el avance de la enfermedad.  
 
“Al ODSP han ingresado alrededor de cien expedientes de pueblos, colegios, 
mercados, instituciones, entre otros, en el que piden la fumigación de sus 
locales. La lucha contra el dengue es de todos los días y estoy segura que el 
alcalde Gamarra Alor apoyará la continuidad del plan de acción”, refirió De la 
Cruz García.  
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1076-2023/UII-MPS 

¡PROMESA CUMPLIDA! ASCENSOR DE LA MUNICIPALIDAD YA ESTÁ 
OPERATIVO Y AL SERVICIO DE ADULTOS MAYORES, MADRES 
GESTANTES Y  PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
 
Después de muchos años de estar abandonado, la Municipalidad Provincial del 
Santa recuperó el ascensor principal y ya lo puso a disposición de los adultos 
mayores, madres gestantes y personas con habilidades diferentes.  
 
El presidente de la Federación de Personas con Discapacidad Áncash Costa, 
Octavio Rojas Sandoval y el regidor provincial, Pedro Bernabé Domínguez, 
agradecieron al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor porque cumplió su promesa de 
ejecutar el mantenimiento del elevador. 
 
“Saludamos la política inclusiva del alcalde Luis Gamarra Alor porque ha dado 
el mantenimiento debido para que funcione el ascensor, lo cual es muy 
importante porque ahora el municipio se convierte en una institución inclusiva”, 
comentó el concejal Bernabé Domínguez. 
 
Por su parte, Rojas Sandoval resaltó la voluntad política del burgomaestre 
provincial para priorizar los proyectos que necesitan las personas con 
habilidades diferentes. En este sentido, está convencido de que el siguiente 
paso es la construcción del ascensor panorámico, lo que beneficiará aún más a 
su gremio y a las personas que necesitan el sistema de transporte vertical.   
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1077-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CELEBRÓ EL DÍA DE LA 
BIBLIOTECA ESCOLAR CON ACTIVIDADES PARA INCENTIVAR LA 
LECTURA 
 
Por el Día de la Biblioteca Escolar, que se celebra cada 10 de noviembre, la 
Municipalidad Provincial del Santa a través de su Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó diversas actividades para impulsar y estimular el 
hábito de la lectura. Todo se desarrolló en la Biblioteca Pública Municipal Cèsar 
Vallejo.   
 
El evento inició con un Truequetón de libros, el cual consiste en un intercambio 
de libros en el que participaron niños de nivel inicial y de primero de primaria. 
Luego, se organizó el taller “La Biblioteca Infantil en el Hogar” que estuvo 
dirigido a los padres de familia. Además, diferentes instituciones educativas 
visitaron las instalaciones de la biblioteca. 
 
La actividad contó con la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica 
Haro Salazar; la responsable de Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta 
Jara; y el jefe de la Biblioteca Pública Municipal César Vallejo, Manuel Gasco 
Cruz. Asimismo, resaltó la presencia del reconocido escritor, Víctor Unyén 
Velezmoro, quien felicitó el trabajo articulado de la comuna provincial y los 
centros educativos para beneficio de la niñez.  



 
Por su parte, Haro Salazar contó que en esta fecha especial la biblioteca 
recibió la visita de más de 500 escolares. “La biblioteca debe constituirse en 
refugio de los estudiantes y en referente indispensable para informarse y 
adquirir conocimiento, ya que proporciona a sus usuarios aprendizaje 
verdadero para la vida”, sostuvo la funcionaria.  
 
 
 
 
 
 



 

NOTA DE PRENSA 1078-2023/UII-MPS 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ENTREGA KITS DE TRABAJO 

A 130 ACTORES SOCIALES PARA REDUCIR LA ANEMIA Y 

DESNUTRICIÓN CRÓNICA EN NIÑOS  

La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo 

Social, entregó 130 kits de trabajo al mismo número de actores sociales que 

son parte de la lucha contra la anemia y la desnutrición crónica en menores de 

1 año de edad. 

Los promotores sociales (agentes comunitarios de salud, madres líderes de 

vaso de leche, etc.) forman parte del Plan de Incentivos del Compromiso 1 de 

la Gerencia de Desarrollo Social de la comuna provincial. 

Los materiales proporcionados consisten en un chaleco, un gorro, set de útiles, 

fotocheck y láminas impresas a todo color. Los actores usarán todo ello durante 

las visitas domiciliarias para prevenir la anemia, en coordinación con el 

Ministerio de Salud. Para cumplir ese objetivo, fueron capacitados en temas de 

lactancia materna y alimentación complementaria.  

“La disposición del alcalde es reducir la anemia en los niños, mediante un 

trabajo articulado con la Red de Salud Pacífico Norte y los actores sociales que 

están de la mano con los centros de salud”, manifestó la gerente de Desarrollo 

Social, Abg. Asusena Henríquez Hernández.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 



NOTA DE PRENSA 1079-2023/UII-MPS 

¡SALUD ES CALIDAD DE VIDA! LA CAMPAÑA MÉDICA DE LA 

MUNICIPALIDAD ATENDE GRATIS A 396 MORADORES EN LA 

URBANIZACIÓN EL TRAPECIO 

Las campañas médicas que impulsa la Municipalidad Provincial del Santa, a 

través del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), permiten llegar a 

más gente. En esta oportunidad, se brindaron 396 atenciones gratis en la 

urbanización El Trapecio, donde la población quedó satisfecha por el buen trato 

y los servicios que ofrecen los profesionales del Centro Médico Municipal.  

“La población se acercó hoy temprano para atenderse en los diversos servicios 

como medicina, laboratorio, psicología, terapia física y rehabilitación, 

odontología, entre otros. A la vez, el Área de Protección Animal atendió a las 

mascotas del hogar. La disposición del alcalde Luis Gamarra Alor es proteger 

la salud de todos”, declaró la jefa del ODSP, Marleny De la Cruz García.  

La funcionaria contó que las campañas descentralizadas de salud que 

promueve la comuna provincial, desde que empezaron hasta la fecha, han 

llegado a más de 80 pueblos. Remarcó que las atenciones se dieron a las 

comunidades de los centros poblados, zonas rurales y casco urbano.  

“Hemos sobrepasado las metas que nos habíamos trazado. Agradezco al señor 

alcalde por apoyar en la articulación con otras instituciones con el único 

objetivo de mejorar la calidad de vida de la población. Invitamos a la población 

a que acuda al Centro Médico Municipal para que se atienda a costo social. 

Estamos frente al hospital La Caleta”, dijo De la Cruz García. 

 

 

 

 



  



NOTA DE PRENSA 1080-2023/UII-MPS 
 

¡MENTE SANA EN CUERPO SANO! COMPETIDORES OFRECIERON LOS 
MEJOR DE SÍ DURANTE CARRERA 5K ORGANIZADA POR LA 
MUNICIPALIDAD 
 
¡El deporte es salud! La carrera 5k organizada por la Municipalidad Provincial 
del Santa, a través del Departamento de Servicios de Deportes de la Gerencia 
de Desarrollo Social, se desarrolló con éxito en Chimbote y con la participación 
de más de 200 deportistas. La finalidad es incentivar la práctica del deporte 
para fortalecer nuestro cuerpo y prevenir enfermedades.  
 
La competencia se realizó en las categorías B (13 y 14 años), C (15, 16 y 17 
años) y libre (de 18 años a más). Los competidores de la B y C partieron desde 
la Madre Campesina hasta llegar al frontis de la municipalidad, considerado el 
punto de meta. Lo mismo sucedió en libre, pero los integrantes de esta 
categoría iniciaron su participación en el estadio Centenario. 
 
En 13-14 años (varones), los ganadores resultaron Cristhofer Cortez Gallo 
(1.º), Santos Renilla Reátegui (2.º) y Fransua Camayo Neyra (3.er). En damas, 
alcanzaron podio Sheyril Paico Díaz (1.º), Luana Valer Minaya (2.º) y Luana 
Carrasco Luna (3.er).  
  
En la categoría 15, 16 y 17 años (damas), Johana Valdiviezo Paulino (1.º), 
Guadalupe Zambrano Osorio (2.º) y Elizabeth Sánchez Campos (3.er) se 
quedaron con los primeros lugares. En varones, Dilan Fernández Aciclo (1.º), 
César Rodríguez Loyola (2.º) y Anthony Castillo Armas (3.er) impusieron sus 
condiciones. 
 
Los ganadores en la categoría libre en varones, fueron Charles Asensio (1.º), 
Juan Vásquez (2.º) y Carlos Estrada Solís (3.er). Luisa Vásquez Espinoza (1.º), 
Julissa Ávalos (2.º) y Rocío Camarena Guio (3.er) destacaron en damas.   
 
La comuna entregó medallas y zapatillas a todos los ganadores de las 
diferentes categorías. “La política del alcalde Gamarra Alor es promover la 
práctica del deporte. Por eso, seguiremos incentivando la realización de 
competencias deportivas”, sostuvo la gerente de Desarrollo Social Asusena 
Henríquez Hernández.  
 
 
 
 
 
 
 



  

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1081-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL Y LA CORTE DEL SANTA PREPARAN 
CONVENIO INTERINSTITUCIONAL PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA 
UNIDAD DE FLAGRANCIA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa y la Corte Superior de Justicia del Santa 
(CSJS) trabajan en un convenio de cooperación interinstitucional para la 
implementación de una Unidad de Flagrancia en distrito judicial del Santa, la 
cual permitirá acelerar los procesos y sancionar los delitos en menos tiempo.  
 
Así lo reveló el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, durante su intervención en la 
mesa de trabajo, tras la ceremonia de colocación de la primera piedra de la 
obra de mejoramiento de los servicios de administración de justicia de la Nueva 
Ley Procesal de Trabajo de la Corte Superior de Justicia del Santa (CSJS).  
 
La autoridad municipal indicó que la propuesta de convenio consiste en el 
alquiler de un local de la comuna provincial para que allí se implemente y 
funcione la Unidad de Flagrancia de la CSJS. Todo será enviado a los 
regidores para que sepan los alcances del posible acuerdo de cooperación. 
 
“Nos hicieron llegar un modelo de convenio para que se lleve a la sesión del 
Concejo Municipal para su aprobación en pleno. La población será beneficiada 
porque se evitará trámites engorrosos en este tipo de delitos. De mi parte, 
como alcalde de la provincia del Santa, hay toda la voluntad política para 
apoyar a nuestras autoridades”, expresó el burgomaestre.  
 
La mesa de trabajo estuvo liderada por el presidente del Poder Judicial, Dr. 
Javier Arévalo Vela, y el integrante del Consejo Ejecutivo del Poder Judicial 
(CEPJ), Carlos Zavaleta Grández.  El gobernador regional, Koki Noriega Brito; 
el congresista ancashino, Elías Varas Meléndez; y la presidenta de la CSJS, 
María Luisa Apaza Panuera, participaron en la mesa de trabajo. 
 
 
 



 
 

 
 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1082-2023/UII-MPS 

 
RETIRAN MÁS DE TRES TONELADAS DE DESPERDICIOS DURANTE 
CAMPAÑA DE LIMPIEZA EN PLAYA LA CALETA, PROMOVIDA POR LA 
MUNICIPALIDAD Y EL INSTITUTO AMÉRICA 
 
¡Trabajo articulado! La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la 
Gerencia de Educación, Cultura y Turismo, y el Instituto Superior Tecnológico 
América erradicaron más de tres toneladas de residuos sólidos, durante la 
campaña de limpieza que realizaron en la playa La Caleta de Chimbote  
 
La actividad se desarrolló con la presencia de más de 200 estudiantes de las 
carreras técnicas de enfermería técnica y laboratorio clínico, quienes 
recogieron botellas de plástico, pedazos de redes, bolsas, cartón, trozos de 
madera que se encontraban en plena orilla. La cruzada ambiental tiene como 
propósito crear conciencia entre los ciudadanos y resaltar la importancia de 
mantener las playas limpias.  
 
La jornada de limpieza contó con la presencia de la Abg. Karina Mejía Zapata, 
en representación de la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro 
Salazar; el director general del Instituto Superior Tecnológico América, Iván 
Bazán; y los docentes Peguy Rubén Díaz Ravello y Cesar Quispe Ramírez. 
 
La jornada de limpieza contó con la presencia de la asesora legal de la 
Gerencia de Educación, Cultura y Turismo, Abg. Karina Mejía Zapata, en 
representación de la gerente, Jessica Haro Salazar; el director general del 
Instituto Superior Tecnológico América, Iván Bazán; y los docentes Peguy 
Rubén Díaz Ravello y César Quispe Ramírez. 
 
Mejía Zapata, invocó a la ciudadanía a mantener limpia la ciudad y las zonas 
turísticas para dar una imagen positiva y confiable para los visitantes.  
 
“Quiero llamar a la reflexión, sobre todo a los pescadores, para que cuiden este 
hermoso recurso natural y turístico que se debe mantener en armonía con la 
naturaleza. Agradezco la gran participación del Instituto Superior Tecnológico 
América en esta campaña de limpieza”, finalizó la funcionaria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 



NOTA DE PRENSA 1083-2023/UII-MPS 
 
¡MEJORAMOS LOS SERVICIOS! LAS OBRAS DE AGUA POTABLE Y 
ALCANTARILLADO EN EL ARENAL Y EN EL SECTOR CARRIZALES DE 
CASCAJAL REGISTRAN AVANCE DEL 35 % Y DEL 28%, 
RESPECTIVAMENTE 
 
¡Construimos para ti! La obra de mejoramiento y ampliación del servicio de 
agua potable y alcantarillado en el asentamiento humano Rural El Arenal, del 
centro poblado Cascajal, registra un avance del 35 %. El proyecto beneficiará a 
más de 600 moradores, quienes elevarán su calidad de vida y la de sus 
familias.  
 
La Municipalidad Provincial del Santa inició la obra en la primera semana de 
octubre, con el objetivo de reducir las brechas y darle salud a la población. El 
proyecto es ejecutado por el Consorcio Saneamiento Arenal, con una inversión 
que supera los cuatro millones de soles. El plazo para la construcción es de 
240 días calendario. 
 
“Se está avanzando con el alcantarillado y los buzones, pero en las zonas no 
urbanas ya culminamos la instalación de los baños para cada familia. Además, 
se cuenta con una captación de agua nueva y el reservorio está listo. También 
se contará con una planta de tratamiento para la evacuación del agua tratada”, 
contó el ingeniero residente, David Polo López.  
 
Los pobladores están contentos con este proyecto gracias a la gestión del 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Sobre todo, aquellas familias que, por primera 
vez, en más de una década, contarán con el servicio. 
 
“Hemos esperado más de 13 años por esta obra, antes íbamos al cerro para 
hacer nuestras necesidades, pero ahora ya no será así. Agradecemos al señor 
Gamarra Alor por pensar en nosotros y ayudarnos con los servicios básicos”, 
expresaron los moradores Valentina Bacilio Espinoza y Migdonio Bacilio Vega. 
 
CALIDAD DE VIDA EN CARRIZALES 
 
La deficiencia en la red de distribución de agua y desagüe ya no será un 
problema para la población del sector Carrizales del centro poblado de 
Cascajal. La Municipalidad Provincial del Santa empezó el mejoramiento de 
estos servicios hace más de un mes y la obra ya tiene un 28.59 % de avance.  
 
El proyecto cambiará la calidad de vida de más de 700 moradores no solo de 
Carrizales, sino también de Cerro de Pasco, El Porvenir y Las Tunas. Esta obra 
es ejecutada con una inversión de 4 010 613.48 soles, en un plazo de 180 días 
calendario, bajo la responsabilidad del Consorcio Carrizales. 
 
“La obra se distribuye a nivel de ejecución de módulos UBS (baños con 
biodigestores) para 148 beneficiarios. Asimismo, son 5135 metros lineales de 
tubería de red de distribución de agua potable, dos captaciones de agua y son 
cuatro los pueblos beneficiarios. El Consorcio Carrizales ejecuta la obra y la 



supervisión está a cargo de Tres Hermanos”, contó el ingeniero supervisor, 
Iván Juárez Trujillo. 
 
 
 
 
 

 



NOTA DE PRENSA 1084-2023/UII-MPS 

MÁS DE 600 PERSONAS RECIBIERON ATENCIÓN GRATUITA DURANTE 

CAMPAÑA DE LA MUNICIPALIDAD POR EL DÍA MUNDIAL DE LA 

DIABETES 

Por el Día Mundial de la Diabetes, el Órgano Desconcentrado de Salud Pública 

(OSDP) de la Municipalidad Provincial del Santa organizó una campaña de 

salud en el Centro Médico Municipal, donde 605 personas recibieron atención 

gratuita en diversas especialidades.  

Por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, se brindaron las 

especialidades de nefrología, electrocardiograma, urología, oftalmología, 

nutrición, medicina interna, medicina general, odontología, psicología con 

dinámica, laboratorio clínico (hemoglobina y glucosa). Además, se aplicaron las 

vacunas contra neumococo, influenza, bivalente, entre otras enfermedades.  

La jefa de OSDP, Marleny De la Cruz García, informó que la actividad se 

desarrolló de manera articulada con la Red de Salud Pacífico Norte y el Rotary 

Club. “El compromiso del alcalde Luis Gamarra Alor es continuar con las 

campañas de salud para que toda la población pueda atenderse gratis”, declaró 

la funcionaria.  

La cruzada en el marco de la celebración por el Día Mundial de la Diabetes 

inició el lunes 13 de noviembre con la realización de un pasacalle en Chimbote 

para concientizar a la población acerca de esta enfermedad que afecta a los 

adultos mayores, adolescentes y jóvenes.  

 



 

NOTA DE PRENSA 1085-2023/UII-MPS 
 

¡VISIÓN Y PREVENCIÓN! LA MUNICIPALIDAD LANZÓ LA 
CONVOCATORIA PARA LA OBRA DEL DRENAJE PLUVIAL EN LA 
BALANZA, QUE SERÁ EL PRIMER PUEBLO EN CHIMBOTE EN CONTAR 
CON ESTE SISTEMA  
 
¡Cumple lo que promete! La Municipalidad Provincial del Santa lanzó la 
convocatoria para la ejecución de la obra de creación del sistema de drenaje 
pluvial en el pueblo joven La Balanza, gracias a la capacidad de gestión del 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, quien logró el financiamiento para construir este 
proyecto anhelado por la población en esta parte de Chimbote.  
 
El burgomaestre provincial, preocupado por las inundaciones generadas por las 
lluvias en La Balanza, tomó la decisión política de gestionar el presupuesto 
para la construcción del drenaje. Por ello, presentó el proyecto al Gobierno 
Regional de Áncash para que lo financie. El 10 de octubre, el mismo 
gobernador Koki Noriega Brito entregó el dinero mediante un cheque simbólico 
para la ejecución de la obra.  
 
De esta manera, La Balanza se convertirá en el primer pueblo en Chimbote en 
contar con un sistema de red de tuberías, colectores e instalaciones 
complementarias que servirán para recolectar el agua originada por la lluvia. 
Eso no queda allí, pues el objetivo de la autoridad municipal es que más 
sectores de la ciudad cuenten con esta infraestructura ante precipitaciones 
pluviales e inundaciones.  
 
“Esta es una obra definitiva que evitará los aniegos por precipitaciones 
pluviales, como una complementación del sistema de drenes que existe en la 
ciudad. Y eso irá unificado con otros proyectos, como el dren San Martín y el 
dren del jirón Áncash que va hasta El Trapecio. La idea es hacer toda una red 
de drenajes que recojan el agua de lluvia para su evacuación hacia el mar”, 
explicó el gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara.  
 
El equipo de funcionarios —una vez con el presupuesto entregado— recibió 
instrucciones precisas del alcalde para que en el menor tiempo posible se lance 
a licitación la obra. Con la documentación lista, se continuó los procedimientos 
para el proceso de selección, de acuerdo a los plazos que indica la norma. 
 
La convocatoria está publicada en el Seace desde el 13 de noviembre, con un 
monto referencial de 14 616 519.66 soles. Según el cronograma, la evaluación 
y la calificación de las ofertas se realizarán el 18 de diciembre y ese mismo día 
se otorgará la buena pro a la empresa ganadora.  
 
Los pobladores de La Balanza sufrieron con las precipitaciones que generó el 
ciclón Yaku en Chimbote. Sin embargo, en un futuro no muy lejano contarán 
con su sistema de drenaje pluvial. Chimbote no está preparado para enfrentar 
lluvias, pero esta obra es un gran paso para similares proyectos definitivos.  
 



 
 
 

 

 

 

 



 NOTA DE PRENSA 1086-2023/UII-MPS 
 

¡GAMARRA LO INICIÓ Y ÉL LO CULMINARÁ! LA MUNICIPALIDAD LANZÓ 
LA CONVOCATORIA PARA LA EJECUCIÓN DE LA OBRA DEL 
ENROCADO EN LA ZONA COSTERA DE FLORIDA ALTA Y FLORIDA BAJA 
CON UNA INVERSIÓN DE 45 MILLONES DE SOLES 
 
¡No más de espaldas al mar! La Municipalidad Provincial del Santa lanzó la 
convocatoria para la contratación de la ejecución de la obra de mejoramiento y 
ampliación de los servicios de protección costera contra inundaciones y 
erosiones en los pueblos jóvenes de Florida Alta y Florida Baja. La información 
está publicada en el Seace y el monto referencial del proyecto es de 45 112 
232.32 soles.  
 
El ingeniero Luis Gamarra Alor, cuando fue gobernador de Áncash, impulsó la 
construcción del enrocado que va desde la plaza Miguel Grau hasta Miramar 
Bajo. Ahora, como alcalde de la provincia, continuará esta obra desde Miramar 
Bajo hasta la avenida Ramón Castilla, situada cerca de La Costanera.  
 
El proyecto beneficiará a cientos de familias que viven cerca del mar, pues ya 
no se verán afectados por los oleajes anómalos, que provocaron inundaciones 
y daños materiales a sus casas. El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor tomó la 
decisión política y técnica y ahora la megaobra será una realidad. 
 
“El enrocado en Florida Alta y Florida Baja tendrá una longitud aproximada de 
1700 metros, que empalmará con otro proyecto de protección costera que 
pronto se realizará en La Costanera. Por lo pronto, ya se lanzó el proceso de 
selección, se seguirá como debe ser y calculo que los trabajos iniciarán a 
finales de enero de 2024”, declaró el gerente de Infraestructura, Ing. Héctor 
Falcón Jara 
 
El lanzamiento de la convocatoria para la construcción de la obra, que tiene un 
código único de inversión (CUI) 2401121, está desde el lunes 13 de noviembre. 
De acuerdo al cronograma, la evaluación y la calificación de las ofertas se 
realizarán el 18 de diciembre. En esta misma fecha, se otorgará la buena pro a 
la empresa que resulte ganadora.  
 
“Es un proyecto que beneficia a toda la población de Chimbote. Además, será 
un sector libre para el tránsito vehicular y peatonal, para que los turistas y los 
mismos chimbotanos puedan caminar sin problemas. Hemos vivido por años 
de espaldas al mar, pero ya no será así porque recuperaremos la zona 
costera”, subrayó Falcón Jara.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1087-2023/UII-MPS 

GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL EL ÓRGANO DE RIESGO DEL 

DESASTRE ELABORAN PLAN DE TRABAJO PARA ENFRENTAR EL 

FENÓMENO DEL NIÑO 

La Gerencia de Gestión Ambiental y el Órgano Desconcentrado de Gestión de 

Riesgo del Desastre de la Municipalidad Provincial del Santa han unido 

esfuerzos y propuestas para actuar de manera preventiva ante la proximidad 

del fenómeno del Niño.   

Los titulares de ambas áreas, conjuntamente con sus equipos de trabajo, 

sostuvieron una reunión de coordinación para elaborar planes que permitan 

mitigar las posibles consecuencias que traigan consigo las lluvias. En ese 

sentido, la Gerencia de Gestión Ambiental se reforzará para atender 

inundaciones y la acumulación de basura en la ciudad.  

“Se dispuso que las bombas de agua estén operativas al 100 %, que se hagan 

los ensayos correspondientes para tener la capacidad de respuesta ante 

inundaciones. Además, se armaron dos brigadas de trabajo para cuando se 

active la emergencia. Trabajamos las 24 horas de todos los días, como siempre 

lo remarca el alcalde Luis Gamarra Alor”, declaró el gerente de Gestión 

Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores.  

El funcionario indicó que los desastres ocasionados en marzo por el ciclón 

Yaku dejaron una importante experiencia que no se debe pasar por alto. Uno 

de los efectos adversos fue la acumulación de basura en las calles. Ante ello, 

se usará toda la maquinaria disponible para asegurar el servicio de limpieza.  

“Si se viene una lluvia fuerte, como señalan los especialistas, es probable que 

la acumulación de la basura se multiplique por 10 o hasta por 20 veces, lo que 

nos dificultará abastecer el servicio. Por eso, el plan es usar los volquetes, e 

incluso las maquinarias que trabajan en el relleno sanitario, para apoyar aquí 

en Chimbote”, enfatizó.   

Santa María Flores dijo que la disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es 

concientizar a la comunidad para que desechen los residuos sólidos que tienen 

en los techos de sus casas. “Se trabaja a través de campañas como Techo 

Limpio, Chimbote Recicla, entre otras, con el equipo de programa de 

Segregación en la Fuente y Recolección Selectiva de Residuos Sólidos y del 

programa Educca”, enfatizó.  

 

  

 

 

 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



NOTA DE PRENSA 1088-2023/UII-MPS 
 

GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL JURAMENTA A 14 PROMOTORES 
AMBIENTALES COMUNITARIOS DEL PUEBLO JOVEN SAN PEDRO 
 
La Gerencia de Gestión Ambiental, a través del Programa Educación, Cultura y 
Ciudadanía Ambiental (Educca), juramentó a 14 promotores ambientales 
comunitarios del pueblo joven San Pedro, quienes tendrán la misión de 
promover la protección del medio ambiente con el sembrado de árboles y el 
cuidado del agua.  
 
La actividad ambiental se desarrolló en el complejo deportivo Rodolfo Pulache 
Moreno y estuvo liderada por la regidora Emily Vásquez Bances, en 
representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Durante la campaña, se 
realizó un concurso de trajes creativos con material reciclado y charlas sobre el 
cuidado del medio ambiente. El escenario deportivo lució lleno.  
 
“El evento genera el intercambio de conocimientos con los que venimos 
trabajando como primer piloto. Los promotores ambientales están preparados 
no solo para el tema de los residuos sólidos, sino también acerca de los 
contaminantes orgánicos persistentes y el cuidado del agua”, declaró el gerente 
de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa, Mag. Miguel 
Santa María Flores.  
 
Los promotores ambientales comunitarios impulsarán un trabajo articulado en 
el manejo adecuado de residuos sólidos para la mejora de la calidad de vida de 
la población. Todo irá de acuerdo a los lineamientos del Ministerio del Ambiente 
que sigue la Gerencia de Gestión Ambiental.  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1089-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE LUIS GAMARRA ALOR PROMUEVE LA CAMPAÑA ¡ACTUEMOS 
YA! PARA SALVAR A NUESTRAS NIÑAS DE LA VIOLENCIA SEXUAL  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente de la Instancia Provincial de 
Concertación para Erradicar la Violencia contra la Mujer y los integrantes del 
Grupo Familiar, lideró —en la provincia del santa— el lanzamiento de la 
campaña ¡Actuemos ya! del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, 
para combatir la violencia sexual contra las niñas y adolescentes mujeres.  
 
La promoción de la cruzada para salvar a nuestras niñas de la violencia sexual 
se da en el contexto del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer, que se conmemora cada 25 de noviembre.  
 
“La campaña es un tema que nos involucra como Gobierno local. Se tiene que 
prevenir el riesgo de violencia que enfrentan nuestras niñas y adolescentes, 
promoviendo la actuación oportuna de todos para evitar consecuencias 
fatales”, manifestó la autoridad municipal en su discurso.  
 
En el marco de ese objetivo, el burgomaestre provincial invocó a las 
autoridades que imparten justicia y a las encargadas de perseguir el delito a 
que actúen con todo el peso de la ley para castigar a los que atenten contra la 
integridad y libertad sexual. Insto a que estemos preparados como sociedad 
para actuar con firmeza ante estos delitos.  
 
“Pido a los operadores de justicia, a los medios de difusión y a la sociedad en 
general a que abran sus ojos, sus oídos y su corazón. No podemos continuar 
admitiendo que la impunidad y la dilación de los procesos sean la respuesta 
más extendida. ¡Ayúdennos a acortar los tiempos de espera! Las niñas de 
nuestra provincia lo reclaman”, enfatizó la autoridad.  
 
En el lanzamiento, también participó el coordinador territorial de Áncash del 
Programa Nacional Aurora, Juan Pacheco Barreto; la secretaria técnica de la 
Instancia, Asusena Hernández Henríquez, y la especialista en prevención de 
Áncash del Programa Nacional Aurora, Karla Montoya Gavidia. Además, el jefe 
de la DIVPOL Chimbote, coronel Javier Camones Calvo; y Fanny Torres Balta, 
en representación de la subprefecta de la provincia,  Dayci Bautista Huamán.   
 
Pacheco Barreto se encargó de lanzar la campaña ¡Actuemos ya! A la vez, 
informó que, de enero a septiembre, los Centros de Emergencia Mujer (CEM) 
en la provincia del Santa atendieron 2882 casos. “Entre casos de violencia 
contra menores, violencia sexual y violaciones sexuales”, contó.  
 
Por su parte, Montoya Gavidia informó acerca de las actividades programadas 
por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Contó 
que se realizarán charlas en los colegios y universidades. Además, habrá misa 
y vigilia en la iglesia San Carlos Borromeo, así como un pasacalle de 
sensibilización, que iniciará en la plaza Miguel Grau y culminará en la plaza de 
Armas.  



 

 
 
 
 



 

 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1090-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD EMPEZÓ EL MANTENIMIENTO DE LOS DRENES DOS 
DE MAYO, AVENIDA PERÚ, HUÁNUCO Y AMAZONAS PARA PREVENIR 
DESBORDES E INUNDACIONES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa inició la limpieza y descolmatación de los 
drenes Dos de Mayo, avenida Perú, Huánuco y Amazonas para evitar 
desbordes e inundaciones que afecten a la población. Las labores de 
mantenimiento se ejecutan como medida preventiva ante la anunciada llegada 
del fenómeno del Niño.  
 
“Debido  a que los drenes están colmatados, obstruidos con plantas y 
desechos, la municipalidad empezó con el mantenimiento porque es necesario 
prevenir situaciones adversas que se presenten por el fenómeno del Niño”, 
explicó el jefe de Mantenimiento de Obras, Miguel Ángel Luciano Loyola.  
 
La obra de mantenimiento y limpieza de los drenes Dos de Mayo, avenida 
Perú, Huánuco y Amazonas tiene un plazo de ejecución de 45 días calendario. 
La inversión es de 207 000 soles y el Consorcio Crisco tiene la responsabilidad 
de efectuar los trabajos.  
 
El funcionario exhortó a la población que vive cerca de los canales a que no 
arroje desechos o residuos sólidos, pues atoran los conductos y generan 
malestar al resto de la ciudadanía. Además, obstruyen el tránsito vehicular y 
peatonal de estas zonas.  
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1091-2023/UII-MPS 

 
SEGUNDA FASE DE TAMIZAJE DE SALUD MENTAL EN I.E. ANTENOR 
SÁNCHEZ CONTINÚA CON CHARLA A MÁS DE 500 ESTUDIANTES 
 
El Programa Tamizaje de Salud Mental de la Municipalidad Provincial del Santa 
se encuentra en su segunda fase de trabajo, en el que se desarrolla charlas 
sobre autoestima, bullying, manejo de emociones, control de impulsos, 
depresión, ansiedad e ideas suicidas. Todo ello beneficia a los estudiantes del 
nivel primario y secundario de la I.E. 88037 Antenor Sánchez Rodríguez.  
 
“Se ha trabajado con los alumnos y alumnas del primero al cuarto grado de 
primaria y del tercero al cuarto grado de secundaria. Las charlas se han 
impartido hasta el momento a un aproximado de 500 estudiantes del colegio 
Antenor Sánchez”, contó la jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública 
(ODSP), Marleny De la Cruz García.  
 
La segunda etapa del proyecto de salud mental culminará este miércoles 29 de 
noviembre. Luego, empezará el periodo de las entrevistas personalizadas a 
cada alumno, de acuerdo al puntaje que obtuvieron en el tamizaje aplicado.  
 
“Hay varios tipos de violencia, por lo se recurrirá a los especialistas para un 
apoyo integral a los estudiantes del colegio, tal como lo dispuso el alcalde Luis 
Gamarra Alor. Hubo menores que al principio no quisieron contar todos los 
problemas que han tenido, sin embargo, ahora ya han mejorado su 
autoestima”, indicó la funcionaria.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1092-2023/UII-MPS 
 

ÓRGANO DESCONCENTRADO DE SALUD PÚBLICA CAPACITA A 
TRABAJADORES ACERCA DE MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS Y 
PRÁCTICAS DE HIGIENE 
 
El Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP) capacitó a más de 50 
personas que trabajan en restaurantes, pollerías, pizzerías y cevicherías 
acerca de las buenas prácticas de higiene, la manipulación de alimentos y el 
adecuado lavado de manos. 
 
Los profesionales del Centro Médico Municipal explicaron sobre las 
enfermedades que pueden contraer los comensales en caso no se realice un 
manejo adecuado de los productos que se preparan. De esta manera, se 
garantizará la salud de la población y la confianza en sus establecimientos.  
 
“Las capacitaciones tienen como objetivo mejorar la vida de la población, a 
través de una correcta preparación de los alimentos y la salubridad que todo 
negocio debe tener. Se debe contar con productos inocuos y los utensilios 
limpios, que no hagan daño a la ciudadanía”, enfatizó la jefa del ODSP, 
Marleny De la Cruz García.  
 
La funcionaria dijo que la disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es 
continuar con las charlas instructivas y abarcar a la mayoría de locales de 
venta y manipulación de alimentos de la ciudad.  
 
 



 

 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1093-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ EN EL SEGUNDO TALLER PARA LA 
FORMULACIÓN DEL PLAN REGIONAL DE FORMACIÓN PROFESIONAL 
DE ÁNCASH 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo y la Gerencia de Desarrollo Económico, participó en el 
segundo taller para la formulación del Plan Regional de Formación Profesional. 
 
En la reunión se efectuó un análisis de las fortalezas, oportunidades, 
debilidades y amenazas relacionadas con la formación profesional, 
considerando el contexto y las particularidades de cada actor involucrado. 
Entre los participantes se encontraron instituciones de educación superior, 
técnica y universitaria, colegios profesionales, representantes de municipios y 
diversas asociaciones. 
 
Asimismo, la actividad contó con la presencia de la gerente de Educación, 
Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, y Juan Carlos Beteta en 
representación del gerente de Desarrollo Económico, Jorge Luy Gallardo, 
quienes están comprometidos con la construcción de un plan preliminar que 
aborde las necesidades específicas de la provincia y la región. 
 
De esta manera, se marca un trabajo en conjunto de los diversos actores 
involucrados en la construcción de un futuro más próspero y equitativo para 
nuestra sociedad. El taller se desarrolló en la Dirección Regional de Trabajo y 
Promoción del Empleo Áncash. 
 

 

 
 
 
 

 



NOTA DE PRENSA 1094-2023/UII-MPS 
 

¡ADVERTIDOS ESTÁN! UN HOTEL SANCIONADO Y OTROS DOS 
NOTIFICADOS DE MANERA PREVENTIVA DURANTE OPERATIVO DE LA 
GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL 
 
La Gerencia de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa 
sancionó con 990 soles al hospedaje El Paraíso por atender en condiciones 
antihigiénicas. Además, notificó de manera preventiva a dos hoteles ubicados 
en el pueblo joven Miramar Bajo. 
 
Los inspectores de Fiscalización Ambiental intervinieron, primero, al hotel El 
Montecito, situado en el pasaje Aviación 260 de Miramar Bajo, donde 
encontraron que el dueño debe regularizar sus controles sanitarios, certificado 
de capacitación sanitaria y certificado de fumigación. Los colchones, sábanas y 
cortinas estaban limpias. Tienen cinco días de plazo para levantar las 
observaciones.  
 
Luego, inspeccionaron el hostal Dos Deltas —pasaje Aviación 248— y hallaron 
que el personal trabajaba sin tener el certificado de fumigación ni la constancia 
de capacitación sanitaria. Por eso, se le dio plazo de cinco días hábiles para 
regularizar. Asimismo, se verificó el buen estado de los colchones y las 
sábanas. 
 
Por último, fiscalizaron el hospedaje El Paraíso, ubicado en la avenida Pardo 
1015, en el pueblo joven Pueblo Libre, donde advirtieron las condiciones 
antihigiénicas de los colchones y las sábanas. Hubo cinco colchones en mal 
estado, por lo que se impuso la multa del 20 % de una UIT (S/990).  
 
Además, se le notificó preventivamente para que obtenga su control sanitario, 
certificados de capacitación sanitaria, recarga de extintores y mejore la higiene. 
De no ser así, el local sería clausurado. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1095-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA Y MINISTERIO DE CULTURA 
REALIZARON CON ÉXITO PONENCIA SOBRE EL SISTEMA VIAL INCA  
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, y el Ministerio de Cultura efectuaron la ponencia “Aportes 
históricos, arqueológicos e importancia del Qhapaq Ñan”, el cual tiene como 
propósito conocer el sistema vial que permitió a los incas articular política y 
económicamente en el extenso territorio andino. 
 
La actividad se desarrolló en el auditorio de la comuna provincial. Se contó con 
los arqueólogos Guido Casaverde Ríos y Alfredo Bar Esquivel. Además, 
participó el topógrafo con experiencia en investigación arqueológica, Gerardo 
Quiroga Díaz.  
 
Durante la ponencia, los especialistas destacaron las prospecciones 
arqueológicas desarrolladas en la provincia del Santa, que permitió la 
identificación de los caminos prehispánicos por parte del proyecto Qhapaq Ñan 
del Ministerio de Cultura. También, expusieron los resultados de la revisión 
histórica que muestra cómo han ocurrido los cambios y el uso de los caminos y 
sitios arqueológicos. 
 
El evento académico cultural contó con la presencia de la gerente de 
Educación Cultural y Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Cultura, 
Verónica Sánchez Colona; el arqueólogo del Ministerio de Cultura-Chimbote, 
Juan López Marchena, y con el reconocido historiador local, Fernando Bazán 
Blass.  
 



“La ponencia tiene el propósito de promover acciones para acercar el tema del 
Qhapaq Ñan a los habitantes de la provincia y fomentar el ejercicio de sus 
derechos culturales con relación a su patrimonio”, expresó Haro Salazar.  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1096-2023/UII-MPS 
  

LA MUNICIPALIDAD PREMIARÁ A LOS CONTRIBUYENTES PUNTUALES 
2023 CON 20 ARTEFACTOS ELECTRODOMÉSTICOS ESTE 20 DE 
DICIEMBRE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de 
Administración Tributaria, premiará con artefactos electrodomésticos a los 
contribuyentes que estén al día en sus pagos de impuestos predial y arbitrios. 
El sorteo se realizará este 20 de diciembre y tiene como propósito promover el 
pago puntual de los tributos municipales.  
 
El gerente de Administración Tributaria, Antero Francisco Casamayor 
Villanueva, contó que son 20 los artefactos electrodomésticos que se 
entregarán, como cuatro televisores, dos refrigeradoras, dos lavadoras, dos 
cocinas, dos laptops, dos bicicletas, dos ollas arroceras, dos licuadoras, entre 
otros. El sorteo se desarrollará frente al palacio municipal y se contará con un 
notario para que garantice la transparencia de la actividad.  
 
“Para este año, gracias a la decisión de nuestro alcalde y del pleno municipal, 
se aprobó el sorteo de premios al contribuyente puntual 2023. Solo ingresan al 
sorteo las personas naturales que estén como contribuyentes activos, que 
registren predio al 2023 y que se encuentren al día en todos sus pagos hasta el 
15 de diciembre”, explicó Casamayor Villanueva. 
 
El funcionario aclaró que los pensionistas, los adultos mayores (que por ley no 
pagan y están exonerados), los funcionarios, regidores y trabajadores de 
Administración Tributaria y de Informática no ingresan al sorteo. Todo se hace 
con la finalidad de transparentar el proceso de la rifa.  
 
“Se realiza el filtro correspondiente de todos aquellos ciudadanos que ya 
cumplieron con pagar y en el transcurso de los días se le enviará una carta con 
el ticket que los hace acreedores del sorteo. Se están tomando todas las 
previsiones del caso”, enfatizó el gerente de Administración Tributaria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1097-2023/UII-MPS 

 
EXITOSO EVENTO ARTÍSTICO CULTURAL “BAILA CONMIGO, 
CHIMBOTE” EN CONMEMORACIÓN POR EL DÍA DEL MÚSICO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, participó en el evento musical artístico cultural “Baila 
Conmigo, Chimbote”, que estuvo a cargo de la Banda de Música ABOEI de los 
Hermanos Neciosup. La actividad se desarrolló como parte de las 
celebraciones por el Día del Músico. 
 
El suceso cultural se realizó en las instalaciones del Paseo de la Cultura, donde 
se brindó una presentación de banda en vivo, el cual congregó la presencia de 
los integrantes de las academias de marinera. Ellos deleitaron al público 
asistente con sus actuaciones de baile.  
 
El colorido espectáculo cultural tuvo como objetivo ofrecer a la comunidad un 
espacio de expresión. Un espacio donde transmitir valores, tradiciones y 
disfrutar del arte. 
 
La gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar; la 
responsable de Cultura, Verónica Sánchez Colona, y el director de la Banda 
Hermanos Neciosup, Francisco Neciosup Azan, presenciaron “Baila Conmigo, 
Chimbote”. 
 
Francisco Neciosup agradeció al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor y a la Gerencia 
de Educación, Cultura y Turismo por su apoyo para el desarrollo del evento. De 
igual manera, reconoció a todas las personas y a las academias de marinera 
porque con su participación contribuyen a nuestra identidad cultural. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1098-2023/UII-MPS 

 
LA MUNICIPALIDAD ADVIRTIÓ QUE LA GESTIÓN ANTERIOR LOTIZÓ 
PARA VIVIENDA EL TERRENO DEL COLEGIO INICIAL CRISTO DE LAS 
ROCAS DE NUEVO CHIMBOTE  
 
La vigente administración de la Municipalidad Provincial del Santa advirtió que 
la gestión anterior lotizó para vivienda el terreno donde actualmente funciona el 
colegio inicial del asentamiento humano Cristo de las Rocas de Nuevo 
Chimbote. Las familias de la zona y pueblos aledaños no quieren que sus hijos 
pierdan un centro de estudios que está cerca de ellos.  
 
La preocupación es compartida por el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, quien 
recibió a la congresista ancashina, Nilza Chacón Trujillo, y abordaron esta 
problemática. La titular de la Subgerencia de Planeamiento Urbano, Arq. 
Gabriela Sánchez Lora, también participó en la reunión.  
 
La funcionaria explicó que la gestión anterior lotizó el terreno del centro de 
educación inicial para vivienda, lo que ahora generó un gran problema porque 
allí estudian los pequeños de Cristo de las Rocas, Yesenia Dávila, Roca Fuerte 
y Fortaleza. Consideró antitécnico que lo hayan cambiado de uso.  
 
“Lo que haremos es la reestructuración del área para que se salve la 
institución. El colegio está en uso y está enmarcado dentro del perímetro del 
asentamiento humano Yesenia Dávila, pero nunca perteneció a este sector, 
sino a Cristo de las Rocas. Se independizará el colegio y será incorporado a 
Cristo de las Rocas”, refirió. 
 
Sánchez Lora remarcó que el colegio está en posesión y es lo que legalmente 
se debe mantener, sobre todo por la necesidad de la población porque los 
niños y niñas están estudiando. Reveló que hubo el intento de invadir el terreno 
y ocupar los lotes que aparecen como inscritos en Registro Públicos.  
 
“Esa es la preocupación de las familias porque se ha dado un intento de ocupar 
el terreno con violencia y por gente de mal vivir. Esas cosas no se pueden dar 
porque estamos en un gobierno transparente y legal, pensando en la necesidad 
del pueblo y no de unas cuantas personas”, indicó la subgerente de 
Planeamiento Urbano. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1099-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ADVIERTE QUE ESTÁ 
PROHIBIDO EL EMBARQUE Y DESEMBARQUE EN CINCO ESQUINAS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS) recordó a las empresas que 
brindan el servicio de transporte que está prohibido el embarque y 
desembarque de pasajeros en la zona conocida como Cinco Esquinas.   
 
La subgerente de Comercialización, Lic. Elizabeth Coronel Castañeda, contó 
que la comuna provincial comprometió a los transportistas a respetar y dejar 
libre la vía pública en esta parte del distrito. Enfatizó que son alrededor de siete 
empresas las que tienen oficinas en Cinco Esquinas, donde solo venden 
pasajes y brindan el servicio de encomiendas.  
 
“Nosotros hemos conversado con ellos, se ha llegado a un acuerdo en el que 
se comprometieron a respetar esta decisión. Ellos, además, quieren dialogar 
con el alcalde porque tienen algunas propuestas”, indicó Coronel Castañeda.  
 
La funcionaria informó que su área efectúa constantes operativos en esta zona 
de la ciudad para preservar el orden y que se cumpla el acuerdo alcanzado con 
los transportistas. Recordó que, si infringen las normas, sus ómnibus serán 
internados en el depósito y recibirán multas por la Sutran y la Gerencia de 
Transportes de la MPS.  



 
“Tenemos dos semanas de operativos y continuaremos hasta que la gente se 
acostumbre a embarcar y desembarcar en el terminal terrestre, que es el único 
espacio que le ofrecemos con todas las medidas de seguridad. Estoy segura 
que las empresas respetarán lo acordado”, puntualizó.  
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1100-2023/UII-MPS 
 

EQUIPO PROCOMPITE 2023 CULMINA FASE DE VISITAS A LOS 28 
AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADO Y AHORA COMIENZA LA 
VERIFICACIÓN DE LOS PLANES DE NEGOCIO 
 
El equipo técnico del Procompite 2023 de la Municipalidad Provincial del Santa 
culminó el periodo de visitas a los 28 agentes económicos organizados (AEO) 
que presentaron sus planes de negocio para acceder al financiamiento del 
fondo concursable. El miércoles 22 de noviembre se conocerán los resultados 
de esta evaluación. 
 
El coordinador general del Procompite 2023, Ing. Ronald Velásquez Huayanay, 
dijo que la inspección a los agentes tuvo como objetivos comprobar la 
existencia de los bienes y servicios ofrecidos, conocer si tienen la disponibilidad 
de recursos básicos, constatar el diagnóstico de la problemática descrita en el 
proyecto de negocio, entre otros criterios.  
 
“La primera etapa ha sido verificar lo que ellos han incluido en su plan de 
negocio y ahora viene la fase de la verificación de ese plan con todo el 
gabinete.  Esto último inicia el jueves 23 de noviembre y durará hasta el 4 de 
diciembre. El día 5 viene la presentación de los resultados de esta etapa y el 6 
y 7 es la exposición de los planes de negocio”, explicó Velásquez Huayanay.  
 
De acuerdo al cronograma, la priorización y selección de los planes se hará 
entre el 8 y 11 de diciembre. Al día siguiente, se publicará la resolución de los 
ganadores. Entre el 13 y el 20, se elaborarán los acuerdos de cofinanciamiento. 
La firma del convenio entre la MPS y los AEO ganadores será el 21 de 
diciembre.  
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1101-2023/UII-MPS 
 
COMUNA PROVINCIAL PROMUEVE TALLERES PRODUCTIVOS DIRIGIDO 
A PADRES DE FAMILIA DE COLEGIOS ANTENOR SÁNCHEZ Y 
REPÚBLICA PERUANA MEDIANTE EL COPROSEC 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través del Comité Provincial de 
Seguridad Ciudadana (Coprosec) Santa, organizó el proyecto talleres 
productivos dirigido a 200 padres de familia de los colegios Antenor Sánchez y 
República Peruana, que son parte del Programa Escuela Segura.  
 
La secretaria técnica del Coprosec Santa, Abg. Rocío Ramos Jara, indicó que 
el propósito es promover la participación voluntaria de los padres de familia 
para que apoyen en el cuidado de la población escolar, mediante diversas 
actividades y emprendimientos. De esta manera, ayudan a prevenir el maltrato 
familiar, bullying y más situaciones que afecten al grupo familiar.  
 
Las instituciones educativas Antenor Sánchez y República Peruana pertenecen 
a la jurisdicción de las comisarías 21 de Abril y San Pedro, respectivamente, 
que integran Escuela Segura. La iniciativa busca reducir los casos de violencia 
familiar, violencia escolar, prevenir delitos, combatir el consumo de drogas, el 
consumo de alcohol, entre otras acciones. 
 
“Así trabajamos los programas del distrito, por jurisdicción policial. El programa 
consiste en el trabajo integrado y coordinado entre las autoridades, colegios y 
padres de familia para velar por el bienestar de los escolares”, refirió Rocío 
Ramos Jara.  



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1102-2023/UII-MPS 
 

DEMUNA, OMAPED Y CEM ARTICULAN OBJETIVOS Y CAPACITAN A 
PADRES DE FAMILIA DE LA I.E. SAN JOSÉ SOBRE INCLUSIÓN, 
VIOLENCIA Y PREVENCIÓN DEL BULLYING 
 
¡Trabajo articulado! La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente 
(Demuna), la Oficina Municipal de Atención a Personas con Discapacidad 

(Omaped) —de la Municipalidad Provincial del Santa— y el Centro de 

Emergencia Mujer (CEM) brindaron una charla sobre las “Consecuencias 
jurídicas de la violencia, prevención del bullying, derechos y deberes de los 
niños, inclusión social y tipos de crianza”.  
 
La capacitación estuvo dirigida a 250 padres de familia de la I.E. San José, 
como parte de la lucha para erradicar la violencia escolar y fomentar la 
inclusión social. El jefe de la Demuna, Santos Santisteban Villacorta; el 
defensor, Jesús Tejada Quispe; la jefa de Omaped, Laura Cuadra Lara, y la 
representante del CEM, Ana Milet Salazar Julca, dictaron la charla.   
 
Santisteban Villacorta declaró que la capacitación a los padres de familia de las 
instituciones educativas persigue el objetivo de sensibilizar y prevenir aspectos 
negativos de la violencia. Esa es la disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra 
Alor.  
 
 
 
 
 
 



  
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1103-2023/UII-MPS 
 
SEGUNDA EDICIÓN DE LA CAUSA SANJACINTEÑA MÁS GRANDE DEL 
PERÚ CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE LA MUNICIPALIDAD 
PROVINCIAL DEL SANTA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, participó de la segunda edición de la “Causa sanjacinteña 
más grande del Perú”, que se desarrolló en la plaza Mayor de San Jacinto.  
 
La actividad contó con la participación del alcalde de la Municipalidad de 
Nepeña, Manuel Figueroa Laos; la gerente de Educación, Cultura y Turismo, 
Jessica Haro Salazar, en representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor; y 
la responsable de Cultura, Verónica Sánchez Colona. Además con el 
organizador Paul Pizarro Menacho y de su equipo de colaboradores. 
 
La combinación del aderezo hecho con escabeche, cebolla y tomate con el 
pescado salado es lo que le da el sabor especial a este platillo. Suele 
acompañarse con yuca o camote, y, en ocasiones, se forra con hoja de 
plátano, que le da un sabor más delicioso. 
 
El pueblo azucarero de San Jacinto creó la causa de pescado más grande del 
Perú 2023, un potaje de 35 metros de largo diferente al de los 25 metros del 
año pasado. Se compartió a todos los presentes, quienes no dudaron en 
resaltar su sabor. 
 



 

 

 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1104-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD ERRADICÓ 2.5 TONELADAS DE BASURA Y 
RESIDUOS SÓLIDOS EN EL A.H. SAN JUAN DURANTE CAMPAÑA 
LIMPIANDO TU BARRIO  
 
La Subgerencia de Limpieza Pública, Parques y Jardines de la Gerencia de 
Gestión Ambiental erradicó 2.5 toneladas entre basura y residuos sólidos, 
durante la campaña Limpiando tu Barrio que organizó en el asentamiento 
humano San Juan.  
 
La actividad se desarrolló conjuntamente con los alumnos de la Institución 
Educativa Divino Niño de María, quienes aportaron su granito de arena por el 
ordenamiento y la limpieza de su comunidad. 
 
“La junta directiva de San Juan nos solicitó la campaña y gustosos acudimos 
para realizar el podado de sus áreas verdes, la limpieza de la calles y la  
erradicación de puntos críticos. Además, se sensibilizó a la población acerca de 
los horarios y rutas de recojo de basura por parte de la municipalidad”, declaró 
el subgerente de Limpieza Pública, Parques y Jardines, Alexis Escobar Gil.  
 
El funcionario invitó a los pueblos a solicitar la campaña Limpiando tu Barrio, 
pues la misión del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, al frente de la Municipalidad 
Provincial del Santa, es cumplir con el servicio de recojo de la basura. “Todos 
los pueblos se pueden acercar para hacer un trabajo general de sus sectores”, 
reiteró Escobar Gil. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1105-2023/UII-MPS 
 
LA MUNICIPALIDAD LANZA PROGRAMA PARA PROTEGER LA SALUD 
DENTAL DE 150 NIÑOS DE LA IE 313 DE MIRAFLORES ALTO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa lanzó el Programa de Salud Bucal “Por 
una infancia y adolescencia libre de caries” que beneficiará 150 niños de la I.E. 
313 del pueblo joven Miraflores Alto. De esta manera, se continúa con la 
campaña que inició en una primera etapa en el colegio Teresa Gonzales de 
Fanning del pueblo joven San Pedro. 
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP), Marleny De la 
Cruz García, enfatizó que el propósito del programa es prevenir y combatir la 
caries dental en niños y adolescentes. Por eso, invocó el apoyo de los 
profesores y padres de familia para que los chicos tengan las facilidades para 
acceder a este beneficio. 
 
“Cumplimos con la disposición del señor alcalde de llevar todos los servicios a 
las instituciones educativas. Ahora tenemos el programa de salud bucal que 
favorece a todos los alumnos de esta institución educativa. Los profesionales 
odontólogos atenderán a los menores en el colegio y en el Centro Médico 
Municipal, pues la idea es prevenir y dar tratamiento”, expresó De la Cruz 
García. 



 
El Órgano Desconcentrado de Salud Pública aprovechó la oportunidad para 
implementar el botiquín de emergencia en este colegio. “Agradecemos por 
poner en funcionamiento el botiquín y empezar esta importante campaña para 
nuestros alumnos. Ellos necesitan de las autoridades y es muy valioso que los 
padres se concienticen para cuidar la salud bucal de los pequeños”, dijo Carola 
Aranda Vera, directora encargada.  
 
El Programa de Salud Bucal “Por una infancia y adolescencia libre de caries” 
también se promoverá en la IE 1578 Laderas del Norte, durante los días 27 y 
28 de noviembre. Salud integral para todos es el objetivo del alcalde Ing. Luis 
Gamarra Alor.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1106-2023/UII-MPS 
 

MPS REALIZÓ CHARLAS SOBRE LOS DERECHOS DEL NIÑO PARA 
PROMOVER UN AMBIENTE SALUDABLE EN LOS CENTROS 
EDUCATIVOS DE CHIMBOTE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de 
Educación, Cultura y Turismo, realizó con éxito la charla “Los derechos del 
niño”, en el marco de las celebraciones por el Día Mundial de los Derechos del 
Niño. La actividad fue dirigida a los padres y niños de la I.E. Inicial 302 Ruso y 
la I.E. 89001 Ex Prevocacional.  
 
La charla estuvo a cargo del defensor público penal de la Dirección Distrital de 
Defensa Pública del Santa, Mg. Roberto Valles Celiz, y la conciliadora 
extrajudicial de la Dirección Distrital de Defensa Pública del Santa, Mg. Sheella 
del Pilar Alcalde López. 
 
El propósito del coloquio es ofrecer una visión del niño como individuo y como 
miembro de una familia y una comunidad, con derechos y responsabilidades 
apropiados para su edad y su etapa de desarrollo.  
 
El evento académico contó con la participación de la responsable de Educación 
y Ciudadanía de la MPS, Silvana Zavaleta Jara. Además, de la presencia de la 
directora de la I.E. Inicial Ruso, Ana Bertha Cerna Merino, y el director de la I.E. 
89001 Ex Prevocacional, Santos Jorge Valverde.  
 
“El objetivo de la charla es lograr que los niños conozcan sus derechos para 
que los pongan en práctica y puedan alzar su voz cuando alguien no los 
respete. De esta forma, podrán desarrollar todo su potencial y ser igual de 
respetuosos con los derechos de los demás”, expresó Silvana Zavaleta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1107-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE PIDIÓ A LA PRESIDENTA PRESUPUESTO PARA TRABAJOS 
PREVENTIVOS EN EL RÍO LACRAMARCA Y EN LA LOCALIDAD DE 
RINCONADA ANTE LA LLEGADA DEL FENÓMENO DEL NIÑO 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, a nombre de la Municipalidad Provincial del 
Santa, solicitó a la presidenta Dina Boluarte presupuesto para financiar las 
obras de descolmatación y construcción de diques en tramos del río 
Lacramarca y en las quebradas de la localidad de Rinconada, ante la llegada 
del fenómeno del Niño.  
 
El burgomaestre provincial hizo el pedido durante la reunión de la mandataria 
peruana con más de 25 alcaldesas y alcaldes distritales y provinciales de 
Áncash. La agenda fue tratar los proyectos de inversión pública de agua y 
saneamiento, transportes, agricultura, salud y las medidas para enfrentar el 
fenómeno del Niño. 
 
En ese sentido, la autoridad provincial explicó a Boluarte que es necesario la 
ejecución de trabajos de descolmatación y construcción de diques mediante el 
uso de material propio o roca al volteo en el río Lacramarca. El objetivo es 
prevenir para salvaguardar la seguridad de la población y preservar las 
actividades económicas locales. 
 
Indicó que la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, pese a estar 
facultada para atender el afluente, no intervendrá en tramos críticos que 
necesitan con urgencia la mano de la comuna provincial. Por eso, pidió que se 
destine un presupuesto para ejecutar trabajos en estas zonas.  
 
Asimismo, solicitó recursos para enfrentar y minimizar los impactos adversos 
derivados por el fenómeno del Niño en la localidad de Rinconada. Indicó que es 
urgente la ejecución anticipada de acciones para mitigar los riesgos asociados 
con posibles desbordes de ríos y activaciones de quebradas. 
 
De igual manera, exhortó a Dina Boluarte que impulse, a través del Ministerio 
de Vivienda, el megaproyecto de saneamiento Grandes Ciudades que 
beneficiará a más de 400 000 personas de Chimbote y Nuevo Chimbote. La 
ejecución del proyecto de inversión permitirá dotar con agua potable a 60 
asentamientos en el distrito de Nuevo Chimbote y 10 asentamientos humanos 
en el distrito de Chimbote. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1108-2023/UII-MPS 

 
OBRA DE REPARACIÓN DE PISTA, VEREDA Y SARDINEL EN MIRAMAR 
BAJO REGISTRA UN AVANCE DEL 20 % Y CULMINARÁ ANTES DE 
FINALIZAR EL AÑO 
 
La obra de reparación de pista, vereda y sardinel en el asentamiento humano 
Miramar Bajo avanza a paso firme. La Municipalidad Provincial del Santa inició 
en la primera semana de octubre la ejecución de los trabajos, que ya registran 
un avance del 20 %.  
 
“La obra consiste en el recapeo, parchado y reparación del pavimento, así 
como de las veredas y los sardineles. Estamos a nivel de la conformación de 
bases y compactación. Luego procederemos al vaciado. Hemos calculado que 
la obra culminará el 31 de diciembre de este año”, indicó el ingeniero 
supervisor Juan Carlos Basauri Chinchay. 
 
El presupuesto de la obra de reparación de pista, vereda y sardinel en Miramar 
Bajo es de 1 898 803.79 soles. La finalidad del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor 
es mejorar la transitabilidad vehicular y peatonal en este importante sector de 
Chimbote y elevar la calidad de vida de su población.  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1109-2023/UII-MPS 
 

DEMUNA ORGANIZA ESCUELA DE PADRES EN LA IE SAN FRANCISCO 
DE ASÍS PARA CAPACITAR SOBRE PREVENCIÓN DEL BULLYING Y 
ESTILOS DE CRIANZA 
 
La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS), en coordinación con el Ministerio 
Público, realizó una escuela de padres en la IE San Francisco de Asís sobre la 
“Lucha contra la violencia, prevención del bullying y estilos de crianza”. 
 
Más de 60 padres y madres de este centro de estudios se beneficiaron con la 
capacitación, que tuvo el propósito de erradicar la violencia desde el seno 
familiar y explicar las consecuencias jurídicas que acarrea para las personas.  
 
El subgerente de la Demuna, Santos Santisteban Villacorta; el defensor, Jesús 
Tejada Quispe, y la fiscal de la Cuarta Fiscalía Provincial de Familia, Gisela 
Rosales Manrique, se encargaron de la exposición de los temas.  
 
“La finalidad es la sensibilización ante los posibles casos de maltrato en el 
hogar, así como promover y difundir los derechos y deberes de los niños y de 
la familia. Todo es parte de las disposiciones y lineamientos de nuestro alcalde 
provincial Ing. Luis Gamarra Alor”, dijo Santisteban Villacorta. 
 
 
 
 
 

 



 

 

 
 
 

NOTA DE PRENSA 1110-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD CANCELÓ MÁS DE TRES MILLONES DE SOLES A 99 
JUBILADOS POR BENEFICIOS SOCIALES Y ACREENCIAS JUDICIALES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa pagó a 99 jubilados un poco más del 50 
% por el concepto de beneficios sociales y acreencias judiciales, que por años 
y con justicia reclamaron que se les cancele. La gestión del alcalde Ing. Luis 
Gamarra Alor, de esta manera, cumplió su palabra para el bienestar de los 
adultos mayores.  
 
El gerente municipal, Abg. Joe Terrones Rodríguez, contó que son alrededor 
de 3 098 245 los que se han pagado en julio de 2023 y el próximo año se 
continuará con cancelar el saldo pendiente. Enfatizó que desde el inicio del 
año, el burgomaestre provincial se preocupó por solucionar la problemática de 
los jubilados que fueron maltratados por anteriores gestiones.  
 
En ese sentido, para realizar el pago a los jubilados, se amplió el presupuesto, 
amparados en la ley, para coger el 5 % del Presupuesto Inicial de Apertura 
(PIA) y cumplir con los trabajadores que culminaron su ciclo laboral con la 
comuna provincial.  
 
“Este año estuvieron programados dentro del presupuesto público dos millones 
de soles para el pago de beneficios sociales y acreencias judiciales; sin 
embargo, se amplió el presupuesto a 6 274 945, de los cuales se pagó a los 
jubilados 3 400 000 aproximadamente. Entonces hemos cumplido con ellos 
este año y el 2024 se seguirá pagando”, indicó Terrones Rodríguez 
 



El funcionario indicó que era justo el pago a los jubilados, sobre todo a aquellos 
que no recibieron ni un sol y que están enfermos. Los 99 adultos mayores 
recibieron cantidades entre 16 000 y 85 000 por beneficios sociales-acreencias. 
Ellos ahora tienen la tranquilidad que no le dieron en pasadas 
administraciones.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1111-2023/UII-MPS 
 

¡ACERCAMOS EL SERVICIO DE SALUD! 289 POBLADORES DE 
LACRAMARCA BAJA RECIBIERON ATENCIÓN GRATUITA DURANTE 
CAMPAÑA MÉDICA  
 
En un Gobierno para todos, la distancia es lo de menos con tal de llevar calidad 
de vida a la población que más necesita. En base a esa consigna, la 
Municipalidad Provincial del Santa, a través del Órgano Desconcentrado de 
Salud Pública (ODSP), brindó 289 atenciones durante la campaña de salud 
gratuita que desarrolló en el sector Lacramarca Baja. 
 
Los pobladores accedieron a los servicios de medicina general, triaje, terapia 
física y rehabilitación, obstetricia, psicología, odontología y enfermería. 
Además, pudieron llevar a sus mascotas para que los revisen en el Área de 
Protección Animal. De igual manera, hubo corte de pelo para todos y charla de 
sensibilización contra el dengue.  
 
“Nosotros continuamos con la campaña de salud descentralizada, a cero costo 
y con todo el cariño y atención de calidad que merece la población. Los vecinos 
de Lacramarca Baja agradecieron al alcalde Luis Gamarra Alor por 
preocuparse por ellos”, declaró la jefa del ODSP, Marleny De la Cruz García.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1112-2023/UII-MPS 
 
CON MULTITUDINARIO PASACALLE, LA MUNICIPALIDAD Y LA 
INSTANCIA PROVINCIAL SE PUSIERON DE PIE PARA CONMEMORAR EL 
DÍA INTERNACIONAL DE ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA 
MUJER 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS) y todas las instituciones que 
integran la Instancia Provincial de Concertación para Erradicar la Violencia 
contra la Mujer y los Integrantes del Grupo Familiar realizaron un multitudinario 
pasacalle por el Día Internacional de Eliminación de la Violencia contra la 
Mujer, que se conmemora cada 25 de noviembre. 
 
La marcha inició en la plaza Miguel Grau, recorrió la avenida José Gálvez, el 
jirón Espinar, el jirón Villavicencio, la avenida Pardo y el jirón Enrique Palacios 
hasta llegar a la plaza de Armas.  
 
Diversas instituciones como la Subprefectura, Ministerio Público, Programa 
Aurora, Centro de Emergencia Mujer, Gerencia de Desarrollo Social del 
Gobierno Regional de Áncash, Cruz Roja, gerencias de la comuna provincial, 
entre otras, participaron de la colorida actividad.  
 
Una vez en la plaza de Armas, la regidora Patricia Villarreal, en representación 
del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor —presidente de la Instancia— tomó la 
palabra para pedir un cambio en nuestro pensamiento para que el futuro de la 



mujer esté libre de violencia. Opinó que no solo está en los varones la 
responsabilidad del cambio, sino también en las mujeres.  
 
La gerente de Desarrollo Social de la MPS, Asusena Hernández Henríquez, 
como secretaria de la Instancia, agradeció la participación y colaboración de 
todas las instituciones y autoridades en el nutrido pasacalle. La celebración 
culminó con un aerotón a cargo de academias de la localidad.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1113-2023/UII-MPS 



 
COMUNA PROVINCIAL PROMUEVE CHARLA DE SENSIBILIZACIÓN PARA 
QUE LA POBLACIÓN AYUDE A PROTEGER LA HUACA SAN PEDRO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó con éxito la charla informativa “Protegiendo la Huaca 
San Pedro”, la cual se desarrolló en el Club de la Juventud, ubicado en la parte 
alta del pueblo joven San Pedro. 
 
El evento académico convocó a más de 70 pobladores, sobre todo los vecinos 
que viven en los alrededores de la zona arqueológica de La Huaca. La charla 
versó acerca del legado histórico, protección y el no arrojó de basura o 
desmonte en el sitio arqueológico. La población fue sensibilizada para que 
ayuden a proteger esta zona importante para Chimbote. 
 
La actividad contó con la presencia de la responsable de Cultura, Verónica 
Sánchez Colona; mientras la ponencia estuvo a cargo del director del Instituto 
de Investigación e innovación del Patrimonio Cultural del Santa (IIPAS), el 
arqueólogo Jimmy Alejandro López Gomero.  
 
Asimismo, la responsable de Cultura, Verónica Sánchez, manifestó que este 
tipo de trabajo permite generar espacios para potenciar el uso responsable del 
entorno patrimonial y motivar a la ciudadanía para la valoración, protección y 
disfrute del patrimonio cultural. 
 
La Huaca San Pedro, declarada como Patrimonio Cultural de la Nación, muy 
pronto contará con su cerco perimétrico para una mejor protección. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

NOTA DE PRENSA 1114-2023/UII-MPS 

COMUNA PROVINCIAL RECIBE A EQUIPO DE 51 PERSONAS Y 102 

MÁQUINAS TERMONEBULIZADORAS QUE ENVIÓ EL MINSA PARA 

FUMIGAR ZONAS CRÍTICAS DE LA PROVINCIA AFECTADAS POR EL 

DENGUE 

La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través del Órgano 

Desconcentrado de Salud Pública, recibió a 51 fumigadores y 102 máquinas 

termonebulizadoras, que fueron enviados por el Ministerio de Salud (Minsa) 

para efectuar la desinfección en diversas partes de Chimbote y de la provincia 

ante el incremento del dengue. 

El Minsa, mediante la Dirección General de Salud Ambiental (Digesa), destinó 

al equipo de profesionales y la logística especializada a nuestra ciudad para 

iniciar lo más pronto posible la labor de fumigación. La situación de emergencia 

debido al incremento de casos y a la proliferación del vector fue informado por 

la Red de Salud Pacífico Norte. El representante de esta institución firmó el 

acta de recibimiento con la MPS. 

Ante ello, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente del Consejo 

Provincial de Salud del Santa, dispuso de inmediato prestar las instalaciones 

del estadio Centenario Manuel Rivera Sánchez para que funcione como centro 



de control y contención de la emergencia por el dengue. Hasta aquí llegaron los 

fumigadores. 

El personal especializado, debidamente equipado, arribó a nuestra ciudad hoy 

y está a la espera de las indicaciones de las autoridades competentes. 

Cabe resaltar que la comuna provincial, por decisión del alcalde, apoyará la 

gran campaña de lucha contra el dengue, promovido por el Minsa con cuatro 

fumigadores.  

Todo el equipo y los materiales enviados por el Minsa permanecerán en el 

estadio chimbotano, custodiados por Serenazgo y la Policía Nacional del Perú 

(PNP). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1115-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE ESPERABA LA PRESENCIA DEL VICEMINISTRO DE SALUD 
PARA TOMAR ACCIONES INMEDIATAS CONTRA EL AVANCE DEL 
DENGUE 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lamentó que no haya venido a Chimbote el 
viceministro de Salud para resolver de manera directiva y con rapidez la 
amenaza que representa la presencia de dengue en nuestra ciudad y en la 
provincia del Santa.  
 
El burgomaestre provincial hizo ese comentario durante su participación en la 
reunión técnica de seguimiento de acuerdos y compromisos asumidos por los 
distritos en el marco de la prevención del dengue en el año 2023. La actividad 
fue organizada por la Dirección Regional de Salud Áncash (Diresa).  
 
“Pensé que iba a estar el viceministro de Salud porque necesitamos una 
autoridad ejecutiva que resuelva los problemas de manera directa, que es lo 
que necesitamos todos los distritos. Nosotros como Municipalidad Provincial 
del Santa venimos trabajando directamente para combatir el dengue y proteger 
la salud de la población”, enfatizó el alcalde.  
 
La autoridad municipal aclaró que los 314 232 soles que destinó la comuna 
provincial para la ejecución del Plan de Acción contra el Brote Epidemiológico 
del Dengue, Zika y Chikungunya está comprometido al 100 %. Por ello, dijo que 
es falso que solo se haya invertido el 1.4 % de ese presupuesto total, tal como 
se informó en la exposición del especialista a cargo de la reunión.  
 
Como presidente del Consejo Provincial de Salud del Santa, el ingeniero 
Gamarra Alor agradeció que el Ministerio de Salud (Minsa) haya enviado a 51 
fumigadores y 102 máquinas termonebulizadoras para efectuar la desinfección 
en diversas partes de Chimbote y de la provincia ante el incremento del 
dengue.  
 
“Si hubiese un decreto de urgencia ante esta epidemia, mi gestión no 
escatimaría esfuerzos para dejar de hacer obras para empezar a realizar la 
compra y la contratación de personal para combatir el dengue”, remarcó.  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 



NOTA DE PRENSA 1116-2023/UII-MPS 
 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA, EN LO QUE VA DEL AÑO, 
YA ENTREGÓ 17 030 LICENCIAS DE CONDUCIR A CHOFERES DE 
VEHÍCULOS MENORES 
 
La preocupación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor es la formalización de los 
transportistas. Por eso, a través de la Gerencia de Transportes, la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS) otorgó —en lo que va del año— 17 
030 licencias de conducir a choferes de vehículos menores como mototaxis  y 
motos lineales. 
  
El acumulado general llegó a esta cantidad, tras la reciente entrega de 500 
permisos de manejo a choferes de mototaxis y motos lineales en el distrito de 
Nuevo Chimbote. En este sentido, la Gerencia de Transportes superó la meta 
que se trazó a principios de año. 
 
“La campaña la hizo Nuevo Chimbote y nosotros como MPS hemos sido el 
soporte con las capacitaciones y la tramitación para la obtención de las 500 
licencias de conducir, a través de la gerencia. Toda esa cantidad se suma a las 
16 530 que ya se otorgaron”, contó el gerente de Transportes, Alexander 
Noreña Chira.  
 
El funcionario recalcó que el pedido del alcalde provincial es formalizar el 
sector transporte de unidades menores. En ese sentido, se ha cumplido con lo 
dispuesto y se trabajará hasta el último día del año para capacitar y sensibilizar 
a los choferes para que se formalicen y brinden un servicio de calidad a la 
población.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1117-2023/UII-MPS 
 
CAMPAÑA LIMPIANDO TU BARRIO PERMITE RECOGER TRES 
TONELADAS ENTRE BASURA Y RESIDUOS SÓLIDOS EN LA 
URBANIZACIÓN EL TRAPECIO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa recogió tres toneladas entre basura y 
residuos sólidos durante la campaña Limpiando Tu Barrio en la urbanización El 
Trapecio I y II etapa. La Subgerencia de Limpieza Pública, Parques y Jardines 
de la Gerencia de Gestión Ambiental promovió la cruzada ambiental. 
 
La actividad contó con la participación de la población, los estudiantes del 
colegio Niño Jesús de Praga y del teniente gobernador de la urbanización El 
Trapecio. La limpieza se realizó en los alrededores del parque cívico de la 
zona, del parque Santa Ávila y diversas calles de este sector porteño.  
 
Desde la municipalidad, seguiremos con la promoción de Limpiando tu Barrio 
porque permite tener nuestra ciudad limpia y, a la vez, compromete a la 
ciudadanía a contribuir para hacer realidad ese objetivo.  
 
  
 



 



NOTA DE PRENSA 1118-2023/UII-MPS 
 

¡DEPORTE EXTREMO! MÁS DE 50 BIKERS DEMOSTRARON SU TALENTO 
Y ESPECTACULARES ACROBACIAS EN EL I TORNEO BMX DE LA 
MUNICIPALIDAD  
 
La ciudad de Chimbote vibró con las espectaculares acrobacias de los más de 
50 bikers que participaron en el I Torneo BMX, que organizó la Municipalidad 
Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo Social y el 
Departamento de Servicios de Deporte. 
 
La competencia extrema se realizó en el Skate Park de la urbanización El 
Acero. El I Torneo BMX tuvo las categorías open y principiantes. El público 
asistente quedó deslumbrado con las maniobras de los especialistas en este 
deporte extremo. 
 
En la categoría open, el ciclista Yerson Mendoza impuso sus condiciones y se 
quedó con el primer lugar. César Trigoso (segundo) y Thiago Menacho 
(tercero) acompañaron en el podio. 
 
En principiantes, Sebastián Pérez se adjudicó el primer lugar. Por su parte 
Josey Gonzales y Jheser Flores alcanzaron el segundo y tercer puesto, 
respectivamente, informó el jefe del Departamento de Servicios de Deporte, 
José Venegas Arroyo. 
 
La Gerencia de Desarrollo Social, a cargo de Asusena Hernández Henríquez, 
premió con trofeos y medallas a los mejores del campeonato. Todos quedaron 
contentos por el apoyo a su comunidad BMX y agradecieron al alcalde Ing. Luis 
Gamarra Alor por promover este tipo de competencias deportivas. 
 
La funcionaria aseguró que no será la primera vez que se efectuará este 
torneo, sobre todo porque los bikers tienen una gran cantidad de integrantes 
que quieren exponer su talento. De igual manera, se le brindará apoyo con 
torneos a los skaters (patinadores). Ellos lo solicitaron a la municipalidad y 
pronto podrán demostrar su talento.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1119-2023/UII-MPS 

CONCEJO MUNICIPAL ACEPTA A FAVOR DE LA MPS LA DONACIÓN DE 

JUGUETES, LECHE Y PANETONES PARA LA CELEBRAR LA NAVIDAD A 

NIÑOS Y NIÑAS CON HABILIDADES DIFERENTES  

El pleno del Concejo Municipal aceptó a favor de la Municipalidad Provincial del 

Santa (MPS) la donación de 70 juguetes para niños y niñas de 3 a 11 años con 

habilidades diferentes, cuatro cajas de panetones (con seis unidades cada una) 

y dos cajas de leche (con 24 unidades cada una) por parte de la empresa 

Quavii, Gases del Pacífico SAC.  

El donativo tiene un valor estimado de 2365 soles y servirá para las 

celebraciones navideñas de los niños y niñas vulnerables registrados por la 

Oficina Municipal de Atención a Personas con Discapacidad (Omaped) de la 

municipalidad provincial.  

“Estos 70 niños están debidamente empadronados y muchos de ellos están en 

las diversas instituciones que tiene nuestra ciudad y otros que están 

registrados directamente en nuestra oficina”, sustentó la jefa de la Omaped, 

Laura Cuadra Lara. 

Tras el debate de los regidores, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor pidió a los 

concejales tomar la decisión política para beneficiar con la donación a los 

menores. “No la hagamos más larga esto; las poses políticas ya pasaron, 

todavía falta mucho para la próxima campaña”, dijo. 

Los regidores, finalmente, votaron 12 a favor  y una abstención.  La donación 

fue aprobada, pero se consideró que el personal de Salud de la comuna 

provincial realice la verificación, al momento de ingresar los productos, del 

registro sanitario de los juguetes, tarros de leche y panetones. 

Por otro lado, los regidores aprobaron la ordenanza municipal que fija el monto 

mínimo por impuesto predial y montos por derechos de formatos, emisión y 

distribución. De igual manera, la ordenanza en el marco legal de la tasa de 

arbitrios municipales para la Municipalidad Provincial del Santa para el ejercicio 

fiscal 2024.  

Asimismo, avalaron la ordenanza que establece fechas para el pago de 

impuesto predial, impuesto al patrimonio vehicular, arbitrios municipales de 

limpieza pública (recojo de residuos sólidos y barridos de calles), parques y 

jardines y servicio de Serenazgo para el ejercicio fiscal 2024.  

 

 

 

 



 

 

 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1120-2023/UII-MPS 
 

GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL TOMA JURAMENTO A 54 
PROMOTORES AMBIENTALES ESCOLARES DE LA IE ELEAZAR GUZMÁN 
BARRÓN 
 
Después de diversas capacitaciones a cargo de los integrantes del programa 
Educación, Cultura y Ciudadanía Ambiental (Educca), la Gerencia de Gestión 
Ambiental juramentó a 54 promotores ambientales escolares de la IE Eleazar 
Guzmán Barrón, quienes tienen la misión de compartir todo lo aprendido a sus 
compañeros y familiares.  
 
El gerente de Gestión Ambiental, Mag. Miguel Santa María Flores, contó que 
juraron 30 alumnos del nivel primario y 24 escolares del nivel secundario. 
“Todos fueron capacitados acerca del cuidado del medio ambiente, cuidado del 
árbol, el no arrojo de basura a las calles y el cuidado del agua”, dijo Santa 
María.  
 
El funcionario enfatizó que la disposición del alcalde es que los alumnos estén 
capacitados para que hagan el efecto multiplicador y, de esa manera, ayudan a 
proteger nuestro medio ambiente a temprana edad. “Ellos ahora tienen la 
misión de convencer a sus amigos, compañeros y familiares para que se 
sumen a la cruzada por el medio ambiente”, indicó.  
 
 
Cabe resaltar que hace poco la Municipalidad Provincial del Santa juramentó a 
32 estudiantes del colegio 89001 ex Prevocacional como promotores 
ambientales escolares. Todos recibieron sus respectivas credenciales.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1121-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD, EN OPERATIVO CONJUNTO CON OTRAS 
INSTITUCIONES, INSPECCIONÓ LAS VETERINARIAS EN CHIMBOTE 
 
¡Cuidamos a tu mascota! La Municipalidad Provincial del Santa y diversas 
instituciones inspeccionaron los establecimientos de venta de productos 
veterinarios de la ciudad para verificar que cumplan con las condiciones 
necesarias para brindar la correcta atención a los animalitos del hogar.  
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De la Cruz 
García, contó que el operativo se realizó en coordinación con la Fiscalía de 
Prevención del Delito, la Red de Salud Pacífico Norte, Senasa, la Subgerencia 
de Comercialización y la Gerencia de Gestión Ambiental.  
 
Todos visitaron los locales veterinarios que funcionan en la avenida Buenos 
Aires, jirón Olaya, entre otros lugares. “Es disposición del alcalde articular todas 
las gerencias por un solo objetivo que es mejorar la calidad de vida de los 
animalitos, que son muy queridos por la población. A solicitud de la Fiscalía de 
Prevención del Delito, se hizo el operativo”, indicó De la Cruz García.   
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1122-2023/UII-MPS 

 
EL ALCALDE LUIS GAMARRA ALOR Y LA PRESIDENTA DINA BOLUARTE 
ENTREGAN 2333 TÍTULOS DE PROPIEDAD A FAMILIAS DE LAS 217 Y 308 
HECTÁREAS DE NUEVO CHIMBOTE 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, en representación de la Municipalidad 
Provincial del Santa, y la presidenta de la república, Dina Boluarte Zegarra, 
entregaron 2333 títulos de propiedad las familias de las 217 y 308 hectáreas 
del distrito de Nuevo Chimbote, quienes ahora cuentan con la tranquilidad 
jurídica de la vivienda propia.  
 
En este nuevo día histórico para la provincia, la mandataria felicitó a las 
familias que accedieron a sus títulos de propiedad. Dijo que ahora tendrán 
seguridad sobre tu terreno y accederán a los beneficios que otorga el Estado.  
 
“Son 3791 títulos de propiedad para Ancash, de los cuales 2333 corresponden 
a pobladores de los sectores 217 y 308 hectáreas de Nuevo Chimbote. Con 
este documento, ustedes son sujetos de derecho y podrán acceder a créditos 
bancarios, a los programas del Estado y aumentará el valor de sus 
propiedades”, indicó.  
 
Por su parte, la autoridad municipal destacó el trabajo articulado que desarrolla 
la comuna provincial con Cofopri para impulsar la formalización de los terrenos 
de las familias de la provincia. “La unidad es fundamental para trabajar y es así 
como lo venimos haciendo; muestra de ello es esta entrega de títulos”, indicó.   
 
En la actividad protocolar, también participaron la ministra de Vivienda, 
Construcción y Saneamiento, Hania Pérez De Cuéllar Lubienska; el director 
ejecutivo del Cofopri, Manuel Montes Boza, y el alcalde de la Municipalidad 
Distrital de Nuevo Chimbote, Walter Soto Campos.  
 
Gamarra Alor y la ministra Pérez De Cuéllar Lubienska ya habían entregado en 
mayo último 5126 títulos de propiedad gratuitos a los pobladores que 
pertenecen a estos mismos sectores del distrito de Nuevo Chimbote. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1123-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE GAMARRA ALOR LOGRA QUE EL GOBIERNO DE DINA 
BOLUARTE FINANCIE CON 1105 MILLONES DE SOLES EL 
MEGAPROYECTO DE SANEAMIENTO GRANDES CIUDADES PARA 
CHIMBOTE Y NUEVO CHIMBOTE  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor logró que el Gobierno de la presidenta Dina 
Boluarte Zegarra se preocupe por financiar el megaproyecto de saneamiento 
Grandes Ciudades, que permitirá dotar con agua potable a 561 000 pobladores 
de 60 asentamientos humanos de Nuevo Chimbote y 10 asentamientos 
humanos de Chimbote.  
 
La mandataria anunció la inversión en este gran proyecto de saneamiento  
durante la ceremonia de entrega 2333 títulos de propiedad para las familias de 
las 217 y 308 hectáreas del distrito de Nuevo Chimbote, realizada en las 
instalaciones de la Base Naval de Chimbote.  
 
El burgomaestre provincial recibió a Boluarte Zegarra, quien estuvo 
acompañada de la ministra de Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS), 
Hania Pérez De Cuéllar Lubienska, y del director ejecutivo del Cofopri, Manuel 
Montes Boza. 
 
Hay que recordar que en julio, la Municipalidad Provincial del Santa y 
Sedachimbote firmaron un convenio interinstitucional para ceder al Ministerio 
de Vivienda la responsabilidad de ser la unidad ejecutora del megaproyecto de 
saneamiento Grandes Ciudades. 
 
El proyecto está bajo la responsabilidad del Programa Nacional de 
Saneamiento Urbano (PNSU) del MVCS, que tiene la misión de la formulación 
de los términos de referencia (TDR), la elaboración del expediente técnico y el 
financiamiento interno o externo. 
 
Esos objetivos cobraron vida con el anunció de la presidenta, gracias a la 
decisión política que tomó el alcalde Gamarra Alor para que miles de 
pobladores accedan al servicio de agua y alcantarillado. Durante su discurso, la 
autoridad municipal reiteró su requerimiento y hoy surtió efecto. 
 
“El 2024 financiaremos el expediente técnico del proyecto de agua y desagüe 
para los distritos de Chimbote y Nuevo Chimbote. Con este proyecto, 561 0000 
patriotas tendrán agua en sus viviendas, pero agua saludable. Para esta 
importante obra realizaremos una inversión superior a los 1105 millones de 
soles y seguiremos por más en el norte del Perú”, anunció Boluarte Zegarra.  
 
La presidenta, además, informó que su Gobierno destinó presupuesto, en 
colaboración con la empresa privada, para proyectos de impacto en las 



provincias ancashinas de Huaraz y Huarmey. De igual manera, hizo un 
resumen de las obras que ejecutó en lo que va de su periodo en nuestra 
región. “Unidos podemos todo, desunidos perdemos todos”, enfatizó. 
 
De esta manera, la administración del alcalde Luis Gamarra Alor hizo una 
importante gestión, tendiendo lazos para lograr que el Gobierno central 
escuche el clamor del pueblo y atienda sus necesidades básicas. “Con esa 
unidad, sacaremos adelante a cada uno de nuestros pueblos y a nuestro Perú 
querido”, manifestó el burgomaestre provincial.  
 
 
 

 



NOTA DE PRENSA 1124-2023/UII-MPS 
 

CAMPAÑA LIMPIANDO TU BARRIO ERRADICA 5.5 TONELADAS DE 
BASURA Y RESIDUOS SÓLIDOS EN BOLÍVAR BAJO Y EL PORVENIR  
 
Como todas las semanas, la campaña Limpiando tu Barrio, que promueve la 
Subgerencia de Limpieza Pública, Parques y Jardines de la Gerencia de 
Gestión Ambiental, logró erradicar la basura y residuos sólidos de los pueblos 
de Chimbote.  
 
En esta oportunidad, el personal de la comuna llegó a los pueblos Bolívar Bajo 
y El Porvenir I y II etapa. En el primero, se cogieron dos toneladas; mientras 
que en el segundo se erradicaron tres toneladas y media de desechos.  
 
Los estudiantes de la IEP Diego Thomson, dirigentes y vecinos de Bolívar Bajo 
ayudaron al mantenimiento de su pueblo. De igual manera, los dirigentes y 
moradores de El Porvenir pusieron su granito de arena y también se sumaron a 
la limpieza de su sector.  
 
La cruzada Limpiando tu Barrio seguirá su labor. El próximo pueblo a visitar 
puede ser el tuyo, por eso ayúdanos al mantenimiento y la limpieza de nuestro 
querido Chimbote. ¡Sí se puede! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1125-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE PROVINCIAL PARTICIPÓ EN LA CEREMONIA DE COLOCACIÓN 
DE QUILLAS DE DOS EMBARCACIONES DE LA MARINA DE GUERRA 
DEL PERÚ 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor participó en la ceremonia de colocación de 
quilla (pieza base de las embarcaciones) de las patrulleras marítimas BAP Río 
Huarmey (n.° 7) y BAP Río Nepeña (n.° 8), que serán construidas por la Marina 
de Guerra del Perú en el astillero de los Servicios Industriales de la Marina 
(SIMA-Chimbote), en la zona Industrial 27 de Octubre.  
 
La autoridad municipal acompañó a la presidenta de la república, Dina Boluarte 
Zegarra, quien arribó por primera vez a Chimbote en calidad invitada a este 
acto protocolar.  
 
La actividad contó la presencia del comandante general de la Marina de 
Guerra, almirante José Polar Figari; el jefe de Estado Mayor General de la 
Marina; el presidente del directorio de SIMA Perú, vicealmirante César Ernesto 
Colunge Pinto, y el alcalde del distrito de Nuevo Chimbote, Walter Soto 
Campos.   
 
Las patrulleras marítimas BAP Río Huarmey (n.° 7) y BAP Río Nepeña (n.° 8) 
reforzarán las capacidades de la Marina de Guerra del Perú y cumplirán 
diferentes misiones, como vigilancia marítima, protección del medio ambiente, 
búsqueda y rescate de personas, entre otras. Ambas son parte de la 



continuidad del proyecto de inversión destinado a la construcción de diez de 
estas naves.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

NOTA DE PRENSA 1126-2023/UII-MPS 
 

RESULTADOS DE TAMIZAJE DE SALUD MENTAL: 289 ALUMNOS DE LA 
IE ANTENOR SÁNCHEZ SUFREN DE ANSIEDAD, DEPRESIÓN, RASGOS 
SUICIDAS Y BULLYING 
 
De los 541 alumnos de primaria y secundaria de la IE Antenor Sánchez 
Rodríguez que pasaron la evaluación psicológica, 289 presentan cuadros de 
ansiedad, depresión, rasgos suicidas y bullying. Esos fueron los resultados de 
las dos primeras etapas del Primer Programa de Tamizaje de Salud Mental, a 
cargo del Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP) de la 
Municipalidad Provincial del Santa. 
 
La información fue proporcionada en una conferencia de prensa que se llevó a 
cabo en el auditorio de la comuna provincial. La actividad estuvo liderada por el 
gerente municipal, Joe Terrones Rodríguez, en representación del alcalde Ing. 
Luis Gamarra Alor. 
 
También participaron la jefa del (ODSP), Marleny De la Cruz García; Julia 
Hidalgo Vega, decana del Colegio de Psicólogos del Perú-Áncash; Digna 
Marcos López, directora de la IE Antenor Sánchez; Carlos Cobián, responsable 
del Centro de Salud Mental Dos de Junio; Luis Cabrera Cipriani, director de la 
Clínica Robles, y el subprefecto de Chimbote, Luis Rufino Cumpa.   
 
“Nosotros iniciamos, por disposición del alcalde, el Tamizaje de Salud Mental y 
concluimos las dos primeras fases. La tercera etapa no podemos terminarla 
porque es responsabilidad de la Red de Salud Pacífico Norte, que deben hacer 
las derivaciones de acuerdo a los informes que elaboraron los psicólogos de 
las diversas instituciones que participaron en el programa”, expuso la jefa del 
ODSP, Marleny De la Cruz García.  
 
La funcionaria aseguró que el Programa de Tamizaje de Salud Mental se 
desarrollará en otras instituciones educativas. Para el 2024, se empezará en el 
colegio Teresa Gonzales de Fanning. “Hago un llamado a la reflexión a las 
autoridades a unirnos, pues se trata de la salud mental de los niños y 
adolescentes”, indicó.  
 
La IE Antenor Sánchez Rodríguez alberga 1034 estudiantes, tanto del nivel 
primario y secundario, pero solo 541 padres autorizaron que sus hijos sean 
evaluados en el Programa de Tamizaje de Salud Mental. ¿Qué sucederá con 
los 493 alumnos cuyos padres no dieron su permiso? 
 
“Nosotros como municipalidad haremos el seguimiento a estos estudiantes por 
su bienestar. Por eso, esperamos la colaboración de otras instituciones porque 
debemos mejorar la salud mental de ellos”, finalizó De la Cruz García.  
 
 



 
 

 

  

 



NOTA DE PRENSA 1127-2023/UII-MPS 
 

GERENCIA DE DESARROLLO SOCIAL CLAUSURA TALLERES DE 
EMPRENDIMIENTO DE CHOCOLATERÍA, YOGURT, MERMELADAS Y 
HELADOS  
 
Después de seis meses de aprendizajes y muchas experiencias, la 
Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo 
Social, clausuró los talleres de emprendimiento que organizó para el beneficio 
de la población chimbotana. 
 
Asusena Hernández Henríquez, gerente de Desarrollo Social, dirigió la 
actividad en representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. La esposa del 
burgomaestre provincial, Jenny Pita de Gamarra, participó en la ceremonia 
protocolar en calidad de invitada. Las regidoras Patricia Villarreal Paredes, Ana 
Salazar Carrillo y Key Apolonio Méndez también participaron.  
 
Hernández Henríquez contó que los talleres empezaron en mayo y llegaron a 
su final en la primera semana de noviembre. Se desarrollaron actividades sobre 
chocolatería, helados artesanales, yogurt artesanal, queques, mermeladas, 
chocolatería navideña, nacimiento de chocolate, entre otros.  
 
“Los talleres han sido un medio de aprendizaje para que las personas puedan 
emprender un negocio y llevar un ingreso económico a sus hogares. Ha sido 
una oportunidad para varias familias”,  expresó la funcionaria. 
 
La clausura contó con la presencia de las personas emprendedoras que fueron 
parte de los talleres. Todas ellas expusieron sus productos y agradecieron al 
ingeniero Gamarra Alor por promover capacitaciones e incentivar el 
emprendimiento en la provincia. 
 
Durante la ceremonia, se entregó un presente a la profesora Liliana Núñez 
Valdez por su apoyo y participación en los talleres de emprendimiento. De igual 
manera, se entregaron reconocimientos a las personas beneficiarias de las 
charlas de capacitación.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1128-2023/UII-MPS 

 
DEMUNA Y MINISTERIO DE CULTURA PROMUEVEN CHARLA EN EL 
COLEGIO TERESA GONZALES DE FANNING SOBRE LA ERRADICACIÓN 
DE LA VIOLENCIA ESCOLAR 
 
La Defensoría Municipal del Niño y el Adolescente (Demuna) de la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS) y el Ministerio de cultura brindaron 
una charla sobre la “Erradicación de la violencia”, a través de la cultura como 
parte de la estrategia “Patio de recreo” del plan RescatArte.  
 
Esta vez le tocó el turno a la IE Teresa Gonzales de Fanning, en donde más de 
300 escolares de secundaria se capacitaron y se unieron al objetivo de 
erradicar la violencia escolar y bullying, así como prevenir todo acto 
discriminatorio entre niños y adolescentes.  
 
El jefe de la Demuna, Santos Santisteban Villacorta, dijo que el trabajo 
articulado con la responsable del plan RescatArte del Ministerio de Cultura, 
Diandra Quiroz Bojórquez, tiene como finalidad brindar charlas y erradicar todo 
tipo de violencia en las diferentes instituciones educativas. De igual manera, se 
persigue la implementación del arte a través de diversos talleres promovidos 
por el sector Cultura.  
 
La actividad contó, además, con la participación de la articuladora territorial 
Barrio Seguro del Ministerio del Interior en San Pedro, así como los 
representantes del establecimiento de salud mental de la Red de Salud 
Pacífico Norte (RSPN).  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1129-2023/UII-MPS 
 

COMUNA PROVINCIAL ENTREGA AYUDA HUMANITARIA A FAMILIAS 
AFECTADAS Y DAMNIFICADAS POR INCENDIO EN VISTA LA BAHÍA 
 
Por disposición del alcalde, Ing. Luis Gamarra Alor, la Municipalidad Provincial 
del Santa llevó ayuda humanitaria a las nueve familias que resultaron afectadas 
y damnificadas por el incendio registrado en la zona de Vista la Bahía. 
 
El equipo del Órgano Desconcentrado de Gestión de Riesgo de Desastre 
trasladó el apoyo, que consistió en calaminas, camas, frazadas, colchones, 
bidón de agua de 150 litros, balde de 15 litros y menaje. El regidor Ebert 
Paredes Pérez acompañó en el reparto de la ayuda. 
 
Luego, el apoyo fue completado con la entrega de cuatro carpas y plásticos a 
las personas que lo perdieron. En esta oportunidad, el concejal Paredes Pérez 
también participó junto con los técnicos de Gestión de Riesgo de Desastre. 
 
“Se hizo el empadronamiento y se detectó que había nueve familias entre 
afectados y damnificados. Hemos concurrido para entregar la ayuda 
humanitaria”, contó el jefe de Gestión de Riesgo de Desastre, Ing. Agustín 
Ledesma Aguirre.  
 
El funcionario adelantó que se seguirá enviando ayuda a los moradores de 
Vista a la Bahía. “Hay familias que necesitan más cosas, por lo que 
atenderemos sus requerimientos. La Gerencia de Desarrollo Social también 
apoyará a los damnificados y afectados”, indicó Ledesma Aguirre. 
 
 

 



NOTA DE PRENSA 1130-2023/UII-MPS 

ESTUDIANTES EMPRENDEDORES DE LA PROVINCIA EXPUSIERON SUS 

PRODUCTOS Y SERVICIOS EN LA EXITOSA FERIA EXPO INNOVA 2023 

ORGANIZADA POR LA MUNICIPALIDAD 

La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo 

Económico y Encuentra tu Chamba, organizó con éxito la Feria Expo Innova 

2023, en el que los alumnos de institutos y universidades pudieron exponer sus 

emprendimientos tecnológicos, productivos y de servicio a la población.  

La actividad contó con la participación de las regidoras Patricia Villarreal 

Paredes, Ana Salazar Carrillo y Key Apolonio Méndez. Ellas formaron parte del 

jurado que evaluó los emprendimientos de los estudiantes. El gerente de 

Desarrollo Económico, Jorge Luy Gallardo, en representación del alcalde Luis 

Gamarra Alor, y la coordinadora de Encuentra tu Chamba, Lic. Tatiana López 

Mejía, estuvieron como organizadores del evento.  

El objetivo de la Feria Expo Innova 2023, desarrollada en la plaza de Armas,  

fue fomentar la iniciativa emprendedora de los estudiantes, a través de la 

exposición de sus productos o servicios. De esta manera, se busca generar 

oportunidades de negocio y mejorar la calidad de vida de los jóvenes.  

Tras evaluar los emprendimientos expuestos en la Feria Expo Innova 2023, el 

jurado calificó los trabajos. En la categoría emprendimiento tecnológico, 

Content Creator (UCV) ganó el primer lugar. Contador de Aforo (Bitec) y Gorey 

(Instituto Carlos Salazar Romero) obtuvieron el segundo y tercer lugar, 

respectivamente.  

En emprendimientos de servicios, Tejidos Terapéuticos (UCV) se apoderó del 

primer lugar. Por su parte, Kaliche (Bitec) quedó segundo y Vital Care (Instituto 

Carlos Salazar Romero) se ubicó en el tercer puesto.  

En la categoría emprendimiento productivo, Mantidelicia (Bitec) ganó el 

concurso; Yummy Leche Antianémica (UCV) se quedó en el segundo lugar y 

Ken Rustic (Bitec) logró el puesto tres.  

El jurado realizó la calificación en base a los criterios de impacto ambiental, 

impacto social, explicación del proyecto, impacto visual, creatividad e 

innovación que presentó cada emprendimiento expuesto.  

 

 

 

 

 

 

 



  

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1131-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CAPACITÓ A MAESTROS Y 
PERSONAL DE LAS CUNAS MUNICIPALES EN LIDERAZGO Y 
HABILIDADES BLANDAS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó con éxito la capacitación de habilidades blandas 
denominado “Liderazgo, trabajo en equipo e inteligencia emocional”. El evento 
académico se desarrolló en la Cuna Municipal Los Geranios en Nuevo 
Chimbote.  
 
La capacitación estuvo a cargo de Juan Eduardo Cupen Farfán y contó con la 
asistencia de docentes, auxiliares y personal administrativo. El propósito fue 
fortalecer los niveles de interacción del personal educativo y los alumnos para 
un mejor aprendizaje.  
 
La jefa de las Cunas Municipales, Silvia Pinto Huerta, manifestó que la 
capacitación busca que el docente pueda relacionarse de manera exitosa con 
los alumnos, a través del conocimiento y manejo de las emociones, conocido 
también como inteligencia emocional. 
 
“Estas capacitaciones son herramientas de motivación que se deben usar y 
aplicar dentro del equipo de trabajo para armonizar el clima laboral y detectar 
los eventos que nos impiden mejorar las relaciones personales e 
interpersonales”, expresó Pinto Huerta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1132-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ VISITA AL PENAL 
DE CAMBIO PUENTE CON UN GRUPO DE ESCOLARES PARA QUE 
CONOZCAN LOS TESTIMONIOS DE LOS REOS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, y el Instituto Nacional Penitenciario (INPE) realizaron una 
visita con un grupo de escolares al penal Cambio Puente de Chimbote para 
concientizarlos y prevenirlos para que no cometan delitos que pongan en 
peligro su libertad.  
 
Esta actividad es parte del cierre del programa de charlas “Prevención de 
delitos en centros educativos”, el cual se dictó durante el presente año escolar 
en los diferentes centros educativos de Chimbote. En esta oportunidad, los 
alumnos del quinto grado de secundaria de la IE República Peruana visitaron el 
reclusorio chimbotano.  
 
Los escolares observaron las condiciones en la que viven los reclusos. 
Además, los estudiantes reflexionaron y, en algunos casos, hasta lloraron tras 
escuchar las historias y experiencias de vida de los reos.  
 
El evento contó con la presencia del director del penal Cambio Puente, Walter 
Falla Baca, y del subdirector, Yuri Paco Mendiguri. Los escolares también 
recibieron charlas de motivación por parte del psicólogo del establecimiento 
penitenciario, Alejandro Román Rosales, y de los docentes Rosmery Yauce 
Cornejo, Lincol Bocanegra Ramos y Andy Ulloa Gades.  
 



El propósito de la actividad es concientizar a través de una experiencia real de 
los presidiarios para que los jóvenes conozcan las malas decisiones de los 
confinados y la realidad que se vive en las cárceles. De esa manera, se evitará 
que sean futuros infractores de la ley. 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1133-2023/UII-MPS 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA DEMUELE CONSTRUCCIÓN 

QUE INVADÍA LA VÍA PÚBLICA EN LA URBANIZACIÓN EL TRAPECIO 

Desde tempranas horas, la Municipalidad Provincial del Santa demolió una 

construcción que había sido levantada por un vecino en plena vía pública y que 

impedía el libre tránsito peatonal en la urbanización El Trapecio.  

La Gerencia de Desarrollo Urbano dispuso la liberación del lugar, por lo que el 

equipo de la Subgerencia Ejecutoría Coactiva procedió con la demolición de la 

construcción ilegal. Para ello, se contó con el apoyo de personal de Serenazgo 

y efectivos de la Policía Nacional del Perú.  

El morador de la urbanización El Trapecio II Etapa, mz. M, lt. 01, tenía su 

edificación en un espacio de 20 metros, sobre un área pública, inalienable e 

imprescriptible.  

“Se le pidió que el propietario que lo haga por sí mismo, pero ante su renuencia 

nosotros hemos dispuesto, a través del procedimiento de ejecución coactiva, la 

ejecución de este acto de demolición del cerco de esta vivienda”, explicó el 

encargado del despacho de Demoliciones y Clausura, José Luis Bazán Castro.  

El ejecutor coactivo pidió a la población que cumpla con las disposiciones 

administrativas en cuanto a construcciones se refiere. “Tienen que sacar su 

licencia de construcción en el área pertinente de Desarrollo Urbano. La 

construcción debe realizarse dentro de las normas establecidas”, enfatizó.  

 

 

 

 



 

 

  

 



DICIEMBRE 
 

NOTA DE PRENSA 1134-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA IMPLEMENTA LOS 
PROGRAMAS PREVENTIVOS DE LA PNP PARA FORTALECER LA 
SEGURIDAD CIUDADANA  
 
Para fortalecer la seguridad ciudadana, la Municipalidad Provincial del Santa 
(MPS) implementó con indumentaria y materiales logísticos los programas 
preventivos que desarrolla la Policía Nacional del Perú (PNP) de manera 
conjunta con la población organizada.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como presidente del Comité Provincial de 
Seguridad Ciudadana (Coprosec) Santa, lideró esta mañana la ceremonia 
protocolar. La implementación alcanzó a programas como Juntas Vecinales, 
Rondas Campesinas, Red de Cooperantes, Brigadas de Autoprotección 
Escolar (BAPES) y Escuela Segura. 
 
Durante su discurso, la autoridad municipal mencionó que cuando asumió el 
cargo no encontró ningún Plan de Acción de Seguridad Ciudadana, ni 
provincial ni distrital. Tampoco hubo dinero para poner en funcionamiento los 
programas preventivos, tal como lo indica el presupuesto N.° 0030 que se le 
asigna a la comuna. 
 
Pese a todas esas dificultades, el burgomaestre solucionó este problema 
originado por la irresponsabilidad de la anterior administración. Por eso, hoy —
con gran satisfacción— entregó chalecos, gorros silbatos, linternas y conos de 
seguridad a los comisarios de La Libertad, La Primera, 21 de Abril, San Pedro y 
Alto Perú.  
 
A su vez, todos los implementos fueron proporcionados a las personas que 
trabajan de la mano con la PNP.  Ellos asistieron al auditorio de la 
municipalidad para recibir de manos del alcalde los recursos logísticos para 
combatir la inseguridad ciudadana.  
 
El jefe de la XII Macrepol Áncash, general Anhony Cortijo Salinas; jefe de la 
Divpol Chimbote, coronel Javier Camones Calvo; jefe de la División de Juntas 
Vecinales de la PNP, coronel José Santillán Mendoza, participaron en el 
evento. De igual manera,  el jefe del Departamento de Juntas Vecinales de la 
PNP, comandante Arlik Chávez Fernández; la coordinadora de las Juntas 
Vecinales, Fátima López Guerrero. 
 
También el subprefecto de Chimbote, Luis Rufino Cumpa, y la secretaria 
técnica del Coprosec Santa, Rocío Ramos Jara. Además, los regidores 
Segundo Gómez Chuquiruna y Ebert Paredes Pérez. De igual manera, los 
alcaldes de Cascajal y Cambio Puente, Jaime Vásquez Cubas y Alejandro 
Castillo Yumanaqué. Estas últimas autoridades recibieron la indumentaria para 
las rondas campesinas.  



 
“Estoy seguro que la implementación que se entrega hoy fortalecerá los lazos 
de integración del trinomio que establece la Ley del Sistema Nacional de 
Seguridad Ciudadana, que es el Gobierno local, Policía Nacional del Perú y la 
población organizada. Reitero mi voluntad inquebrantable, de mi persona y de 
mi gestión, para compartir la inseguridad”, remarcó el alcalde.  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1135-2023/UII-MPS 

 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CONMEMORA EL DÍA 
MUNDIAL DE LUCHA CONTRA EL VIH-SIDA CON UN GRAN PASACALLE 
Y CAMPAÑA MÉDICA 
 
Con un concurrido pasacalle y una campaña médica, la Municipalidad 
Provincial del Santa (MPS) conmemoró el Día Mundial de Lucha Contra el VIH-
Sida. La actividad llevó el lema “Ponte a prueba, hazte la prueba del VIH”, 
contó con la participación de diversas instituciones comprometidas con el 
objetivo de reducir los casos sobre esta enfermedad.  
 
El Órgano Desconcentrado de Salud (ODSP) lideró esta importante actividad, 
que inició con el recorrido por las calles de Chimbote, como una manera de 
concientizar a la comunidad e informar sobre las consecuencias de contraer el 
VIH-Sida. El pasacalle inició en la plaza Miguel Grau.  
 
“Por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, quien preside el Consejo 
Provincial de Salud, nosotros apoyamos las acciones para combatir y, sobre 
todo, prevenir el VIH-Sida. Para ello, se han sumado colegios, como el Antenor 
Sánchez, la Universidad César Vallejo (UCV), Red de Salud Pacífico Norte, 
entre otras”, contó la jefa del ODSP, Marleny De la Cruz García.  
 
La marcha culminó en la plaza de Armas de Chimbote, donde el ODSP efectuó 
una campaña de salud con los servicios de medicina general, triaje, terapia 
física y rehabilitación, obstetricia, psicología, entre otros. Además, la 
ciudadanía pudo realizar la prueba de descarte del VIH. 
 
En total, la cruzada ofreció 226 atenciones. Hubo pruebas de VIH  (28), 
pruebas de PSA (13), glucosa (25), consulta en urología (25), triaje (56), terapia 
física (20), medicina (38) y odontología (21).  
 
“Seguiremos con las campañas, siempre en procura de mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos. Ese es el objetivo de nuestro alcalde”, puntualizó De la 
Cruz García. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 

 



 
 

NOTA DE PRENSA 1136-2023/UII-MPS 
 

¡QUÉ VIDA EL AMOR! 120 PAREJAS UNEN SUS VIDAS EN EL III 

MATRIMONIO CIVIL MASIVO ORGANIZADO POR LA MUNICIPALIDAD 

¡La alegría de la unión! Un total de 120 parejas contrajo nupcias en el III 
Matrimonio Masivo Civil 2023, que organizó la Municipalidad Provincial del 
Santa, a través del Órgano Desconcentrado de Registro Civil. 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lideró la ceremonia y casó a los contrayentes, 
a quienes exhortó a ayudarse mutuamente y tomar las decisiones correctas 
para fortalecer la unión familiar. La autoridad municipal estuvo acompañado de 
su esposa Jenny Pita de Gamarra. La boda se realizó en el frontis de la 
comuna provincial, como parte de las actividades por el 117.° aniversario de 
Chimbote.  
 
“Mis mejores deseos para que las nuevas familias que hoy se unen, 
permanezcan unidas para siempre, que cumplan con el juramento de amor y 
hagan realidad el sueño de la felicidad. De todo corazón, deseo que sean 
buenos padres y tengan buenos hijos. Muchas felicidades para todos”, expresó 
la autoridad municipal.  
 
La pareja de mayor edad fue la integrada por Vicente Ascate Calderón (84) y 
Edelmira Moreno Rubina (75), quienes dijeron sí acepto y se juraron amor 
hasta la eternidad. Los recién casados de menor edad fueron Jean Piere 
Cochachín Pardo (18) y Luz Clarita Quezada García (19). Aunque nerviosos, 
se juraron amor eterno.  
 
Luego de unir sus vidas, todos los recién casados bailaron, brindaron, 
recibieron su torta y regalos. Al final, sellaron su amor con un enorme beso.  
 
La jefa del Órgano Desconcentrado de Registro Civil de la Municipalidad 
Provincial del Santa (MPS), Abg. Blanca Burgos Paredes, indicó que el 
matrimonio civil es totalmente gratuito y tiene como objetivo promover la unión 
de las familias, integrarlas, fortalecerlas y legalizar el estado de convivencia. 
 
En total, contando con esta última boda colectiva, 503 parejas se casaron el 
2023. El primer matrimonio masivo, realizado el 14 de febrero, congregó a 231 
parejas. El 27 de junio, 152 novios se juraron amor eterno en el segundo 
casamiento masivo.  
 
Los regidores Patricia Villarreal Paredes, Manuel Alvarado Isla, Ana Carolina 
Salazar Carrillo, Ebert Paredes Pérez, Segundo Gómez Chuquiruna, Emily 
Vásquez Bances, Key Apolonio Méndez y Eduardo Cano Lozada participaron 
del tercer y último matrimonio masivo 2023 de la municipalidad.  
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1137-2023/UII-MPS 
 
COMUNA PROVINCIAL SANCIONÓ CON S/4950 AL CENTRO MÉDICO 
TELLO POR ARROJAR RESIDUOS BIOCONTAMINADOS EN LA VÍA 
PÚBLICA 
 
Por arrojar residuos médicos en la vía pública y poner en peligro a la población, 
la Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, multó con una UIT al Centro Médico Tello, situado en la mz. X, lt. 
14, del jirón Jorge Chávez en el pueblo joven Bolívar Alto. 
 
El equipo de Fiscalización Ambiental y Salud Pública realizaba la supervisión 
de los puntos críticos de residuos sólidos de la ciudad. Al llegar a la avenida 
Gálvez y el jirón Los Andes en El Progreso, encontraron tirados en la calle, a la 
vista de todos, desechos médicos como jeringas usadas, muestras de heces, 
mascarillas, así como recibos que indicaron ser del Centro Médico Tello.  
 
Los inspectores visitaron el establecimiento y el responsable dijo que uno de 
sus trabajadores nuevos, por desconocimiento, dispuso ese tipo de residuos 
biocontaminados en la vía pública. Aseguró que el servicio de recojo de 
residuos sólidos o peligrosos los realiza la empresa Gestiona Medical.  
 
Por eso, se multó al Centro Médico Tello por la inadecuada disposición de 
residuos sólidos biocontaminados con 4950 soles equivalente a una UIT. 
 



“Se exhorta a las clínicas, centros médicos y policlínicos a realizar la 
disposición de sus residuos peligrosos o biocontaminados con empresa 
operadora de residuos sólidos peligrosos. No deben exponer a la población de 
esa manera”, pidió el gerente de Gestión Ambiental, Miguel Santa María Flores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1138-2023/UII-MPS 
 
¡NO ESTÁN SOLOS! DESARROLLO SOCIAL, PARTICIPACIÓN VECINAL Y 
CASA REFUGIO DE LA MUJER TRASLADAN AYUDA SOLIDARIA PARA 
AFECTADOS POR INCENDIO EN VISTA LA BAHÍA 
 
Nuestros hermanos del asentamiento humano Vista la Bahía no están solos. La 
Municipalidad Provincial del Santa, en esta nueva oportunidad, entregó 
alimentos, ropa y agua a las personas que lo perdieron todo en el incendio de 
hace unos días.  
 
La Gerencia de Desarrollo Social, la Unidad de Participación Vecinal y la Casa 
Refugio de la Mujer articularon esfuerzos para conseguir ayuda solidaria y 
destinarla a las familias damnificadas y afectadas. Por eso, tocaron las puertas 
de los comerciantes del mercado La Perla, quienes se sumaron a la importante 
cruzada.  
 
“Nosotros apelamos al espíritu solidario de los comerciantes del Mercado La 
Perla para que nos apoyen con alimentos. La Gerencia de Desarrollo Social 
llevó agua en botellas y la Casa Refugio de la Mujer entregó ropa. De igual 
manera, se dieron frazadas, toallas, chompas, entre más cosas necesarias 
para ellos”, contó Asusena Hernández Henríquez, gerente de Desarrollo Social. 
 
La regidora Patricia Villarreal Paredes, como presidenta de la Comisión de 
Asuntos Sociales, acompañó en el reparto, que se desarrolló con la 
colaboración de Participación Vecinal. Además, se proveyó de agua potable 
mediante el camión cisterna de la comuna provincial. 
 
Por su parte, la jefa de la Casa Refugio de la Mujer, Abg. Cynthia Novoa 
Abrego, pidió a la población a sumarse a la campaña solidaria a favor de las 
familias de Vista la Bahía. Sobre todo, ahora que está próximo a celebrarse la 
Navidad.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1139-2023/UII-MPS 
 
EL EQUIPO DE LIMPIEZA PÚBLICA DE LA MUNICIPALIDAD, TRAS UNA 
ARDUA JORNADA DE TRABAJO, RETIRÓ EL AGUA DE LLUVIA 
ACUMULADA EN LAS CALLES  
 
Tras una ardua jornada de trabajo que empezó temprano, la Municipalidad 
Provincial del Santa, a través de Limpieza Pública y la Gerencia de Gestión 
Ambiental, limpió las calles anegadas por la lluvia de intensidad moderada que 
sorprendió a Chimbote en la madrugada del 2 de diciembre.   
 
Por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, el personal se organizó en 
cuadrillas para intervenir diferentes puntos que tenían agua acumulada en la 
vía pública. Entre ellos están jirón Ica, jirón Arequipa, jirón Callao, Estudiantes, 
Malecón Grau, casco urbano, avenida Meiggs, avenida Pardo, San Juan, 
Miraflores Alto, La Libertad, Miramar Bajo, entre otros.  
 
Uno de los últimos sectores atendidos fue en la primera cuadra del jirón 
Garcilaso de la Vega en el pueblo joven La Balanza. Hasta esta zona, el equipo 
de Limpieza Pública retiró el agua empozada en un aproximado de una hora.  
 
“Hemos respondido de manera rápida con las brigadas de limpieza pública, que 
se expandieron por la ciudad, por lo que ya está todo controlado. En la tarde, 
atendimos en La Balanza y se le pidió a la población paciencia porque está 
encaminada la obra de drenaje pluvial, lo que evitará más inundaciones en este 
sector”, dijo el gerente de Gestión Ambiental, Miguel Santa María Flores.  
 
El funcionario exhortó a la población a preparar sus techos ante la presencia de 
más lluvias como consecuencia del fenómeno del Niño. “Pido a la comunidad 
que limpie sus techos y se protejan porque solo es el inicio de más 
precipitaciones pluviales. Como municipalidad, estamos las 24 horas del día 
para atender a la población. Sin embargo, necesitamos su colaboración”, 
indicó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1140-2023/UII-MPS 

 
POR ATENDER EN MALAS CONDICIONES DE HIGIENE, LA 
MUNICIPALIDAD MULTÓ AL RESTAURANTE EL RINCÓN DEL MERO CON 
S/1485 
 
Mediante la Gerencia de Gestión Ambiental, la Municipalidad Provincial del 
Santa multó con 1485 soles al restaurante El Rincón del Mero, por atender en 
malas condiciones de higiene. 
 
El equipo de Fiscalización Ambiental inspeccionó este establecimiento, situado 
en el mz. Ll, lt. 5, del jirón Atahualpa del pueblo joven La Primavera, y encontró 
residuos sólidos, restos de cáscaras y otros en el piso. El tacho de basura no 
contaba con la tapa.  
 
De igual manera, hallaron un colador en mal estado de higiene, una sartén 
carbonizada y un tazón con tallarines cocidos del día anterior. También la 
pared de la bocina con grasa acumulada en mal estado de higiene. 
 
Ante la situación perjudicial del negocio, los inspectores aplicaron la papeleta 
de infracción administrativa 004009 con su respectiva sanción. Asimismo, se 
aplicó notificaciones preventivas para que dentro de cinco días obtengan el 
carné de control sanitario, certificado de capacitación sanitaria, extintor con 
carga vigente y el tacho de residuos sólidos con tapa. 
 
 
  
 
 
 
 

 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1141-2023/UII-MPS 

 
LA MUNICIPALIDAD, A TRAVÉS DEL ÓRGANO DESCONCENTRADO DE 
SALUD PÚBLICA, APOYÓ LA FUMIGACIÓN CASA POR CASA EN SAN 
PEDRO Y MAGDALENA NUEVA 
 
La lucha para hacerle el pare al dengue es un compromiso de todos. Por eso, 
la Municipalidad Provincial del Santa apoya la campaña de fumigación que 
realiza la Dirección General de Salud Ambiental (Digesa) del Ministerio de 
Salud (Minsa) en la provincia. En esta oportunidad, la comuna asistió a la 
nebulización casa por casa en los sectores de San Pedro y Magdalena Nueva.  
 
“La municipalidad, por disposición del alcalde Luis Gamarra Alor, brindó 
soporte a esta gran cruzada de fumigación con una movilidad, Serenazgo y los 
cuatro fumigadores con los que contamos. Estos últimos apoyaron como 
abastecedores de combustible y el insecticida”, declaró la jefa del Órgano 
Desconcentrado de Salud, Marleny De la Cruz García.  
 
La funcionaria exhortó a los ciudadanos a permitir el ingreso a sus viviendas 
para que el personal especializado fumigue. De la Cruz García enfatizó que es 
necesario frenar con urgencia el dengue, sobre todo por las lluvias que se 
avecinan por el fenómeno del Niño. 
 
“Necesitamos que nos brinden las facilidades. La lluvia que ocurrió en la 
madrugada genera que se empoce el agua en varios lugares y allí se produce 
el dengue. Por eso, queremos evitar que se propague el vector”, dijo De la Cruz 
García. La fumigación se realiza de manera articulada entre la Municipalidad 
Provincial del Santa, Digesa y la Red de Salud Pacífico Norte.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1142-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE ANUNCIA EJECUCIÓN DE MÁS DE 80 OBRAS PARA EL INICIO 
DEL 2024 Y PIDE PACIENCIA A LA POBLACIÓN PARA CULMINAR LOS 
TRABAJOS EN LAS AVENIDAS GÁLVEZ Y MEIGGS 
 
La gestión del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor se ha caracterizado por mejorar 
la calidad de vida de los ciudadanos mediante los proyectos de infraestructura 
que necesitan. Por eso, anunció que la Municipalidad Provincial del Santa 
iniciará el 2024 con la ejecución de 80 obras que modernizarán la ciudad y 
darán trabajo a la población. 
 
“En el último paquete que ha salido, suma un total de 90 millones de soles en 
obras, aparte de lo que están en proceso. De aquí, a mediados de enero, se 
generará una gran actividad, pues habrá —por lo menos— 80 obras en 
ejecución que incrementará la mano de obra y mejorará la economía de 
Chimbote”, dijo ante la prensa el burgomaestre provincial. 
 
La autoridad municipal también se pronunció sobre la obra de transitabilidad 
peatonal y vehicular en la avenida Enrique Meiggs y en la obra de 
mejoramiento vehicular y peatonal en la avenida José Gálvez. Pidió paciencia a 
la población porque ambos proyectos se ejecutarán dentro del plazo 
establecido. Además, dijo que el tránsito pesado será desviado por Camino 
Real y Los Pescadores para evitar la congestión vehicular. 
 
“Cuando hay mejoras, siempre hay incomodidad. Solo hay que esperar unos 
dos o tres meses porque las avenidas quedarán listas. Los cambios traen 
fastidio, pero después habrá modernidad y será mejor para los comerciantes y 
transportistas. Se está cumpliendo lo que dice el expediente técnico”, enfatizó. 
 
Gamarra Alor indicó que él mismo ha supervisado ambas obras de 
transitabilidad y las empresas sí cumplen con colocar la señalización para 
evitar accidentes. Además, la municipalidad exige que retiren el desmonte. “Lo 
que se trata es cambiar el rostro de Chimbote”, puntualizó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1143-2023/UII-MPS 

 
¡DECISIÓN Y GESTIÓN! ALCALDE RESALTA LA IMPORTANCIA DEL 
MEGAPROYECTO GRANDES CIUDADES DURANTE IZAMIENTO DE 
BANDERAS EN LA PLAZA MIGUEL GRAU 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lideró la ceremonia patriótica de izamiento de 
banderas, que se desarrolló hoy en la plaza Miguel Grau de Chimbote. La 
actividad contó con la participación de autoridades, instituciones y la población. 
 
El burgomaestre de la provincia, durante su discurso de honor, informó que la 
presidenta de la república, Dina Boluarte Zegarra, atendió su pedido para que 
el Gobierno central financie el megaproyecto Grandes Ciudades. Esta 
importante obra permitirá dotar agua potable y alcantarillado a más de 560 000 
pobladores de alrededor 80 asentamientos humanos de Chimbote y Nuevo 
Chimbote.  
 
“La presidenta anunció la ejecución de este proyecto, ya que cuenta con 
presupuesto de 1105 millones de soles y el próximo mes de marzo el Ministerio 
de Vivienda seleccionará a la empresa encargada de elaborar el expediente 
técnico de la obra. Se puede decir que el pedido que hicimos a favor de 
Chimbote y Nuevo Chimbote se ha atendido”, expresó. 
 
De igual manera, recordó que en julio la municipalidad y Sedachimbote 
firmaron un convenio para que el Programa Nacional de Saneamiento Urbano 
(PNSU) del Ministerio de Vivienda para gestionar y concretar Grandes 
Ciudades.  La decisión política de la autoridad municipal, quien preside la Junta 
de Accionistas de Sedachimbote, fue determinante para acelerar este paso. 
 
En ese sentido, felicitó por partida doble a SedaChimbote. Primero, por ayudar 
y acompañar la cristalización del megaproyecto de saneamiento y, segundo, 
por cumplir 33.º aniversario de creación. El presidente del Directorio de 
Sedachimbote, Víctor Síchez Muñoz, y el gerente general, Francisco León 
Cavero, agradecieron el reconocimiento por parte del alcalde.  
 
Gamarra Alor también saludó al Policlínico Víctor Panta Rodríguez (Essalud) 
por celebrarse su décimo cuarto año de fundación. Asimismo, felicitó a la 
familia de voluntarios de la Cruz Roja Peruana de la Provincia del Santa en el 
marco del Día Internacional de los Voluntarios.  
 
Participaron los pueblos de Villa del Veterano, Punta Hermosa, Consuelo 
Morales, Yessenia Dávila Barrón, Luis Gamarra Alor, Bella Vista Cono Norte y 
Villa Las Flores. Además, las gerencias de la municipalidad y la Marina de 
Guerra del Perú. 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1144-2023/UII-MPS 
 
LA MUNICIPALIDAD MULTA AL HOTEL LOS DELFINES DE BOLÍVAR 
BAJO CON 9900 SOLES POR VENDER BEBIDAS CADUCADAS  
 
Por vender productos vencidos, la Municipalidad Provincial del Santa, mediante 
la Gerencia de Gestión Ambiental, multó con 9900 soles al hotel Los Delfines, 
situado en la 721 del jirón Villavicencio en el pueblo joven Bolívar Bajo.  
 
El equipo de Fiscalización Ambiental, durante un operativo, encontró una 
botella de Bolt 300 ml (12-11-2023), una botella de Coca Cola de 600 ml (22-
10-2023) y ocho botellas Coca Cola de 600 ml (20-11-2023) que ya estaban 
caducadas. Los productos fueron incautados y se aplicó al negocio una 
papeleta de infracción administrativa con S/9900, equivalente a 2 UIT. 
 
De igual manera, los inspectores sancionaron con 990 soles al hotel El Paraíso 
porque no cumplió con levantar las observaciones señaladas en la notificación 
preventiva. Es decir, no obtuvieron el carné sanitario, certificado de 
capacitación sanitaria y el extintor.  
 
Los encargados del establecimiento, ubicado en el 1015 de la avenida Pardo 
en Pueblo Libre, indicaron que no contaban con cuartos disponibles al 
momento de la intervención, por lo que quedó pendiente la verificación del 
estado de limpieza y/o higiene de las habitaciones. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1145-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE DISPONE LA REUTILIZACIÓN DE DESMONTE DE OBRAS 
PARA EL MEJORAMIENTO DE CALLES EN NUEVE PUEBLOS EN VÍAS DE 
FORMALIZACIÓN  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor dispuso que se destine a nueve pueblos de la 
parte alta de San Pedro el desmonte que se retiran de las obras, con el objetivo 
de ser reutilizado para mejorar en algo sus vías de acceso. La autoridad 
municipal, de esta manera, atendió el pedido que hicieron mediante un 
memorial los representantes de Pueblos Nuevos Unidos de San Pedro.  
 
El burgomaestre provincial escuchó el clamor de la gente, preocupado porque 
estos sectores en vías de formalización presentan dificultades para que los 
vehículos circulen por sus zonas. La ayuda solidaria beneficiará a 12 000 
moradores entre Luz y Esperanza, Kadesh, Nissi, La Esperanza de Luis 
Gamarra, Ampliación Jesús de Nazareth, Bellavista Cono Norte, Nuevo 
Paraíso, Las Praderas de San Pedro y Sin Fronteras.  
 
El ingeniero Gamarra Alor recordó que la municipalidad realizó, hace poco, 
labores de mantenimiento de las calles en cinco zonas de la parte alta de San 
Pedro. Ello ayudó a que el carro de los bomberos y camiones cisternas 
pudieran llegar al incendio sucedido en Vista la Bahía. Allí la importancia de 
reutilizar los excedentes de las obras para beneficiar a los nueve pueblos.  
 
“Enviaremos todo ese material que sale de las obras en El Progreso, Gálvez y 
Meiggs. Yo hablé con la Gerencia de Infraestructura y la Subgerencia de Obras 
Públicas para que den las indicaciones a las constructoras para que todo ese 
material lo dejen en estos pueblos. Mi compromiso es enviar el cargador frontal 
para que extienda todo”, dijo el alcalde.  
 
La autoridad provincial dijo a los representantes de los pueblos que sus 
terrenos están en proceso de saneamiento. Sin embargo, ha dado 
instrucciones precisas a los funcionarios de la Municipalidad Provincial del 
Santa para que aceleren ese gran paso hacia la formalidad.  
 
“En ello estamos trabajando, pues queremos hacer las obras que necesitan. 
Primero, el saneamiento de sus terrenos para que sean propietarios; segundo, 
los servicios de agua y desagüe; y tercero, las carreteras de acceso. Ese es el 
compromiso que tengo y, Dios mediante, quiero dejarlo hecho”, enfatizó.  
 
Los dirigentes de cada asentamiento humano y los representantes de Pueblos 
Nuevos Unidos de San Pedro estuvieron hoy con Gamarra Alor para 
agradecerle por su apoyo. “Muchas gracias, señor alcalde. Sabemos que 
podemos contar con usted porque sí cumple”, manifestaron los moradores.  
 
 
  
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1146-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ CHARLA 
PREVENTIVA DEL CONSUMO DE DROGAS A MÁS DE 300 ESCOLARES 
DEL COLEGIO JOSÉ OLAYA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de 
Educación, Cultura y Turismo, realizó con éxito la charla sobre “Prevención del 
consumo de drogas en adolescentes”, dirigida a los estudiantes de nivel 
secundario de la Institución Educativa 88014 José Olaya.  
 
La charla de prevención de consumo de drogas estuvo a cargo del defensor 
público penal de la Dirección Distrital de Defensa Pública del Santa, Mg. 
Roberto Valles Celiz, y la conciliadora extrajudicial de la Dirección Distrital de 
Defensa Pública del Santa, Mg. Sheella Alcalde López. Ambos dirigieron la 
exposición a los alumnos del 1.° al 5.° secundario del citado colegio. 
 
Las ponencias se desarrollaron en dos días, tanto en aula como en el patio del 
centro educativo, con el único fin de llegar a todos los alumnos del nivel 
secundario. De igual manera, se aplicó metodología y entregas de premios 
como estrategia para llamar la atención de los educandos.  
 
Asimismo, la actividad contó con la presencia de la responsable de Educación 
y Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, y del director de la IE José Olaya, Roger 
Maza Coveñaz. La charla tuvo como propósito la prevención para eliminar o 
modificar los factores de riesgo y fomentar factores de protección frente al 
consumo de drogas en etapa escolar. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1147-2023/UII-MPS 
 
EXITOSO PRIMER DÍA DEL I FORO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA Y 
TURÍSTICA INTEROCEÁNICA CENTRO 2023 CON LA PARTICIPACIÓN DE 
ALUMNOS DE UNIVERSIDADES E INSTITUTOS  
 
El I Foro de Integración Económica y Turística Interoceánica Centro 2023, 
organizado por la Gerencia de Desarrollo Económico de la Municipalidad 
Provincial del Santa, inició por todo lo alto con múltiples exposiciones acerca 
del potencial que tiene Chimbote para impulsar su propio desarrollo.  
 
En esta oportunidad, Jorge Luy Gallardo, gerente de Desarrollo Económico, 
representó al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. El funcionario destacó la 
presentación de los expositores, quienes resaltaron las virtudes y fortalezas 
geopolíticas que tienen Chimbote y la provincia para crecer.  
 
El primer día del foro comenzó con la exposición del excongresista, general (r) 
Otto Guibovich Arteaga, sobre el “Rol geopolítico de Chimbote en la cuenca del 
Pacífico”. La actividad continuó con la presentación del presidente de la 
Cámara de Comercio y Producción, Gilmer Zavaleta Moreno, y su ponencia 
acerca de la “Importancia de los parques industriales”.  
 



Hugo Tapia Sifuentes, integrante de la Comisión Técnica Interoceánica,  
expuso sobre la “Carretera Interoceánica conexión Chimbote a Brasil”. 
Asimismo, Julissa García Andrade, representante de ProInversión, habló sobre 
“Adelantando el desarrollo a través de obras por impuesto”.   
 
Por su parte, Pablo Infante Carrillo, representante de Agroideas, tocó el tema 
“Líneas de financiamiento del sector agropecuario” y Juan Alberto Jorge 
Estrada, representante de Proctursa, expuso sobre “La economía y el 
patrimonio cultural”. 
 
Luy Gallardo agradeció la participación de los ponentes en este primer día. De 
igual manera, saludó a los estudiantes de universidades e institutos que 
participaron en el evento realizado en el auditorio de la municipalidad. A la vez, 
los invitó para que asistan al segundo día del foro que será este cinco de 
diciembre, de 9 a. m. a 1 p. m., en la comuna.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1148-2023/UII-MPS 
 
CULMINA EXITOSO I FORO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA Y TURÍSTICA 
INTEROCEÁNICA CENTRO 2023 CON IMPORTANTES PONENCIAS  
 
El I Foro de Integración Económica y Turística Interoceánica Centro 2023 llegó 
a su final con las ponencias realizadas durante el segundo día de jornada. La 
actividad fue organizada por la Gerencia de Desarrollo Económico de la 
Municipalidad Provincial del Santa. 
 
Jorge Luy Gallardo, gerente de Desarrollo Económico, agradeció a los 
expositores que está vez se encargaron de brindar sus conocimientos y 
experiencias al público asistente al auditorio de la comuna provincial.   
 
En esta oportunidad, el integrante del Directorio de Sedachimbote, Edilberto 
Ñique Alarcón, expuso sobre “Los proyectos de irritación y su aporte al 
desarrollo nacional”. Por su parte, el decano del Colegio de Ingenieros del 
Consejo Departamental Áncash-Costa, Guillermo Gil Albarrán, habló acerca del 
“Rol de los colegios profesionales en el desarrollo”.  
 
Asimismo, el representante del Mincetur, Edgar Milla Echevarría, trató el tema 
de “Turismo como factor de integración regional”. De igual manera, Víctor 
Castillo Advíncula,  de ProInversión,  conversó sobre “Cierre de brechas de 
Infraestructura y servicios públicos mediante APP y proyectos en activos”.  
 
El representante de la compañía Cosco Shipping Alonso Guinand Padró, 
Cosco shipping, conversó sobre “El megapuerto de chancay, motor de 
desarrollo del norte del país”. 
 
Luis Peláez Contti, funcionario de la MPS, expuso sobre “Potencialidades de 
zona franca Chimbote y negocios colaterales” y  Juan Marcelo Horna Arteaga, 
de Aduanas, abordó el tema de “Régimen aduanero de exportación como 
mecanismo de desarrollo”.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1149-2023/UII-MPS 

 
ALCALDE RECONOCE EN VIDA CON LA MEDALLA DE LA CIUDAD A 
“PAPI” OSTOLAZA Y A MÉDICO JAIME HONORIO DURANTE SESIÓN 
SOLEMNE POR ANIVERSARIO DE CHIMBOTE 
 
¡Justo reconocimiento! La sesión solemne por el 117.° aniversario de creación 
política de Chimbote como distrito alcanzó su punto más alto de emotividad 
cuando el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor reconoció en vida a dos ilustres 
personalidades que dejaron en alto el nombre de nuestra ciudad.  
 
El burgomaestre provincial condecoró con la Medalla de la Ciudad a Germán 
“Papi” Ostolaza Ostolaza, capitán histórico del club José Gálvez e historia 
viviente del deporte chimbotano. La figura galvista estuvo acompañada de sus 
hijas y de otras leyendas del fútbol porteño.  
 
La autoridad municipal también condecoró con la Medalla de la Ciudad al 
médico Jaime Honorio Durand, quien laboró por muchos años en el hospital de 
Essalud. Uno de sus principales méritos fue haber creado la Facultad de 
Medicina de la Universidad Privada San Pedro, del cual fue su primer decano.  
 
“He seguido de cerca la historia del doctor Honorio Durand, quien fue médico 
de mi madre. Ni qué decir de ‘Papi’ Ostolaza, a quien yo vi jugar la Copa Perú 
en el estadio Nacional con nuestro querido José Gálvez cuando yo estudiaba 
en la universidad, Por eso, propuse que se le reconozca la trayectoria de 
ambos y me emociona tenerlos al frente”, expresó Gamarra Alor.  
 
Los familiares de “Papi” Ostolaza y el doctor Honorio Durand agradecieron al 
alcalde provincial por el honor de considerarlos para el reconocimiento justo en 
una fecha importante como el cumpleaños de nuestro distrito. Además, 
valoraron la distinción hecha en vida a sus seres queridos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

 
 



NOTA DE PRENSA 1150-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE LUIS GAMARRA ALOR Y AUTORIDADES PARTICIPARON DE LA 
MISA, IZAMIENTO DE BANDERAS Y SESIÓN SOLEMNE POR 
EL 117.° ANIVERSARIO DE CREACIÓN POLÍTICA DE CHIMBOTE 

 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, como máximo representante de la 
Municipalidad Provincial del Santa, regidores, funcionarios, instituciones y 
demás autoridades participaron en las actividades protocolares por el 117.° 
aniversario de creación política del distrito de Chimbote. 
 
El programa inició con la misa que se realizó en la iglesia San Carlos 
Borromeo, luego continuó el tradicional paseo de banderas, izamiento del 
pabellón nacional, bandera de la ciudad y bandera de la paz y el desfile cívico-
militar.  
 
Durante su discurso, la autoridad municipal hizo una remembranza de la 
historia de Chimbote, desde su denominación como Caleta Colorada hace 248 
años, en donde habitaban 14 familias que tenían. Luego, se remontó al  6 de 
diciembre de 1906, cuando el presidente José Pardo y Barreda promulgó la Ley 
417 que crea el distrito de Chimbote.  
 
Asimismo, recordó que el 14 de abril de 1950 el Gobierno del general Manuel 
Odría promulgó la Ley n.° 11326, que crea la provincia del Santa con su capital 
Chimbote. “Personalmente conozco en carne propia esta historia y desde mi 
infancia soy parte de ella”, mencionó.  
 
Como conocedor de la historia de nuestro puerto, el ahora alcalde se ha 
embarcado en mejorar la calidad de vida de la población y modernizar la 
ciudad. “Por eso, hemos iniciado más de 20 obras con un presupuesto que 
supera los 80 millones de soles. Varias de estas obras ya las hemos 
inaugurado en el tiempo previsto. Obra que iniciamos, obra que inauguramos”, 
refirió.  
 
El burgomaestre provincial aseguró que llegó a la alcaldía para solucionar los 
problemas de Chimbote y la provincia. Por ello, su gestión se ha encargado en 
destrabar muchas obras truncas o paralizadas —herencia de la anterior 
administración—, valorizadas en más de 70 millones de soles.  
 
“La ciudad y la comunidad en su conjunto no tienen que resultar afectadas ni  
pagar los errores de sus autoridades. Quiero que sepan que, en ese propósito, 
no vamos a dar un solo paso atrás. Chimbote es más grande que sus 
problemas. Les aseguro que en mi gestión no habrá una sola obra paralizada, 
ni mal ejecutada. ¡Obra que iniciamos, obra que concluimos!”, enfatizó.  
 
El compromiso del ingeniero Gamarra Alor aseguró que al término de su 
gestión dejará un Chimbote más ordenado y moderno, con las condiciones 
necesarias para la inversión y el turismo. “Es algo que voy a cumplir al pie de la 
letra hasta el último día de mi gestión”, señaló.  
 



 
 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1151-2023/UII-MPS 

 
¡REVALORAMOS LA CULTURA! ALCALDE LUIS GAMARRA ALOR 
INAUGURA EXPOSICIÓN DE PIEZAS ARQUEOLÓGICAS EN LA SALA DE 
ARTE DE LA MUNICIPALIDAD  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor participó en la inauguración de la “II 
Exposición de Piezas Arqueológicas de la Provincia del Santa 2023”, que 
organiza la Gerencia de Educación, Cultural y Turismo de la Municipalidad 
Provincial del Arte, conjuntamente con el Museo de Arqueología e Historia Luis 
Guillermo Lumbreras de la Universidad Nacional del Santa (UNS). 
 
Las piezas arqueológicas mostradas en la exposición pertenecen a la cultura 
Moche. Además, están en proceso de investigación. Algunas son originales y 
otras son réplicas. El evento abrió sus puertas en la Sala de Arte de la 
municipalidad y estará allí para el público hasta el 30 de diciembre.   
 
La exposición tiene como propósito exhibir la riqueza cultural como parte del 
legado patrimonial de nuestros antepasados, que nos ayudan a forjar una 
identidad como nación. A la vez, permite saber quiénes somos y de dónde 
venimos para lograr un mejor desarrollo como personas dentro de la sociedad. 
 
La actividad contó con la presencia de la gerente de Educación, Cultural y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; la responsable de Cultura, Verónica Sánchez 
Colona, y del director del Centro de Conservación Punkurí de la UNS, Samuel 
Martínez Huamán. 
 
La regidora y presidenta de la Comisión de Cultura, Espectáculos y Deportes, 
Emily Vásquez Bances, y de los concejales Patricia Villarreal Paredes, Ebert 
Paredes Pérez, Segundo Gómez Chuquiruna y Elmer Gamarra Mendoza 
también participaron de la exhibición cultural.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

  
 



NOTA DE PRENSA 1152-2023/UII-MPS 
 
¡ARTE Y CONCIENCIA AMBIENTAL! EXITOSA PRESENTACIÓN DE 
MANUALIDADES CON MATERIAL RECICLADO PROMOVIDA POR LA 
GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL  
 
El taller y exposición de “Manualidades con material reciclado”, organizado por 
la Gerencia de Gestión Ambiental mediante los programas Educca y 
Segregación de la Fuente, cumplió de manera exitosa con su objetivo trazado, 
pues colmó las expectativas y atrajo el interés de la población por darle a un 
producto un uso alterno al propósito inicial por el que fue hecho 
 
El público quedó complacido con la importante actividad y los espectáculos 
ofrecidos por la Municipalidad Provincial del Santa (MPS), en el marco del 
117.° aniversario de creación política del distrito de Chimbote.  
 
Participaron Nehemías Benites Sánchez (Arte con Latas de Aluminio), Elisa 
Margot Vásquez Javier (Manualidades Navideñas) y Carmen Pedreros Vera 
(Manualidades con Cartón). Además, la Asociación Educativa Fortaleza (Juego 
Interactivo de Aprendizaje para Niños de Inicial) y el asentamiento humano 
Vista Chimbote (Juego Lúdico de Aprendizaje de Operaciones Combinadas). 
 
Los carros con material reciclado de latas de aluminio, la llama, pinocho y los 
transformes fueron los que más cautivaron a la ciudadanía. De igual manera, 
se realizó un desfile de vestimenta con material reciclado en el que 
concursaron diversos pueblos como Kadesh, Balcón de Chimbote, Vista la 
Bahía, Nuevo Paraíso, Sin Fronteras, Bellavista Cono Norte, Nissi, Praderas de 
San Pedro y Luz y Esperanza. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 



 
 

NOTA DE PRENSA 1153-2023/UII-MPS 
 

¡NOS PREPARAMOS ANTE EL NIÑO! LA MUNICIPALIDAD COMIENZA 
LOS TRABAJOS DE LIMPIEZA, DESCOLMATACIÓN Y CONFORMACIÓN 
DE DIQUES EN PUNTOS CRÍTICOS  
 
¡Nos preparamos! La Municipalidad Provincial del Santa inició los trabajos de 
limpieza, descolmatación y conformación de dique en los primeros puntos 
críticos de los once en donde intervendrá para enfrentar el fenómeno del Niño.   
 
En ese sentido, el gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, estuvo 
hoy en el margen del río Nepeña, en el sector Puente Huambacho La Huaca 
aguas abajo (Samanco), para verificar que la empresa contratada cumpla 
conforme a lo establecido.   
 
“Aquí se hará la descolmatación y conformación de dique en ambas márgenes, 
desde el puente hasta 650 metros lineales hacia adentro. Por ahora, lo que han 
hecho son las vías de acceso para la movilización de las maquinarias. Durante 
el Yaku, el agua erosionó esta curva, la rompió y salió. Por eso, es necesario 
fortalecer esta sección ahora por el Niño”, expresó Falcón Jara. 
 
El funcionario contó que de manera paralela comenzaron los trabajos en más 
sectores en esta parte de la provincia como en el río Nepeña, sector Caña 
Castilla I - Cerro Blanco (Nepeña). Además, en el río Nepeña, sector Quemado 
Alto también están consideradas. También en la margen derecha e izquierda 
del río Nepeña y enrocado en la margen derecha-sector Pasamayito, Villafana, 
Quisque, puente Colorado. 
 
“La disposición del alcalde Luis Gamarra Alor es atender lo más antes posible 
los puntos críticos para proteger a la población y los cultivos que tienen. 
Estamos trabajando para que se haga en el menor tiempo posible”, remarcó. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 

 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1154-2023/UII-MPS 

 
OBRA DE PISTAS Y VEREDAS EN LA VILLA EL PERIODISTA REGISTRA 
UN 90% DE AVANCE 
 
La obra de pistas y veredas en la Villa El Periodista que ejecuta la 
Municipalidad Provincial del Santa progresa a paso firme. 
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, contó que el avance de 
las veredas es del 90 %, sin embargo, solo falta hacer unos correctivos en las 
rampas de acceso, los desniveles y culminar el adoquinado. 
 
Respecto al pavimento, indicó que los trabajos están en un 95 %. El funcionario 
enfatizó que se entregará una obra de calidad, de acuerdo a lo que indica el 
expediente técnico.  
 
“Decirle a la población, tal como el alcalde Luis Gamarra Alor lo dispone, que 
se entregará una obra de calidad. Se realiza algunos correctivos, pero la obra 
no está recepcionada. Se hará bien este proyecto para entregarlo tal y 
conforme mandan el expediente y los planos”, refirió Falcón Jara. 
 

 



 
NOTA DE PRENSA 1155-2023/UII-MPS 

 
¡MEJORES VÍAS! LA MUNICIPALIDAD INICIÓ LA OBRA DE 
MANTENIMIENTO DE LA CARPETA ASFÁLTICA EN LA AVENIDA PARDO, 
EN EL TRAMO ENTRE LA INDUSTRIAL Y PORTUARIA  
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS) empezó la obra de mantenimiento 
de la carpeta asfáltica en la avenida José Pardo, que comprende el tramo entre 
la avenida Industrial y la avenida Portuaria, en Chimbote. 
 
La vía es la principal arteria de transitabilidad en la ciudad, pues permite la 
circulación e intercambio comercial entre los distritos de Chimbote y Nuevo 
Chimbote. Sin embargo, el pavimento entre la Industrial y Portuaria presentaba 
baches, fisuras y erosión con la exposición del agregado grueso. 
 
En síntesis, ya no tenía las condiciones adecuadas de estabilidad y 
transitabilidad, por lo que generaban interrupciones del tráfico vehicular en esta 
avenida. La intervención de la comuna beneficiará a la población local que usa 
esta vía para el el transporte diario. 
 
“Por disposición del alcalde Luis Gamarra Alor, hemos intervenido en este 
tramo para mantener y mejorar la infraestructura vial existente. Se abarcará 
todos sus componentes de acuerdo a los deterioros hallados para proporcionar 
la alternativa conveniente para restaurar y evitar mayores daños”, declaró el 
jefe de Mantenimiento de la MPS, Ing. Miguel Ángel Luciano Loyola. 
 



El funcionario indicó que la meta es ejecutar los trabajos de tratamiento en la 
superficie pavimentada, mediante parchado de carpeta asfáltica en un área de 
1187.16 metros cuadrados, interviniendo a lo largo de la avenida en el tramo 
señalado.  
 
La obra de mantenimiento de la carpeta asfáltica en la avenida José Pardo 
tiene el plazo de 30 días calendarios para su ejecución y está bajo la 
responsabilidad del Consorcio Pardo. El presupuesto invertido supera los 200 
000 soles.  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1156-2023/UII-MPS 

 
INICIAN TRABAJOS DE LIMPIEZA, DESCOLMATACIÓN Y COLOCACIÓN 
DE DIQUES EN UN TRAMO DE 2.8 KILÓMETROS EN EL SECTOR 
QUEMADO ALTO 
 
En el sector Quemado Alto, en los márgenes del río Nepeña, cerca del distrito 
de Moro, la Municipalidad Provincial del Santa también inició las labores de 
limpieza, descolmatación y conformación de dique para enfrentar al fenómeno 
del Niño. 
 
El gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, contó que los trabajos se 
realizarán en un tramo de 2.8 kilómetros. El objetivo es recuperar la fluidez en 
esta parte del río Nepeña, que por ahora está colmatado en un ancho de 60 
metros.  
 
“El trabajo consiste en retirar todo el material colmatado en el centro del río, lo 
que provoca que el agua se desvíe. Se limpiará y se recuperará la sección 
hidráulica para colocar los diques a los costados. Por ahora, hay dos 
excavadoras, pero el contratista aseguró que el lunes llegan tres más y dos 
maquinarias D-8”, manifestó el funcionario. 
 
Esta zona está dentro de los once puntos críticos que atenderá la 
Municipalidad Provincial del Santa para mitigar los estragos que ocasione el 
fenómeno del Niño que se avecina. 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1157-2023/UII-MPS 
 
AVANZA LA OBRA DE LIMPIEZA, DESCOLMATACIÓN Y CONFORMACIÓN 
DE DIQUE EN EL SECTOR DE CAPTUY BAJO EN MORO 
 
Los trabajos de limpieza y descolmatación y conformación de dique con 
material propio del río Nepeña, sector Captuy Bajo (Moro) empezaron hace 15 
días y ya tienen un progreso importante. 
 
Así lo dijo el gerente de Infraestructura, Ing. Héctor Falcón Jara, quien 
supervisó la obra. La finalidad es proteger los cultivos, preservar la vía de 
acceso y reducir el impacto del fenómeno del Niño. 
 
“El avance es significativo, hay algunas alturas del enrocado que se verificará, 
pero lo importante es que vamos adelantando a la naturaleza”, refirió el 
funcionario. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1158-2023/UII-MPS 
 
LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZA EL 
MANTENIMIENTO DEL CAMAL MUNICIPAL, QUE CONTARÁ CON UNA 
PLANTA DE TRATAMIENTO INDUSTRIALIZADA  
 
Para mejorar el servicio que se ofrece a la población y cumplir las exigencias 
sanitarias, la Municipalidad Provincial del Santa (MPS) realiza el mantenimiento 
del Camal Municipal, con una inversión de 865 000 soles. El matadero es el 
principal agente distribuidor de carnes en la provincia, por lo que es necesario 
de que se ajuste a las normas de diseño y construcción de camales vigentes. 
 
El jefe de Mantenimiento de la MPS, Ing. Miguel Ángel Luciano Loyola, contó 
que la estructura del camal lucía deteriorada debido a su antigüedad. Además, 
ameritaba que se implemente con diversos equipos. Por eso, el alcalde Ing. 
Luis Gamarra Alor dispuso su conservación para atender con calidad y limpieza 
la demanda de carne de la ciudadanía.   
 
El principal trabajo del mantenimiento es la implementación de la planta de 
tratamiento industrializada, que permitirá la eliminación de los desechos para 
reducir la carga contaminante en sus aguas residuales. Además, se instalarán 
tecles mecánicos en la sala de matanza y sistemas de duchas para ganado 
porcino, ovino y caprino.  
 
“También se colocarán sombras para los corrales de encierro, se implementará 
la zona de porcinos, duchas para el bañado de animales, tapas para las pozas 
de sedimentación, coberturas, entre otros. El objetivo es mejorar el camal y 
solucionar las observaciones del Servicio Nacional de Sanidad Agraria del Perú 
(Senasa) por el tema de la contaminación”, indicó el funcionario.  
 
De esta manera, los objetivos de la gestión del ingeniero Gamarra Alor son 
mantener operativa la infraestructura del Camal Municipal, mejorar la 
distribución de sus espacios, reparar las redes de agua y equipamientos. 
Asimismo, brindar higiene y calidad de los productos que se comercializan. 
 
El mantenimiento del Camal Municipal, que empezó en la primera semana de 
diciembre, está a cargo del Consorcio Pensacola y se ejecutará en 75 días 
calendario.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1159-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA CAPACITÓ A ESCOLARES 
SOBRE LIDERAZGO Y FORMACIÓN DE VALORES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó una charla sobre  Liderazgo y formación de Valores” 
en la IE 88014 José Olaya, de manera conjunta con Programa de Justicia 
Juvenil Restaurativa del Ministerio Público y Escuela de Comunicación de la 
Universidad César Vallejo (UCV).  
 
La charla estuvo a cargo de los psicólogos Everth Alexander López López y 
Daslar Jesús Carranza Orellano y contó con la asistencia de los alumnos de 
nivel secundario. El propósito de la actividad es lograr un mejor desempeño en 
los alumnos para que tengan un mejor futuro y aporten en el desarrollo 
comunitario donde son parte. 
 
La gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, manifestó 
que este tipo de charla busca inculcar en los escolares la importancia de 
potenciar el liderazgo desde temprana edad. Está demostrado que un alumno 
con esa virtud se caracteriza por influir y motivar a los demás a realizar 
actividades bajo principios como el compañerismo y trabajo en equipo. 
 
Al final de la actividad académica, Haro Salazar otorgó diplomas de 
reconocimiento a los psicólogos por el trabajo articulado que realiza a favor de 
la comunidad. 
 



 
 
 

 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1160-2023/UII-MPS 
 
RESULTADOS FINALES: 17 AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS 
(AEO) SERÁN BENEFICIADOS DEL PROCESO CONCURSABLE 
PROCOMPITE PROVINCIA DEL SANTA 2023 
 
¡Reactivación económica! Diecisiete agentes económicos organizados (AEO) 
serán beneficiados del proceso concursable Procompite 2023 de la 
Municipalidad Provincial del Santa, por lo que accedieron al cofinanciamiento 
de sus planes de negocio que presentaron.  
 
El coordinador general del Procompite 2023 de la Gerencia de Desarrollo 
Económico, Ing. Ronald Velásquez Huayanay, felicitó a los agentes 
participaron, quienes deberán asistir a la ceremonia de premiación y entrega de 
cheques simbólicos.  
 
“El comité evaluador del Procompite 2023 de la MPS comunica que 17 agentes 
económicos organizados de la provincia del Santa son los que han superado 
todas las etapas del concurso, por ello se aprobaron sus planes de negocio 
presentados al Siprocompite”, dijo Velásquez Huayanay. 
 
El financiamiento que se les brindará a los agentes económicos organizados no 
consistirá en dinero, sino en maquinaria, equipos, herramientas, insumos y 
hasta infraestructura de darse el caso.   
 
La Municipalidad Provincial del Santa, de la mano del alcalde Ing. Luis 
Gamarra Alor, destinó un presupuesto de cinco  millones de soles para el 
primer Procompite 2023 para mejorar la competitividad de las cadenas 
productivas y cofinanciar los planes de negocio de los agentes económicos 
organizados (AEO). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1161-2023/UII-MPS 
 
¡MODERNIDAD! ALCALDE GAMARRA ALOR ANUNCIÓ QUE LA MPS 
INICIÓ LOS ESTUDIOS DE PREFACTIBILIDAD PARA LA CONSTRUCCIÓN 
E IMPLEMENTACIÓN DEL CENTRO MÉDICO MUNICIPAL  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor anunció que la Municipalidad Provincial del 
Santa (MPS) inició los estudios de prefactibilidad  para reconstruir e 
implementar el Centro Médico Municipal para continuar con la noble labor de 
dar salud a la población. 
 
La autoridad municipal informó esta noticia durante su discurso en la ceremonia 
de lanzamiento de los nuevos servicios de salud que ofrecerá desde hoy el 
centro de salud de la comuna provincial.  
 
El burgomaestre provincial recordó que el Centro Médico Municipal inició sus 
funciones en 1982. Sin embargo, desde aquel año, ninguna autoridad le dio la 
importancia que merecía, por lo que fue postergado y abandonado. Aseguró 
que como alcalde y como presidente del Consejo Provincial de Salud del Santa 
esto ya no será así porque siempre velará por la salud del pueblo.  
 



“La provincia del santa es la provincia con mayor población en Áncash y 
estando en el siglo 21 no podemos tener este tipo de infraestructura. Por eso, 
quiero anunciarles que he dado las indicaciones a mis técnicos para que 
empiecen a realizar los estudios de prefactibilidad para construir un Centro 
Médico Municipal moderno para todos”, manifestó. 
 
El alcalde indicó que todos, sin importar cuánto dinero tengan, merecen vivir de 
manera digna y con salud. En ese sentido, hará todos los esfuerzos por 
mejorar la infraestructura del Centro Médico Municipal y dar calidad de vida a 
los que menos tienen.  
 
Por otro lado, declaró a la prensa que las obras que empezó su gestión este 
año están encaminadas. “No hay retraso, pues todas las obras que nos 
compete realizar como municipalidad se están ejecutando: algunas ya tienen 
avance del 70 %; otras tienen menos porcentaje, pero están dentro del plazo 
del contrato”, remarcó.  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1162-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD ELABORA EL EXPEDIENTE TÉCNICO PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA TERCERA ETAPA DE LA AVENIDA JORGE 
CHÁVEZ DEL DISTRITO DE COISHCO  
 
¡Será una realidad! El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor anunció que la 
Municipalidad Provincial del Santa elabora el expediente técnico para la 
construcción de la tercera etapa de la avenida Jorge Chávez, principal vía del 
distrito de Coishco.  
 
El ingeniero Gamarra Alor proporcionó esta información durante su presencia 
en calidad de invitado en la feria gastronómica organizada por las 
celebraciones por el 35.° aniversario de creación política del distrito de 
Coishco. Los regidores Key Apolonio Méndez y Pedro Bernabé Domínguez 
acompañaron al alcalde de la provincia del Santa.  
 
El alcalde coishqueño, Heber Sánchez Cruz, saludó la voluntad política del 
burgomaestre provincial por trabajar para el desarrollo de todos los distritos.  
 
La autoridad municipal, además, participó en la entrega de reconocimiento a 
Noemí Domínguez Carrillo, quien ganó el premio nacional Turismo Emprende 
2023 del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo del Perú (Mincetur).  
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1163-2023/UII-MPS 
 

¡SALUD PARA TODOS! LA MUNICIPALIDAD IMPLEMENTA NUEVOS 
SERVICIOS PARA ATENDER A LA POBLACIÓN A PRECIOS ACCESIBLES 
EN EL CENTRO MÉDICO MUNICIPAL  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor inauguró los nuevos servicios de salud que 
implementó la Municipalidad Provincial del Santa en el Centro Médico 
Municipal para brindar atención de calidad y completa a la población.  Se trata 
de las especialidades de rayos X dental, terapia física y rehabilitación, 
psicología, electrocardiogramas, ecografías y urología. 
 
La ceremonia de lanzamiento se desarrolló en el Centro Médico Municipal, con 
la participación del burgomaestre provincial; el regidor Pedro Bernabé 
Domínguez; la jefa del Órgano Desconcentrado de Salud Pública, Marleny De 
la Cruz García, y el padre de la iglesia San Pedro, Juan Anguerry Preciado.  
 
El sacerdote acompañó a la autoridad de la provincia durante su recorrido en el 
interior del local de salud municipal para bendecir las instalaciones donde 
funcionarán los nuevos servicios a partir de hoy a un costo social.  
 



“Nos sentimos felices por contribuir y mejorar la salud del pueblo. El bienestar 
de la población está por encima de las obras de cemento, mi principal 
preocupación siempre será la vida. Por esa razón nos sentimos felices de 
contribuir en mejorar la salud e implementar los nuevos servicios médicos”, 
expresó el alcalde.  
 
Gamarra Alor saludó a todo el personal que labora en el Centro Médico 
Municipal. En especial, felicitó a la doctora Marleny De la Cruz García por su 
vocación de servicio al frente del Órgano Desconcentrado de Salud Pública. 
Resaltó la labor de la funcionaria al frente de las múltiples campañas de salud, 
como de tamizaje de salud mental y de descarte de caries.  
 
“Todo mi reconocimiento por su entrega y compromiso con la población, en 
especial con la gente que necesita de los servicios médicos y por esa vocación 
de servicios que debemos tener todos los que trabajamos en una 
municipalidad”, puntualizó.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1164-2023/UII-MPS 
 

ENCANTOS DE NAVIDAD 2023: COLORIDA DECORACIÓN Y ENCENDIDO 
DE LUCES EN LA PLAZA DE ARMAS DE CHIMBOTE CON LA ALEGRÍA DE 
LOS NIÑOS 
 
El espíritu navideño se vivió a flor de piel con la alegría de los niños y de las 
familias que vibraron con la decoración e iluminación de la plaza de Armas 
organizado por la Municipalidad Provincial del Santa. 
 
El encendido de las luces en nuestra plaza principal estuvo lleno de colorido y 
música, gracias a la colaboración de diversas empresas e instituciones que 
coordinaron con la Gerencia de Desarrollo Social para entregar a la población 
el espectáculo multicolor.  
 
Los niños y niñas disfrutaron los show infantiles de la Policía Nacional del Perú 
y de la “Maira en Navidad”. Con la presencia del alcalde Ing. Luis Gamarra 
Alor, el padre Willi Aguado bendijo la actividad navideña. 
 
La autoridad provincial realizó la cuenta regresiva de Encantos de Navidad 
2023 hasta que se encendieron las luces alegóricas de todos los adornos y 
figuras alusivas a la festividad. Los fuegos artificiales engalanaron aún más la 
noche.  
 
El burgomaestre chimbotano manifestó que la Navidad es propicia para que las 
familias chimbotanas compartan el mensaje de paz y amor que transmite el 
nacimiento de Jesús. La autoridad municipal estuvo acompañado de su esposa 
Jenny Pita de Gamarra.  
 
“Con esa misma devoción, queremos que esta celebración también ilumine 
nuestra fe, nuestro espíritu y nuestras acciones. Eso nos permitirá hacer de 
Chimbote y la provincia del Santa, el recinto de paz, hermandad  y prosperidad 
que todos anhelamos”,  dijo en su discurso a la comunidad.  
 
Luego de que se prendieron las luces navideñas, el alcalde recorrió con la 
primera dama, los regidores y la gerente de Desarrollo Social, Asusena 
Hernández Henríquez, los espacios que fueron decorados. 
 
El coro Seguidores de Cristo de la parroquia Santa Teresa de Ávila de la 
urbanización El Carmen coronó la noche con los populares villancicos.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1165-2023/UII-MPS 

 
GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL INSPECCIONA SALUBRIDAD DE 
LOCALES DE VENTA DE COMIDAS Y HOTELES EN CHIMBOTE DURANTE 
OPERATIVO CONJUNTO 
 
Para garantizar la salud de la población en las fiestas de fin de año, la 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS), a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, intensificó en este mes la labor de fiscalización ambiental y 
salubridad en los diversos restaurantes, hoteles, cevicherías, pollerías, entre 
otros, de Chimbote.   
 
El trabajo se realizó de manera articulada entre el Área de Fiscalización 
Ambiental con la Fiscalía de Prevención del Delito e inspectores de la 
Subgerencia de Comercialización. Durante el operativo, notificaron al Hotel 
Elegance Vip y al Hotel Chifa Cantones para que obtengan su certificado de 
fumigación y mejoren el estado de higiene de sus almohadas, respectivamente.  
 
De igual manera, visitaron el restaurante La Fontana y verificaron que cuenta 
con los documentos de control municipal. Asimismo, sancionaron con 495 soles 
a la cevicheria La Perla del Norte por no tener su control sanitario. El  
restaurante Karina del pueblo joven San Juan también recibió su multa porque 
le faltó el certificado de capacitación sanitaria.  
 
El rinconcito Pariacotino tampoco cumplió con tramitar el control sanitario de su 
personal, por lo que fue multado con 495 soles. Por la misma razón, la pollería 
Pardo recibió su sanción, pero en este caso fue de 990 soles. Se le dio cinco 
días de plazo para que subsane las observaciones a su local.  
 
Además, inspeccionaron los restaurantes El Verdadero Verídico, cevichería El 
Buen Paladar y Bull Máster. Los propietarios de estos locales fueron notificados 
para que obtengan su certificado de capacitación sanitaria, carné de control 
sanitario, entre otras observaciones.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1166-2023/UII-MPS 

 
MUELLE MUNICIPAL RECIBE HABILITACIÓN SANITARIA DE SANIPES 
PARA CARGA Y DESCARGA DE RECURSOS HIDROBIOLÓGICOS 
 
El Muelle Municipal recibió la autorización sanitaria del Organismo Nacional de 
Sanidad Pesquera (Sanipes) para realizar actividades de carga y descarga de 
recursos hidrobiológicos, tanto a nivel nacional como internacional.  
 
El jefe del desembarcadero edil, Ezequiel Mayo Lugo, contó que son 13 años 
desde que el muelle es administrado por la Municipalidad Provincial del Santa. 
Sin embargo, ninguna gestión se preocupó por obtener la habilitación sanitaria.  
 
Indicó que la obtención de la certificación se empezó a gestionar entre marzo y 
abril de este año, por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. Todo se 
hizo de acuerdo a la vigencia del Decreto Supremo 020-2022-Produce, que 
aprueba el reglamento sectorial de inocuidad para las actividades pesqueras y 
acuícolas.  
 
“Estamos satisfechos de que se haya logrado la habilitación, tras superar las 17 
subsanaciones (antes habían 27 observaciones). La gestión pasada no había 
realizado la certificación sanitaria.  El muelle está habilitado, pero lo que le falta 
ahora es mejorar la infraestructura de su planta, la cual está mal diseñada”, 
refirió Mayo Lugo. 
 
El funcionario aseguró que un promedio de 395 embarcaciones de menor 
escala a nivel nacional pueden depositar su carga en el Muelle Municipal. 
“Cada embarcación está con 10 personas y se realiza una descarga entre 30 a 
35 embarcaciones diarias. Sabiendo que se pueden venir a las embarcaciones 
industriales, queremos tener una actividad de descarga de 50 embarcaciones 
diarias, aproximadamente”, calculó.  
 
 
   
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1167-2023/UII-MPS 

 
LA MPS RECUPERA EL PARQUE MIRAFLORES I ZONA CON LA 
COLABORACIÓN DE JUNTAS VECINALES, COMISARÍA LA LIBERTAD Y 
LA IE MARÍA GORETTI 
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS) recuperó el parque Miraflores I 
Zona, gracias al trabajo articulado con las juntas vecinales, Comisaría La 
Libertad y estudiantes de la IE María Goretti, como parte de la estrategia para 
recuperar los espacios públicos del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana 
(Codisec) de Chimbote.  
 
Este espacio ahora luce renovado, bien pintado e implementado, muy diferente 
al estado de abandono en el que estaba. Por eso, hoy el regidor Eduardo Cano 
Lozada, en representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, participó en la 
ceremonia de izamiento del pabellón nacional en este rejuvenecido lugar, 
situado cerca del colegio María Goretti y de la Comisaría La Libertad. 
 
Los estudiantes de Goretti corrían peligro tras salir de sus clases, pues el 
parque no prestaba la seguridad y tampoco  estaba iluminado. Esa historia 
cambió debido a la decisión política del burgomaestre provincial por cuidar la 
infraestructura de la ciudad y velar por la tranquilidad de la ciudadanía, con el 
apoyo de la sociedad organizada.  
  
“El compromiso de todos es mantener las obras porque las obras son de todos 
nosotros los que contribuimos. Por eso, hay que mantenerlo y cuidarlo. Hay 
que resaltar el trabajo del alcalde Gamarra Alor y de todos los que ayudaron 
para la recuperación de los espacios públicos”, declaró Cano Lozada, quien 
preside la Comisión de Seguridad Ciudadana, Defensa Civil y Serenazgo.  
 
El director de la institución educativa María Goretti, Carlos Moreno Blanquillo, 
agradeció al ingeniero por unir esfuerzos para rescatar el parque Miraflores I 
Zona. “Nuestro compromiso como colegio es colaborar con el mantenimiento 
de este espacio público, pues ayudará a la seguridad de los estudiantes y la 
población en general”. 
 
Por su parte, secretaria técnica del Codisec, Rocío Ramos Jara, resaltó la labor 
de las juntas vecinales, que lidera la coordinadora, Fátima López Guerrero, y 
de la Comisaría La Libertad por sumarse a esta campaña importante de 
recuperación de espacios públicos.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1168-2023/UII-MPS 

 
¡TODO ENCAMINADO! LA OBRA AGUA POTABLE Y DESAGUE EN SAN 
JOSÉ SERÁ EJECUTADA POR LA MPS, TRAS SER APROBADO Y 
VIABILIZADO EL EXPEDIENTE TÉCNICO POR SEDACHIMBOTE 
 
El expediente técnico de la creación del sistema de agua potable y 
alcantarillado sanitario en el centro poblado San José quedó aprobado y 
viabilizado para que la Municipalidad Provincial del Santa (MPS) ejecute esta 
importante obra, que beneficiará a más de 600 pobladores chimbotanos que 
esperan por años estos servicios.  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor dio esta noticia a los dirigentes de San José, 
quienes llegaron a la comuna provincial para agradecerle por su decisión de 
impulsar este proyecto. El gerente de Sedachimbote, Francisco León Cavero, 
asistió a la comuna provincial para entregar de manera oficial el expediente. 
 
“Hoy se nos entregó el expediente técnico que presentamos como 
Municipalidad Provincial del Santa para que sea aprobado y viabilizado para 
ejecutar la obra lo más rápido posible. Ese es el anuncio que quise darle a 
ustedes. Agradezco al gerente de Sedachimbote por habernos apoyado con su 
personal técnico para sacar adelante el expediente”, manifestó la autoridad 
municipal.  
 
El secretario general de San José, Gustavo Mendoza Rojas, confía en que 
pronto se hará realidad la obra para la felicidad de sus vecinos. “Nosotros 
confiamos que en el menor tiempo posible se ejecutará la obra. Estamos 
agradecidos con Sedachimbote y con el ingeniero Gamarra Alor por el esfuerzo 
que le puso para que se concrete este proyecto”.  
 
Francisco León Cavero, por otro lado, también entregó al burgomaestre 
provincial la copia del contrato que firmó la ministra de Vivienda, Construcción y 
Saneamiento, Hania Pérez de Cuéllar, con Fichtner Water & Transportation 
para la implementación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales 
PTAR II Chimbote. La suscripción coincidió con el 117.º Aniversario de 
Chimbote.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1169-2023/UII-MPS 
 
ALCALDE EXIGE A RECONSTRUCCIÓN CON CAMBIOS INTERVENCIÓN 
INMEDIATA EN TRES PUNTOS CRÍTICOS EN EL RÍO LACRAMARCA QUE 
NO ATENDERÁ LA EMPRESA OHLA  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor exigió a la Autoridad para la Reconstrucción 
con Cambios (ARCC) intervenir con urgencia en tres puntos críticos 
identificados en el río Lacramarca, en donde la empresa OHLA no realizará 
trabajos de prevención y protección de la defensa ribereña.  
 
La autoridad municipal hizo ese pedido durante su participación en la “Mesa de 
acción multisectorial frente al fenómeno del niño en la región Áncash”, 
convocada por la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM). El objetivo de la 
reunión fue tomar acciones y adoptar compromisos entre las autoridades de los 
tres niveles de Gobierno para mitigar el impacto del fenómeno natural.   
 
“No consideraron tres puntos críticos para trabajos de defensa y nosotros no 
podemos intervenir porque el terreno está en manos de la empresa OHLA. Si 
no se hace algo con urgencia, los distritos de Chimbote, Nuevo Chimbote y los 
pueblos de la parte alta se afectarán con las inundaciones. Esa es nuestra 
preocupación, no queremos que pase como en el Yaku”, alertó el alcalde.  
 



El burgomaestre provincial cuestionó que la ARCC no haya avanzado con las 
obras de defensa que necesita la población para estar protegida ante la 
presencia de los desastres naturales. Gamarra Alor asistió a la mesa de trabajo 
acompañado por el jefe del Órgano Desconcentrado de Gestión de Riesgo del 
Desastre, Ing. Agustín Ledesma Aguirre.  
 
El funcionario reiteró que se debe atender cuanto antes los tres puntos críticos 
en el río Lacramarca. Uno de ellos comprende el tramo entre Santa Clemencia 
hasta el kilómetro 3.5 y otro es el que va al sector Pampadura. De igual 
manera, está la zona que colinda  con Villa María, Primero de Mayo, La Perla 
de Chimbote, Terminal Terrestre, Megaplaza y la avenida Pardo. 
 
“Ustedes conocen el río Lacramarca y hay puntos que ameritan una urgente 
intervención. OHLA no intervendrá, ya no dijo. El alcalde fue a Lima para 
conversar sobre este tema, pero hasta ahora no hay una respuesta 
contundente para ejecutar los trabajos. Deben considerar este tema, pero 
ustedes dicen que llevarán nuestra protesta. Esperamos acciones”, dijo 
Ledesma.  
 
Cabe resaltar que la Municipalidad Provincial del Santa ejecuta, con sus 
propios medios y recursos, acciones de defensa ribereña en 11 puntos críticos 
de los ríos Santa y Nepeña. Sin embargo, ello no es suficiente. Por eso, la 
preocupación del alcalde Gamarra Alor porque se atienda con trabajos de 
prevención los lugares que no se tomaron en cuenta.  
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1170-2023/UII-MPS 
 

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ CAPACITACIÓN 
ACERCA DE INTELIGENCIA EMOCIONAL DIRIGIDA A LOS DOCENTES Y 
AUXILIARES DE LA IE 88005 CORAZÓN DE JESÚS 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó con éxito la capacitación denominada “Buenas 
prácticas en el desarrollo de inteligencia emocional, habilidades blandas para el 
éxito laboral”. El evento académico fue dirigido a los docentes y auxiliares de la 
I. E. N.º 88005 Corazón de Jesús de Chimbote. 
 
La instrucción estuvo a cargo del psicólogo organizacional, Marlon Alberto 
Quezada Contreras, y contó con la asistencia de docentes, auxiliares y 
personal administrativo del centro educativo. El propósito de la actividad fue 
mejorar los niveles de la interacción entre personal educativo y alumnos para 
un mejor aprendizaje.  
 
El evento académico tuvo la participación de la responsable de Educación y 
Ciudadanía, Silvana Zavaleta Jara, y de la directora del colegio Corazón de 
Jesús, Nelly Salinas Mejía. 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1171-2023/UII-MPS 

 
GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL SANCIONÓ CON 9900 SOLES A 
FÁBRICA DE HIELO AQUARIUS POR PROVOCAR ANIEGO Y TENER EN 
MAL ESTADO SUS INSTALACIONES EXTERIORES 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, mediante la Gerencia de Gestión 
Ambiental, multó a la fábrica de hielo Aquarius Industry SAC con 2 UIT, durante 
una rápida intervención con el Equipo Funcional de Fiscalización Ambiental y la 
Policía Ecológica.  
 
Los inspectores impusieron la sanción de 9900 soles tras encontrar un aniego 
de agua de proceso de la planta de hielo en la parte exterior de la empresa. El 
líquido salía de la caja de registro de la misma corporación, lo que perjudicaba 
un área aproximada de 180 metros cuadrados. 
 
Debido al estado antihigiénico, los trabajadores ediles exhortaron al propietario 
a limpiar la zona lo antes posible. También se observó residuos domiciliarios, 
que formaban un punto crítico de residuos sólidos, por lo cual se coordinó con 
Subgerencia de Limpieza Pública para la limpieza y recuperación de la zona. 
 
De igual manera, se notificó a la fábrica de procesamiento de hielo para que 
regularice su certificado de fumigación y cumpla con tener vigente sus 
extintores. La empresa se ubica en la avenida Los Pescadores en la Zona 
Industrial Gran Trapecio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1172-2023/UII-MPS 
 
GESTIÓN ECOAMIGABLE: CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA 
ORDENANZA QUE PROHÍBE EL USO DE BOLSAS DE PLÁSTICO Y 
TECNOPOR EN LOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES 
 
El pleno del Concejo Municipal aprobó la ordenanza que prohíbe y busca 
reducir el uso indiscriminado de las bolsas de plásticos de un solo uso, así 
como el empleo de recipientes o envases descartables de tecnopor en los 
establecimientos comerciales en la provincia.  
 
El gerente de Gestión Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa, Mag. 
Miguel Santa María Flores, sustentó el proyecto de ordenanza municipal e 
indicó que para lograr el objetivo se debe sensibilizar a la gente para que 
disminuya el uso del plástico. En caso incumplan, la normativa municipal 
contempla la aplicación de multas a los negocios.  
 
“Nosotros no queremos sancionar, lo que buscamos es que la gente cambie 
esa cultura del uso del plástico. Antes de llegar a una sanción, se le notificará 
para que subsanen en cinco días. Si persisten en su negativa, se le impondrán 
a los negocios multas de acuerdo al cuadro de infracciones”, indicó Santa 
María Flores. 
 
El funcionario agregó que trabajará en un programa de sociabilización por un 
periodo de tres meses para difundir la ordenanza. Para ese fin, se articulará 



campañas con los establecimientos comerciales, colegios, universidades y 
diversas instituciones comprometidas con el medio ambiente.  
 
“Está demostrado que la bolsa plástica y el tecnopor causan daños terribles a 
la salud de la población. Por eso, nuestro propósito es reducir su uso”, refirió. 
 
OBRAS PARA JIMBE EL 2024 
 
Por otro lado, los regidores aprobaron que la Municipalidad Provincial del Santa 
sea la unidad ejecutora para que elabore el expediente técnico y ejecute el 
“Proyecto de ampliación del servicio de agua y creación del alcantarillado en 
los sectores de Huashcayán y Chochapetí en el distrito de Cáceres del Perú 
(Jimbe)”.  
 
El alcalde de Jimbe, Adelmo Peralta Zavaleta, estuvo en la sesión ordinaria y 
pidió al Concejo Municipal dar luz verde al cambio de unidad ejecutora, pues la 
obra beneficiará a más de 400 familias entre ambos pueblos. Tras el debate y 
análisis, los concejales aprobaron este punto de la agenda.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1173-2023/UII-MPS 
 

¡TAREA CUMPLIDA! LA MUNICIPALIDAD APOYÓ AL 100 % LA CAMPAÑA 
DE FUMIGACIÓN CONTRA DENGUE PROMOVIDA POR EL MINISTERIO 
DE SALUD 
 
La Municipalidad Provincial del Santa cumplió al 100 % su apoyo a la campaña 
de fumigación para combatir el dengue que impulsó el Ministerio de Salud 
(Minsa), a través de la Dirección General de Salud Ambiental e Inocuidad 
Alimentaria (Digesa), en 40 sectores de Chimbote. La cruzada preventiva llegó 
a su final y se despidió a las personas que integraron las brigadas de 
nebulización.  
 
El personal limeño disfrutó de un partido de fútbol en el campo deportivo El 
Drenaje, por disposición del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, mediante el 
Órgano Desconcentrado de Salud Pública (ODSP). El propósito fue 
confraternizar y disfrutar de un momento ameno, tras 15 días de ardua labor 
que duró la campaña en nuestra ciudad.  
 
La jefa del ODSP, Marleny De la Cruz García, trasladó el agradecimiento del 
burgomaestre provincial a todos los fumigadores por su compromiso y trabajo. 
“El alcalde ha dado todo su respaldo a la campaña. Como alcalde y como 
presidente del Consejo Provincial de Salud del Santa, nuestra autoridad 
reafirma su compromiso por la salud de la población”.  



 
La funcionaria recordó que la comuna provincial, por decisión de la autoridad 
municipal, brindó soporte logístico con movilidad para el personal de salud, 
agentes comunitarios, entre otros. Además, dio seguridad con Serenazgo 
durante el traslado a las viviendas de los 40 pueblos intervenidos. La ayuda 
también se tradujo con personal para la nebulización.  
 
De igual manera, las instalaciones del estadio Centenario Manuel Rivera 
Sánchez funcionaron como centro de control y contención de la emergencia por 
el dengue. Todo el equipo y los materiales enviados por el Minsa 
permanecieron en el recinto chimbotano, tras su llegada el 26 de noviembre, 
bajo la custodia de Serenazgo y de la Policía Nacional del Perú (PNP). 
 
“Para nosotros, la campaña ha sido un éxito. Agradecemos a Digesa de Lima 
porque han estado aquí trabajando desde las 5 de la mañana hasta altas horas 
de la noche en Chimbote. Por eso, el apoyo de la municipalidad con 
Serenazgo, personal de nebulización y la movilidad para el traslado”, remarcó 
De la Cruz García. 
 
La campaña de fumigación se desarrolló en diversos pueblos de Chimbote 
como San Pedro, La Unión, Magdalena Nueva, Florida, Miraflores Alto, La 
Caleta, Bolívar Alto, Bolívar Bajo, La Balanza, Primavera Alta, Primavera Baja, 
entre otros. Un total de 24901 viviendas fueron fumigadas.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1174-2023/UII-MPS 
 

APRUEBAN MODIFICACIÓN DE ORDENANZA MUNICIPAL PARA 
ACELERAR EL PROCESO DE PRIVATIZACIÓN DE LOS MERCADOS  
 
La gestión del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor al frente de la Municipalidad 
Provincial del Santa agilizará el proceso de modernizar los mercados de 
Chimbote. Los regidores aprobaron la modificación de la Ordenanza Municipal 
n.° 011-2005-MPS que regula el proceso de privatización y transferencia de los 
centros de abastos de la ciudad.  
 
La Comisión de Asuntos Legales y Secretaría General, que preside la regidora 
Ana Carolina Salazar Carrillo, evaluó —como última instancia— el proyecto de 
ordenanza para modificar la 011-2005. El cambio finalmente ocurrió tras ser 
debatido y aprobado por el pleno del Concejo Municipal.  
 
La modificación implica la inclusión de la Gerencia de Desarrollo Económico 
como cabeza en la Comisión de Privatización y Transferencia de Mercados, 
que completan la Gerencia de Administración y Finanzas y la Gerencia de 
Desarrollo Urbano. Así lo explicó el gerente de Desarrollo Económico, Jorge 
Luy Gallardo, quien sustentó este punto en la agenda de la sesión ordinaria.  
 
También se consideró que la Comisión de Privatización y Transferencia de 
Mercados se instale, con su respectiva resolución, dentro de los 15 días 
después de publicada la ordenanza modificada.  
 
“En el caso de los miembros de los regidores, la ordenanza 011-2005 solo 
mencionaba sus nombres. Sin embargo, ahora habrá seis comisiones de 
regidores que estarán presentes como fiscalizadores del proceso porque tienen 



la facultad para observar y verificar los acuerdos de la comisión”,  dijo Luy 
Gallardo.  
 
El funcionario contó que los tres mercados municipales a privatizar son Alfonso 
Ugarte, Nuevo Progreso, Miramar de Chimbote; mientras que en Nuevo 
Chimbote están Asociación de Comerciantes Informales del Mercado Buenos 
Aires (ACIMBA), ACOJAMBA, Centro Comercial Nuevo Chimbote, Los Olivos y 
Lomas del Sur. Los mercados a privatizar mediante Cofopri son San Pedro, El 
Carmen, Dos de Junio, Bolívar, Florida, San Juan, Unión del Sur y 
Constructores. 
 
El gerente explicó que una vez instalada la comisión, luego viene el proceso de 
privatización. En este punto se considera el diagnóstico, calificación, 
saneamiento físico legal de los terrenos, tasación, notificación, proceso de 
compra y la suscripción en Registros Públicos de los títulos de propiedad. 
 
“Los titulares de los centros de abastos quieren tener su propiedad saneada 
para que empiecen a invertir. La idea de nosotros como municipalidad es 
mejorar la situación de los mercados y que se formalicen. Hasta pueden ser 
atractivos para los inversionistas”, indicó Jorge Luy Gallardo. 
 
 

 
 



 

 
 

NOTA DE PRENSA 1175-2023/UII-MPS 
 

¡MANO DURA! SEIS PANADERÍAS DE CHIMBOTE SON MULTADAS POR 
LA GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL POR NO CUMPLIR NORMAS DE 
SALUBRIDAD  
 
Seis panaderías de Chimbote fueron sancionadas por la Gerencia de Gestión 
Ambiental de la Municipalidad Provincial del Santa, durante un operativo en 
conjunto con la Fiscalía de Prevención del Delito para detectar productos 
adulterados o vencidos y garantizar la salud de la población ante la cercanía de 
las fiestas navideñas.  
 
Los inspectores multaron con 1495 soles a la panadería Ottone, situada en el 
jirón Ladislao Espinar n.° 1700, en el pueblo joven Miraflores Bajo, tras 
encontrar en sus instalaciones insumos de panificación vencidos. Los 
productos caducados, como baldes con abrillantador y cajas de frutilla, fueron 
incautados para proteger la salud pública.  
 
De igual manera, el personal edil inspeccionó la panadería Domínguez del 
pueblo joven El Porvenir, donde las paredes, piso, techos, latas y trapos para el 
pan estaban en malas condiciones. Por eso, impusieron la multa de 495 soles y 
notificaron al propietario para que cumpla con el control sanitario, certificado de 
capacitación sanitaria, fumigación y recarga de extintores.   
 



La misma irregularidad advirtieron los inspectores en la panadería del señor 
Hugo Paco Flores Paulino, ubicada en el pueblo joven Esperanza Baja. 
Además, encontraron que las trece latas para transportar el pan estaban 
carbonizadas, por lo que fueron decomisadas. La multa fue de 495 soles y se le 
dio cinco días de plazos para subsanar observaciones.  
 
La panadería Maryori de Florida Alta tampoco se salvó del operativo de 
fiscalización. Pese a que fue notificado por no obtener el carné de control 
sanitario de su personal, el dueño del local no levantó las observaciones. Ante 
ello, los supervisores sancionaron con 495 soles. Exhortaron al propietario a 
cumplir con la normativa de salubridad para evitar futuras multas. 
  
En el caso de la panadería Venus del jirón Francisco Pizarro, la multa alcanzó 
los 495 soles porque uno de los trabajadores no cuenta ni con control sanitario 
ni certificado de capacitación sanitaria.  
 
La panadería Chero, situada en jirón Manuel Ruiz n.° 1213 de Bolívar Alto, 
recibió la sanción de 1485 soles por tener en mal estado de higiene sus 
instalaciones. Los fiscalizadores encontraron las paredes y la mesa de madera 
de trabajo del taller de panificación en malas condiciones. Incluso se hallaron 
tres cubetas de pan con hongos y quemados, así como gaseosas vencidas.  
 
El gerente de Gestión Ambiental, Miguel Santa María Flores, enfatizó que 
redoblarán esfuerzos para fiscalizar todas las panaderías, restaurantes, 
pollerías, hoteles y otros negocios para velar por la salud de la población. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1176-2023/UII-MPS 

¡LA ALEGRÍA DE COMPARTIR! LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL 

SANTA CELEBRÓ LA NAVIDAD CON MÁS DE MIL NIÑOS Y NIÑAS DEL 

PROGRAMA DE VASO DE LECHE 

El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor celebró por adelantado la Navidad con más 

de mil niños y niñas que son parte del Programa de Vaso de Leche (PVL) de la 

Municipalidad Provincial del Santa. 

Los menores disfrutaron de una mañana festiva en el campo deportivo de la 

urbanización El Acero, durante la gran chocolatada y show infantil navideño. 

Todos recibieron sus regalos, tras participar con su alegría e inocencia en los 

múltiples juegos. 

La regidora Patricia Villarreal Paredes lideró la actividad, en representación del 

burgomaestre provincial. La concejal dijo que el mejor recuerdo de la Navidad 

es compartir en familia. 

“La Navidad es la época más bonita porque significa compartir con los 

hermanos, con los primos y con los padres. Son recuerdos bonitos de familia 



que quedarán en sus memorias. Que tengan una feliz Navidad todos ustedes”, 

expresó la concejal. 

Los más de mil niños y niñas que participaron en la actividad navideña son 

parte de los 228 comités de vaso de leche del PVL, que está a cargo de la 

licenciada Gina Valera Morales. Los comités se ubican en las zonas norte, 

centro y sur de Chimbote. 

Las madres de familia agradecieron al alcalde Gamarra Alor y al Programa de 

Vaso de Leche por organizar la gran chocolatada y show navideño para sus 

hijos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1177-2023/UII-MPS 

 
¡AVANZAMOS! LIMPIEZA, DESCOLMATACIÓN Y CONFORMACIÓN DE 
DIQUE EN DREN CASCAJAL EN TAMBO REAL REGISTRA UN 
PROGRESO DEL 90 % 
 
La obra de limpieza, descolmatación y conformación de dique en el dren 
Cascajal en el centro poblado Tambo Real, que ejecuta la Municipalidad 
Provincial del Santa, registra un avance de ejecución del 90 %. Este sector 
forma parte de los once puntos críticos que atiende la comuna provincial como 
medida preventiva debido al peligro inminente por el fenómeno del Niño.  
 
El jefe de Mantenimiento, Ing. Miguel Ángel Luciano Loyola, contó que los 
trabajos se realizan en un tramo de más de 1.5 kilómetros. Además, contempla 
la conformación de dique con material propio en ambos márgenes, con 900 
metros cúbicos de roca al volteo. Esta zona se afectó en marzo, tras las 
precipitaciones pluviales y huaicos que trajo el ciclón Yaku.  
 
“El Yaku se llevó parte de terrenos agrícolas y afectó a las empresas arroceras 
en esta zona. Por eso, el alcalde Luis Gamarra Alor dispuso intervenir con 
trabajos preventivos. La obra pronto quedará culminada”, indicó Luciano 
Loyola. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1178-2023/UII-MPS 

 
¡COMPARTIMOS CON TODOS! CELEBRAMOS LA NAVIDAD CON MÁS 500 
NIÑOS Y NIÑAS DEL SECTOR RURAL DEL PROGRAMA VASO DE LECHE  
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor continuó con la celebración de la Navidad 
2023. En esta oportunidad, la alegría navideña quedó reflejada en las sonrisas 
de más de 500 niños y niñas de 95 comités de la zona rural que son parte del  
Programa de Vaso de Leche (PVL) de la Municipalidad Provincial del Santa. 
 
La regidora Patricia Villarreal Paredes representó al burgomaestre en la 
actividad que por primera vez realiza de manera descentralizada una gestión 
municipal. La jornada se desarrolló en la zona rural A, en el centro poblado de 
Vinzos, donde 150 menores compartieron de la chocolatada navideña y 
recibieron su regalo.  
 
La comitiva de la comuna provincial, asimismo, se trasladó a la zona rural B, 
que tuvo como punto de concentración el sector La Cuadra de Cascajal, para 
entregar los obsequios y brindar una chocolatada a 300 niños y niñas. Por 
último, a los 100 niños beneficiarios en la zona rural C, quienes se reunieron en 
Lacramarca Baja, también se les entregaron sus regalos.  
 
La jefa del PVL, Gina Valera Morales, contó que dentro de los comités de la 
zona rural A están Santa Rosa, Madre Progresista, Pampa de Vinzos, Corazón 
de Jesús, entre otros. En la zona rural B, se encuentran Las Flores, Las 
Kiwichas, El Amauta, Las Perlitas, Los Niños de los Jardines y más.  
 
De igual manera, los comités de vaso de leche Nueva Generación, Fuente 
Vida, Corazón de Jesús, Nueva Esperanza y Niño Jesús, entre otros, de la 
zona rural C. “Se ha hecho la chocolatada y entrega de regalos en la zona 
rural, algo que en ninguna gestión se ha dado. Esta es la primera vez”, indicó 
Valera Morales. 
 
La funcionaria precisó que la Municipalidad Provincial del Santa entregó 
regalos y ofreció un show navideño el sábado 16 de diciembre a más de 1300 
niños y niñas de la zona urbana, que pertenecen al PVL. El reparto de 
obsequios siguió el domingo con los chicos del sector rural, que también son 
parte de los 228 comités de vaso de leche a cargo de la comuna provincial.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 



NOTA DE PRENSA 1179-2023/UII-MPS 
 
COMUNA PROVINCIAL PROMUEVE PROGRAMA “NO ME REGALES UN 
ARMA DE JUGUETE, REGÁLAME UN JUGUETE PARA ARMAR” EN 
COLEGIOS DANIEL ALCIDES CARRIÓN Y JOSÉ OLAYA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través del Comité Provincial de 
Seguridad Ciudadana (Coprosec), implementó el programa “No me regales un 
arma de juguete, regálame un juguete para armar” en las instituciones 
educativas Daniel Alcides Carrión y José Olaya para promover en los niños el 
uso de juguetes educativos y no violentos. 
 
Los alumnos y alumnas de estos dos colegios cedieron sus juguetes de 
plástico similares a pistolas, fusiles, cuchillos y otros que inciten a la violencia 
para ser cambiados por unos educativos como rompecabezas, ajedrez, ludos y 
cubos mágicos que desarrollan su creatividad. Algunos estudiantes del José 
Olaya entregaron cuchillos de cocina y chavetas.   
 
La secretaria técnica del Coprosec Santa, Rocío Ramos Jara, contó que la 
actividad se desarrolló en coordinación con la Policía Nacional del Perú (PNP), 
directores, profesores y padres de familia de ambos colegios. La suboficial PNP 
de la Comisaría Alto Perú, Leslie Alarcón Guevara, participó en la campaña.  
 
“Este programa preventivo que está estipulado en la Ley del Sistema Nacional 
de Seguridad Ciudadana (Sinasec), que manda el Ministerio del Interior, para 
concientizar a los niños y a los padres de familia sobre que algunos juguetes 
pueden causar violencia en los niños”, indicó Ramos Jara. 
 
De esta manera, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor cumple con apoyar los 
programas preventivos para frenar la inseguridad ciudadana. Todo se realiza 
en el marco de la Sinasec y de acuerdo al trabajo articulado del trinomio Policía 
Nacional del Perú (PNP), las autoridades y la sociedad civil organizada.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1180-2023/UII-MPS 
 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA SENSIBILIZA A ESCOLARES 
PARA QUE DENUNCIEN EL BULLYING Y EL TRABAJO FORZOSO 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó el taller “Sensibilización y conocimiento de la 
normativa frente al bullying y trabajo forzoso”. El evento académico de 
prevención del delito se desarrolló en las instalaciones de la I.E. María Goretti y 
estuvo dirigido a los estudiantes de nivel secundario.  
 
La charla buscó formar a los menores para que reconozcan cuándo se está 
cometiendo abusos contra sus compañeros de clase y que contribuyan a 
identificar a los agresores e intervenir antes que cometa el acoso escolar. Los 
más de 50 alumnos del 4.º y 5.º grado de secundaria estuvieron atentos, 
participativos y mostraron interés ante la información presentada. 
 
La actividad contó con la participación de la gerente de Educación, Cultura y 
Turismo, Jessica Haro Salazar; la fiscal adjunta de la Primera Fiscalía 
Provincial de Familia del Santa, María Del Pilar Blanco Sala; en representación 
de la Comisaría La Libertad, policía Juliana Conde Peláez, y el director de la 
I.E. María Goretti, Carlos Moreno Manquillo. 
 
Asimismo, la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, 
precisó que hay instrucciones del alcalde Luis Gamarra Alor para realizar las 
charlas de prevención del delito a todos los colegios de Chimbote, con la 
finalidad de sensibilizarlos sobre los peligros y consecuencias de cualquier tipo 
de violencia, uso de armas, consumo indebido de drogas, y demás problemas 
sociales a los que constantemente están expuestos los adolescentes. 
 
“Es trascendental sensibilizar a los jóvenes escolares para que sean 
conscientes de los peligros que hay en la calle, y qué producto de ello hay 
lamentables consecuencias. Sabemos que cada vez es mayor cantidad de 
jóvenes menores de edad que se ven involucrados en actos delictivos, 
frustrando su futuro para siempre. Por ello, debemos poner un freno a estas 
acciones negativas”, enfatizó la funcionaria edil. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1181-2023/UII-MPS 
 

TRAS RESULTADOS DE TAMIZAJE DE SALUD MENTAL, LA 
MUNICIPALIDAD IMPULSARÁ CONVENIO CON COLEGIO ANTENOR 
SÁNCHEZ PARA FORTALECER APRENDIZAJE DE LOS ESTUDIANTES 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor no dejará desamparados a los alumnos del 
I.E. 88037 Antenor Sánchez Rodríguez, donde la Municipalidad Provincial del 
Santa (MPS) efectuó el primer programa piloto Tamizaje de Salud Mental. Tras 
conocer los resultados, la autoridad municipal impulsará un convenio con el 
colegio para usar la tecnología en el proceso de aprendizaje de la población 
estudiantil.  
 
El burgomaestre de la provincia coincidió con Concepción Saldaña Díaz, 
director del Antenor Sánchez, en que ambas instituciones deben unir esfuerzos 
para fortalecer la salud mental en los alumnos y las alumnas. La 
implementación de estrategias reducirá los cuadros de ansiedad, depresión, 
rasgos suicidas y bullying que presentaron los estudiantes en el tamizaje.  
 
“La municipalidad aportará la tecnología para mejorar los procesos 
pedagógicos y de aprendizaje. Ante el cuadro complicado del tamizaje de salud 
mental, creo que el uso de la tecnología haría que nuestros maestros generen 
nuevas estrategias, nuevas formas de enseñar, para que los alumnos mejoren 
sus procesos de aprendizaje”, explicó Saldaña Díaz.  
 
Durante la reunión con la autoridad educativa, el alcalde ordenó a sus 
funcionarios iniciar el proyecto de convenio con la institución educativa. “La 
idea es que el convenio sea planteado desde una visión tecnológica y que se 
realice lo más antes posible. Creo que es un buen ejemplo de lo que deben 
hacer por la educación los colegios y los alcaldes”, indicó el director.  
 
Cabe resaltar que de los 541 alumnos de primaria y secundaria de la IE 
Antenor Sánchez Rodríguez que pasaron la evaluación psicológica, 289 
presentan cuadros de ansiedad, depresión, rasgos suicidas y bullying. Esos 
fueron los resultados de las dos primeras etapas del Primer Programa de 
Tamizaje de Salud Mental, a cargo del Órgano Desconcentrado de Salud 
Pública (ODSP) de la MPS. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



NOTA DE PRENSA 1182-2023/UII-MPS 
 
¡ORDENAMOS LA CIUDAD! LA MUNICIPALIDAD DEMUELE 
CONSTRUCCIÓN QUE INVADÍA LA VÍA PÚBLICA Y COMIENZA CON LA 
RECUPERACIÓN DEL PASAJE COLISEO EN PUEBLO LIBRE 
 
La Municipalidad Provincial del Santa sigue con su labor de ordenar la ciudad 
en base al principio de autoridad. Esta vez, demolió una construcción de cuatro 
pisos que había sido levantada en plena vía pública y que impedía el libre 
tránsito peatonal en el pasaje Coliseo en el pueblo joven Pueblo Libre de 
Chimbote.   
 
La liberación de la vía empezó a primera hora del día, gracias al equipo de la 
Subgerencia Ejecutoría Coactiva que procedió con la destrucción de la 
construcción ilegal. Para ello, se contó con el apoyo de personal de Serenazgo 
y efectivos de la Policía Nacional del Perú.  
 
El encargado del despacho de Demoliciones y Clausura, José Luis Bazán 
Castro, explicó que la estructura se construyó en la vía pública que 
corresponde al pasaje Coliseo, que conecta el jirón Ladislao Espinar con el 
pasaje Dos de Mayo, entre las manzanas G y L de Pueblo Libre. 
 
El funcionario explicó que el pasaje Coliseo estuvo cerrado desde el 2008, sin 
embargo, hoy la municipalidad empezó su liberación con la demolición de la 
primera construcción ilegal, pues hay otra vivienda contigua que correrá la 
misma suerte.  
 
Además, indicó que esta vía también se une por Ladislao Espinar hasta el jirón 
Leoncio Prado.  Este tramo igual está ocupado con inmuebles en situación de 
irregular, por lo que Desarrollo Urbano y la Procuraduría Pública también 
trabajan para recuperar este sector. 
 
“Nosotros le hemos notificado al dueño de la casa desde enero de 2023, sin 
embargo, hizo caso omiso y recurrió a las instancias administrativas y 
judiciales, sin embargo, esto no procede contra la recuperación de la vía 
pública. Ningún juez puede otorgar un título de propiedad sobre la vía pública 
porque es imprescriptible e inalienable”, enfatizó Bazán Castro.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1183-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA PREMIA A LOS 
CONTRIBUYENTES PUNTUALES 2023 CON ARTEFACTOS 
ELECTRODOMÉSTICOS  
 
La Municipalidad Provincial del Santa (MPS) realizó con éxito el sorteo de 20 
artefactos electrodomésticos, a través de la Gerencia de Administración 
Tributaria, para premiar a los contribuyentes que cumplieron con pagar a 
tiempo sus arbitrios e impuesto predial de enero hasta el 15 de diciembre de 
2023. 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor lideró la ceremonia protocolar, que se 
desarrolló en el frontis de la comuna provincial. Para garantizar la transparencia 
del sorteo, la municipalidad contó con la presencia de un notario público de 
Chimbote.   
 
El burgomaestre provincial recordó a la población contribuyente que el 
cumplimiento del pago de impuestos permite recaudar los recursos económicos 
necesarios para la ejecución de las obras y la prestación de los servicios. En 
ese sentido, invocó a mantener la cultura de tributación para ejercerla sin 
necesidad de ser multados.  
 
“Nuestra gestión municipal estimula con este sorteo la cultura tributaria para 
que cada día los contribuyentes se acerquen a nuestras oficinas a cumplir de 
manera puntual con el pago de su impuesto predial y arbitrios municipales. Por 
eso, hoy reconocemos y premiamos a los contribuyentes puntuales”, dijo el 
alcalde en su discurso a la comunidad. 
 
El sorteo de los artefactos electrodomésticos se desarrolló sin problemas. Las 
personas que ganaron y no estuvieron tienen un plazo de 90 días para que 
recojan sus premios. La Gerencia de Administración Tributaria se pondrá en 
contacto con ellos. Además, se rifaron canastas navideñas entre los asistentes.   
 
Los regidores Key Apolonio Méndez, Emily Vásquez Bances y Segundo Gómez 
Chuquiruna participaron en la ceremonia. De igual manera, el gerente 
municipal, Joe Terrones Rodríguez; el gerente de Administración Tributaria, 
Francisco Casamayor Villanueva; la subgerente de Cobranzas, Marisol 
Campos Almendra, y el gerente de Planeamiento y Presupuesto, Jacinto 
Cántaro Apolinario.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1184-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD INICIA INSPECCIÓN OCULAR A VEHÍCULOS DE 
TRANSPORTE PÚBLICO PARA QUE OBTENGAN LA TARJETA DE 
CIRCULACIÓN 2024 
 
La Gerencia de Transportes de la Municipalidad Provincial del Santa comenzó 
con las inspecciones oculares a las unidades vehiculares que prestan el 
servicio de transporte público para que obtengan la tarjeta de circulación para 
el año 2024. 
 
El gerente de Transportes, Alexander Noreña Chira, contó que el proceso de 
verificación técnica inició hoy con más de 300 autos colectivos que viajan al 
valle de Santa, Coishco, Rinconada, entre otros. Se trata de las empresas 
Transporte Santa SAC, Los Grandes Cuatro Amigos SAC, Guadalupito Express 
SRL, Comité 1 Chimbote-Santa, Choferes Unidos y Apóstol Juan Bautista. 
 
“Hemos empezado con las inspecciones oculares para la tarjeta de circulación 
2024 y la terminaremos en febrero. Hay que precisar que son alrededor de 
6000 unidades que tiene nuestro parque automotor, por lo que es necesario 
que cuenten con toda la documentación de formalidad”, indicó Noreña Chira.  
 
La inspección se desarrolló en la avenida Industrial, en el tramo final del Paseo 
de la Cultura. Los inspectores de tránsito evaluaron que las unidades tengan la 
carrocería y su farola en buen estado, cinturón de seguridad, logotipos visibles, 
botiquín de primeros auxilios, extinguidor, entre otros.  
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



NOTA DE PRENSA 1185-2023/UII-MPS 
 

ALCALDE PROVINCIAL ENTREGA TÍTULOS DE PROPIEDAD GRATUITOS 
A 82 FAMILIAS DEL ASENTAMIENTO HUMANO VILLA LOS JARDINES 
CONO NORTE 
 
El alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, a nombre de la Municipalidad Provincial de 
Santa (MPS), entregó títulos de propiedad gratuitos a 82 familias del 
asentamiento humano Villa Los Jardines Cono Norte, que por más de 12 años 
esperaron la formalización de sus terrenos.  
 
El burgomaestre provincial felicitó a los moradores de las manzanas Y’, Z’, W’, 
S y Q de este pueblo chimbotano, quienes por fin hicieron realidad el sueño del 
título propio. La ceremonia de entrega de estos documentos se realizó en el 
frontis de la MPS, con la alegría de todos los vecinos de Villa Los Jardines. 
 
Gamarra Alor recordó que los beneficiarios contaban con sus constancias de 
posesión emitidas el 2013 por la  MPS. Sin embargo, cuando se hizo el 
saneamiento físico legal el 2022, la inscripción de lotización afectó a cinco 
manzanas y a los titulares de 82 predios.  
 
Ante este problema provocado por la gestión anterior, la autoridad municipal 
ordenó a la Gerencia de Desarrollo Urbano que modifique el expediente técnico 
del plano de lotización para que las 82 familias afectadas no pierdan sus 
derechos posesorios.  
 
“Tras un arduo trabajo técnico, social y, sobre todo, registral, nuestra gestión 
elaboró los respectivos títulos de propiedad gratuitos. Las 82 familias de Villa 
Los Jardines Cono Norte retoman su anhelo de un terreno formalizado y con 
ello podrán mejorar su calidad de vida y el futuro de sus seres queridos”, 
manifestó el alcalde.  
 
La población beneficiaria, a través de la coordinadora Amanda Méndez 
Dueñas, agradeció al ingeniero Gamarra Alor por cumplir su promesa de  
formalizar y entregar títulos a las personas que más lo necesitan.  
 
La actividad también contó con la presencia de los regidores Key Apolonio 
Méndez, Emily Vásquez Bances y Segundo Gómez Chuquiruna. De igual 
manera, participaron el gerente municipal, Joe Terrones Rodríguez; la gerente 
de Desarrollo Urbano, Giuliana Ayala Zavaleta; la subgerente de Planeamiento 
Urbano, Gabriela Sánchez Lora, y el subgerente de Inmobiliaria, Kevin Roncal 
Chauca.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1186-2023/UII-MPS 

 
INTEGRANTES DEL COPROSEC SANTA DESTACAN LA CONSOLIDACIÓN 
DEL PLAN DE ACCIÓN PROVINCIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA 2024-
2027 EN LA ÚLTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL 2023 
 
El Comité Provincial de Seguridad Ciudadana (Coprosec) Santa, que preside el 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, realizó la última sesión ordinaria del 2023, en la 
que sus integrantes destacaron la consolidación del Plan de Acción Provincial 
de Seguridad Ciudadana 2024-2027.  
 
El burgomaestre provincial lideró la última reunión del año del Coprosec, que 
se desarrolló en el auditorio de la comuna. La secretaria técnica Rocío Ramos 
Jara expuso un resumen de todo lo que trabajaron en el año las autoridades e 
instituciones del comité. 
 
La funcionaria indicó que se impulsó en los colegios el programa preventivo 
“No me regales un arma de fuego, regálame un juguete para armar”, así como 
la implementación de las juntas vecinales, red de cooperantes y rondas 
campesinas. De igual manera, resaltó la conformación del  Plan de Acción 
Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-2027, el cual tiene que ser aprobado 
por el Concejo Municipal.  
 
“Se cumplió con el acta de identificación de los hechos delictivos, el acta de la 
mesa de trabajo, el acta de validación del plan de seguridad ciudadana. Eso 
quiere decir, el próximo año ya existe un plan, un marco normativo para 
empezar a trabajar desde el 1 de enero con los programas preventivos”, 
destacó Ramos Jara. 
 
Tras la exposición, los integrantes del Coprosec acordaron —ante el pedido de 
la subprefecta provincial del Santa, Daysi Janet Bautista Huamán— la 
realización de operativos en Cascajal, Cambio Puente y Lacramarca para 
frenar los asaltos a mano armada y otros actos delictivos.  
 
Antes de finalizar la sesión ordinaria, el alcalde Ing. Luis Gamarra Alor deseó a 
todo el Coprosec una feliz Navidad. Además, pidió seguir con el trabajo 
articulado para combatir y prevenir la delincuencia en las calles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 



 
NOTA DE PRENSA 1187-2023/UII-MPS 

 
MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA REALIZÓ CON ÉXITO 
FESTIVAL DE COROS NAVIDEÑOS 2023 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Educación, 
Cultura y Turismo, realizó con éxito el Festival de Coros Navideños 2023.  Este 
importante evento contó con la participación de nueve instituciones educativas 
parroquiales cuyos alumnos demostraron su talento a través del canto.  
 
El evento se desarrolló del frontis del edificio municipal y congregó la presencia 
de la población, quienes disfrutaron de la música y color de los corales por 
motivo de las fiestas navideñas. Los estudiantes y demás participantes 
cantaron y bailaron los famosos villancicos como el “Burrito sabanero” y 
“Cholito Jesús”. También vistieron ponchos con los colores tradicionales de 
Navidad para darle realce a cada presentación. 
 
La actividad contó con la presencia de la regidora Patricia Villarreal Paredes; la 
gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro Salazar, y la 
responsable de Educación y Ciudadanía, Silvana Zavaleta  
 
Las instituciones y organizaciones I.E.P. Santa María de Cervelló, I.E. N.° 
88001 Ex 313, I.E. José Olaya, I. E. Emblemática San Pedro, I.E. Corazón de 
Jesús, I.E.P. San José, parroquia San Carlos Borromeo, parroquia San José 
(Nuevo Chimbote) y el Coro del Centro Integral de Adulto Mayor (CIAM) 
participaron en la actividad.  
 
 
 



 

 
 
 

NOTA DE PRENSA 1188-2023/UII-MPS 

¡MAJESTUOSO! FESTIVAL DE COROS NAVIDEÑOS 2023 SE ENGALANÓ 

CON LA CANTATA OFRECIDA POR LA ORQUESTA SINFÓNICA INFANTIL 

JUVENIL DE CHIMBOTE Y EL CORO DE LA ESCUELA DE MÚSICA 

TALENT 

El segundo día del Festival de Coros Navideños 2023, organizado por la 

Municipalidad Provincial del Santa a través de la Gerencia de Educación, 

Cultura y Turismo, se engalanó con la brillante participación de la Orquesta 

Sinfónica Infantil Juvenil de Chimbote y del Coro de la Escuela de Música 

Talent.  

El majestuoso concierto sinfónico coral se realizó en los exteriores de la 

municipalidad y coincidió con el encendido de luces de la fachada. La música y 

el color se complementaron para el deleite del público asistente que presenció 

el espectáculo artístico desde la plaza de Armas de Chimbote. 

La actividad artística por motivo de la Navidad 2023 contó con la participación 

de la regidora Emily Vásquez Bances, en representación del alcalde Ing. Luis 

Gamarra Alor, y de la gerente de Educación, Cultura y Turismo, Jessica Haro 

Salazar. De igual manera, del concejal Eduardo Cano Lozada. 

Dentro del repertorio de la Cantata Navideña que ofreció la Orquesta Sinfónica 

Infantil Juvenil de Chimbote y el Coro de la Escuela de Música Talent, 

estuvieron los temas Aleluya, Feliz Navidad, Navidad Rock y Cholito Jesús. En 

el preliminar, el Coro Infantil de las Cunas Municipales hizo su admirable 

presentación. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 
 

NOTA DE PRENSA 1189-2023/UII-MPS 

EL PERSONAL DE LIMPIEZA PÚBLICA ERRADICÓ 35 TONELADAS DE 

BASURA ACUMULADAS EN EL CASCO URBANO EN NAVIDAD 

En la madrugada del 25 de diciembre, nuestro equipo de Limpieza Pública de 

la Gerencia de Gestión Ambiental erradicó 35 toneladas de basura que se 

acumularon en las calles del casco urbano de Chimbote por la celebración de 

la Navidad. 

Los puntos críticos de concentración de montículos de desechos (entre papel, 

cartones y plásticos) fueron en los jirones Leoncio Prado, Ladislao Espinar, 

Manuel Ruiz, Elías Aguirre y José Gálvez, que estuvieron ocupados por los 

comerciantes informales en la víspera de la noche buena. 

De igual manera, se limpió el perímetro de la plaza de Armas, la avenida Pardo 

y la avenida Francisco Bolognesi, entre otras calles, informó el gerente de 

Gestión Ambiental, Miguel Santa María Flores. 

Nuestros compañeros, con escobas, recogedores y maquinaria pesada, 

cargaron los desperdicios en las unidades compactadoras y dejaron limpias las 

vías para el normal tránsito peatonal y vehicular. 

 



 

 

 

NOTA DE PRENSA 1190-2023/UII-MPS 
 
¡MÁXIMO CONTROL! GERENCIA DE GESTIÓN AMBIENTAL MULTA A 
POLLERÍA CÉSAR TRAS ENCONTRAR UNA CUCARACHA EN EL 
INTERIOR DE SU TANQUE DE AGUA 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Gestión 
Ambiental, inspeccionó los establecimientos y locales de venta de comida de la 
ciudad los días festivos de fin de año, durante un operativo conjunto con la 
Fiscalía de Prevención del Delito. 
 
En esta oportunidad, el equipo de Fiscalización Ambiental y Salud Pública 
sancionó con 2475 soles a la pollería César, situada en el jirón Alfonso Ugarte 
n.° 581, tras hallar una cucaracha en el interior de su tanque de agua y otra en 
el piso.  
 
Además, notificaron al dueño para que mejore la higiene del local, obtenga los 
controles sanitarios, certificados de capacitación sanitaria y contar con 
campana extractora de gases. De igual modo, para que desinfecte el tanque de 
agua. Tiene cinco días de plazo para subsanar las observaciones.   



 
También inspeccionaron la pollería Mirko y comprobaron que cumple con los 
controles sanitarios, certificados de capacitación sanitaria, certificado de 
fumigación y extintor con carga vigente. Sin embargo, se le notificó de manera 
preventiva para mejorar la higiene en la preparación de alimentos, carecer de 
papelera, entre otros. Este local se ubica en la cuadra 4 del jirón Villavicencio.  
 
El operativo alcanzó al bar karaoke La Rumba Disco Bar, negocio que inició 
sus actividades en este año. El personal edil halló que los trabajadores de este 
local no cuentan con control sanitario ni con el certificado de capacitación 
sanitaria. Además, no tiene el certificado de fumigación. Fue notificado de 
manera preventiva por estas y otras irregularidades que deben subsanar.  
 
Por último, se inspeccionó otra vez la cevichería Canelo que no contaba ni con 
el control sanitario ni con el certificado de capacitación sanitaria de su personal. 
Por eso, se le multó con 495 soles. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1191-2023/UII-MPS 
 

¡HISTÓRICO! LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA ENTREGA 
CHEQUES A LOS 17 AGENTES ECONÓMICOS ORGANIZADOS QUE 
GANARON EL CONCURSO PROCOMPITE 2023 
 
La Municipalidad Provincial del Santa, a través de la Gerencia de Desarrollo 
Económico, premió a los 17 agentes económicos organizados (AEO) que 
resultaron ganadores en el fondo concursable no retornable Procompite 2023, 
que por primera vez se organiza en nuestra provincia.   
 
La ceremonia de entrega de cheques a los AEO ganadores se desarrolló en el 
auditorio de la comuna y estuvo liderada por el gerente municipal, Joe Terrones 
Rodríguez, en representación del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor. El regidor 
Segundo Gómez Chuquiruna también acompañó en el evento. 
 
El funcionario destacó la decisión política del ingeniero Gamarra para impulsar 
el primer Procompite con el propósito de dinamizar la economía en la provincia. 
El fondo concursable se aprobó mediante el acuerdo de Concejo n.° 034-2023-
MPS con un presupuesto de cinco millones de soles. A partir de allí, inició esta 
estrategia con la participación de 44 organizaciones de los 9 distritos de la 
provincia.  



 
Superadas todas las etapas, de acuerdo a la normativa, el comité evaluador y 
el equipo Procompite determinaron que 17 AEO accedieron al cofinanciamiento 
de sus planes de negocio, con presupuestos de 103 000 hasta 294 000 soles.  
 
“El 2024 empezaremos la fase de ejecución en la que los AEO beneficiados 
recibirán las maquinarias, herramientas, infraestructura y asistencia técnica. La 
municipalidad acompañará y supervisará a todos para que en el corto plazo 
tengan los resultados proyectados de cada plan ganador”, indicó Joe Terrones, 
tras la entrega de los cheques.   
 
Por su parte, el gerente de Desarrollo Económico, Jorge Luy Gallardo, recalcó 
que los ganadores comprenden las cadenas productivas de espárragos, palta, 
maíz amarillo, porcino, frutales, madera, metal mecánica, cuyes, vacuno, 
apicultura, gastronomía, derivados de granos andinos y panificación. Reiteró 
que la comuna provincial acompañará en la siguiente etapa a los AEO.  
 
La representante de la Asociación de Agricultores Innovadores de Áncash 
Ediflor, Miriam Vásquez Chuquizuta, en representación de los agentes 
ganadores, agradeció al alcalde y a todo el equipo técnico de la municipalidad 
por apoyar las cadenas productivas. Pidió seguir con el Procompite el 2024 
porque es muy importante para la reactivación económica.  
 
La subgerente de Planeamiento y Modernización, Katherine Landívar Yacila; el 
jefe de la Oficina de Programación Multianual de Inversiones, Simón Cotrina 
Electo, y el presidente de la Cámara de Comercio de la Provincia Santa, Gilmer 
Zavaleta Moreno, también participaron de la ceremonia. Ellos fueron parte del 
comité evaluador del Procompite 2023, que presidió Jorge Luy Gallardo.  
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

NOTA DE PRENSA 1192-2023/UII-MPS 
 

¡LO HICIMOS JUNTOS! EL ALCALDE LUIS GAMARRA ALOR ENTREGA 
2123 TÍTULOS DE PROPIEDAD A FAMILIAS DE 27 ASENTAMIENTOS 
HUMANOS DE LAS 217 Y 308 HECTÁREAS 
 
Como parte de su promesa de formalizar a los pueblos de la provincia, el 
alcalde Ing. Luis Gamarra Alor, a nombre de la Municipalidad Provincial del 
Santa, entregó 2123 títulos de propiedad a las familias de 27 asentamientos 
humanos asentados en las 217 y 308 hectáreas de Nuevo Chimbote. 
 
Los beneficiarios con los títulos se encuentran en los pueblos Lomas del Mar, 
Villa Atahualpa, Mirador de las Lomas, Laderas del Sur, Unión del Sur, Los 
Licenciados II Etapa, Lomas de San Luis, Colinas de Jesús, Pinos del Sur, 
Nuevo Paraíso, San Francisco de Asís, Costa Blanca, Cristo Redentor y El 
Mirador. 
 
También se ubican en los sectores Rosales del Mirador, Juan Bautista, Las 
Praderas, Casuarinas del Sur, Vista al Mar I, Vista al Mar II, Tierra Prometida, 



Jerusalén, Río Santa, Jardines de Nuevo Chimbote, Jesús María, Mirador del 
Sur y Los Conquistadores. 
 
La entrega de los documentos empezó en Tierra Prometida, continuó en Costa 
Blanca y culminó en el asentamiento humano Unión del Sur. En todos estos 
pueblos, la comunidad y los dirigentes agradecieron al alcalde por la titulación 
gratuita de los terrenos que por años aguardaban. 
 
El burgomaestre provincial felicitó a los moradores que hoy hicieron realidad el 
ansiado sueño del título de propiedad, que ayudará a mejorar la calidad de vida 
en sus hogares. Destacó el trabajo en conjunto realizado entre Cofopri y la 
Gerencia de Desarrollo Urbano para impulsar el proceso de titulación gratuita. 
 
Asimismo, consideró como honroso para él  y su gestión, a falta de pocos días 
para culminar su primer año al frente de la Municipalidad Provincial del Santa, 
cumplir con la promesa que hizo a la población.  
 
La autoridad recordó que cuando fue consejero regional impulsó la 
transferencia de las 217 y 308 hectáreas a favor de los moradores con 
necesidad de vivienda. Esa labor la ratificó como gobernador regional y hoy, 
como alcalde provincial, seguirá ese camino hasta lograr la titulación de más 
predios y conseguir que las familias accedan a los servicios de agua y desagüe 
mediante el proyecto Grandes Ciudades. 
 
“Una nueva historia comienza para ustedes: la historia de la formalización y de 
la justicia social. El título de propiedad otorga la titularidad del terreno que 
ocupan, pero también los convierte en usuarios que merecen sus servicios 
básicos y los beneficios que brinda el Estado. En pocas palabras, tienen todo el 
derecho a una mejor calidad de vida. Lo hicimos juntos”, expresó la autoridad 
municipal. 
 
Por su parte, la gerente de Desarrollo Urbano, Arq. Giuliana Ayala Zavaleta, 
indicó que los títulos de propiedad están debidamente registrados en la Sunarp. 
También resaltó la paciencia y empeño que pusieron los vecinos para 
cristalizar la formalización de sus terrenos. 
 
La ceremonia de entrega de títulos contó con la presencia del regidor Ebert 
Paredes Pérez. De igual manera, de la subgerente de Planeamiento Urbano, 
Gabriela Sánchez Lora; el subgerente de Inmobiliaria, Kevin Roncal Chauca. 
También de los dirigentes Cecilio Llorca López (Tierra Prometida), Kelly León 
Querevalú (Costa Blanca) y Bruno Cuba Cabrera (Unión del Sur). 
 
 
 
 
 



 

 
 

 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1193-2023/UII-MPS 

 
CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA PLAN DE ACCIÓN DISTRITAL Y 
PROVINCIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA 2024-2027 Y EL PLAN DE 
PREVENCIÓN Y REDUCCIÓN DEL RIESGO DEL DESASTRE 
 
En la última sesión extraordinaria del año, el Concejo Municipal aprobó la 
Ordenanza Municipal que ratifica el Plan de Acción Distrital de Seguridad 
Ciudadana 2024-2027. De igual manera, la Ordenanza Municipal que también 
valida el Plan de Acción Provincial de Seguridad Ciudadana 2024-2027. 
 
A la vez, los regidores por unanimidad aprobaron la ordenanza del Plan de 
Prevención y Reducción de Riesgo de Desastre de la Municipalidad Provincial 
del Santa; así como el Plan de Preparación, Plan de Operaciones de 
Emergencia, Plan de Educación Comunitaria y el Plan de Rehabilitación.  
 
En el primer caso, la secretaria técnica del Comité Provincial de Seguridad 
Ciudadana (Coprosec) Santa, Rocío Ramos Jara, expuso los planes ante los 
concejales. Indicó que se ha cumplido con el acta de identificación de los 
hechos delictivos, el acta de la mesa de trabajo, el acta de validación del plan 
de seguridad ciudadana.  
 
Tras las explicaciones, los concejales procedieron a votar a favor de la 
validación de los planes. “El próximo año ya existe un plan, un marco normativo 
para empezar a trabajar desde el 1 de enero con los programas preventivos”, 
enfatizó Ramos Jara. 
 
En el segundo caso, el jefe del Órgano Desconcentrado de Gestión de Riesgo 
del Desastre, Agustín Ledesma Aguirre, presentó y expuso el Plan de 
Prevención y Reducción del Riesgo de Desastres (PPRRD) de la provincia. Dijo 
que este importante documento será remitido al Centro Nacional de 
Estimación, Prevención y Reducción del Riesgo de Desastres (Cenepred). 
 
El funcionario, además, contó que se enviará al Instituto Nacional de Defensa 
Civil (Indeci) Lima el Plan de Preparación, Plan de Operaciones de 
Emergencia, Plan de Educación Comunitaria y el Plan de Rehabilitación. Los 
regidores, igualmente, votaron por la aprobación de estos documentos.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 

 



NOTA DE PRENSA 1194-2023/UII-MPS 
 

APRUEBAN SUSCRIPCIÓN DE CONVENIO ENTRE LA MPS Y PROVÍAS 
DESCENTRALIZADO PARA IMPULSAR LA EJECUCIÓN DEL 
MEJORAMIENTO DEL CAMINO VECINAL QUE UNE NUEVO CHIMBOTE Y 
NEPEÑA  
 
El pleno del Concejo Municipal aprobó la suscripción del acuerdo de delegación 
de competencias entre la Municipalidad Provincial del Santa y Provías 
Descentralizado para que esta unidad ejecutora del Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones (MTC) continúe los trabajos de mejoramiento del camino 
vecinal que une los distritos de Nuevo Chimbote y Nepeña. 
 
El titular de Provías Descentralizado contó que el convenio consiste en que su 
representada obtenga las facultades para realizar las actividades conducentes 
a la adquisición de los predios afectados por la ejecución del proyecto. La 
Municipalidad Provincial del Santa (MPS) y los moradores de Nuevo Chimbote 
y Nepeña serán los beneficiados.   
 
“Se requiere el convenio para ver el tema de los predios, pues hay algunos por 
el sector La Grama que no tienen el metraje reglamentario. El MTC, a través 
del área que ven el tema de la casación de predios, intervendrá de manera 
legal. Como la vía une a Nuevo Chimbote con Nepeña, el convenio debe ser 
firmado por el alcalde provincial”, argumentó el representante de Provías. 
 
El especialista explicó que la vía vecinal comprende un tramo de 26 kilómetros. 
En la actualidad, el camino está a pura trocha. Sin embargo, con la inversión de 
más de 22 millones de soles, el MTC compactará y aplicará una capa de 
asfalto slurry.  
 
Tras las explicaciones acerca de las bondades que traerá consigo el 
mejoramiento de la vía vecinal para el comercio y la población de los distritos 
de Nuevo Chimbote y Nepeña; los regidores aprobaron por unanimidad la firma 
del convenio. Además, autorizaron al alcalde Ing. Luis Gamarra Alor que 
suscriba el acuerdo de delegación de competencias.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 



 
 
 

NOTA DE PRENSA 1195-2023/UII-MPS 
 

LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL SANTA AVANZA CON LAS OBRAS 
DE PISTAS Y VEREDAS EN EL PROGRESO, AVENIDA JOSÉ GÁLVEZ Y 
LA AVENIDA ENRIQUE MEIGGS 
 
Para modernizar la ciudad, la Municipalidad Provincial del Santa ejecuta el 
mejoramiento de las pistas y veredas en el pueblo joven El Progreso de 
Chimbote, con una inversión de 4 931 771.23 soles. La obra registra un avance 
del 70 %, informó el gerente de Infraestructura, Héctor Falcón Jara.  
 
La obra integrará la avenida José Gálvez y la avenida Buenos Aires. La 
ejecución es de 120 días calendario y estará bajo la responsabilidad del 
Consorcio Costa Norte. Consiste en construcción de veredas de concreto, 
gradas, rampas y sardineles sumergidos.  
 
De igual manera, la pavimentación, recapeo, colocación de adoquines, el 
sembrado de plantas ornamentales, entre otros.  El proyecto inició el 8 de 
noviembre de 2023 y culminará el 6 de marzo de 2024. 
 
MODERNIDAD EN LA AVENIDA ENRIQUE MEIGGS 
 
La gestión del alcalde Ing. Luis Gamarra Alor también inició la ejecución del 
mejoramiento de los servicios de transitabilidad peatonal y vehicular en la 
avenida Enrique Meiggs, en el tramo avenida José Gálvez hasta avenida Brea 
y Pariñas. La inversión en estos trabajos es de 9 034 689.41 y el Consorcio 
Meiggs tiene la responsabilidad de la ejecución.  
 
El proyecto, el cual está en un 20 % de avance, consiste en la construcción de 
10 481 metros cuadrados de veredas de concreto, 45.98 metros cúbicos de 
gradas, 368.96 metros cúbicos de rampas, 4118.39 metros cuadrados de 
pavimento, áreas verdes, entre otras especificaciones técnicas.  
 
La obra está proyectada para 240 días calendario. Inició el 2 de diciembre de 
2023 y su término será el 28 de julio de 2024.  
 
JOSÉ GÁLVEZ ESPERABA SU MEJORAMIENTO 
 
Asimismo, la comuna provincial empezó con el mejoramiento del servicio de 
transitabilidad peatonal y vehicular en la avenida José Gálvez desde el jirón 
Derteano hasta la avenida Malecón Grau. La obra cuenta con un presupuesto 
de 4 844 615.36 de soles y tiene un plazo de ejecución de 180 días calendario.  
 
Las metas físicas del proyecto contemplan la construcción de 6217.10 metros 
cuadrados de veredas de concreto, sardineles, adoquines y áreas verdes. A la 
vez, el pintado y señalización de pavimento, entre otras mejoras para el 
beneficio de los peatones y transportistas.  



 
 

 
 

 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
NOTA DE PRENSA 1196-2023/UII-MPS 

 
CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA PRESUPUESTO INICIAL DE APERTURA 
(PIA) POR MÁS DE 224 MILLONES DE SOLES PARA EL AÑO FISCAL 2024 
 
En la última sesión extraordinaria del 2023, el Concejo Municipal aprobó el 
Presupuesto Inicial de Apertura (PIA) 2024 de la Municipalidad Provincial del 
Santa por la suma de 224 110 601 soles.  
 
El gerente de Planeamiento y Presupuesto, Jacinto Cántaro Apolinario, explicó 
a los regidores que el presupuesto de gastos contempla los gastos corrientes 
(135 248 175 soles) y los gastos de capital (88 862 426 soles).  
 
De igual manera, indicó que los recursos que financiarán el PIA se sustentan 
en el canon, sobrecanon, regalías, renta, aduanas y participaciones (91 170 
499), los impuestos municipales (37 409 608), los recursos directamente 
recaudados (28 112 485), entre otras fuentes de financiamiento.  
 
Los concejales presentes en la sesión, tras la exposición del funcionario de la 
comuna provincial, aprobaron por unanimidad el Presupuesto Inicial de 
Apertura (PIA) 2024.  
 
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 

 


